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El túnel de Los Yebenes acerca
Al lector toledano, 
que hoy LA TRIBUNA cono
ce 
se dirigen nuestras voces 
y se tienden nuestras manos.

Somos, pronto lo sabrá, 
como sabe mucha gente, 
periódico independiente 
que se mueve en libertad.

Las cosas que se hacen mal 
juiciamos sin sobresalto 
y aquellas que se hacen bien 
las pregonamos más alto.

Somos coro y orfeón, 
instrumento y espadaña. 
Lo nuestro es hacer región 
en el concierto de España.

La Verdad no nos da miedo. 
No nos asusta el trabajo. 
Ahora estamos en Toledo 
para seguir en el tajo.

La Bienal de 
Venecia, 
suspendida p or
la pérdida de 
unos films

Efe-Roma

Los organizadores de la Bie
nal de Venecia se enteraron 
ayer de la pérdida de diez pe
lículas de Stanley Kubrick que 
iban a ser proyectadas en dis
tintas ciudades italianas en una 
retrospectiva del director es
tadounidense, que tuvo que sUs- 
pender-se. Los catorce rollos 
de película entregados el pa- 
sadodía 19aunacompañía in
ternacional de transporte de 

. mercancías, no llegaron a 
Catania (sur), donde el ciclo 
tuvo que suspenderse.

Las diez películas, que fue
ron exhibidas con éxito en 
Ancona, Bolonia, Florencia, 
Lecce y Milán, iban a 
proyectarse en otras seis lo
calidades italianas.

Equipo que hará posible que LA TRIBUNA

Entregará la revista "M

LA TRIB
para Toledo,

La Tribuna

LA TRIBUNA de Toledo 
sale hoy a la calle, sumándose 
así a las cabeceras del perió
dico de las provincias de Ciu
dad Real, Albacete y Cuenca. 
El periódico nace en la capital 
regional con el mismo afán que 
el resto de las "tribunas", tra
bajar por y para la provincia, 
ofreciendo a los toledanos in
formación independiente y una 
tribuna abierta en la que ex- 
presar sus opiniones. Un joven 
equipo, encabezado por el 
editor, Oscar San Martín, el 
director, Luis Resola, y la re- 
dactora jefe, Mónica 
Ormaechea, tratará de que los 
toledanos estén bien informa
dos.

Por otra parte,LA TRIBU
NA entregará los fines de se
mana, junto con el ejemplar del 
periódico, la revista "Magazi
ne", editada por el conde de 
Godó. LA TRIBUNA de To
ledo ha realizado un importante ■ 
esfuerzo para poner a dispo-’ 
sición de sus lectores un pro
ducto de calidad, excelente 
diseño y destacadas colabora
ciones. Los lectores de LA 
TRIBUNA de Toledo podrán 
obtener "Magazine" los sába
dos y los domingos, junto aun 
ejemplar del periódico por tan

Detalle de la portada de la revista "Magazine" de esta semana.

sólo 225 pesetas. El número de 
"Magazine" que LA TRIBU
NA distribuirá este fin de se
mana dedica su portada a la 
era de los trasplantes e inclu
ye una entrevista con Chris
tian Barnard, su precursor, 
testimonios de los pacientes 
que volvieron a vivir y conse
jos y avances científicos para 
cuidar el corazón. Los lecto

res pueden encontrar también 
un reportaje sobre la odisea en 
el Tibet vivida por el aventu
rero austríaco Heinrich Harrer, 
en cuya historia se ha basado 
la película "Siete años en el 
Tibet" que protagoniza Brad 
Pitt. Incluye también reporta
jes sobre el cambio climático, 
el nuevo auditorio que estrena 
Las Palmas... 

que arregle los baches que hay 
en la Avenida Plaza de To
ros.

* Y que corten los setos 
situados junto a la Plaza de 
Toros, ya que impiden la visi
bilidad para acceder a la calle 
Marqués de Mendigorria.

* Desde estas páginas 
queremos expresar al rector 
de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Luis Arroyo, 
nuestro más sincero pésame 
por el fallecimiento de su her
mano en accidente de tráfi
co.

Añol-N’2 
125 Ptas.
(Con suplemento 225 Ptas.)

Moro y García-Pase inausuraron ayer la apertura provisional al tráfico REGION

□1 yutridii mid 
foto, ya la tienen"

El ex senador y dirigente del 
PSC Josep Maria Sala ingresó 
ayer en la prisión de Brians tras 
leerun comunicado en el que rei
tera su inocencia y afirma que 
«si querían una foto, ya la tie
nen». Sala se ha dejado fotogra
fiar a placer por los numerosos 
periodistas gráficos que le espe
raban para captar el ingreso en 
prisión del primer dirigente so
cialista condenado por uno de los • 
escándalos que han afectado al 
PSOE durante los últimos años, 
el «caso Filesa». /p^g 20)
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LA TRIBUNA de Toledo ha 
sido acogida un día después de 
su salida a la calle por los toleda
nos con expectación y entusias
mo. Los ciudadanos consultados 
por este diario han respondido de 
manera positiva ante la nueva 
incursión de un medio de comu
nicación en la vida de Toledo y 
su provincia. La cantidad de in
formación local de LA TRIBU
NA ha sido uno de los aspectos 
mejor valorados por los encues
tados. En general, destacan que 
es un periódico muy completo, 
ameno y fácil de leer. Una de las 
opiniones más comunes es que

gura! que abría al tráfico el túnel de Los Yébenes. anA APARICIO

iiere aumentar
los recibos

expectación 
TRIBUNA

Toledo necesitaba más oferta 
informativa local y que éste pe
riódico viene a suplir ese vacío. 
LA.TRIBUNA también está en 
los gabinetes de las diferentes 
consejerías y de los responsa
bles de comunicación de las ad
ministraciones públicas y la aco
gida del diario ha sido buena en 
términos generales. Personas 
responsables de los gabinetes de 
comunicación de las consejerías 
comentaron que LA TRIBUNA 
les es familiar por sus anteriores 
irrupciones en el panorama infor-
mativo.

(Págs. 7,8 y 9) Algunas azafatas repartieron ejemplares por la ciudad. Y. SORIA

Sábado
29 
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Valentín se 
pre^nta si para

diferente
El Gobierno regional, que votó 

en contra del modelo de finan
ciación sanitario propuesto por 
el Gobierno Central en el Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera y que el jueves fue apro
bado, denunció ayer el trato pri
vilegiado que el Gobierno cen
tral ha dado a las comunidades 
autónomas que tienen competen
cias en materia sanitaria y que 
viene a pagar los compromisos 
del PP con CiU "para mantenerse 
en el Gobierno de la Nación a 
costa de lo que sea". La conse
jera de Sanidad, Matilde Valentín, 
calificó el criterio de distribución 
aprobado de arbitrario e insolida
rio con las CCAA del territorio
Insalud.

(Pág.!3)

El TSJCM rechaza 
la suspensión 
cautelar del 
Reglamento de la 
Ley de Cajas

(Pág.¡3)

La EPA cifra la 
caída del paro en 
la provincia en 

personas
(Págs. 4 y 25)
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El ministro de Industria inausuró ayer el Seminario Internacional de Defensa

La privatización también llega 
a la industria armamentística

TOLEDO

ASAJA celebra 
en Toledo un 
encuentro sobre 
la educación en el 
mundo rural

(Pág. 7)

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, de
fendió ayer en Toledo la 
privatización de parte del 
capital de las empresas es
tatales cuya producción se 
orienta al sector armamen- 
Istico.

Josep Piqué, que participó en 
inas jornadas sobre la industria 
'las fuerzas armadas aseguró 
ambién que el Gobierno actual 
e encontró el sector armamen- 
ístico español en el año 96."lite- 
almente abandonado" y añadió 
[ue aunque "queda mucho por 
lacer, estamos asistiendo a un 
ambio radical". Los Presupues- 
os Generales del Estado del 98 
ticluirán casi cien mil millones 
n concepto de créditos para la 
dquisición de armamento de 
abricación nacional destinado a 
is Fuerzas Armadas españolas.

(Pdg.3)
Josep Piquer y Miguel Angel Aguilar ayer durante la presentación del seminario internacional. Y. SORIA

Los agentes 
sociales analizan 
el marco de los 
convenios 
provinciales

(Pág.9)

Los ayuntamientos 
de la región han 
recibido del 
FRAM 11.275 
millones

(Pág.13)

La Junta asumirá 
las demandas de 
la Universidad de 
Castilla-La 
Mancha

lescubren en 
"arranque la 
lasflica cristiana 
lás antigua de 
España
La basílica cristiana más 

itigua y de mayor riqueza que 
;conoce hasta la fecha en 
spaña ha sido descubierta en 
yacimiento arqueológico tole- 
ino de Carranque. Se trata de 
la construcción directamente 
lacionada con el último em- 
írador romano nacido en 
ispania, Teodosio, y fue edifi- 
ida a finales del siglo IV.

(Pág. 41) Yacimiento de Carranque, donde ha sido descubierta la basílica. EFE

Aprobádo el nuevo modelo 
de fínanciación sanitaria con 
la oposición de C-LM

El Consejo de Política Fiscal 
y Financiera (CPFF) acordó ayer 
el nuevo sistema de financiación 
de la sanidad para el periodo 1998- 
2001, con el apoyo de las comu
nidades que tienen transferida la 
Sanidad y la oposición de Extre
madura y Castilla-La Mancha, 
que dependen del Insalud.

Andalucía, gobernada también 
por el PSOE, votó a favor al va
lorar que el nuevo sistema reco
ge el incremento de población que 
ha experimentado esta comuni
dad en los últimos años, mientras 
que Extremadura y Castilla-La

Mancha entienden que el mode
lo es «injusto» y perjudicaclara- 
mente al territorio Insalud. Na
varra y el País Vasco se abstu
vieron, como suelen hacer en las 
reuniones del CPFF, al contar con 
un régimen económico especial, 
aunque se mostraron de acuer
do con las líneas generales del 
sistema. El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, destacó el consenso 
alcanzado y la «coincidencia po
lítica» de todas las administracio
nes gestoras de la Sanidad.

(Pág. 18)

M.C.D.2022
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FARMACIAS DE GUARDIA

SOLEADO
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso a muy 
nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del Oeste-suroeste.
MAXIMA: 14°
MINIMA: 7°

(24 horas): Elena Castro Si^acC/E^celiiana, 1. 
(de 10 a 22): Rosario Sanc^tí.Heri^d. <|/Real del Arrabal, 10.

T'A r^ V^R^Á-. V'
(24 horas); María Dolores Sánchez. PzaSanta Le^^dia,4.
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QUINTÓA^DE^ EA . aRDEiy, 
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rErjsscÁs
Haxi Mercedes Rodríguez Esquivias.
Pza. Hermanos Fernández CR.
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LLUVIA

T 
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=«SEGURIDAD CIUDADANA
PolicíaNacional .;.
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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----------Guardia Civil.......................................................
Protección Civil
Bomberos (Emergencia C. Real)

SERVICIOS SANITARIOS

Hospital Provincial 
Hospital Virgen del Valle .......................

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos .....................................
Ambulancias S.S. ......................... ..................................

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 
Gas natural..........................................................
Iberdrola (Avisos) ....................... ..................

TRANSPORTES
Radio Taxi ...........................
Información RÉÑFE .........
IJNAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias................................................
Información.......................................
Oficinas ...............................
Despertador ......................................
Telegramas por teléfono..............

Centro Asesor de la Mujer
Correos...........................................
Teleruta ..................
Jefatura Provincial de Tráfico.
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Pique dijo que los ejércitos españoles 
recibirán 100.000 millones en 
créditos para adquirir armamento de 
las empresas nacionales en 1998

El ministro dijo que Bazán, Santa Bárbara y CASA tendrán participación privada en su capital

Piqué defendió la reactivadón de la 
industria armamentística nacional
El ministro de Industrúi y Energía, Josep Piqué, 
defendió ayer en la inauguración de unas Jorna- 
das sobre la industria y las fuerzas armadas la 
privatización de parte del capital de las empresas 
estatales cuya producción se orienta, primordial
mente, al sector armamentístico. El ministro hizo

un balance de la gestión deí Gobierno de José 
María Aznar en cuanto a la gestión de estas 
empresas . Josep Piqué dijo que el Partido Popu
lar se encontró, en el verano de 1996, un sector 
"literalmente abandonado ", y aseguró que "aun
que queda mucho por hacer, estamos asistiendo a

un cambio radical". Tras la inauguración de las 
Jornadas, organizadas por la Asociación de Perio
distas Europeos en el Parador Nacional "Conde 
Orgaz", Josep Piqué se refirió, a preguntas de los 
periodistas, a la situación de la minería y el Plan 
Renove.

Luis RESOLA

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, inauguró 
ayer por la mañana en el Para
dor Nacional "Conde Orgaz" el 
Seminario Internacional de De
fensa que, bajo el título de "Las 
nuevas Fuerzas Armadas y su 
impacto en la industria europea 
de Defensa después de 
Amsterdam", está organizando, 
hasta el próximo sábado, la Aso
ciación de Periodistas Europeos.

Josep Piqué dijo que los Pre
supuestos Generales del Estado 
del año que viene incluirán 
96.670 millones de pesetas, en 
concepto de créditos, para la 
adquisición de armamento des
tinado a las Fuerzas Armadas 
españolas de fabricación nacio
nal. Esta cantidad supone un 
incremento del 17,5 por ciento 
respecto al gasto de este año.

La Empresa Nacional Bazán 
recibirá 2X000 millones para el 
programa de Fragatas F-100; 
Construcciones Aeronáuticas 
S.A. (CASA), 70.000 millones 
para el programa del caza euro
peo (EFA); y la Empresa Nacio
nal Santa Bárbara obtendrá 3.300 
millones para el programa del 
carro de combate Leopard II.

Josep Piqué argumentó la 
inclusión de estas partidas en los 
Presupuestos Generales. Dijo que 
en el verano de 1996, cuando el 
Partido Popular accedió al Go
bierno, el sector de la industria 
armamentística española se en
contraba "literalmente abando
nado, sin corresponderse con las 
necesidades de la defensa nacio
nal ni el ritmo de crecimiento 
económico".

Josep Piqué señaló tres razo
nes de este "abandono": el défi
cit del Estado (que se tradujo en 
recortes presupuestarios en de
fensa), "ciertos prejuicios y do
sis de hipocresía de la sociedad, 
pero también oportunismo polí
tico".

Por contra, la situación actual, 
según el ministro, es de "cambio 
radical, aunque queda mucho por 
hacer. Hace año y medio pocos 
pensaban que había un horizon
te de esperanza", añadió.

El ministro de Industria ex
plicó las líneas de actuación del

<M

1 
-

Josep Piqué inauguró el Seminario Internacional de Defensa en el Parador Nacional. Y. SORIA

Gobierno en este asunto. La pri
mera, dedicación de las empre
sas del sector a crear armamen
to, sin distraerse en proyectos de 
diversificación.

La segunda, vincular el equi
pamiento del ejército al futuro 
del tejido industrial. Y la terce
ra, incluir a las empresa en la 
Sociedad Española de Participa
ciones Industriales (SEPI), que 
obligará a las mismas a "buscar
se la vida", como apostilló el 
ministro.

Josep Piqué auguró conclusio
nes positivas de estas medidas. 
Según él, en las empresas entra
rán accionistas privados, sin 
descartar que en el futuro pue
dan cotizar en el Mercado de 
Valores.

Dijo que las empresas nacio
nales se convertirán en Socieda
des Anónimas Europeas, y que 
la privatización de su capital "no 
es un enfoque dogmático, sino 
un instrumento para asegurar su 
futuro en el marco de la Unión 
Europea donde no es posible la 
subvención estatal".

Josep Piqué formó parte de la 
mesa presidencial de las jorna-

f S

A la inauguración asisiteron militares, políticos y periodistas.

das, en la que también estuvie
ron el delegado del Gobierno, 
Carlos Moro; el subdelegado del 
Gobierno, Jesús Hermida; el 
general director de la Academia

Y. SORIA

de Infantería de Toledo, Femando 
López de Olmedo; y el secreta
rio general de la Asociación de 
Periodistas Europeos, Miguel 
Angel Aguilar.

El Gobierno 
recurrirá el 

expediente de 
la UEpor el 
Plan Renove

El ministro de Industria 
explicó los problemas 
surgidos con el Plan Renove 
para vehículos industriales con 
la Comisión Europea. Josep 
Piqué dijo que el Gobierno de 
entonces no comunicó a la 
Comisión el inicio de este 
plan, por lo que el gobierno de 
la UE abrió un expediente.

En ese expediente, la 
Comisión argumenta que este 
Plan Renove ha podido 
suponer un trato favorable 
para los transportistas 
españoles en competencia con 
los europeos. Piqué dijo que 
por la cuantía de esas ayudas 
"difícilmente pudieron 
suponer que distorsionaban la 
competencia intercomunitara, 
y por lo tanto vamos a 
presentar el recurso 
correspondiente". El ministro 
señaló que "ahora estamos 
dialogando con la UE por el 
Plan Prever, y no tiene que 
haber ningún problema con las 
personas que se están 
beneficiando de ese plan", 
añadió.

Por otro lado, Josep Piqué 
defendió la política que el 
Gobierno está siguiendo en la 
reestructuración del mercado 
del carbón. Josep Piqué dijo 
que el Ministerio está a la 
espera de que las zonas 
afectadas presenten su orden 
de prioridades para ejecutar 
proyectos de compensación. 
Dijo sobre otros tipos de 
minería metálica que "la 
voluntad del Gobierno es que 
la actividad minera prosiga 
como una actividad 
fundamental con bases 
racionales, y al mismo tiempo 
diversificar la actividad".
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Tiene un contenido en sales muy bajo, una dureza escasa y una conductividad eléctrica pequeña

El laboratorio municipal argumenta la 
calidad del agua del embalse del Torcón

Ana L MOREIRA

"Muy buena". Con estas pa
labras califica eljefe del labora
torio municipal , Carlos Triviño, 
la calidad del agua que beben en 
la actualidad los toledanos y que 
procede del embalse del Torcón, 
situado a unos sesenta kilóme
tros de la ciudad, entre las loca
lidades de Menasalbas y 
Navahermosa.

Tradicionalmente, laciudad se 
abastece del citado embalse y del 
Guajaraz. En caso de emergen
cia ya se ha recurrido en alguna 
ocasión a la captación correspon
diente al Canal de las Aves y existe 
una cuarta vía que todavía no está 
disponible, como es la toma del 
río Alberche en el embalse de Pi
cadas.

Según explica Triviño,el agua 
que proviene del Torcón tiene un 
contenido en sales muy bajo, una 
conductividad eléctrica baja tam
bién, una dureza escasa y ade
más de ser muy buena para su 
uso como agua potable, ya que 
los valores de las concentracio
nes de las sales están muy aleja
dos de los valores máximos per
mitidos, también es muy buena 
para un uso industrial o domés
tico de la misma.

En este sentido, añade que 
este agua no producirá 
incrustaciones en tuberías, la sal 
de los lavavajillas tendrá mayor 
duración, formará espuma fácil
mente con una concentración 
menor de detergentes así como 
que todas las calderas que utili
cen el agua se verán libres de 
incrustraciones indeseables en los 
cambiadores de calor, e, incluso 
es bueno su uso en el riego de 
plantas por su bajo contenido 
salino, en general, y en sodio en 
particular.

El hecho de que las activida
des agrícolas, industriales y las 
aglomeraciones urbanas de la 
cuenca de recepción sean prác
ticamente nulas hace que el agua, 
incluso antes de ser sometida a 
tratamiento de potabilización en 
el Cerro de los Palos, esté exen
ta de componentes tóxicos.

El agua que fluye desde la 
presa llega a la planta 
potabilizadora por acción de la 
gravedad, y por tanto sin gasto 
energético alguno. Otra situación 
distinta es cuando el agua pro
cede del pantano de Guajaraz 
desde donde sí que hay que bom
bear el agua.

Aguas Toledo

Desde el mes de octubre del 
año pasado, el servicio de abas
tecimiento de agua de Toledo 
depende de la empresa Aguas 
Toledo S.A., cuyas oficinas se 
encuentran situadas en laC/Sixto 
Ramón Parro. El jefe de servi
cio de esta empresa, Jaime 
Sureda, explica que para que el 
agua sea potable debe cumplir una

El agua que llega a los grifos tiene muy poco contenido de sales. Y. SORIA Las oficinas de Aguas Toledo S.A. se encuentran en pleno casco. Y. SORIA

serie de características delimi
tadas por Ley, que el agua que 
beben los toledanos cumplen 
sobradamente.

En este sentido, añade que "el 
agua es, por supuesto, perfecta
mente potable aparte de la cali
dad que tiene" e insiste en que 
proviene de fuentes naturales, 
concretamente, de un embalse 
alejado de cualquier tipo de foco 
de contaminación.

Las lluvias caídas hasta aho
ra permiten asegurar que hay su
ficiente agua embalsada en el 
Torcón, con 6,7 hectómetros 
cúbicos de capacidad, para cu
brir las necesidades hasta el 
verano que viene y si unimos la 
cantidad de agua que hay en el 
Guajaraz se puede afirmar sin 
ningún temor que el abastecimien
to mediante pantanos está ase
gurada para Toledo durante todo 
el año próximo.

En este sentido, cabe recor
dar que lasequía sufrida en años 
pasados provocó que se agota
rán los pantanos de Torcón y 
Guajaraz y hubo que recurrir al 
Canal de las Aves, desde donde 
lacalidad del agua no es tan buena.

Sureda explica sobre el abas
tecimiento a través del Canal de 
las Aves que fue "una instalación 
de emergencia que se hizo hace 
unos años, que está ahora mis
mo fuera de servicio y en previ
sión de que no vuelva a funcio
nar si no hay ningún problema de 
sequía...".

Sobre la traída de agua desde

el embalse de Picadas, el jefe de 
Servicio de Aguas Toledo expli
ca que lo único que sabe de este 
proyecto es lo que lee en los 
medios de comunicación, ya que 
no depende de ellos. Dichas obras 
en la actualidad están paradas por 
orden judicial, pero es posible que 
si se cumplen una serie de condi
ciones de carácter 
medioambiental, se pueda reanu
dar las obras.

Aguas Toledo S.A. se encarga 
desde el 15 de octubre de 1996 
del servicio de distribución, abas
tecimiento de agua y alcantari
llado de Toledo. Aunque en el 

Un tratamiento convencional 
para la red de abastecimiento

El tipo de tratamiento que se lleva a cabo en el agua que llega 
del Torcón es convencional, explica el jefe de Servicio de Aguas 
Toledo S.A. La legislación diferencia tres tipos de aguas, a 
saber, la Al, la A2 y la A3. En el primer grupo se encontrarían 
las aguas que no necesitan tratamiento, en el segundo las aguas 
más normales, por decirlo de alguna forma, y en el tercer grupo 
estén las que necesitan un tratamiento más específico. La A2 es 
la que se bebe en Toledo. En este caso, el tratamiento consiste, 
por un lado, en dejar que repose todo lo que lleva en disolución el 
agua. Posteriormente pasa por un filtro de arena. De forma 
complementaria a esta actuación, lo único que se hace es 
añadirle cloro para evitar que en su proceso de distribución, en 
las tuberías de Toledo, se pueda contaminar con 
microorganismos, explica Sureda. Periódicamente se realizan tres 
tipos de análisis: mínimo, normal y completo. El completo se 
realiza dos veces al año y en el mismo se analizan todo tipo de 
parámetros.

recibo del agua también se incluye 
la tarifa de la depuración de aguas 
residuales, este servicio no lo 
presta dicha empresa y el dinero 
que se recauda por este concep
to lo deben entregar al Ayunta
miento.

Mejoras

Durante este año, la empresa 
concesionaria del servicio se ha 
dedicado a mejorar tanto el par
que de contadores de Toledo 
como la depuradora de potables 
y la asistencia al público.

El jefe de Servicio explica en 
el primer caso que había muchos 

contadores que estaban mal y se 
ha tratado de estandarizarlos, "so
bre todo por un tema de solidari
dad vecinal y que todo el mundo 
pague lo mismo", afirma.-

Para la asistencia al público 
además de la que se presta en la 
oficina de Aguas Toledo se ha 
puesto en funcionamiento un te
léfono que funciona durante las 
24 horas.

El número de abonados al 
servicio de aguas que se conta
bilizan en Toledo están en torno 
a los 13.800 que suelen consu
mir una media de 21.000 metros 
cúbicos diarios. La idea con la 
que trabaja la empresa es cam
biar prácticamente todo los con
tadores. Hasta ahora se han cam
biado unos seis mil y en un año 
se espera haber terminado ya con 
este cambio de contadores, ase
gura Sureda.

No obstante, añade que "esto 
es algo que no termina nunca, 
porque un contador suele tener 
una vida útil en torno a cinco, seis 
y como mucho siete u ocho años".

Al hacerse cargo del servicio 
del agua, la empresa también 
adquirió la deuda que tenían con 
el Ayuntamiento las personas que 
no abonaban sus recibos a los que 
hay que unir los nuevos morosos 
que puedan tener. Sobre este 
particular, explica que "estamos 
luchando para intentar reducir
los al máximo. Pero estamos en 
los índices normales de morosi
dad, que se puedan presentar en 
ciudades de este tipo".
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En el Seminario Internacional de Defensa inausurado ayer

Las Fuerzas Armadas 
como tema de debate

B.NARVÁEZ

Ayer se inauguró en el Para
dor de Toledo el Seminario In
ternacional de Defensa, organi
zado por la Asociación de Perio
distas Europeos (APE), en el que 
durante tres días se celebrarán 
distintas conferencias con el tema 
de las nuevas fuerzas armadas y 
su impacto en la industria euro
pea. Ála presentación de las jor
nadas asistió el Ministro de In
dustria, Josep Piqué, que pronun
ció unas palabras de introducción 
ante el numeroso público congre
gado. La primera ponencia del 
día corrió a cargo de Alberto 
Fernández, presidente de Cons
trucciones Aeronáuticas S.A. 
(CASA), con el tema "Recons
trucción de la industria 
aeroespacial en Europa".

El presidente de CASA re
calcó la necesidad de una ofer
ta común en Europa de este sec
tor frente a la fuerte consolida
ción que existe en EEUU. Mien
tras que en Europa hay nueve fa
bricantes de aviones, en EEUU 
sólo existen cuatro. Fernández

Aplazado por tercera vez el juicio 
por la violación de una menor

Ramón DE JUAN

£1juicio contra el acusado de 
violar a una menor con Síndrome 
de Down en Illescas fue aplazado 
por tercera vez, en esta ocasión 
por la incomparecencia de la psi
cóloga que elaboró un informe 
sobre la niña, D.G.S.. La vista se 
reanudará el próximo jueves 4 de 
diciembre a las once de la maña
na.

José Saldaña, vecino de 
Illescas, es acusado de un presento 
delito de violación, o alternativa- 
mente de un delito de abusos 
sexuales en la persona de D.G.S.

En el escrito de calificaciones 
provisionales, el Ministerio Fis
cal pide paraJosé una pena de 13 
años de reclusión menor o 10 años 
de prisión, además de una indem
nización de 3 millones de pesetas 
para la víctima por las secuelas o 
daños que le pudieran haber oca
sionado. La defensa pide la libre 
absolución.

Historial del caso

Los hechos se remontan al 17 
de octubre de 1995, cuando al 
parecer este condujo a la menor 
a su casa, y tras desnudaría y 
tumbaría en la cama la penetró. 
La menor vive en el mismo blo
que de pisos que el acusado.

No obstante, en la sesión de 
ayer los letrados tomaron decla

Numerosos asistentes. Y.SORIA

también aseguró que la consoli
dación del sector en Europa es 
la clave para poder competir en 
el mercado frente a las dos grandes 
empresas norteamericanas: 
Boeing y Lockheed. Estas com
pañías, a diferencia de otras si
milares Europa, participan de 

ración a la madre de la niña, que 
fue quien presentó la denuncia. 
A las preguntas del Ministerio Fis
cal, la madre aseguró que su hija 
"habla claro, aunque a veces se 
ponga nerviosa". En un principio, 
según su versión, a la niña "le dio 
vergüenza" contar los hechos, hasta 
que al fin le contó todo lo sucedi
do.

La madre de la niña narró cómo, 
en las fechas sucesivas al día de 
los hechos, el 17 de octubre de 
1995, se comportó de manera 
retraída, rara, y hasta tuvo que 
dejar de ir al colegio.

Dos días después, el 19 de 
octubre, fue cuando la llevó al 
médico, contándole laniñaaeste 
lo sucedido, aunque aún no le con
firmó que había sido objeto de 
violación.

La madre también dijo que en 
una primera versión de lo ocurri
do su hija le contó que al parecer 
el acusado le había tocado, pero 
sin llegar a afirmar que había 
habidopenetración. "Mihijanunca 
miente", afirmó su madre.

En la declaración al juez de 
Illescas, la menor sí le dijo que 
había habido penetración. El mis
mo d(a de la visita al médico fue 
puesta la denuncia.

A las preguntas de la Defen
sa, la madre dijo que vivieron en 
la calle Alameda de abril a octu
bre y que no tenía ningún trato 
con el acusado. "Entre el 17 y el 

todos los sectores de la industria 
aeroespacial: fabricación de avio
nes civiles y de combate, helicóp
teros, misiles y satélites, lo que 
les confiere un gran potencial 
económico, financiero y#tecno
lógico. La reestructuración pen
diente para Europa, según el 
máximo responsable de CASA, 
es la integración del sector de. 
aviones militares y de misiles.

Fernández calificó de gran 
éxito la aportación europea de 
aviones civiles con el Airbus, al 
convertirse en el único competi
dor en el mundo del Boeing ame
ricano y haber permitido que la 
industria europea civil sobreviva. 
Asimismo, destacó la importan
cia económica de la industria de 
defensa por emplear a cerca de 
400.000 personas y por ser la base 
del transporte aéreo en Europa.

Hoy, a las 17:15 horas, el 
periodista Felipe Sahagún, mode
rará el debate "El nuevo modelo 
español de Fuerzas Armadas, 
¿hacia una nueva relación entre 
ciudadanía y milicia?", poniendo 
así de manifiesto dentro del marco 
del seminario.

18 de octubre el señor Saldaña 
me dijo que la niña había subido 
a su casa, lo que me extrañó 
mucho porque ella sólo va con 
sus amigos".

La Defensa objetó a la ma
dre de D.G.S. que en la denun
cia que ella presentó al juez de 
Illescas "no lo contó todo, diciendo 
sólo que algo pasó. ¿Por qué no 
lo dijo ya todo en la denuncia"?, 
le preguntó. Según el abogado de 
la Defensa, la madre sólo afirmó 
que "algo tenía que haber pasa
do".

Los hechos, de haber ocurri
do, se produjeron entre las seis y 
las siete de la tarde, yaque según 
su madre la niña regresó a su 
domicilio sobre las siete.

La Defensa le llegó apregun- 
tar si "había adiestrado" a la niña 
para que dijera lo que dijo en el 
juzgado.

A puerta cerrada

Tras esta primera declaración, 
el Ministerio Fiscal pidió que se 
interrogara a la niña "a puerta 
cerrada" para preservar su intimi
dad. Tras ello, y reanudada la vista 
pública, se pidió la comparecen
cia de la psicóloga que elaboró 
un informe sobre la D.G.S., quien 
no acudió, ante lo cual se produ
jo el tercer aplazamiento del jui
cio, que se reanudará el próximo 
jueves.
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Dentro de un prosrama de intercambio entre artistas de varias comunidades

Jóvenes fotógrafos de Castilla y
León exponen en San Pedro Mártir

Belén NARVAEZ VILA

El director de la Juventud de 
Castilla- La Mancha, Roberto 
Tejada y su homólogo de Castilla 
y León, Miguel Angel García 
Regio, inauguraron ayer en la 
Universidad San Pedro Mártir de 
Toledo, la Muestra "Foto Joven 
1996".La exposición forma parte 
de un programado intercambios 
de jóvenes artistas plásticos de 
las dos comunidades autónomas, 
aunque también participa Mur
cia. El programa permite ver la 
obra más reciente dejóvenes ar
tistas de estas regiones españo
las en distintas ciudades a tra
vés de exposiciones itinerantes.

En este caso, la muestra de 
San Pedro Mártir la componen 
imágenes de doce jóvenes fotó
grafos, entre los 18 y 30 años, 
seleccionados en la comunidad 
castellano-leonesa.

Paisajes urbanos y domésti
cos, así como el mismo cuerpo 
humano son algunos de los te
mas plasmados en las fotogra
fías que recorren el Patio de San 
Pedro Mártir.

La obra de Félix Orcajo des
taca por su originalidad en la 
superposición de imágenes. 
Desenfoque y difuminidad son 
las características de las foto
grafías de Beatriz Ortiz. El des
nudo y el descaro están presen-

1

Foto de Raúl Díaz Merino. Fotografía de Sonia María Polo Martín.

tes en las instantáneas de la 
artista Ana Isabel Hernando 
Martín. David Hernández apues
ta por la horizontalidad de líneas, 
mientras que la fotógrafa Isabel 
Jiménez prefiere el color y lo 
vertical.

El mundo del pueblo gitano 
es el territorio en donde se mue
ve Sonia Polo, imágenes 
impactantes de gentes olvidadas. 
La multiplicidad de imágenes es 
la pauta que guía a J. Aparicio, 
la urbe es el tema de José Luis 
Mateos Gil. Alguna de las se

ries más llamativas la compone 
la obra de Fernando Rojas, en la 
que fotografía a personas anó
nimas de la calle pero de cintura 
para abajo. Jóvenes creadores 
que tienen la oportunidad, con 
esta exposición, de mostrar su 
obra fuera de sus comunidades 
de origen alos aficionados al arte.

Los seleccionados en Castilla- 
La Mancha en la convocatoria 
anual, que se celebró en junio de 
este año, están exponiendo tam
bién sus trabajos en otras comu
nidades. Los premios de esa 

muestra regional estuvieron do
tados con 200.000 pesetas el pri
mer premio, 150.OOOel segundo 
y con 100.000 el tercero.

Hoy se inaugura en Albacete 
la muestra castellano-manche
ga de estos jóvenes artistas. Los 
artistas plásticos de nuestra re
gión ya han expuesto en Murcia 
y lo harán del 2 al 22 de diciem
bre en Salamanca.

La exposición Foto Joven 
1997 de San Pedro Mártir per
manecerá abierta hasta el 19 de 
diciembre y la entrada es libre.

Sinagoga del Tránsito.

Esta tarde habrá 
un concierto de 
música medieval 
en la Sinagoga 
del Tránsito

LaTribuna

Esta tarde a las 19:30 se 
celebra en la Sinagoga del Trán
sito el concierto De la Occitania 
a la Andalucía Medieval "Luz de 
la Mediterranía", fruto del en
cuentro de trabajo de dos gru
pos especialistas en música 
medieval: "Música Antigua 
Eduardo Paniagua", español, y 
"Ensemble Tre Fontane", fran
cés.

Este encuentro pretende 
recrear el ambiente musical de 
la corte del rey Alfonso X el 
Sabio, en la que se dieron cita 
músicos occitanos y de Al- 
Andalús. El concierto está pa
trocinado por la Real Fundación 
de Toledo y el Museo Sefardí, 
entre otros.

FEDETO acogió ayer una 
jornada sobre análisis de 
riesgos en el sector lácteo

LaTribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (FEDETO) acogió 
ayer la Jomada sobre Análisis 
de Riesgos y Control de Pun
tos Críticos (ARCPC) en el sec
tor lácteo.

Eh esta reunión, a la que asis
tieron una numerosa represen
tación de empresas de la pro
vincia toledana dedicadas a la 
comercialización de leche pas
teurizada y elaboración de todo 
tipo de productos lácteos, se 
informó a todas estas empre
sas acerca de la nueva norma
tiva que sobre higiene alimentaria 
entrará en vigor en nuestro país 
a partir de enero del próximo 
año.

Debido a que dicha norma
tiva sanitaria exigirá a las em
presas unos controles sanitarios 
muy estrictos, laFederación Em
presarial Toledana ha decidido 
poner a disposición de las em
presas que así lo deseen dos téc
nicos de control de calidad que 
le asesorarán gratuitamente.

Este asesoramiento se puede 
realizar gracias al convenio de 
colaboración suscrito entre la 
Consejería de Sanidad y la 
CECAM( Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha). Además de asesorar 
también se ofrece la posibilidad 
de adquirir gratuitamente la fpr- 
mación necesaria en estas ma
terias.

La labor de estos técnicos será 
la de implantar, con la colabora
ción de la propia empresa, el sis
tema de autocontrol sanitario 
basado en la metodología de 
ARCPC, con lo que se cumplirá 
perfectamente, de esta forma, lo 
exigido por la normativa que re
gula las condiciones higiénicas del 
sector.

A la jomada sobre Análisis de 
Riesgos y Control de Puntos 
Críticos en el Sector Lácteo que 
se celebró ayer asistieron tam
bién representantes de la 
Consejería de Sanidad con el fin 
de exponer el punto de vista de 
la Administración sobre este 
asunto.

El Día de Toledo** cumple diez años

Cerca de 300 personas se congregaron en uno de los salones del Hotel Beatriz 
para conmemorar el décimo aniversario de "El Día de Toledo". Entre ¡as personalida
des que asistieron al acto se encontraban el presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, el delegado del Gobierno, Carlos Moro y el senador "popular* 'José Manuel 
Molina. El presidente del periódico, Santiago Mateo Sauquillo, estuvo acompañado 
por su familia y por la plantilla de redactores de este diario y de "El Día de Cuenca". 
Bono y Moro expresaron unas palabras de felicitación y desearon una larga vida al 
periódico. En el acto se hizo entrega de varias placas a José Manuel Molina y a

¿¿i^?4

algunos personajes de la sociedad toledana. Y.SORIA
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El objetivo es potenciar que la formación en el campo es un instrumento fundamental de desarrollo

ASAJA organiza un encuentro sobre 
la educación en el mundo rural

Anai.APARICIO

La Asociación Agraria de 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
en Castilla-La Mancha organizó 
ayer en Toledo el I encuentro de 
la comunidad educativa y las 
escuelas familiares agrarias; 
agentes de desarrollo agrario y 
rural para "vestir de largo" el 
convenio que el pasado mes de 
junio firmaron el Ministerio de 
Educación y Cultura y dicha or
ganización agraria. Desde la fir
ma de este acuerdo en toda la 
región se han desarrollado dife
rentes cursos con el objetivo de 
acercar la formación al medio 
rural porque ésta es fundamen
tal para el desarrollo de la agri
cultura. ,

El secretario regional de 
ASAJA, José María Fresneda, 
considera que "la formación en 
el medio rural es una obsesión, el 
futuro de la agricultura en la re
gión está en la formación ". El fin 
de este encuentro es acercar la 
escuela al mundo rural ante la 
"constatación que en el medio 
rural la formación y Ineducación" 
son importante para su desarro
llo y procurar que la comunidad 
educativa del medio rural no se 
quede aislada.

Lola Merino, presidenta de la 
Asociación de Mujeres y Fami
lias del Ambito Rural (AMFAR), 
defendió que la formación en el 
mundo rural "es una necesidad 
para la libertad, para participar

El alcalde de Toledo, Agustín Conde -derecha-, que asistió al acto inaugural saluda a José M* Fresneda. Y. SORIA

en la sociedad, para que puedan 
tener un puesto de trabajo y es
tar en primera fila a la hora de 
tornar decisiones".

Esta organización a través de 
su presidenta reivindica becas 
para los hijos de los agricultores 
y ganaderos sin tener en cuenta 

las rentas familiares porque “es 
discriminatorio". LaeJucación en 
el mundo rural se etieuentra con 
falta de infraestrucwrasespecial- 
mente en la aplicación de laLogse 
donde los hijos de los agriculto
res tienen que, enUe piras cosas, 
comer fuera de casa^ desplazar

se todos tos días hasta el centro 
escolar.

Por su parte, el director terri
torial del MEC, Amador Domin
go, seftalóque el Ministerio com
parte con Asaja el objetivo de 
acercar la escuela al medio rural 
para "que la educación sea una 

realidad" y considera que la for
mación no sólo se debe enfocar 
a los jóvenes sino que también a 
los profesores y a los padres.

El secretario general de la 
Federación de Escuelas familia
res Agrarias de Castilla-La 
Mancha, José Hermida Larrondo, 
dijo que "la promoción del medio 
rural a través de la formación es 
fundamental para el desarrollo". 
Uno de los aspectos más impor
tantes para Hermida Larrondo es 
enseñar a buscar la rentabilidad 
porque los agricultores no son 
ciudadanos de segunda catego
ría, "hay que dignificar el medio 
agrario". En este sentido, apuntó 
que el envejecimiento de la po
blación agraria ha provocado que 
el campo se vaya abandonando, 
para evitarlo "hay que devolver 
la ilusión alos jóvenes por lo rural".

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, asistió a la inauguración 
de este encuentro en el que se 
celebraron diversas conferencias 
a cargo de Lola Merino que ha
bló del futuro del mundo rural 
dentro del marco de la Agenda 
2000; de Felipe González de Ca
nales, secretario del Instituto de 
Desarrollo Comunitario, explicó 
los programas de desarrollo en 
el mundo rural, y por último, 
Fernando Fernández Machón, 
director del Departamento de 
Formación de la Unión de Escue
las familiares Agrarias, que ex
plicó la labor que se realizan en 
estos centro de enseñanza.

Pina clausuró ayer unas jornadas 
sobre el Consejo Consultivo

Nasarre: "Nuestro propósito 
es que las transferencias 
esten antes de julio"

La Tribuna

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
clausuró ayer en el salón de ac
tos de la consejería de Economía 
y Hacienda las I Jornadas sobre 
la Función Consultiva que se han 
desarrollado estos días en Toledo. 
La organización de este encuen
tro ha corrido a cargo del Con
sejo Consultivo y la Escuela de 
Administración Regional que 
depende de la Consejería de Ad
ministraciones Públicas.

El principal objetivo de estas 
sesiones de trabajo ha sido arti
cular las relaciones que deben 
mantener el Consejo Consultivo 
con los gabinetes jurídicos de las 
distintas consejerías y los secre
tarios de las delegaciones provin
ciales de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha.

Los temas centrales que han 
sido abordados participantes son 
la creación y naturaleza del Con-

Pina participó en la clausura de las jornadas. Y. SORIA

sejo Consultivo castellano-man
chego, los órganos consultivos 
existentes en las distintas auto
nomías y la responsabilidad pa

trimonial de las administracio
nes públicas. Han asistido a es
tas jomadas cerca de 50 funcio
narios de la Junta.

Efe

El secretario general de Edu
cación y Formación Profesio
nal, Eugenio Nasarre, dijo ayer 
en Toledo que el traspaso de las 
competencias educativas a las 
comunidades autónomas de “vía 
lenta" contempla para el 98 la 
actualización del coste efecti
vo en materia educativa del pre
supuesto de 1997.

Nasarre, que clausuró ayer 
el acto organizado por ASAJA 
sobre "La comunidad educati
va y las escuelas familiares 
agrarias: agentes de desarrollo 
agrario y rural", señaló que ésto 
"constituye una oferta buena y 
satisfactoria para las necesida
des educativas de las comuni
dades autónomas".

"Estimamos que con el in
cremento de los presupuestos 
del 98, que se van a aprobar en 
las Cortes, probablemente en di
ciembre, y que supone un im
portante aumento del gasto 

educativOi cifrado en, aproxima
damente el 6,4%, plantea una 
situación muy buena para que las 
negociaciones sobre el traspaso 
de competencias se culminen en 
los primeros meses del 98", dijo 
Nasarre. El propósito del MEC, 
añadió, es que la negociación 
culmine antes de julio para que 
los traspasos sean efectivos en 
el curso 98-99 y tengan una fi
nanciación suficiente para llevar 
a cabo la implantación de la 
LOGSE.

Por otro lado, Eugenio 
Nasarre se refirió al compromi
so del Ministerio de Educación y 
Cultura de desarrollar un buen 
modelo de Formación Profesio
nal dentro de la familia agraria.

"Uno de los retos de nuestro 
sistema educativo es acertar en 
la implantación de la nueva FP 
adaptada a las necesidades de 
nuestro sistema productivo y del 
mundo agrario", dijo el secreta
rio general de Educación y For
mación Profesional.

M.C.D.
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Moreno se reunió con miembros de "Paz, y Solidaridad" y de ANDE

Bienestar Social estudia cambiar la 
convocatoria sobre cooperación

Ana i, MOREIRA

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, mani
festó ayer a La Tribuna que están 
estudiando la probabilidad de 
introducir cambios en la convo
catoria que regula las ayudas a 
la cooperación internacional.

Hasta ahora las ayudas a las 
organizaciones no gubernamen
tales que presentan proyectos de 
cooperación se otorgan en for
ma de subvenciones y, según 
Moreno,-se plantean hacerlo vía 
convenios con carácter 
plurianual.

Este fue uno de los asuntos 
que’ayer el consejero departió 
con los representantes de la 
Fundación "Paz y Solidaridad", 
dependiente de CC 00, en el 
transcurso de una reunión que 
mantuvo con ellos en la sede de 
la Consejería.

En dicho encuentro los repre
sentantes de "Paz y Solidaridad"

Los cursos de hostelería del ’'Urban’’ 
han recibido ya 80 solicitudes

Ana l, MOREIRA

Hasta el día de ayer se ha
bían inscrito en los cursos de 
hostelería de la Iniciativa Urban 
unas ochenta personas, según ma
nifestó el técnico de formación 
de la citada iniciativa, José Ber
nardo García, el cual explicó 
también que además de estas 
inscripciones tendrán en cuenta 
la bolsa de trabajo que existe en 
la Asociación Provino»! de 
Hostelería.

Aunque en un principio se 
había pensado en iniciar el pri

expusieron al consejero los cua
tro proyectos de cooperación 
internacional que van a desarro
llar próximamente al amparo de 
las subvenciones recibidas por 
el Gobierno autónomo durante el 
presente año.

Dos de estos proyectos se van 
a llevar a cabo en Perú, uno con 
mujeres jóvenes y otro para una 
guardería. Otro va destinado a 
la comercialización de produc
tos populares de México y el 
cuarto se trata de una iniciativa 
de formación para la defensa de 
los derechos humanos en Nica
ragua.

El montante total de estos 
proyectos es de 84 millones de 
pesetas, de los que casi 62 mi
llones son aportados por la 
Consejería de Bienestar Social.

De los cuatro proyectos el que 
se refiere a la formación para 
los derechos humanos en Nica
ragua es al que se destina una 
mayor cantidad de fondos, con
cretamente cuarenta millones y 

mer curso en diciembre, final
mente se ha decidido hacerlo en 
enero. Esta modificación se ha 
llevado a cabo a petición de los 
propios hosteleros, yaque el mes 
que viene suele 'haber mucha 
ocupación en este sector y si 
inician el curso entonces algu
nos interesados en hacerlo no 
podrían.

El plazo de inscripción comen
zó en el día 17 de noviembre y 
se mantendrá abierto durante di
ciembre. En total se van a rea
lizar seis cursos y el número de 
plazas que se prevé en cada uno 

medio. Entre las actividades que 
se van a desarrollar en el marco 
de esta iniciativa se encuentra 
una serie de talleres en los que 
participarán unas 272 personas.

Por el otro lado, el consejero 
se reunió después con el presi
dente de ANDE, Fernando Mar
tín, el cual le solicitó que se ac
tualizará la subvención que re
ciben para las viviendas tuteladas 
para ancianos que hay en la 
Puebla de Montalbán.

Según explicó Moreno, las dos 
viviendas tuteladas que existen 
en la localidad prestan un servi
cio como una residencia y de ahí 
que se solicite una adecuación 
de la subvención que reciben en 

Hasta ahora las ayudas se reparten 
en forma de subvenciones y se 

prevé hacerlo también vía convenio

de ellos es de veinte. Bajo la deno
minación de cursos polivalentes 
de cocina, sala y gestión, estos 
cursos se llevarán a cabo en un 
local del polígono y constarán de 
400 horas: 350 horas en el cen
tro de formación y 50 en esta
blecimientos hoteleros.

Los módulos que se desarro
llarán en estos cursos son: laoferta 
gastronómica, aprovisionamiento 
y control de la explotación; or
ganización y procesos en coci
na y restaurante; realización de 
técnicas culinarias; elaboración 
y productos culinarios; reposte

este sentido. Por su parte, el 
consejero se comprometió a 
aceptar esta petición.

Para el consejero de Bienes
tar Social la colaboración con 
las ONGs es fundamental y 
apuntó que de cada cien pese
tas que se dedican a este apar
tado cuarenta y seis son subven
ciones para entidades sin ánimo 
de lucro.

Por último, señalar que el 
consejero también se comprome
tió con la presidenta de los veci
nos del Polígono de La Solana 
de Talavera, Encama Barredo, 
a colocar el próximo año la pri
mera piedra de un centro social 
polivalente en dicho barrio.

ría; bebidas; técnicas de servi
cio y atención al cliente; evolu
ción histórica de la cultura 
gastronómica; e inglés.

Tendrán prioridad para rea
lizar estos cursos los parados de 
larga duración, jóvenes en bus
ca de su primer empleo y muje
res. También se tendrá en cuenta 
que el solicitante sea del barrio 
de Santa María de Benquerencia, 
si tiene cargas familiares y la 
antigüedad en el paro.En gene
ral, habrá dos monitores fijos y 
además profesionales de pres
tigió de diferentes restaurantes.

Denuncian el mal 
estado de la 
fachada del 
Colegio de 
Infantes

Efe -Toledo

El mal estado de la fachada 
principal del Colegio de Infan
tes, situado en el casco históri
co de Toledo, ha sido denun
ciado por la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias 
Históricas/’por las grietas que 
presenta y el deterioro de su 
portada de piedra", según una 
nota de prensa de esta institu
ción.

En esta misma nota señalan 
que si no se restaura esta fa
chada, obra del escultor, arqui
tecto y rejero del siglo XVI Fran
cisco de Villalpando, "pronto per
deremos una de las más bellas 
portadas manieristas de Toledo".

También destacan que el 
rosetón de la fachada "es el que 
necesita ayuda más urgente
mente". Así, señalan que este 
rosetón, de piedra caliza, "es el 
que peor soporta las inclemen
cias del tiempo y la polución" y 
añade que ésto se agrava con 
"algunos chorros de agua de los 
tejados que caen sobre su talla 
borrándola poco a poco".

Algunos miembros de La Real 
Academia y Ciencias Históri
cas de Toledo acudieron para 
comprobar la situación de la fa
chada principal "alertados por 
las denuncias de varios veci
nos", por lo que comprobaron que 
se encuentra en "muy mal es
tado".

Toledo está 
presente, desde 
ayer, en la Feria 
de Turismo 
Interior

La Tribuna

La Feria Internacional de 
Turismo Interior que se celebra 
desde ayer en Valiado! id cuen
ta con un stand de Toledo en la 
que se podrá observar la ma
queta de la ciudad, que tantos 
éxitos ha cosechado desde hace 
tiempo.

Toledo es la única ciudad 
castellano-manchega que estará 
presente en esta interesante 
Feria que tiene como objetivo 
promocionar el turismo interior, 
algo menos conocido que el tra
dicional de sol y playa.

También la ciudad estará 
representada en el stand que 
tienen en la misma Feria el gru
po español de Ciudades Patri
monio de la Humanidad, integra
do por Segovia, Córdoba, Avila, 
Salamanca, Cáceres, Santiago 
de Compostela y Toledo.

Las ciudades de este grupo 
cuentan ya con una consolida
da experiencia en la asistencia 
a ferias de forma conjunta y de 
hecho en los últimos años su 
asistencia a la Feria Internacio- 
naj de Turismo (Fitur) que se 
celebra anualmente en Madrid 
ha sido conjunta.
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Comienzan la reuniones de una mesa general que estudiará las modificaciones que se pueden realizar

Sindicatos y empresarios se lanzan a 
reestructurar el marco de los convenios

Ana i. MOREIRA

Los representantes de las 
Uniones Provinciales de UGT y 
CC 00 y de Fedeto (Federación 
Empresarial Toledana) se lanzan 
este año a la ambiciosa tarea de 
revisar la estructura y los conte
nidos de los convenios colectivos. 
En este contexto, ayer tuvo lu
gar una reunión, que ya es la 
segunda, en la que se sentaron 
miembros de cada una de las 
partes para llevar a cabo este 
trabajo.

Por ahora se está trabajando 
sobre una plataforma general que 
han propuesto los sindicatos y que 
recoge varios apartados, a saber, 
ámbito de aplicación; empleo y 
contratación'; clasificación, pro
moción y movilidad; tiempo de tra
bajo (jomada laboral y vacacio
nes), contribuciones; régimen dis
ciplinario, y salud laboral, se
gún manifestó ayer a este diario 
el secretario provincial de UGT, 
José Antonio Fernández Pedraza.

Una vez que ya se llegue a un 
acuerdo general en base a esta 
plataforma las modificaciones 
pertinentes se trasladarán a los 
convenios provinciales.

El secretario provincial de Ac
ción Sindical de CCOO, Mariano 
Martín, explicó que ahora es el 
momento oportuno de realizar es
tas negociaciones por un cúmulo 
de circunstancias. Así, añadió 
que, porun lado, hay una coinci
dencia tanto de sindicatos como 
de empresarios en que tanto la 
estructura como la redacción de 
los convenios se han quedado 
obsoletas,y por otro lado, existe 
también un ambiente de negocia
ción sobre determinadas cuestio
nes con el Gobierno junto con el 
espíritu que nace de los acuer
dos interconfederales sobre el 
empleo que contribuye a que sea 
el momento idóneo para negociar 
este asunto.

El objetivo es que exista un 
marco de relaciones laborales en 
el ámbito de la provincia lo más

La reunión que ayer celebraron los representantes de agentes sociales fue en la sede de CCOO. Y. SORIA

homogéneo posible, asegura 
Martín, que se trasladará luego 
a cada uno de los convenios.

Fernández Pedraza, por su 
parte, manifestó que esta nego
ciación será larga y calculan que 
hasta el mes de mayo no se ha
brá llegado a un acuerdo final 
sobre todos y cada uno de los 
temas que se quieren revisar.

Fechas

Independientemente de esta 
plataforma general, yase han ini
ciado algunos contactos para la 
negociación de convenios provin
ciales específicos del año próxi
mo. Entre ellos se encuentra el 
del Metal, que según informó el 
secretario de Acción Sindical de 
CC OO, está ya bastante avan
zado ya que se realizaron las 
primeras reuniones el mes pasa
do. Según parece, existía ya un 
compromiso previo de sindicatos

y empresarios para que este año 
comenzará pronto la negociación.

Otros convenios que ya tie-

CC.00.
e<M»i<üon»s obrofa^

Se calcula que esta negociación general dure hasta mayo. Y. SORIA 

nen fecha para una primera re
unión son el del Campo, el próxi
mo 9 de diciembre; el de Aceites

y Derivados el 11 de diciembre; 
el de Transportes de Mercancía, 
el día 16; el de Vinícolas, el día 
18 del mes próximo; y el de 
Mazapán el día 23 de diciembre.

Pendiente de la constitución 
de la mesa y el inicio de la nego
ciación se encuentran el de 
Hostelería, el de Construcción y 
el de Derivados del Cemento.

Según los datos facilitados por 
Mariano Martín, al margen de 
Fedeto también están previstas 
reuniones para los convenios de 
Panaderías, Yesos y Cales y 
Tintorerías.

Tras una serie de años en los 
que la negociación colectiva se 
retrasaba, en el caso del 98 a 
juzgar por la situación actual se 
puede afirmar que se está ade
lantando bastante..

En el presente año, el incre
mento salarial medio consegui
do está en tomo al tres por cien
to, casi un punto por encima de 
la inflación con la que se prevé 
terminar el año, que estará ron
dando el 2,1 por ciento, aunque 
al principio del 97 se calculaba 
que estaría en torno al 2,6 por 
ciento.

Para el 98, las inflación pre
vista es del 2 por ciento, y desde 
la postura sindical se abogará por 
un incremento salarial por enci
ma del mismo ya que se estima 
que ahora es el momento propi
cio para mejorar al poder adqui
sitivo de los salarios, una vez que 
en los últimos años los incrementos 
salariales han sido "bastante mo
destos y ajustados", aseguraba 
Martín.

No obstante, el empleo y la 
contratación seguirá siendo el 
tema estrella en torno al cual 
girará la negociación colectiva del 
próximo año. Unanegociación im
portante, ya que en el presente 
año debido a que se estaba dis
cutiendo el acuerdo sobre la es
tabilidad en el empleo se ha lle
vado a cabo una negociación que 
se ha calificado en algunas oca
siones de transitoria.

• ! iXi’» HAMOv ■.\
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Moreno se reunió con miembros de "Paz, y Solidaridad” y de ANDE

Bienestar Social estudia cambiar la 
convocatoria sobre cooperación

Ana l. MOREIRA

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, mani
festó ayer a La Tribuna que están 
estudiando la probabilidad de 
introducir cambios en la convo
catoria que regula las ayudas a 
la cooperación internacional.

Hasta ahora las ayudas a las 
organizaciones no gubernamen
tales que presentan proyectos de 
cooperación se otorgan en for
ma de subvenciones y, según 
Moreno,-se plantean hacerlo vía 
convenios con carácter 
plurianual.

Este fue uno de los asuntos 
que’ayer el consejero departió 
con los representantes de la 
Fundación "Paz y Solidaridad", 
dependiente de CC OO, en el 
transcurso de una reunión que 
mantuvo con ellos en la sede de 
la Consejería.

En dicho encuentro los repre
sentantes de "Paz y Solidaridad"

Los cursos de hostelería del ’’Urban’' 
han recibido ya 80 solicitudes

Ana L MOREIRA

Hasta el día de ayer se ha
bían inscrito en los cursos de 
hostelería de la lniciativa Urban 
unas ochenta personas, según ma
nifestó el técnico de formación 
de la citada iniciativa, José Ber
nardo García, el cual explicó 
también que además de estas 
inscripciones tendrán en cuenta 
la bolsa de trabajo que existe en 
la Asociación Provino»! de 
Hostelería.

Aunque en un principio se 
había pensado en iniciar el pri

expusieron al consejero los cua
tro proyectos de cooperación 
internacional que van adesarro
llar próximamente ai amparo de 
las subvenciones recibidas por 
el Gobierno autónomo durante el 
presente año.

Dos de estos proyectos se van 
a llevar a cabo en Perú, uno con 
mujeres jóvenes y otro para una 
guardería. Otro va destinado a 
la comercialización de produc
tos populares de México y el 
cuarto se trata de una iniciativa 
de formación para la defensa de 
los derechos humanosen Nica
ragua.

El montante total de estos 
proyectos es de 84 millones de 
pesetas, de los que casi 62 mi
llones son aportados por la 
Consejería de Bienestar Social.

De los cuatro proyectos el que 
se refiere a la formación para 
los derechos humanos en Nica
ragua es ai que se destina una 
mayor cantidad de fondos, con
cretamente cuarenta millones y

mer curso en diciembre, final
mente se ha decidido hacerlo en 
enero. Esta modificación se ha 
llevado a cabo a petición de los 
propios hosteleros, ya que el mes 
que viene suele 'haber mucha 
ocupación en este sector y si 
inician el curso entonces algu
nos interesados en hacerlo no 
podrían.

El plazo de inscripción comen
zó en el día 17 de noviembre y 
se mantendrá abierto durante di
ciembre. En total se van a rea
lizar seis cursos y el número de 
plazas que se prevé en cada uno 

medio. Entre las actividades que 
se van a desarrollar en el marco 
de esta iniciativa se encuentra 
una serie de talleres en los que 
participarán unas 272 personas.

Por el otro lado, el consejero 
se reunió después con el presi
dente de ANDE, Femando Mar
tín, el cual le solicitó que se ac
tualizará la subvención que re
ciben para las viviendas tuteladas 
para ancianos que hay en la 
Puebla de Montalbán.

Según explicó Moreno, las dos 
viviendas tuteladas que existen 
en la localidad prestan un servi
cio como una residencia y de ahí 
que se solicite una adecuación 
de la subvención que reciben en 

Hasta ahora las ayudas se reparten 
en forma de subvenciones y se 

prevé hacerlo también vía convenio

de ellos es de veinte. Bajo ladeno- 
minación de cursos polivalentes 
de cocina, sala y gestión, estos 
cursos se llevarán a cabo en un 
local del polígono y constarán de 
400 horas: 350 horas en el cen
tro de formación y 50 en esta
blecimientos hoteleros.

Los módulos que se desarro
llarán en estos cursos son: laoferta 
gastronómica, aprovisionamiento 
y control de la explotación; or
ganización y procesos en coci
na y restaurante; realización de 
técnicas culinarias; elaboración 
y productos culinarios; reposte

este sentido. Por su parte, el 
consejero se comprometió a 
aceptar esta petición.

Para el consejero de Bienes
tar Social la colaboración con 
las ONGs es fundamental y 
apuntó que de cada cien pese
tas que se dedican a este apar
tado cuarenta y seis son subven
ciones para entidades sin ánimo 
de lucro.

Por último, señalar que el 
consejero también se comprome
tió con la presidenta de los veci
nos del Polígono de La Solana 
de Talavera, Encarna Barredo, 
a colocar el próximo año la pri
mera piedra de un centro social 
polivalente en dicho barrio.

ría; bebidas; técnicas de servi
cio y atención al cliente; evolu
ción histórica de la cultura 
gastronómica; e inglés.

Tendrán prioridad para rea
lizar estos cursos los parados de 
larga duración, jóvenes en bus
ca de su primer empleo y muje
res. También se tendrá en cuenta 
que el solicitante sea del barrio 
de SantaMaríade Benquerencia, 
si tiene cargas familiares y la 
antigüedad en el paro.En gene
ral, habrá dos monitores fijos y 
además profesionales de pres
tigio de diferentes restaurantes.

Denuncian el mal 
estado de la 
fachada del 
Colegio de 
Infantes

Efe -Toledo

El mal estado de la fachada 
principal del Colegio de Infan
tes, situado en el casco históri
co de Toledo, ha sido denun
ciado por la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias 
Históricas,"por las grietas que 
presenta y el deterioro de su 
portada de piedra", según una 
nota de prensa de esta institu
ción.

En esta misma nota señalan 
que si no se restaura esta fa
chada, obra del escultor, arqui
tecto y rejero del siglo XVI Fran
cisco de Villalpando, "pronto per
deremos una de las más bellas 
portadas manieristas de Toledo".

También destacan que el 
rosetón de la fachada "es el que 
necesita ayuda más urgente
mente" . Así, señalan que este 
rosetón, de piedra caliza, "es el 
que peor soporta las inclemen
cias del tiempo y la polución" y 
añade que ésto se agrava con 
"algunos chorros de agua de los 
tejados que caen sobre su talla 
borrándola poco a poco".

Algunos miembros de La Real 
Academia y Ciencias Históri
cas de Toledo acudieron para 
comprobar ía situación de la fa
chada principal "alertados por 
las denuncias de varios veci
nos", por lo que comprobaron que 
se encuentra en "muy mal es
tado".

Toledo está 
presente, desde 
ayer, en la Feria 
de Turismo 
Interior

La Tribuna

La Feria Internacional de 
Turismo Interior que se celebra 
desde ayer en Valladolid cuen
ta con un stand de Toledo en la 
que se podrá observar la ma
queta de la ciudad, que tantos 
éxitos ha cosechado desde hace 
tiempo.

Toledo es la única ciudad 
castellano-manchega que estará 
presente en esta interesante 
Feria que tiene como objetivo 
promocionare! turismo interior, 
algo menos conocido que el tra
dicional de sol y playa.

También la ciudad estará 
representada en el stand que 
tienen en la misma Feria el gru
po español de Ciudades Patri- 
moniode laHumanidad, integra
do por Segovia, Córdoba, Avila, 
Salamanca, Cáceres, Santiago 
de Compostela y Toledo.

Las ciudades de este grupo 
cuentan ya con una consolida
da experiencia en la asistencia 
a ferias de forma conjunta y de 
hecho en los últimos años su 
asistencia a la Feria Internacio
nal de Turismo (Fitur) que se 
celebra anualmente en Madrid 
ha sido conjunta.
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Comienzan la reuniones de una mesa general que estudiará las modificaciones que se pueden realizar

Sindicatos y empresarios se lanzan a 
reestructurar el marco de los convenios

Ana l, MOREIRA

Los representantes de las 
Uniones Provinciales de UGT y 
CC 00 y de Fedeto (Federación 
Empresarial Toledana) se lanzan 
este año a la ambiciosa tarea de 
revisar la estructura y los conte
nidos de los convenios colectivos. 
En este contexto, ayer tuvo lu
gar una reunión, que ya es la 
segunda, en la que se sentaron 
miembros de cada una de las 
partes para llevar a cabo este 
trabajo.

Por ahora se está trabajando 
sobre unaplataforma general que 
han propuesto los sindicatos y que 
recoge varios apartados, a saber, 
ámbito de aplicación; empleo y 
contratación; clasificación, pro
moción y movilidad ; tiempo de tra
bajo (jornada laboral y vacacio
nes), contribuciones; régimen dis
ciplinario, y salud laboral, se
gún manifestó ayer a este diario 
el secretario provincial de UGT, 
José Antonio Fernández Pedraza.

Una vez que ya se llegue a un 
acuerdo general en base a esta 
plataforma las modificaciones 
pertinentes se trasladarán a los 
convenios provinciales.

El secretario provincial de Ac
ción Sindical de CCOO, Mariano 
Martín, explicó que ahora es el 
momento oportuno de realizar es
tas negociaciones por un cúmulo 
de circunstancias. Así, añadió 
que, por un lado, hay una coinci
dencia tanto de sindicatos como 
de empresarios en que tanto la 
estructura como la redacción de 
los convenios se han quedado 
obsoletas,y porotro lado, existe 
también un ambiente de negocia
ción sobre determinadas cuestio
nes con el Gobierno junto con el 
espíritu que nace de los acuer
dos interconfederales sobre el 
empleo que contribuye a que sea 
el momento idóneo para negociar 
este asunto.

El objetivo es que exista un 
marco de relaciones laborales en 
el ámbito de la provincia lo más

1

La reunión que ayer celebraron los representantes de agentes sociales fue en la sede de CCOO.

homogéneo posible, asegura 
Martín, que se trasladará luego 
a cada uno de los convenios.

Fernández Pedraza, por su 
parte, manifestó que esta nego
ciación será larga y calculan que 
hasta el mes de mayo no se ha
brá llegado a un acuerdo final 
sobre todos y cada uno de los 
temas que se quieren revisar.

Fechas

Independientemente de esta 
plataforma general, ya se han ini
ciado algunos contactos para la 
negociación de convenios provin
ciales específicos del año próxi
mo. Entre ellos se encuentra el 
del Metal, que según informó el 
secretario de Acción Sindical de 
CC OO, está ya bastante avan
zado ya que se realizaron las 
primeras reuniones el mes pasa
do. Según parece, existía ya un 
compromiso previo de sindicatos

Y. SORIA

Se calcula que esta negociación general dure hasta mayo. Y. SORIA

y empresarios para que este año 
comenzará pronto lanegociación.

Otros convenios que ya tie

nen fecha para una primera re
unión son el del Campo, el próxi
mo 9 de diciembre; el de Aceites

y Derivados el 11 de diciembre; 
el de Transportes de Mercancía, 
el día 16; el de Vinícolas, el día 
18 del mes próximo; y el de 
Mazapán el día 23 de diciembre.

Pendiente de la constitución 
de la mesa y el inicio de la nego
ciación se encuentran el de 
Hostelería, el de Construcción y 
el de Derivados del Cemento.

Según los datos facilitados por 
Mariano Martín, al margen de 
Fedeto también están previstas 
reuniones para los convenios de 
Panaderías, Yesos y Cales y 
Tintorerías.

Tras una serie de años en los 
que la negociación colectiva se 
retrasaba, en el caso del 98 a 
juzgar por la situación actual se 
puede afirmar que se está ade
lantando bastante..

En el presente año, el incre
mento salarial medio consegui
do está en torno al tres por cien
to, casi un punto por encima de 
la inflación con la que se prevé 
terminar el año, que estará ron
dando el 2,1 por ciento, aunque 
al principio del 97 se calculaba 
que estaría en torno al 2,6 por 
ciento.

Para el 98, las inflación pre
vista es del 2 por ciento, y desde 
la postura sindical se abogará por 
un incremento salarial por enci
ma del mismo ya que se estima 
que ahora es el momento propi
cio para mejorar al poder adqui
sitivo de los salarios, una vez que 
en los últimos años los incrementos 
salariales han sido "bastante mo
destos y ajustados", aseguraba 
Martín.

No obstante, el empleo y la 
contratación seguirá siendo el 
tema estrella en torno ai cual 
girará la negociación colectiva del 
próximo año. Una negociación im
portante, ya que en el presente 
año debido a que se estaba dis
cutiendo el acuerdo sobre la es
tabilidad en el empleo se ha lle
vado a cabo una negociación que 
se ha calificado en algunas oca
siones de transitoria.

La atracción que sientes por el Poio no es sólo 
física. Te gusta su linea joven, sus acabados, 
Pero sólo al conducirlo compruebas que entre el 
Poio y tú existe una química perfecta. Seguro. 
Ven a tu concesionario Volkswagen y pruébalo.
Hay un Poio 50 CV equipado de serie con: inntoviüzixior onvr-'o 

bo, md-eadores de inlervaios de maniennnieino, cuentanevoiutiü- 
nes y reioi difl'tal. cinturones de seguridad y columna de dirección 

reguiabie en aftu'a, asiento posterior anaubte refovisofes exte- 
rioros y patachoques color carro- 
cene. regulación de! alcance de los 
faros. Miro del polvo y polen .

Otra* versiones: 60 CV, 75 CV,
!QV 100 CV y Diesel W CV. yij Polo V ^^

Carfesa

¿Química o física?

(^ Polo

Aulovia ModridJoledo, Km. 63,500 • Telfs.: 35 34 25 - 35 34 30 • Fax: 35 31 07 • OLIAS DEL REY (TOLEDO)
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MISCELANEA

CONCURSOS
TALAVERAPELA REINA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
”Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes a elegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000 de la OMIC o en tu 
colegio.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el III 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del 1 al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

LOS YÉBENES

- La asociación fotográ
fica "ZOOM" organizapara 
el 30 de noviembre un 
maratón fotográfico en 
Los Yébenes. La inscrip
ción se llevará a cabo en la 
Casa de la Cultura (Plaza 
de San Juan, s/n) a las 10 
de la mañana, una hora 
antes del comienzo del con
curso. Se otorgará un pre
mio al mejor carrete; seis 
más, para la mejor foto de 
cada tema y un premio, en 
material fotográfico, para 
lamás original.

ELTQBQSQ

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo- 
tográfíco con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso, El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

MULTICINESM*CRISTINA
SÁlAll "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:30,8;00 y 10:30
SALA 2: "99.9"
Pase: 5:00

"LA TENIENTE 0 NEIL"
Pases: 7:50 y 10:40
SALA 3: "FULL MONTY"
Pases: 5:00,7:50 y 10:40
SALA 4: "CONSPIRACIÓN"
Pases: 5:00,7:50 y 10:40

TA^L/A VERA DE L^ REZINA^
MULTICINKSCAJ.nERON
SALA 1: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17,20y 22.30
SALA 2: "IN& OUT"
Pases: 17,20 y 22,30
SALA 3: "CONSPIRACIÓN"
Pases: 17,20 y 22,30

TCfRRJ/CfS

AGENDA CULTURAL

MULTICLNES BENIDORM
SALA A: "EL PACIFICAD0R"2\‘.45
SALAS. "TODOSAMANAALGUIEN ALGUNA VEZ"22:Q0

ONDA CERO Toledo

1050 i 1100

TELEVISIONES
TELE CANAL

TOLEDO DIOCESATSÍO

J5130 ...............  
mesa

70:00 
....................................Película

"Dos años de vacaciones"

12120 
....................... Dibujos animados

18120 
......................... Las aventuras de 

Long John Silver

19:00 
...................................^-^’ ^^^P

19120 
...................................Documental

20:00 
.............................Vida misionera

20:30 
El estribo

21:00 
...................................Documental

21^211 
................................Toledo al día

22: 15 
................................... La Película

"Aquel mayo del 68"

24:00 
.............................. Toledo al día

24:45 
....................................Teleagenda

06:00 Cinema
06:30 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la oración
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre Angélica 
en vivo
10:00 La vida en abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios. Místicos y 
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios C
13:30 Tierra de la esperanza
14:00Misa desde el Monasterio de N.
Sra. de los Ángeles

15:00 Humanae Vitae
15:30 Fe Práctica en la Divina Pro
videncia
16:00 Our Falher's Plan
17:00 Peregrinaje por el mundo
17:30 La misión del cristiano
18:00 Ejercicios para el alma
19:00 Juan Pablo 11
19:30Creencias y prácticas católicas
20:00 Vía Dolorosa
21:00 Divina misericordia

21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo entero
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Montañas y valles en la vida 
espiritual
23:30Misa desde el Monasterio de N.
Sra. de los Angeles
24:30 Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová

CANAL

MUSEOS
lOLLDQ
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. TIfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, i5. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller dei Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levf, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí ■■Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levf, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELTOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAJMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Arte Erótico
- Alfileritos, 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a2l 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso: Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de 19 a 21 horas. Sala Velázquez: Cerámica de Milagros 
López Triviño. Sala Greco: Dibujos y óleos de Rafael Martín. Todas 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente, 3 Tfno. 2801I1.Exposición de Isabel Morera 
Álvarez. Hasta el 26 de diciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.

I «IAr i ■ í 
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El concepto de ciudadano como administrado 
se ha quedado antiguo. Quienes acuden a 
nosotros en demanda son clientes

1

OPINION
Ofrecer calidad a los ciudadanos: una 

obligación y una devoción
JUSTO JAVIER GARCÍA SORIANO (*)

T
)das las administraciones, también 
la de Castilla- La Mancha, sirven 
a una sociedad viva, que exige de 
ellas permanente actualización. La Ad

ministración hade ser capaz de conocer 
en cada momento cuál es la sensación 
que tienen sus clientes -los ciudadanos- 
respecto de los servicios que le presta.

Esta afirmación nace de una convic
ción instalada en el Gobierno regional y 
es la de que la Administración pertene
ce realmente alos ciudadanos. No es un 
instrumento que sirva para el ejercicio 
del poder, sino una organización que 
orienta su actividad a la prestación de 
servicios.

Partiendo de ahí, aseverar que los 
servicios que presta tienen que ser de 
calidad y entender que la calidad la mi
den, precisamente, los destinatarios de 
los servicios y no quienes los prestan, es 
una conclusión fácil a la que se puede 
llegar.

En este sentido, el concepto de ciu
dadano como administrado se ha que
dado antiguo. Quienes acuden a noso
tros en demanda no son administrados 
sino clientes.

No se pretende con ello "mercantili
zar" el servicio público. Nada más le
jos. Se trata de entender que, al depo
sitare! voto, los ciudadanos deciden a 
quiénes confían la tarea de administrar 
un patrimonio que les pertenece de he
cho y con el que tienen el deber de pres

tarles determinados servicios públicos 
alos que tienen derecho. Y ésta tiende 
a ser la gran diferencia entre una u otra 
opción política cuando comparecen en 
contienda electoral; qué servicios pre
tende prestar y con qué vocación quiere 
hacerlo.

En su momento, el Plan de Moderni
zación de la Administración de Castilla 
La Mancha fue un buen plan de cali

dad que introdujo medidas revoluciona
rias y, cuyo nivel de generalización pue
de calificarse de muy satisfactorio.

Por aplica-

concepto dinámico. No se para. El Go
bierno regional se plantea ahora la utili
zación de las nuevas tecnologías para 
acercar más los servicios que presta a 
los castellano-manchegos. De ahí nació 
la página web que se puso en Internet o 
la instalación paulatina que viene hacién
dose de Oficinas de Información y Re
gistro. De ahí nacen los estudios que se 
están preparando sobre el nivel de satis
facción que los ciudadanos tienen en su 
trato con la Administración.

Éste es el reto que tenemos plantea-

La Itíbuna
tic "Toledo

ción de aquel 
plan, desde 
1993, esta Ad
ministración 
presta gratuita
mente a los ciu
dadanos servi
cios de fotoco
pia, teléfono y 
fax; ayuda a la

La Administración ha de ser capaz de 
conocer en cada momento cuál es la 
sensación que tienen los ciudadanos 

respecto de los servicios que le presta

confección de instancias y formularios; 
consulta de diarios oficiales y un largo 
etcétera, en la práctica totalidad de los 
centros dependientes de ella. Está ade
más muy extendida la aplicación del si
lencio positivo, generalizadalaidentifi- 
cación de funcionarios y autoridades, y 
convertidas la práctica totalidad de las 
oficinas públicas en receptoras de que
jas y sugerencias.

Pero el concepto de calidad es un

do. Tendremos que hablar mucho en los 
próximos meses, porque prestar servi
cios de calidad es nuestro oficio, pero el 
diseño de esta gran empresa que es la 
Administración, no puede hacerse de es
paldas a quienes tienen el derecho de re
cibirlos, ésto es, nuestros clientes, los 
castellano-manchegos.

* Justo Javier García Soriano es 
director general de Calidad de los Ser* 
vicios.

Castilla-La Mancha, destino preferente 
del turismo ''intervacacional”

H
a quedado de manifiesto, ahora de forma ofi 
cial, en el Congreso Nacional de Turismo clau 
surado a mediados de semana en Madrid: jun
to con la tradicional oferta de turismo de «sol y playa», 

España debe ampliar su oferta con variantes de turis
mo deportivo, ecológico, cultural, creativo, cinegéti
co, etc.

En estas variables, Castilla-LaManchadebe y puede
PEDRO jugar un papel destacado. Toledo, Almagro, Sigüenza,
PERAL Cuenca, la llamada «Suiza» manchega, en la provincia
(*) de Albacete y otros tantos lugares constituyen atrac

tivo singular para invertir ese tiempo dedicado al turis
mo «intervacacional», es decir, fuera de los períodos 
tradicionales de verano. En esta oferta relativa, la Ruta 
del Quijote o los Parques Temáticos pueden tener 
grandes posibilidades.

Resulta incuestionable que estamos inmersos en la 
llamada «civilización del ocio». El aumento del nivel 
de vida; el acortamiento de la jornada laboral; la se
mana de cinco días de trabajo y la división en varios 
períodos de las vacaciones anuales conducen a que el 
hombre «urbanita» y otros dediquen cada vez más tiempo

a desplazamientos turísticos fuera del lugar habitual 
de las vacaciones anuales.

Esta demanda va a más. Es creciente la tendencia 
a invertir el tiempo libre en actividades lúdicas, con 
acento cultural y/o deportivo en Ips períodos 
«intervacacionales». Actividades que generan altos in
gresos porque quienes la ejercen disfrutan de elevado 
nivel económico.

Volvemos a Castilla-La Mancha. Situada en el 
«centro del centro» de España, nuestra región ofrece, 
además de los expuestos, el turismo rural y de contac
to con la naturaleza, atractivos indudables que justifi
can una o varias escapadas turísticas a lo largo del año 
laboral. Nuestra situación geográfica y la proximidad 
a Madrid hacen de Castilla-La Mancha el epicentro 
de una ampliazona en laque residenmás de diez millones 
de habitantes, apoco más de dos horas, como máxi
mo de viaje, bien por tren, bien por carretera.

Dispongámonos a ejercer la generosa virtud de la 
hospitalidad.

* Pedro Peral es diputado regional del PP.
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Si en la sociedad sólo existiera una 
fuente de información, el mundo 

se reduciría

Suerte TRIBUNA de 
Toledo, muchos ojos se 

fijarán en ti

ANDELASANROMA

Saber!eer,saberescuchar 
o saber verson aprendizajes 
ele ia libertad que requieren 
diversidad de estímulos.

La pluraíidad informativa 
es necesaria no sólo para, 
desde ai competencia, me
jorar la calidad del producto 
informativo: sino sobre todo 
por la necesidad que tienen 
las diferencias de expresar
se en aí sociedad.

Sí en nuestra sociedad 
sólo existiera una fuente de 
información, el mundo se re
ducirá; acabaría sometido y 
limitado a una sola interpre
tación, probablemente tergi- 
versaday desde luego incom
pleta.

Por eso, la existencia de 
una prensa libre y plu raí ates
tigua la veracidad democrá
tica de una sociedad y, en esa 
medida, la aparición de un 
nuevo medio de comunica
ción-convoca muchas de 
nuestras esperanzas legíti
mas.

La novedad que supone 
para Toledo la aparición de 
este periódico revaloriza tam
bién al resto de los medios 
que le han precedido y que 
deben convivir con él a partir 
de ahora.

Mi confianza se dirige a 
todos esos medios en parti

cular, pero también a esa ex
tensión del abanico que con 
esta aparición se produce de 
hecho. Es necesario también 
reconocer, desdeluego, oles- 
fuerzo que sus responsables 
vana tener que realizaren medio 
de un terreno difícil.

Refiriéndome a la salida de 
la edición toledana de La Tri
buna, no quiero caer en el elo
gio fácil y, alguna forma inte
resado; pero sé, en la medida 
en que he tenido la oportunidad 
de comprobado antes de aho
ra, de la capacidad y el buen 
hacer de las personas que tra
bajan en él.

Ayudar a alcanzar metas

Ese ‘conocimiento y ese 
aprecio me da la libertad y la 
confianza de recordarles la 
importancia que tienen los 
medios de comunicación para 
alcanzarías metas que desde 
muchos foros sociales, y des
de la Dirección General de la 
Mujer de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
nos planteamos.

Los medios de comunica
ción constituyen un inmenso 
sistema de transmisión de la 
infonnación que nos hace, en 
gran parte, como somos. La 
prensa, la radio y la televisión 
vanconfofmandodíaadíanues- 
íra cultural.y contribuyen po- 
derosamenteaestablecernues-

tra visión del mundo.
Un trabajo periodísti* 

camente consciente es un 
instrumento fundamental 
para la superación de los 
retos que, en los.asuntosque 
afectan alas mujeres, nuestra 
sociedad tiene planteados. 
Creo que el ejercicio cons
ciente y responsable de las 
personasque realizan los me
dios puede hacer aportacio
nes decisivas.

Mediante el tratamiento 
adecuado de muchas infor
maciones, los medios de 
comunicación deben facili
tar la comprensión, la acep
tación y la promoción de los 
legítimos intereses de las 
mujeres.

Ilusión y recompensa

Deseo y confío en que la 
ilusión de quienes participan 
en al promoción y en ia rea
lización de ’ La Tribuna de 
Toledo se vea recompensa
da justamente.

Pero deseo y confío so
bre todo en que, desde La 
Tribuna de Toledo, las mu
jeres encuentren el espacio 
y los medios precisos para 
seguir avanzando en una. 
lucha tan difícil como pací- 
ficay liberadora paraíodos.

Angela Sanroma es directora 
general de la Mujer.

JESÚSGARRIDO

Basándome en la opinión 
de algunas personas, de que 
todos los días son iguales, 
tendría que decir que hoy es 
un día como otro cualquiera. 
Sin embargo, yo creoque siem
pre hay pequeños detailes que 
diferencian dos objetos casi 
idénticos; dos comidas o dos 
días, porponer algunos ejem
plos. En el caso de hoy, el 
detalle que me hace a mi dife- 
renciarlo del resto de los de
más días, es la aparición de 
un nuevo Medio de Comuni
cación: La Tribuna de Toledo.

El hecho de laaparición de 
un Medio de Comunicáclón 
significa una cierta dosis de 
riesgo porparte de los empre
sarios, que emprenden una 
nueva aventura, Pero funda
mentalmente significa que la 
libertad seafianza aún más en 
nuestra región.

Abanico de pluralismo

El abanico del pluralismo 
se agranda con una nueva 
lámina que viene a fortalecer 
la libertad de expresión por 
parte de los profesionaíés y el 
Derecho a la Información por 
parte de los lectores castella
no-manchegos en generaly de 
Toledo en particular. Este 
nuevo medio viene a sumar
se a ia larga lista de los ya 
existentes para contribuir a

satisfacer la necesidad que 
tenemos de información. De
cía yo en un artículo que en
tre Libertad «de» expresión, de 
asociación, de creer, etc, y la 
iibertad «para» hacer, para te
ner, para saber, me quedaba 
con la primera. Pues bien esa 
libertad «de» hace posible que 
este nuevo medio salte a la 
Tribuna de Medios de Toledo. 
Ei pluralismo informativo se va 
compietando cada vezque un 
Medio de Comunicación hace 
acto de presencia en nuestra 
sociedad.

Imparcialidad y 
objetividad

Como Secretario Regional 
del PP en Castilla-La Mancha 
quiero sumarme a la lista de 
personas que dan la bienveni
da a La Tribuna, para desear-' 
les toda la suerte en su anda
dura. Desearle también toda la 
objetividad, toda la imparcia
lidad y buen quehacer perio
dístico posible. Sin duda, hoy 
he encontrado un pequeño 
detalle que lo diferencia del 
resto de los días. Pequeños 
detalles como este nos hacen 
a Sos hombres ,más libres,más 
responsables en nuestro tra
bajo y más humanos.

Suerte Tribuna, muchos 
ojos se fijaran en ti.

Jesús Garridoes secretario re
gional del PP y presidente de la 
Olputación Provincial de Ciudad 
Real.

ASAJA confía en el alcance 
importante de las páginas 

de LA TRIBUNA
MANUEL.nJÁREZ

A esta nueva publicación Informativa con la seguridad dé 
un prometedor futuro entre los medios de comunicación tole
danos, con la certeza de que la veracidad presidirá cada infor
mación que hagan llegar al lector y con la mejor de la predis
posiciones pornuesfra parte para colaboraren todo lo que precisen 

de nuestra Organización.
La aparición de un nuevo medio de comunicación es siempre una buena noticia, por 

ello, en nombre de la Asociación que presido y en el mío propio, queremos darla bien
venida a todo el equipo de La Tribuna, diario que ya ha demostrado sobradamente su 
profesionalidad y buen hacer en otras provincias.

Como Asociación Agraria sabemos y confiamos en que el campo ocupará un lugar 
importante en sus páginas, porque no hay que olvidar nunca que esta es una provincia 
agraria y cuando se publica una información agrícola, no sólo se cumple con el deber 
de informar, sino que, además, se está siendo útil a miles de hombres y mujeres de toda 
la provincia,

Bienvenidos y buena suerte.

■ Contribuye al 
enriquedmiento 
cultural de los 

castellano- 
manchegos

ISIDRO HERNANDEZ
BERLINES. •

• Queridosamigos de La Tri
buna de Toledo:

Siempre es motivo de sa
tisfacción y alegría para mí ver 
cómo un nuevo periódico sale 
a la luz en Castilla-La Mancha.

Quiero, por ello, a través de estas líneas, ofreceros mi apoyo 
y deseamos que 1a andadura que ahora comenzáis sea fructífe
ra, ofreciendo a los ciudadanos el servicio informativo producto 
de vuestro trabajo.

Cásíilia-La Mancha necesita iniciativas de este tipo que, sin 
duda, contribuyen ai enriquécimiento cultural de los castellano- 
manchegos por medio de unainformación veraz y rigurosa, pro
porcionando los medios de expresión y comunicación necesa
rios en una vida en comunidad participativa y democrática.

Reiterando mis mejores deseos en vuestra empresa, recibid 
un afectuoso saludo.

Manuel Juárez es presidente provincial de ASAJA Isidro Hernández Perlines es consejero de Economía y Hacienda.
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El consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, recordó que la 
Junta de Comunidades no es deudora 
de los ayuntamientos de la región La

 lo
bu

na

El Fondo Resional de Ayuda a Municipios funciona desde hace dos años

El FRAM ha dejado 
11.000 millones en C-LM

El consejero de Administraciones Publicas del Gobierno 
regional, Antonio Pina, informó ayer que el Fondo Regio
nal de Ayuda a Municipios (FRAM) ha dejado a lo largo de 
1996 y 1997 en las cajas de los ayuntamientos castellano- 
manchegos 11.275 millones de pesetas.

Mónica ORMAECHEA

Antonio Pina presentó ayer al 
Consejo General de Municipios 
de Castilla-La Mancha el balan
ce de los dos años de aplicación 
del Fondo Regional de Ayuda a 
Municipios (I996-97) y señaló que 
su resultado no hacen sino quitar 
la razón a aquellos que, "de for
ma interesada", señalan que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha tiene una 
deuda con los ayuntamientos de 
500 millones de pesetas.

El responsable de la Consejería 
de Administraciones Públicas 
recordó en este sentido que las 
915 localidades castellano-man
chegas están recibiendo del Go
bierno regional de Cagtilla-La 
Mancha un trato "estable y nor
malizado".

De los 11.257 millones de 
pesetas concedidos a los ayun
tamientos de la región en los dos 
ejercicios, 7.845 han sido abona
dos a través del FRAM no espe
cífico y 3.429 por el específico, 
cuyas cantidades han estado 

destinadas a la minoración de la 
tesorería municipal, a obras de 
fomento de empleo y a las de ciclo 
hidráulico de los consistorios. Pina 
informó que todavía quedan por 
transferir a los ayuntamientos 
1.000 millones de pesetas del 
ejercicio 1997 debido a que al
gunos municipios no han cerra
do todavía sus presupuestos.

Asimismo, Pina resaltóel bajo 
nivel de ejecución alcanzado en 
el 97 por los ayuntamientos de la 
región, de un 38,30% con res
pecto al ejercicio de I996'^ue fue 
de un 83,27%. En este sentido, 
alabó la laborde los ayuntamientos 
de Guadalajara y Albacete que a 
lo largo de 1996 ejecutaron alre
dedor de un 90% de los fondos y 
la agilidad de los de Toledo en el 
97 que superaron el 50%. De los 
1.637 millones de pesetas que se 
concedieron por el FRAM espe
cífico en 1996,217 fueron desti
nados por los ayuntamientos a la 
disminución de la deuda munici
pal, 668 a obras de fomento de 
empleo y 751 a obras de ciclo 
hidráulico. En este punto el con-

■’i'^ “;'

El Consejo General de Municipios se reunió ayer. Y.SORIA

sejero alabó la labor de los ayun
tamientos que dedicaran los fon
dos a la mejora de su cuenta de 
resultados pagando deudas.

Otro de los puntos del orden 
del día abordados en el transcur
so de la reunión de trabaj o del Con

sejo General de Municipios fue 
el estudio de la variación de las 
finalidades de determinados 
créditos del plan específico del 
FRAM y que, a falta del cierre 
del ejercicio del 97, suponen un 
montante de 50 millones.

Perlines: el nuevo 
modelo de 
financiación 
sanitaria es 
insolidario

Efe-Madrid

El consejero de Economía 
de Castilla-La Mancha, Isidro 
Hernández Perlines, dijo ayer 
que su comunidad no apoyará 
la propuesta del Gobierno so
bre el nuevo modelo de finan
ciación sanitaria porque es 
"insolidariae injusta”.

Hernández Perlines, que 
asistió a la reunión del grupo de 
trabajo previa al Consejo de 
Política Fiscal y Financiera 
(CPFF), aseguró a Efe que no 
puede decir sí a un sistema que 
supone que "por cada peseta 
adicional que se llevan las co
munidades del territorio Insalud, 
las que tienen la sanidad trans
ferida se llevan diecisiete, y 
Cataluña es la que más se lle
va".

El consejero socialista con
sideró que las comunidades del 
territorio Insalud gobernadas 
por el PP "se han plegado por 
motivos de partido" a la propues
ta del Gobierno, mientras que 
defendió la postura de Anda
lucía, del PSOE, al entender que 
su financiación per cápita en el 
nuevo modelo es igual que el 
de la media de España.

A su juicio, los criterios in
troducidos para la distribución 
de los recursos son"arbitrarios" 
y se han decidido "a capón", y 
el resultado final, advirtió, es un 
sistema que "consagra las di
ferencias en la prestación de 
un servicio básico como es la 
sanidad".

El PP no propondrá la Sociedad 
de Desarrollo Instrumental

Ramón DE JUAN

El Grupo Popular de las Cor
tes de Castilla-La Mancha está 
estudiando retirar su propuesta de 
crear una Sociedad de Desarrollo 
Instrumental con la que apoyar a 
las empresas de la región, según 
informó a LA TRIBUNA Pedro 
Peral, portavoz económico de 
dicho grupo. La razón es que con 
la venta de Sodicaman (Sociedad 
para el Desarrollo Industrial de 
Castilla-La Mancha) a las cinco 
diputaciones, CCM y Caja 
Guadalajara, "ya existe una so
ciedad dedicada a apoyar a las 
empresas".

El Grupo Popular también va 
a retirar la enmienda de las ayu
das a las amas de casa al ser re
chazada por el Pleno.

Asimismo, Peral ha formula
do al Consejo de Gobierno de la

Junta por escrito tres preguntas 
en las que el Grupo Popular se 
interesa por el reintegro de poco 
más de 2'5 millones de pesetas por 
parte de la Universidad de Castilla- 
La Mancha a la Hacienda auto
nómica en concepto de subven
ciones nojustificadas.

La consejería de Economía y 
Administraciones Públicas, una 
vez examinado el informe defini
tivo de fiscalización de la 
Sindicatura de Cuentas respectó 
a las subvenciones recibidas de la 
Junta por la Universidad de Castilla- 
La Mancha en 1994, remitió co
municación a los órganos compe
tentes. El Grupo Popular quiere 
saber en qué fecha se remitió la 
comunicación citada, cuál fue la 
respuesta y cuándo y, si los órga
nos afectados no hubieran con
testado, qué medidas ha adopta
do o piensa hacerlo el Consejo de

Gobierno de la Junta.
Por otra parte, el Grupo Po

pular de las Cortes va a pedir que 
el Gobierno regional pague a la 
Guardia Civil que presta sus ser
vicios en Castilla-LaMancha 300 
millones por sus servicios espe
ciales, como los realizados en 
medio ambiente, caza y pesca, etc. 
Este es uno de los contenidos más 
destacados de las 190 enmiendas 
a los Presupuestos que presenta
rá el citado grupo. "Lo que pre
tendemos es que haya un conve
nio entre el ministerio del Interior, 
a través de la Dirección General 
de la Guardia Civil, y la Junta, y 
que el destino de la partida se 
dedique a mejorar las condicio
nes de trabajo de la Guardia Ci
vil, como arreglar cuarteles y otras 
dependencias, etc", declaró Pe
ral.

Añadió el diputado que los 300

M^S

Pedro Peral, portavoz de Economía del PP en las Cortes.

millones se obtendrían del Fondo 
de Acción Especial con que cuenta 
el Gobierno Regional, lo que su
pondría algo menos de la mitad

del global del Fondo. "A veces los 
arreglos de las dependencias los 
llevan acabo los Ayuntamientos, 
pero no siempre", dijo.
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Sesún aseguró García-Pase en lapresentación del anteproyecto de esta normativa

La Ley del Suelo permitirá reducir 
a la mitad de tiempo la burocracia

Efe

La futura Ley del Suelo de 
Castilla-La Mancha permitirá 
que la burocracia y tramitación 
del planeamiento urbanístico se 
realice en la mitad del tiempo que 
se emplea en la actualidad, se
gún aseguró el consejero de 
Obras Publicas, Emiliano García- 
Page, que presentó ayer el an
teproyecto de esta normativa. 
Este es uno de los grandes obje
tivos que persigue el Gobierno 
regional con la elaboración de esta 
Ley, para la que el consejero 
reclamó el mayor grado de con
senso posible desde las distintas 
formaciones políticas y la apor
tación de-sugerencias sustancio
sas por parte de los sectores 
afectados, con el fin de mejorar 
el proyecto.

Una de las principales nove
dades de la iniciativa es que ar
ticula medidas para 
«desburocratizar» los procesos 
urbanísticos, como por ejemplo 
la concentración en sólo dos 
acuerdos -municipal y autonó
mico- para la aprobar los trámi
tes que corresponden a cada 
administración. En el mismo 
sentido, el periodo de exposición 
pública de los expedientes 
aglutinará la elaboración de to
dos los informes sectoriales y la 
intervención de las administra
ción y organismos concurren
tes, para potenciar la tramitación 
conjunta de todos los documen-

Martín Gómez: las medidas fiscales 
del Gobierno premiarán la inversión

Efe-Albacete

Las 93.620 pequeñas y me
dianas empresas de Castilla-La 
Mancha se podrán beneficiar del 
nuevo paquete de medidas fis
cales propuestas por el Gobier
no de la nación para el año que 
viene, que pretenden premiar el 
esfuerzo inversor del empresa
rio y la creación de puestos de 
trabajo.

El director general de la Pe
queña y Mediana Empresa del 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, Femando Martín Gómez, 
informó ayer en Albacete a los 
empresarios de la región sobre 
los cambios fiscales más repre
sentativos propuestos por el Eje
cutivo y que entrarán en vigor a 
partir del I de enero de 1998.

Entre estas medidas, 
Martínez Gómez comentó que, 
en la modalidad de signos, índi
ces y módulos, se tendrá en cuenta 
el esfuerzo inversor y la crea

García-Page, ayer en la rueda de prensa. Y. SORIA

tos y unificar la autorización 
pertinente en un sólo acuerdo 
administrativo. Asimismo, se 
definen varias figuras novedosas 
como los Proyectos de Singular 
Interés, que permitirán agilizar 
actividades de relevancia espe
cial y socio-económica, los Pla
nes de Ordenación Municipal, 
para planificar todo un término 
municipal e incluso la 
concertación entre dos o más, o 
los Planes de Delimitación de 
Suelo Urbano, para municipios 
de menos de 5.000 habitantes.

El anteproyecto incide ade
más en que el planeamiento ur
banístico debe conllevar una 

ción de puestos de trabajo, y se 
eliminará la estimación objetiva 
por coeficiente, integrándose en 
el sistema de estimación direc
ta.

Estimación directa 
simplificada

Según el director general de 
las pymes, aquellas empresas que 
facturen menos de 100 millones 
se podrán acoger al sistema de 
estimación directa simplificada, 
donde existirá la posibilidad de 
deducir todos los gastos, es de
cir, se enfrentarán los ingresos 
contra todos los gastos 
fiscalmente deducibles». Así, 
explicó que se deducirán las 
amortizaciones, se tendrá en 
cuenta el esfuerzo inversor, la 
creación de puestos de trabajo, 
así como el IVA, en el régimen 
simplificado y la deducibilidad de 
sus coutas soportado por adqui
siciones e inversiones.

concertación ínter-administrativa 
-Junta de Comunidades y ayun
tamientos- ante la necesidad de 
acuerdos con carácter previo a 
la aprobación definitiva de los 
expedientes. Otra de las princi
pales características del texto es 
que clasifica el suelo entre ur
bano, urbanizable y rústico (que 
a su vez puede ser protegido y 
de reserva), potencia los siste
mas de gestión desde la consi
deración de laurbanización como 
servicio público, impulsa las 
políticas activas en el mercado 
del suelo y la vivienda e impone 
mejoras en las medidas de cali
dad ambiental.

Asimismo, el Gobierno pro
pone una serie de medidas para 
facilitar la transmisión en el 
Impuesto de Sucesiones y 
Donaciones de las empresas 
fundamentalmente pequeñas, 
ampliando la bonificación del 95 
por ciento en el Impuesto de 
Sucesiones al patrimonio del 
cónyuge.

Respecto a las novedades 
que contempla el Impuesto de 
Actividades Económicas, 
Martínez Gómez, aclaró que 
desde el Ministerio de Economía 
se encargó un estudio a la Fe
deración Española de Municipios 
y Provincias para que proponga 
vías de revisión o modificación 
del impuesto, por lo que estará 
en estudio el año que viene.

En definitiva, el director ge
neral señaló que «hemos busca
do los mecanismos adecuados 
para crear un marco de fiscalía 
acorde al tamaño y las circuns
tancias de las empresas peque

En su comparecencia ante los 
medios de comunicación, el 
consejero de Obras Públicas 
resaltó la importancia que ten
drá para la región esta Ley, que 
definió como estratégica, 
vertebradorae integral, y resaltó 
que está pensada para que el 
ciudadano sea el gran protago
nista, al tiempo que recalcó la 
voluntad de diálogo con todos 
los sectores afectados. Aunque 
reconoció que no le asusta que 
la norma se apruebe sin unani
midad, García-Page hizo un lla
mamiento a los partidos políti
cos para que apoyen la defensa 
competencial que tiene la región 
en esta materia «y luego podre
mos discutir sobre el conteni
do», pero vaticinó que los pun
tos de fricción serán mínimos.

García-Page comentó ade
más que en los últimos meses se 
han acortado las diferencias exis
tentes en esta materia con el 
Gobierno central, cuya ley bá
sica sobre suelo se está trami
tando en las Cortes Generales, 
debido a los cambios del Ejecu
tivo de Aznar por las presiones 
que ha recibido de sus socios 
nacionalistas y de los ayunta
mientos a través de la Federa
ción de Municipios y Provincias. 
El consejero estima que el de
bate de la Ley en el Parlamento 
autónomo se producirá hacia el 
mes de febrero, tras pasar el 
dictamen del Consejo Consulti
vo y la aprobación del Consejo 
de Gobierno.

ñas y microempresas».
Martínez Gómez, que está 

presentando este paquete de 
medidas en todas las comuni
dades autónomas, destacó tam
bién que desde el Gobierno se 
facilitará la financiación a tra
vés de la línea preferente ICO- 
Py me que en este año utilizó más 
de 300.000 millones, 10.000 de 
los cuales fueron a parar a la re
gión. Esta línea da un interés pre
ferente para subvencionar las in
versiones productivas de las 
pymes, de manera que presta el 
dinero a las comunidades de 
objetivo 1, como Castilla-La 
Mancha, al mibor menos 1,25 
puntos.

El director general de las 
pymes comunicó que este pa
quete de medidas fiscales cons
tituye un paso adelante, dado que 
la fiscalidad supone uno de los 
mayores problemas para las 
pymes, «que son el motor de la 
economía del país».

El casco de Cuenca 
y las Lagunas de 
Ruidera serán 
limpiadas el Día 
del Voluntariado

Efe-Toledo

La limpieza urbana del cas
co histórico de Cuenca y de los 
parajes de Las Lagunas de 
Ruidera formarán parte de los 
actos que se llevarán a cabo el 
sábado con motivo de la cele
bración del Díalntemacional del 
Voluntariado, que se conme
mora el 5 de diciembre. Así lo 
confirmó ayer en una rueda de 
prensa la directora general de 
Acción Social, Margarita Par
do, quien agregó que el objetivo 
de estos programas es demos
trar la utilidad social que tiene 
el voluntariado juvenil en la 
región castellano-manchega. 
Además, el 5 de diciembre ten
drá lugar en Toledo un acto 
institucional, donde se entrega- 
rán menciones honoríficas de 
voluntariado «porque es funda
mental reconocer la labor que 
hacen estas personas para, 
después, poder impulsaría, ya 
que se trata de una acción re
conocible, pero no remunera- 
ble». Pardo aseguró que se está 
fomentando el voluntariado 
mediante la información y for
mación «porque hay que sensi
bilizar a los ciudadanos de los 
problemas para poder aportar 
soluciones» y añadió que la 
obligación del Gobierno regio
nal es «potenciar cauces que 
propicien este voluntariado».

El director general de Juven
tud, Roberto Tejada, destacó 
que hasta la fecha se han ins
crito en la Oficina Regional del 
VoluntariadoJuvenil de Castilla- 
LaMancha, abiertaen noviem
bre de 1996, más de 4.000 vo
luntarios, de los que el 65% son 
mujeres y el 35% varones. 
Además, señaló que en Cuen- 
caes donde más voluntarios hay, 
seguida de Guadalajara, Toledo, 
Albacete y Ciudad Real, mien
tras que la actividad más solici
tada para hacer trabajos de 
voluntariado es la de Medio 
Ambiente, donde están incritos 
el 41% de los jóvenes.

Albacete: heridos 
4 bomberos en un 
accidente cuando 
iban a un 
incendio

Efe-Albacete

Cuatro bomberos del parque 
municipal de Albacete resulta
ron heridos de distinta conside
ración al sufrir un accidente de 
tráfico con el camión en el que 
iban a sofocar un incendio, que 
finalmente fue controlado por 
los inquilinos de la vivienda. 
Según fuentes de este parque 
de bomberos, los cuatro heri
dos, entre ellos el conductor del 
vehículo y un cabo de los bom
beros, fueron trasladados al 
hospital donde fueron dados de 
alta a la una de la madrugada 
de ayer.
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"El informe que la Universidad ha 
presentado ha sido muy favorable y 
demuestra que no hay problemas 
irresolubles", declaró Luzón WVE8SM

Sesún afirmó el presidente del Consejo Social tras una reunión mantenida ayer

La Junta asumirá las demandas 
de la Universidad regional
El Consejo Social de la Universidad de Castilla-La Man
cha se reunió ayer en el Campus de Ciudad Real para tratar 
diversos asuntos como el desarrollo del presupuesto de la 
Universidad para el año próximo o las ocho nuevas disci
plinas que se pretenden implantar para ese mismo año, 
entre otros.

Silvia DIEZ MAYANS

Según el presidente del Con
sejo, Francisco Luzón, en cuanto 
al presupuesto previsto para el 
año que viene, "hemos recibido 
la buena noticia de que la Junta 
de Comunidades de CLM ha 
propuesto a las Cortes, en su 
primer borrador, la inclusión de 
una serie de demandas que su
ponen un presupuesto significa
tivo, como el programa de am
pliación y consolidación de dis
ciplinas de la Universidad".

De esta manera, Luzón recor
dó que en esas demandas el Con
sejo Social entiendió que, antes 
de abordar la ampliación de dis
ciplinas, era necesario "remedar 
algunas áreas donde la Univer
sidad está necesitada de 
reforzamiento de consolidación, 
lo que supondría unos 480 mi
llones de pesetas". De esta ma
nera, Luzón aseguró que la Jun
ta de Comunidades está estudian
do la aprobación de esa canti
dad de dinero "que significaría 
que, en 1988, los gastos corrien

tes de la Universidad 
incrementarían en torno a un 
10%", declaró el presidente del 
Consejo Social.

Por otro lado, según informó 
Luzón, la Junta de Comunida
des está dispuesta a apoyar y a 
incluir en sus compromisos del 
98 las inversiones destinadas a 
la ampliación de disciplinas de 
la Universidad.

Otro de los temas que el 
Consejo Social tuvo presente fue 
la necesidaá de implantar las 
ocho nuevas disciplinas el próxi
mo año, a lo que Luzón declaró 
que "el informe que la Univer
sidad nos ha presentado ha sido 
muy favorable y, en principio, 
demuestra que no hay problemas 
irresolubles, por lo que somos 
optimistas y creemos que el 
próximo curso podremos ver 
implantadas las disciplinas".

Finalmente, Luzón confirmó 
la necesidad de crear, para dar 
flexibilidad ai Consejo, una se
rie de comisiones delegadas de 
este órgano, que probablemen
te empezarán a funcionar en la

El Consejo Social de la UCLM se reunió ayer en Ciudad Real. T.F

próxima primavera.
Respecto a la ubicación del 

futuro politécnico, Francisco 
Luzón declaró que "lo que pre
ocupa es la segunda fase del 
politécnico y el alcalde nos ha 
dicho que ese problema está en 
vía de solución. En cualquier 
caso, las nuevas titulaciones, en 
su primer curso académico, no 
empezarán con sedes propias, 

sino que estarán en un período 
de provisionalidad unos años 
para que posteriormente tenga
mos las instalaciones de las fa
cultades construidas". Luzón 
afirmó que "lo importante para 
la Universidad, más que los edi
ficios, es el profesorado, y hay 
que luchar por conseguir una 
calidad notable, porque ahí los 
errores son irremediables.

Muere en 
accidente de 
tráfico el hermano 
del rector de la 
UCLM

Efe

Joaquín Arroyo Zapatero, 
hermano menor del rector de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, falleció 
en un accidente de tráfico ocu- 
rridoala altura del término mu
nicipal vallisoletano de Cubillas 
de Santa Marta. Según in
formó esta institución académi
ca, la noticia se conoció des
pués de que el rector, que se 
desplazó inmediatamente al 
lugar de los hechos, suspendiera 
todos los actos públicos previs
tos para ayer en el campus de 
Ciudad Real. El suceso se 
produjo a las 22:50 horas del 
miércoles en el kilómetro 
102,450 de la carretera N-620, 
a la altura de dicho término mu
nicipal, cuando el vehículo que 
conducía Joaquín Arroyo, de41 
años, se salió de la ví^iy chocó 
con otros dos coches cuyos con
ductores resultaron ilesos, in
formó la Guardia Civil de Trá
fico.

Hoy se presenta 
en Toledo el libro 
homenaje al 
Erofesor Luis 

,orente

La Tribuna

Luzón: "España puede convertirse 
en el motor de los países europeos"

Silvia DÍEZ

El Centro de Estudios Jurí
dico Empresariales ha organiza
do un ciclo de conferencias que, 
bajo el título de "España, 1998- 
2000: lecciones para un final de 
siglo", reunirá adistintas perso
nalidades procedentes del mundo 
universitario y de la cultura que 
impartirán una serie de leccio
nes durante los tres próximos 
cursos académicos.

Ayer comenzó el ciclo Fran
cisco Luzón, presidente del 
Consejo Social de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, con 
la conferencia "España en la 
Unión Monetaria Europea: re
tos y oportunidades". Luzón 
aseguró que "el Euro es una gran 
oportunidad para España, un país

que no sólo ha sido capaz de su
birse al primer pelotón en Eu
ropa, sino que tiene todas las 
posibilidades de convertirse en 
el líder de ese pelotón".

Sin embargo, Luzón recordó 
que para lograr ese objetivo, 
"España ha de comprender que 
no puede renunciar a ser el motor 
europeo y que para ello ha de 
aprovechar todas las oportuni
dades que se le están presentan
do".

Por otra parte, el presidente 
del Consejo Social de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
aseguró que se trata de un men
saje optimista, "un mensaje que 
pide responsabilidad a todos 
aquellos que pueden hacer que 
España siga el rumbo ya ha ini
ciado".

1

El acto tuvo lugar en el Aula Magna del Campus de Ciudad Real. T.F

Hoy viernes, a las 12,30 
horas, tendrá lugar en el Cen
tro Superior de Humanidades 
de Toledo, la presentación del 
libro "Ensayos humanísticos. 
Homenaje al profesor Luis 
Lorente Toledo", editado porel 
Servicio de Publicaciones de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha.

Luis Lorente Toledo falle
ció repentinamente el pasado 26 
de octubre de 1995. Profesor de 
Historia Contemporánea desde 
1990, coordinó la sección to
ledana de Geografía e Historia, 
tras la integración del antiguo 
Colegio Universitario de Tole
do en la Universidad Regional 
(1990). Más tarde se hizo car
go, hasta 1995, de la dirección 
del Centro Superior de Huma
nidades de Toledo, cuando fue 
creado en 1993.

Profundo conocedor de la 
historia contemporánea de su 
ciudad natal, publicó diversos 
libros sobre Toledo del siglo 
XIX, como "Privilegios, rentas 
y derechos de Toledo en el 
Antiguo Régimen, 1760-1833", 
así como numerosos artículos 
en revistas especializadas.
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Para que los estudiantes conozcan el mundo laboral

Acuerdo entre la UCLM
y la Cámara de Comercio

J.L.MUÑQZ SÁNCHEZ

El vicerrector de Extensión 
Universitaria y del Campus de 
Cuenca, Joaquín Saúl García 
Merchante, y el presidente de la 
Cámara Oficial de Comercio e 
Industria de Cuenca, Rafael 
Araque, firmaron ayer un con
venio de colaboración para la 
realización de prácticas de los 
alumnos de Derecho del Cole
gio Universitario "Gil de Albor
noz",

Este convenio, que es una 
continuación de otros firmados 
en años anteriores, viene a rati
ficar la coordinación y la "per
fecta simbiosis", como explica 
Rafael Araque, "que existe en
tre el mundo empresarial y la 
Universidad, para que los estu
diantes adquieran práctica labo
ral trabajando en empresas de la 
provincia. Esta es la filosofía del 
convenio".

Para Araque, la firma de este 
convenio es muy importante tan
to para los estudiantes como para 
las empresas que representa, y 
de hecho en ediciones anterio
res ha tenido gran aceptación.

Tal y como explicó el vice-

El vicerrector de Extensión Universitaria, Joaquín García Merchante.

WSk. 
«Mí

Ignacio Gavira, director general de Enseñanza Uni
versitaria de la Junta, inauguró ayer en Ciudad Real las 
jornadas "La formación como instrumento para alcan
zar la calidad", cuya clausura será hoy. R.V

rrector de Extensión Universi
taria, el convenio de colabora
ción que se firma entre los alum
nos de Derecho que están en el 
último curso y el conjunto de las 
empresas de la provincia de 
Cuenca, representadas por la Cá
mara de Comercio, está encami
nado a la realización de prácti
cas, "que es la mejor demostra
ción por ambas partes de incrus
tar a los estudiantes en la socie
dad a la que pertenecen".

La directora del Colegio 
Universitario, Silvia Valmaña,

que también estuvo presente en 
la firma del convenio, explicó 
que "las prácticas no se dan sólo 
en las aulas. Intentamos vincu
lar a los alumnos con la reali
dad, para que tengan una visión 
distinta de la que el enseñamos 
en clase". La realización de es
tas prácticas están dirigidas ex
clusivamente para alumnos de 
último curso, con un gran baga
je teórico obtenido en clase y que 
además, pueden aportar conoci
mientos a las empresas donde 
efectúen sus prácticas.

♦♦1
1 * 'J

Dentro del ciclo "La Caballería Andante", Juan Ca
cho y Alberto Blecua impartieron en Letras las confe
rencias "Amadís de Gaula y otros libros de aventuras 
caballerescas" y "Cervantes y otros libros de caballe
rías" respectivamente. T.F

R
A

D
IO

 SU
R
C
O H Concurso Jie

BOCOS
Premios

Maquetas

1®.- 100.000 ptas;+cB'ai3W^^ on 
^e y 3®.- 00.000 ptas: a cada ^rupo.

Patrocina: «TT»

¿■Bis tfa €•■»«*}#*<•* Ba

Castilla-la Maecha

^»¿®§



Viernes, 28 de noviembre de 1997 | 7¿Con quién está enfadado Aznar?
Aznar cometió un error, que ahora se pretende corregir 
con el anuncio de un plan nacional de empleo. Cometer 
errores es de humanos y lo importante es que se sepa 
rectificar a tiempo

Crónica política

¿Con quién está enfadado Azuar?

C
on quién está enfado Aznar y por qué?. 
Si España va bien, si el último sondeo 
del CIS indica que el Partido Popular 
aumenta en expectativa de votos y supera en 

3,2 puntos al PSOE, si las aguas en el partido 
y en el Ejecutivo están tranquilas, si los «SO- 

BERTA cios» nacionalistas amagan, pero no dan, si 
FEIRNANDEIZ el futuro se muestra esperanzadory, además, 

no hay elecciones generales a la vista ¿por 
qué está enfadado el presidente del Gobier
no? ¿Por qué le gusta tanto sermonear al per
sonal? ¿Tanto le disgustan las críticas?. Y, 
sobre todo, ¿a qué viene todo este revuelo 
que se armado con el barómetro del CIS co
rrespondiente al pasado mes de octubre?

La política empieza a parecerse cada vez 
más al fútbol, incluso hay repetición de la 
jugada. Resulta un tanto ridículo que el se
cretario de Estado para las Relaciones con 
las Cortes, José María Michavila, comparez
ca ante los medios de comunicación para 
jnformar y valorar los datos que arroja el 
barómetro mensual del CIS, destaque la «ló
gica satisfacción» que provocan en el Ejecu
tivo, oculte aquellos otros menos favorables 
y, luego, a la vista de las críticas que recibe 
por parte del principal partido de la oposi
ción que, al igual que el Gobierno, pone el 
acento en lo que le es más favorable, todo un 
secretario de Estado repite «la jugada», es 
decir, la rueda de prensa como si en lugar de 
un simple sondeo a muchos meses de las elec
ciones, estuviéramos ante una encuesta 
preelectoral y como si los resultados que apun
tan encuestas y sondeos fueran de obligado 
cumplimiento en las urnas. Sondeo que, va
loraciones triunfalistas a un lado, lo que in
dica con más claridad es que España no va

tan bien como reza el eslogan más repetido en 
los últimos tiempos, sino «regular». Veamos: 
el Gobierno lo está haciendo regular para el 
43,4%., la economía va regular parael 54.9%, 
la situación política es regular para el 46,1%, 
la actuación política del PSOE desde que está 
en la oposiciones regular en opinión del 43,1%, 
y regular es la confianza que inspiran los prin
cipales dirigentes políticos.

Pero volvamos a Aznar. El presidente del 
Gobierno aprovechó la presentación del libro 
de Tom Burns, corresponsal en España del 
Financial Times, «Conversaciones sobre la 
derecha», para lanzar una nueva andanada 
contra los críticos con su actuación en la re
ciente cumbre sobre el empleo en Luxembur
go y la autoexclusión. Visiblemente molesto, 
al igual que el pasado miércoles durante su 
comparecencia en el pleno del Congreso de 
los Diputados, Aznar afirmó que si todos los 
que se apresuraron a criticar al Gobierno, 
hubieran leído antes detenidamente el conte
nido del acuerdo alcanzado, «nos hubiéramos 
ahorrado mucho tópico gastado y mucho dis
parate publicado. En la cumbre de Luxemburgo, 
como quedó claro el miércoles en el Congre
so, Aznar cometió un error, que ahora se 
pretende corregir con el anuncio de un plan 
nacional del empleo. Cometer errores es de 
humanos y lo importante es que se sepa rec
tificar a tiempo. Lo absurdo es empeñarse en 
negar lo evidente y, además, echar la bronca. 
Por cierto, ésto de leer no parece que sea una 
de las aficiones favoritas de los españoles. Lo 
dice este polémico sondeo del CIS: casi la mitad 
de los españoles (47%) no lee nunca libros y 
un 30,9% declara que nunca 0 casi nunca lee 
periódicos.

JOSE MARIA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «El Ejecutivo pondrá el 
sistema tributario al servicio del em
pleo».

JOAQUIN ALMU
NIA, secretario general 
del PSOE: «Aznar ha ocu
pado la silla que dejó va
cante Margaret Thatcher».

JULIO ANGUITA, coordinador 
general de IU: «No basta el crecimien
to económico para crear empleo, es ne
cesario reducir la jornada laboral».

DAVID LEVY, ministro de Asun
tos Exteriores israelí: «Si por culpa de 
Israel se interrumpe el proceso de paz 
con los palestinos, no tendría ya senti
do seguir en el Gobierno y presentaría 
mi dimisión».

MARIANO RAJOY, ministro de 
Administraciones Públicas: «Es nega
tiva la utilización política del agravio».

WEI JINGSHENG, disidente chi
no: «En China cuando te encierran el 
objetivo es volverte loco».

FERNANDO ARRABAL, escritór: 
«El amor lo he conocido en los libros».

JULIAN HERNANDEZ, cantan
te de Siniestro Total: «Los músicos nos 
matamos a trabajar para no dar ni gol
pe».

La encuesta del CIS
PILAR 
CERNUDA
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l Secretario de Estado para las Reía 
ciones con las Cortes, José María 
Michavila, se ha dejado llevar por su 
entusiasmo al presentar el último baremo 

realizado por el CIS. Juntó churras con 
merinas en su busca de mejores resultados, 
y tuvo lógicamente que salir el portavoz 
socialista Juan Manuel Eguiagaray para 
poner las cosas en su sitio.

Pero no es momento de poner el acento 
en el triunfalismo de Michavila, que al fin 
y ai cabo tiene la obligación de edulcorar 
todo 10 relacionado con el PP y con el 
gobierno. Lo que hay que analizar es qué 
ocurre en el PP y sobre todo qué ocurre 
con y en José María Aznar, para que al año 
de gobierno, con buenos resultados eco
nómicos y un partido socialista que no acaba 
de encontrar el rumbo en la manera de hacer 
oposición, diga el CIS que el voto al PP 
superaría al voto del Psoe en apenas punto 
y medio si se celebaran mañana las elec
ciones; y diga el CIS que tanto Felipe 
González como Joaquín Almunia tienen en 
este momento más aceptación entre los

españoles que José María Aznar.
No todo es éxito y gloria para José María 

Aznar, por mucho que repita el ya 
caricaturizado «España va bien». Y curio
samente lo que concentra más críticas en el 
gobierno es precisamente el propio Aznar. 
La cumbre de Luxemburgo y la postura de 
España fue explicada por el ministro de 
Trabajo en unos términos que por lo me
nos daban la sensación de que tenían cierto 
peso, se sostenían, pero lo irritante de esa 
posición española fue la explicación que dio 
Aznar sobre ella al finalizar la cumbre, 
cuando dijo que la contención del gasto 
público era prioritario porque en caso con
trario no se cumplían los planes de conver
gencia. Esas palabras, seguro, provocaron 
un enorme rechazo al euro y a la UE en el 
más de millón de hogares españoles que 
sufren la angustia del paro, y que saben muy 
bien dónde les gustaría que pusiera el se
ñor Aznar sus prioridades de gobierno.

Es Aznar quien ha protagonizado los 
aspectos más tensos de la política exterior, 
ha sido el entorno de Aznar el que ha enve

nenado el ambiente en determinadas em
presas de comunicación, con las consecuen
cias negativas y de crispación suficiente
mente conocidas, y ha sido Aznar el que ha 
ido más lejos que sus compañeros de par
tido y gobierno en sus frases de descalifi
cación a la oposición socialista; en alguna 
ocasión incluso lanzando acusaciones que 
luego no ha podido demostrar, como ha 
ocurrido con el desgraciado asunto de los 
famosos 200 mil millones de pesetas supues
tamente defraudados a Hacienda, lo que no 
era precisamente cierto. Siempre se ha di
cho que el pueblo español es sabio. Y el 
CIS demuestra que, a pesar de los errores 
innumerables que está cometiendo el Psoe 
y sobre todo Felipe González, ese pueblo 
todavía no da su plena confianza a Aznar, 
por muy abrasados que se encuentren en 
este momento los socialistas y el que toda
vía es su figura más relevante, Felipe 
González. Aznar, en vez de lanzar a 
Michavila para que pinte la encuesta del CIS 
de color de rosa, debería hacer una reflexión 
profunda sobre su forma de gobernar.
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El Consejo de Política Fiscal y 
Financiera estuvo presidido por el 
ministro de Economía y Hacienda y 
vicepresidente segundo, Rodrigo Rato

Las comunidades con la Sanidad transferida apoyan el sistema de financiación

Sólo CLM y Extremadura 
rechazan la financiación sanitaria
El Consejo de Política Fis~ 
cal y Financiera (CPFF) 
acordó ayer el nuevo siste~ 
ma de financiación autonó~ 
mica para el periodo 1998- 
2001, con el apoyo de las 
comunidades que tienen 
transferida la Sanidad y la 
oposición de Extremadura y 
Castilla-La Mancha, entre 
las que dependen del 
Insalud.

Efe - Madrid

La sanidad contará en 1998 
con una presupuesto de 3,83 
billones de pesetas, lo que su
pone 316.000 millones más que 
en 1997, a los que hay que aña
dir los 65.000 millones que el 
Gobierno espera conseguir me
diante diversas medidas de aho
rro farmacéutico, como el deno
minado «medicamentazo» o la 
bajada entre un 3 y un 6 por ciento 
del precio de los medicamentos 
por parte los laboratorios.

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, destacó el consen
so alcanzado en la reunión y la 
«coincidencia política» de todas 
las administraciones gestoras de 
la Sanidad «para respaldar un 
servicio gratuito y universal 
ampliamente financiado».

El Gobierno propuso a Far- 
maindustria, la patronal de la 
industria farmaceútica que rea
lice un esfuerzo adicional para 
reducir entre un 3 y un 6 por 
ciento los precios de los medi
camentos, según anunciaron ayer 
el secretario de Estado de Ha-

El CGPJ no da amparo a Gómez de 
Liaño por las críticas de Almunia

Efe ■ Madrid

El pleno del Consejo Gene
ral del Poder Judicial acordó ayer 
no dar su amparo al juez de la 
Audiencia Nacional Javier Gó
mez de Liaño frente a las críti
cas hechas contra él por el se
cretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, quien decla
ró hace unos días que Gómez de 
Liaño «no merece ser juez».

Almumia hizo esta afirma
ción tras las diligencias abier
tas por Gómez de Liaño la se

Los consejeros de Hacienda de Castilla y León y Cataluña. EEE

cienda, Juan Costa, y el subse
cretario de Sanidad, Enrique 
Castellón.

Tras la reunión del grupo de 
trabajo, previa a la del Consejo 
de Política Fiscal y Financiera 
(CPFF, Costa dijo también que 
el Gobierno ha propuesto incre
mentar los recursos sanitarios en 
25.000 millones de pesetas para 
los años 2000 y 2001.

Castellón precisó que esta re
ducción del precio de los medi
camentos podría suponer más de 
30.000 millones de pesetas de

mana pasada sobre la supuesta 
trama vinculada a los GAL que 
dice el magistrado que hay de
trás del vídeo con el que se ha 
relacionado al director de «El 
Mundo», Pedro J. Ramírez.

El portavoz del CGPJ, Benig
no Varela, explicó que el Poder 
Judicial adoptó esta decisión 
«por cuanto no se dan los supues
tos» que propiciarían conceder 
su amparo porque «este juez en 
estos momentos no está cono
ciendo ya del asunto judicial 
correspondiente y, por consi

ahorro en gasto farmacéutico de 
los 65.000 millones que el Go
bierno pretendía lograr con el 
«medicamentazo».

Por tanto, la reducción del 
precio de los fármacos repercu
tirá directamente en la lista de 
fármacos -el «medicamentazo»- 
que podrían quedar excluidos de 
la financiación de la Seguridad 
Social, que será inferior a la ini
cialmente prevista que contem
plaba un mínimo de 500 medi
camentos.

No obstante, el Gobierno in-

guiente, no se puede ver ataca
do en su independencia».

La petición de Liaño

El pasado martes, el juez 
Gómez de Liaño remitió un es
crito al presidente del Poder Ju
dicial, Javier Delgado, en el que 
explicaba que las declaraciones 
de Almunia justificaban «acu
dir al Consejo y solicitar una re
solución que salvaguarde mi in
dependencia judicial».

El día anterior, Almunia ha

siste en reducir progresivamente 
la lista de los fármacos subven
cionados por la Seguridad So
cial hasta alcanzar los niveles 
de otros países de nuestro en
torno que tienen excluidos los 
fármacos de baja utilidad tera
péutica.

Deberá serel Consejo Inter
territorial de Salud el que deci
da la lista de medicamentos a 
excluir, por lo que el CPFF sólo 
tenía previsto votar ayer un prin
cipio general por el que se pro
ponía una reducción del gasto 
farmacéutico sin entrar en me
didas concretas.

Tanto la reducción del pre
cio de los fármacos como el 
«medicamentazo» han quedado 
plasmados en el informe apro
bado por el grupo de trabajo, con 
el apoyo de todas las comuni
dades que tienen transferida la 
Sanidad a excepción de Nava
rra, que se abstuvo.

Costa precisó que el acuer
do se podía considerar unáni
me dado que Navarra no se ve 
afectada por el modelo de finan
ciación al tener, al igual que el 
País Vasco, un régimen econó
mico diferente.

Aunque al grupo de trabajo 
asistieron representantes de to
das las comunidades, sólo po
dían votar las siete que gestio
nan la Sanidad -Andalucía, Ca
narias, Cataluña, Comunidad 
Valenciana, Galicia, Navarra y 
País Vasco-, si bien algunas de 
las que pertenecen al territorio 
Insalud, como Castilla-La Man
cha o Extremadura, se manifes
taron radicalmente en contra de 
la propuesta del Gobierno.

bía solicitado al CGPJ que adop
tara las medidas «que están en 
sus manos para evitar que la Jus
ticia caiga en un enorme des
prestigio con la actuación de 
algún juez, en particular de 
Gómez de Liaño».

Además, Almunia dijo de 
Gómez de Liaño que «este se
ñor no merece ser juez, porque 
la Justicia en sus manos no re
cibe laconfianza de los ciudada
nos», y añadió que «es imposi
ble que ese señor siga siendo un 
juez en activo».

Matutes propone 
aprobar la 
ampliación de la 
OIAN aún sin el 
acuerdo británico

Efe - Madrid

España ha propuesto a sus 
socios de la OTAN que se aprue
be la nueva estructura militar 
aliada aunque no haya acuerdo 
con el Reino Unido sobre el uso 
conjunto del aeropuerto de Gi
braltar, según el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes.

Antes de comparecer en la 
Comisión de Exteriores del Con
greso, Matutes manifestó que 
España «ha presentado una pro
puesta muy concreta y construc
tiva que ha creído conveniente 
poner en conocimiento de nues
tros aliados en la OTAN, para 
que se vea que nuestro enfoque 
pretende huir de actitudes nega
tivas que cada vez distancian más 
a las partes en el conflicto de 
Gibraltar».

El ministro explicó: «la posi- 
ción de Españaes que, suponien
do que llegue el momento de 
perfeccionar la nueva estructu
ra de la OTAN, si todavía no hay 
acuerdo, seguir negociando y 
mantener las restricciones como 
se han venido aplicando hasta 
ahora».

Matutes consideró que se trata 
de una posición «inatacable», que 
busca, «en el caso de que no haya 
acuerdo, llegado el momento de 
aprobar la nueva estructura de 
la OTAN, que ésta se apruebe y 
que continúen negociando las dos 
partes en su contencioso bilate
ral».

Buena aceptación

A su juicio, esta propuesta 
rompe «esa dinámica negativa 
para crear un círculo virtuoso en 
el que se pueda demostrar que 
la colaboración cada vez mayor 
entre las partes es buena para las 
mismas, para los aliados de la 
OTAN y produciría efectos bené
ficos para la población de Gibral
tar».

El jefe de la diplomacia es
pañola advirtió de que «siempre 
caben alternativas a esa propues
ta española, que no se han pro
ducido» y declaró que «la impre
sión en las capitales (sobre el 
documento español) es positi
va».

«Es obvio que los aliados pre
ferirían no tener que pronunciar
se siempre que hay un conten
cioso bilateral, y por eso entien
den muy bien la posición españo
la», de no interferir en las nego
ciaciones de la estructura alia
da.

El documento presentado al 
ministro de Exteriores británi
co, Robin Cook, el pasado día 
21, ha sido distribuido en las 
capitales aliadas, según publicó 
ayer el diario ABC, con una se
rie de propuestas sobre el uso del 
aeropuerto gibraltareño.
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La acción 
popular cree que 
Roldán no es el 
creador de la 
trama financiera

Efe - Madrid

El abogado de la acción po
pular en el juicio contra Luis 
Roldán dijo ayer que éste «no 
tiene esa capacidad intelectual» 
para idear la trama con la que 
se enriqueció ilícitamente, y 
destacó el papel de su testafe
rro, Jorge Esparza, en la «inge
niería financiera» desarrollada.

Marcos García Montes, que 
ejerce la acción popular en re
presentación deJosé María Ruiz 
Mateos, lamentó al exponer su 
informe definitivo que sólo Rol
dán cumpla prisión provisional, 
y solicitó a la sala una conde
na, pero «sin pasarse de la raya», 
y que los ocho procesados sean 
iguales ante la ley que <<quien 
roba una bicicleta».

En una intervención de ape
nas una hora, García Montes 
destacó que Roldán se hizo pasar 
por economista y Esparza por 
ingeniero de caminos, y consi
deró que «no es anecdótico», si
no que «ahí está la raíz» de los 
hechos, para los que, a su jui
cio, dos personas «se disfrazan 
para conseguir sus objetivos» 
de enriquecimiento.

Pese a reclamar de la Sec
ción Sexta de la Audiencia Pro
vincial condenas para los proce
sados y su ejecución, dijo que 
los delitos tenían que ser conoci
dos por sus superiores, ya que 
lo contrario es un insulto a la inte
ligencia, y apuntó que si hubiera 
existido control administrativo 
no se habría empezado el proce
dimiento judicial, o quizá esta
ría en el «el ex ministro o el ex 
presidente del Gobierno».

García Montes destacó el pa
pel en la trama del ex diplomáti
co Francisco Paesa -supuesta
mente vinculado a las cuentas 
bancarias de Singapur adonde 
fueron a parar 1.500 millones 
de cuentas suizas de Roldán-, y 
señaló que en la causa «ha habi
do dos muertos», en referencia 
a los «misteriosos fiduiciarios» 
de aquél, Jean Henri y Jack Pie
rre Aberié, qüe fallecieron en 
circunstancias no aclaradas el 
año pasado.

El CGPJ nombró al sustituto de José Augusto de Vesa

Villarejo presidirá la sala 
segunda del Supremo

Efe » Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) nombró 
ayer presidente de la Sala de lo 
Penal del Supremo aJosé Jimé
nez Villarejo, qtie preside ac
tualmente la Sala de lo Militar 
de este mismo Tribunal y que 
va a sustituir en su nuev desti
no a José Augusto de Vega, que 
se jubila el 1 de diciembre.

El portavoz del órgano de 
Gobierno de jueces y magistra
dos, Benigno Varela, explicó 
que José Jiménez Villarejo con
tó con diecinueve votos a favor, 
mientras que dos vocales vota
ron en blanco.

José Jiménez Villarejo era 
el único candidato propuesto al 
Pleno por la Comisión de Califi
cación del CGPJ, después de que 
el magistrado de la Sala Segunda 
-de lo Penal- del Tribunal Su
premo Ramón Montero retira
ra la candidatura que había pre
sentado inicialmente.

Olivero pide un plazo adicional 
para ingresar en la cárcel

Efe - Barcelona

El administrador de Filesa 
Luis Oliveró pidió ayer a un 
juzgado de Barcelona un plazo 
adicional antes de ingresar en 
prisión, lo que también estudian 
solicitar el ex senador del PSC 
Josep María Sala y el ex di
putado del PSOE Carlos Nava
rro.

Sala, Navarro y Oliveró, 
condenados a 3, 11 y 10 años 
de prisión, respectivamente, por 
el caso Filesa deben compare
cer hoy ante el juzgado de Ins

José Jiménez Villarejo. EFE

José Jiménez Villarejo na
ció en Málaga el 11 de junio de 
1929 e ingresó en la Carrera 
Fiscal en 1953, siendo su últi
mo destino como fiscal la Jefa
tura de la Fiscalía Antidroga, de

trucción número 4 de Barcelo
na para que se les notifique en 
persona el auto del Tribunal 
Supremo por el que deben in
gresar en la cárcel y pagar las 
multas impuestas por el tribu
nal.

Fuentes de la defensa de Oli
veró explicaron que ayer mis
mo presentó un escrito ante el 
juzgado solicitando al juez un 
plazo extraordinario para que 
este condenado no deba ingre
saren prisión hoy y lo pueda ha
cer otro día.

Los abogados defensores de

la que fue el primer jefe entre 
abril de 1984 y el mismo mes 
de 1986.

El 9 de julio de 1986 fue de
signado magistrado de la Sala 
de lo Penal del Supremo, cargo 
para el que fue nombrado como 
jurista de reconocido prestigio, 
y el 19 de abril de 1988, presi
dente de la Sala Quinta -de lo 
Militar- del mismo Tribunal.

En diciembre de 1982 fue 
nombrado en el primer Conse
jo de Ministros del primer Go
bierno socialista teniente fiscal 
del Tribunal Constitucional.

Precisamente, Villarejo fue 
instructor del expediente del 
juez de la Audiencia Nacional 
Javier Gómez de Liaño, cuya 
propuesta llevó al CGPJ a mul
tar al magistrado con 350.000 
pesetas por falta de respeto a sus 
superiores y a que ayer mismo 
este órgano decidiera remitir sus 
actuaciones al Supremo, al ins
truir este Tribunal querellas 
contra Liaño por prevaricación.

Sala y Navarro no descartan 
solicitar lo mismo, como hizo 
otro condenado, Alberto Flores, 
a quien el Supremo dio un pla
zo de 48 horas para arreglar 
asuntos personales antes de in
gresar en la prisión madrileña 
de Soto del Real.

El juez barcelonés encarga
do de notificar los exhortos re
mitidos por el Tribunal Supre
mo estudia las peticiones para 
decidir si concede los plazos 
adicionales que se soliciten o 
bien ordena que los tres sean 
encarcelados hoy mismo.

El fiscal pide la 
extradición de 
Ormazábal por 
el asesinato de un 
policía en Bilbao

Efe - Madrid

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional inició ayer los trámi
tes para reclamar a Francia la 
extradición del presunto etarra 
Asier Ormazabal Liceaga, de
tenido el miércoles en Brest 
(Francia), por su supuesta par
ticipación en el asesinato de un 
policía nacional en Bilbao.

Fuentes de la Fiscalía infor
maron de que el atentado por 
el que se reclama la entrega de 
este presunto terrorista fue co
metido el 13 de enero de 1995 
contra el agente Rafael Leyva 
en las oficinas del DNI de Bil
bao y en el participó Asier Or
mazabal como miembro del» 
comando Itxazagar».

En este atentado, en el que 
otro policía resulto herido gra
ve, participaron también los 
presuntos etarras Aitor Fresne
do Guerritabeitia, Agustín Al
maraz Larrañaga, Ignacio Alon
so Rubio y Jorge González.

Según la Fiscalía de la Au
diencia Nacional, este atenta
do fue ordenado por la dirigente 
de ETA Soledad Iparaguirre.

Las fuentes citadas explica
ron que, en el atentado, Almaraz 
se quedó esperando en el co
che mientras que Fresnedo y 
González dispararon contra el 
agente Domingo Durán, que 
resultó herido, y Ormazabal y 
Alonso abrieron fuego contra 
el policía que murió.

De los tres presuntos etarras 
detenidos el miércoles en Fran
cia, junto a dos colaboradores 
franceses, Ormazabal es al úni
co que Interior le atribuye de
litos de sangre ya que al otro 
detenido, Francisco Javier Ga- 
llaga, aunque perteneció al Co
mando Madrid de ETA, no se 
le atribuye ningún atentado.

A,sier Ormazabal, alias «Ja- 
si»,nacióel 20de mayode 1971 
en San Sebastián y fue deteni
do por la Ertzaintza el 22 de ju
nio de 1991 cuando se dispo- 
níaa incendiar un concesiona
rio Renault en Oyarzun por lo 
que fue encarcelado, saliendo 
en libertad a los dos meses.
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Felipe González y Almunia superan a Aznar entre los líderes más valorados 

0 CIS da un 3^% de ventaja al PP 
sobre el PSOE en intendón de voto

Efe - Madrid

EI Partido Popular supera en 
3,2 puntos en expectativas de 
voto al PSOE según los datos del 
barómetro del CIS correspon
diente al mes de octubre, lo que 
supone un aumento de 1,1 pun
tos de la ventaja que tenía en el 
barómetro de julio, último con 
expectativa de voto.

El secretario de Estado de Re
laciones con las Cortes, José Ma
ría Michavila, ' presentó en nie- 
dade prensa en el Congreso estos 
datos y destacó que la ventaja 
del PP es un cincuenta por cien
to mayor a la que tenía en julio, 
ya que ahora es de 3,2 puntos y 
entonces era de 2,1.

En cuanto a la valoración de 
líderes políticos y en una pun
tuación sobre diez, Felipe Gon
zález consigue un 4,82; Joaquín 
Almuniaun 4,79;José María Az
nar un 4,71; José Antonio Ar
danza un 4,07;Josep Antoni Du
rán i Lleida un 3,73; Jordi Pujol 
un 3,61; Julio Anguita un 3,56; 
y Xabier Arzallus un 3,19.

Los datos de expectativa de 
voto sitúan al PP con un 39,6 por 
ciento del respaldo de los ciu
dadanos, seguido del PSOE con 
un 36,4 por ciento; de Izquierda 
Unida con un nueve por ciento; 
de CiU con un 4,6 y del PNV con 
un 1,2.

La comparación de los datos 
con los de hace un año, en octu
bre de 1996, indica que el PP ha 
variado su diferencia respecto a 
los socialistas en 6,8 puntos, ya 
que en esa fecha, el PSOE aven
tajaba al Partido Popular en 3,6 
puntos.

En intención directa de voto, 
el PP supera al PSOE en casi dos 
puntos (25,2 frente a 23,6) e Iz
quierda Unida aumenta en casi

MichaviUa muestra uno de los cuadros elaborados por el CIS. EFE

medio punto, al pasar del 4,6 por 
ciento en julio al 5,2 en octubre.

La gestión del Gobierno es 
considerada buena o muy bue
na por el 31,3 por ciento, ges
tión que es regular para el 43,4 
y mala o muy mala para el 19,7.

Michavila destacó que esa va
loración es la mejor que las me
dias existentes durante los seis 
años precedentes (en 1991 fue 
cuando se incluyó este indica
dor en la encuesta) y triplica a 
los que la consideraban así hace 
dos años.

En concreto, explicó que du
rante el último mes de octubre 
con Gobierno socialista, el de 
1995, los españoles que califi
caban de buena o muy buena la 
gestión del Ejecutivo suponían 
el 11,4 por ciento, mientras que 
ahora son el 31,3, y los que la 
creían mala o muy mala eran el 
46,2, y ahora son el 19,7.

La labor del PSOE como opo
sición es calificada de buena o 
muy buena por el 13,8 por cien
to; de regular por el 43,1 ; y de 
mala o muy mala por el 33,2.

Preguntados por la confian
za que inspira Aznar, el 33,5 
contesta que mucha o bastante 
y el 61,9 responde poca o ningu
na; respecto a la que inspira Gon
zález el 32,3 se sitúa en los dos 
primeros calificativos y el 63,8 
en los dos últimos.

Ante esta misma pregunta en 
relación con Almunia, el 23 por 
ciento dice que le inspira mucha 
o bastante confianza y el 55,9 
contesta que poca o ninguna.

Por su parte, el portavoz so
cialista Juan Manuel Eguiagaray 
acusó al Gobierno de «hacerpro- 
paganda» en la presentación del 
barómetro del CIS y dijo que las 
explicaciones del secretario de 
Estado de Relaciones con las

Cortes, José María Michavila, 
sobre esos datos tienen «escaso 
rigor».

El dirigente socialista acla
ró que, en contra de lo que dijo 
el secretario de Estado, los gru
pos parlamentarios no tuvieron 
conocimiento de la encuesta al 
mismo tiempo que el Gobierno, 
ya que éste tenía preparada una 
nota sobre los datos del CIS en 
el momento en que el secretario 
de Estado compareció en rueda 
de prensa y el PSOE los cono
ció después.

Añadió que en lapresentación 
de los datos hubo «propaganda» 
en las formas y en los resulta
dos y subrayó que frente al opti
mismo expuesto por Michavila, 
los datos son peores que en el 
barómetro de julio tanto en la 
valoración de la gestión del Go
bierno, como en la confianza que 
inspira José María Aznar y en 
la opinión existente sobre la ac
tual situación política y econó
mica. Entre esos datos, destacó 
que los ciudadanos que asegu
ran tener mucha o bastante con
fianza en Aznar han disminui
do del 42,5 al 33,5 por ciento.

Réplica de MichaviUa

Inmediatamente después Mi
chavila, acusó al PSOE de tener 
un «mal estilo político» al «no 
reconocer lo obvio», porque, a 
su entender, el último baróme
tro del CIS presenta datos «to
zudos», como que «aumenta la 
confianza en la gestión del Go
bierno».

Michavila negó que los gru
pos parlamentarios desconcieran 
los datos del barómetro al seña
lar que «a primera hora de la ma
ñana» se presentó el barómetro 
en el registro del Congreso.

El PSOE pide 
una comisión de 
investigación 
sobre Endesa y y 
la chilena Enersis

Efe - Madrid

El Grupo Socialista del Con
greso de los Diputados solicitó 
ayer la creación de una comi
sión de investigación para es
clarecer la alianza estratégica 
firmada por Endesa con el gru
po eléctrico chileno Enersis.

El diputado socialista Juan 
Manuel Eguiagaray declaró en 
una conferencia de prensa que 
Endesa sigue siendo una empre
sa pública y que sus dirigentes 
no han ofrecido información su
ficiente al Parlamento sobre sus 
actividades en Chile.

Eguiagaray explicó que la 
intención de su grupo no es po
ner en duda el comportamiento 
ético del presidente de Endesa, 
Rodolfo Martín Villa, sino re
solver la «falta de transparen
cia» con la que, a su juicio, ha 
actuado el principal grupo eléc
trico español.

«Esta iniciativa de crear una 
comisión de investigación es 
simplemente para saber la ver
dad, no para generar ningún tipo 
de imputación, muchísimo me
nos de carácter penal, a quie
nes tienen la responsabilidad de 
la gestión de Endesa», dijo.

Piqué protesta

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, declaró 
que la solicitud del Partido So
cialista Obrero Español (PSOE) 
«va más allá de lo razonable» y 
que su intención es «perjudicar 
los intereses de España».

«Anunciaría hoy (por ayer), 
cuando se están ultimando las 
negociaciones para terminar con 
la operación en términos pro
vechosos para los intereses de 
Endesa y, por lo tanto, para los 
intereses de España, de entra
da me parece una irresponsabi
lidad. Es unejercicio de la opo
sición que va más allá de lo ra
zonable», dijo.

Aguirre considera difícil 
para el Estado asumir la 
gratuidad de los libros

Iturgaiz rechaza la
.acusación de que el PP 
vasco sea ultramontano

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
ayer que ve difícil que el Esta
do afronte el coste que supone 
que los libros de texto sean gra
tuitos, como pidió el miércoles 
la Confederación Española de 
Gremios y Asociaciones de Li
breros (CEGAL).

Aguirre hizo estas declara
ciones después de intervenir en 
el XIV Congreso de Estudios 
Vascos, dedicado a la sociedad 
de la información, que se reali
za simultáneamente a través de 
videoconferencia en Madrid, 
Bilbao, San Sebastián, Vitoria, 
Bayona y Pamplona.

Según Aguiire, «la gratuidad 
es una cosa que esta mal dicha, 
ya que lo gratuito lo está pagan
do alguien. En este caso se pre
tende que lo pague el contribu
yente y para hacerlo hay dos 
formas, oque suban los impues
tos o que se quite ese dinero de 
otra finalidad».

«Entendemos que una subi
da de impuestos es algo recha
zable, ya que no contribuiría al 
desarrollo de la economía es
pañola, la competitividad y la 
creación del empleo, y con res
pecto a que el contribuyente 
tenga que sufragar los 1ibros de 
texto de familias con niveles de 
renta con mayor desahogo, es 
una cuestión discutible».

Efe - Madrid

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, negó 
ayer que la formación que presi
de sea «ultramontana y monta
raz», como así lo aseguran al
gunos dirigentes del PNV y del 
PSOE, frente a una actitud más 
liberal del resto de lós dirigen
tes nacionales de! PP.

Iturgaiz se reunió ayer en La 
Moncloa con el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
para repasar la situación dél País 
Vasco y sus problemas.

En ruedg de prensa posterior, 
aseguró que «no existen dos PP 
y si algunos lo quieren ver así 
se confunden», por lo que «si

quieren puentear al PP vasco se 
equivocan, porque la recepti
vidad de los dirigentes nacio
nales y la nuestra es unívoca».

Sobre el documento atribui
do al PP, que Iturgaiz tildó de 
«apócrifo, fantasma, burla e in
famia», indicó que su partido 
hizo «lo que tenía que hacer», 
poner el asunto en un Juzgado 
de Instrucción de San Sebastián, 
«para que investigue la trama».

Rechazó que «después de to
das las explicaciones» dadas so
bre esta cuestión continúen «las 
actuaciones irresponsables de 
algunas personas», entre las que 
citó al portavoz del PNV, Joseba 
Eguibar, que «sigue diciendo 
que es el pensamiento del PP».

Mariano Gómez 
de Liaño, Sitges y 
Conde serán 
juzgados desde el 
1 de diciembre

Efe - Madrid

La Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional decidió que 
los dos ex colaboradores de 
Mario Conde Mariano Gómez 
de Liaño y Francisco Sitges se 
sienten en el banquillo el próxi
mo lunes 1 de diciembre junto 
al ex banquero y los ocho im
putados restantes, en el juicio 
por el caso Banesto. Según fuen
tes judiciales, la Sala tomó esta 
decisión después de que el juz
gado de instrucción número 3 
le informara en un escrito de las 
últimas actuaciones que quedan 
pendientes en torno a Gómez de 
Liaño y Sitges.



El ministro iraquí de Asuntos Exteriores 
señaló que la posición de su país «respecto a 
los U-2», los aviones espías 
norteamericanos, «no ha cambiado»
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Sahaf acusó también al gobierno americano de continuar su escalada militar

Bagdag acusa a EEUU de hacer 
guerra psicológica contra Irak
Irak acusó ayer a Estados Unidos de llevar a cabo una 
«guerra psicológica» contra su país y criticó su continua 
escalada militar en el golfo Pérsico, pese a que la «crisis 
entre los dos países» se ha difuminado de forma notable.

Efe-El Cairo

El ministro iraquí de Asun
tos Exteriores, Mohamed Said 
Sahaf, en conferencia de pren
sa en Bagdad, señaló también que 
la posición de su país «respecto 
a los U-2», los aviones espías nor
teamericanos utilizados en mi
sión de la ONU sobre Irak, «no 
ha cambiado».

Es decir que en teoría persiste 
la amenaza de derribarlos si 
violan su espacio aéreo, aunque 
Sahaf en esta ocasión no men
cionó directamente la amenaza. 
«Rechazamos esos vuelos por
que consideramos que los avio
nes llevan a cabo misiones de 
espionaje en favor de Estados 
Unidos, pero vamos a ofrecer a 
algunos miembros del Consejo 
de Seguridad una oportunidad de 
encontrar una nueva fórmula 
para tales vuelos de vigilancia, 
incluida la posibilidad de que los 
reemplacen por otros que no lle
ven pilotos estadounidenses», 

dijo. En su opinión, «Estados 
Unidos, enviando esos aviones 
sobre Irak, pretende demostrar 
que es una superpotencia y que 
puede infringir la soberanía de 
cualquier país».

Por otra parte, el ministro 
iraquí de Exteriores afirmó que 
«la teoría estadounidense de que 
los países árabes del golfo Pér
sico apoyarían una agresión 
militar contra Irak forma parte 
de la guerra psicológica lanza
da por algunos responsables y 
medios de comunicación estado
unidenses».

Aseguró que «nadie en el 
mundo árabe acepta que Irak 
sufra una nueva agresión de 
Estados Unidos» y lo que pre
tenden algunos funcionarios 
norteamericanos «es crear con
fusión» entre los árabes, según 
Sahaf, que en esta ocasión se 
presentó a la prensa vestido de 
civil. También se refirió a la 
aceptación iraquí de inspección 
de los palacios presidenciales

Unas mujeres cubren sus rostros durante una parada militar en Bagdag. EFE

iraquíes como un reflejo del 
«deseo iraquí de que la comuni
dad mundial conozca perfecta
mente los hechos».

«Si Estados Unidos decide 
enviar dos representantes, y 
sabemos que serán dos oficia
les de la CIA (la central de es
pionaje de EEUU), serán nues
tros huépedes y los llevaremos 
a cualquier sitio que deseen para 
que lo vean todo, muros, ofici
nas, edificios, y podrán quedar

se si lo desean», ofreció. Esta 
iniciativa, decidida el miércoles 
en una reunión conjunta dirigi
da por el presidente iraquí, Sadam 
Husein, por el Consejo del Man
do Revolucionario iraquí y el 
partido Baaz, en el poder, «vie
ne a refutar las mentirosas ale
gaciones de EEUU y Gran Bre
taña», que sospecharon que allí 
podría haberse ocultado material 
biológico o químico, añadió 
Sahaf.

La aviación 
israelí 
bombardeó 
ayer el sur del 
Líbano

Efe-Beirut

La aviación israelí bombar
deó ayer, jueves, un área del sur 
de Líbano, después de que com
batientes del grupo chií libanés 
Hizbulá (Partido de Dios) ata
casen una de sus posiciones en 
la franja ocupada por Israel, 
informaron fuentes policiales, 
que en ninguno de los casos 
señalaron que hubiese víctimas.

Tres cazabombarderos 
israelíes dispararon tres misiles 
aire-tierra en las colinas de 
Yaryu y Ahmata, en la región 
sureña de Tufah, que se consi
dera un reducto de la guerrilla 
proiraní de Hizbulá.

Poco antes, combatientes de 
la Resistencia Islámica, el bra
zo armado de Hizbulá, habían 
atacado una posición israelí en 
Talet Sujud, en el interior de la 
«zona de seguridad» que Israel 
ocupa en el sur libanés. En un 
comunicado, este grupo asumió 
la autoría del ataque y aseguró 
que había causado «víctimas en 
las filas enemigas», que no se 
han confirmado.

Estos ataque tuvieron lugar 
poco después de que el Comité 
de Vigilancia de la Tregua en 
la frontera líbano-israelí instase 
a los beligerantes a la modera
ción y, sobre todo, a salvaguar
dar la integridad personal y de 
las propiedades de los civiles.

Los países de la Alianza Atlántica aprueban los 
costes comunes de su ampliación al Este

Efe-Bruselas

Los dieciseis países que in
tegran la OTAN aprobaron ayer 
jueves, los costes comunes que 
supondrá la adhesión a la Alianza 
de Hungría, Polonia y la Repú
blica Checa, anunció un alto res
ponsable de la organización 
militar.

Los costes adicionales comu
nes que supondrá la amplición 
fueron calculados entre 1.300 y 
1.500 millones de dólares para 
un periodo de diez años, y se 
repartirán entre los 16 países que 
ahora forman la Alianza Atlán
tica y los tres nuevos miembros 
que se espera que se incorporen 
en la primavera de 1999.

La aprobación de los costes, 
que en principio había sido con
siderado un lema polémico en la 
Alianza debido a las 
multimillonarias cifras presen
tadas en una primera evaluación 
por EEUU, se dio por concluida 

esta mañana tras ser sometida a 
un procedimiento de silencio en 
las 16 capitales aliadas.

El cálculo del coste de la 
ampliación a repartir entre los 
países miembros y los tres nue
vos socios se realizó a partir de 
estudios elaborados por exper
tos militares bajo la dirección de 
los dos comandantes supremos 
de la Alianza Atlántica, el de 
Europa (SACEUR), y el Atlán
tico (SACLANT), ambos gene
rales estadounidenses.

La aprobación formal de la 
cifra de costes comunes será 
realizada la próxima semana por 
los ministros de Defensa de la 
OTAN en la reunión que cele
brarán en Bruselas. El secreta
rio general de la OTAN, Javier 
Solana, se mostró «muy conten
to» del «gran consenso» alcan
zado por todos los aliados sobre 
la cifra de costes, que definió 
como «muy asumible» para to
dos los países. También señaló 

que el cálculo final, que no des
veló, se hizo sobre «valoracio
nes realizadas por los militares».

Un responsable de la Alian
za señaló por su parte que la cifra 
de 1.300-1.500 millones de dó
lares podría registrar alguna 
modificación posterior. La mis
ma fuente consideró que puede 
tenerun efecto positivo sobre los 
procesos de ratificación a que 
serán sometidos los protocolos 
de adhesión que los tres nuevos 
aliados firmarán el próximo mes 
de diciembre en Bruselas durante 
la reunión que celebrarán el 16 
y 17 de ese mes los ministros de 
Exteriores de la OTAN y a la que 
también asistirán los ministros 
de Hungría, Polonia y la Repú
blica Checa.

En concreto, fuentes aliadas 
consideran que esa cantidad 
puede tener un efecto positivo a 
la hora de abordar el proceso de 
ratificación en EEUU. La ma
yor parte de los fondos destina

dos a sufragar los costes comu
nes de la ampliación se destina
rán a la «preparación de las re
des de telecomunicaciones, in
fraestructuras de aeropuertos y 
sistemas de defensa antiaérea» 
de los nuevos socios, agregaron 
las fuentes.

La cantidad aprobada 
rebaja las cifras previstas

La cantidad aprobada por los 
países de la OTAN rebaja 
sustanciaimente las cifras 
multimillonarias presentadas por 
Estados Unidos hace varios 
meses, que establecían los cos
tes de la ampliación entre 27.000 
y 35.000 millones de dólares para 
la década de 1999 al 2009.

Esas cantidas 
multimillonarias hicieron sonar 
la alarma no solo en el Congre
so y el Senado estadounidenses 
sino entre los propios aliados 
Europeos, sumergidos en proce

sos de estricto rigor presupuesta
rio para cumplir los criterios exi
gidos para sumarse al euro. Was
hington había señalado además al 
presentar esas cifras que los euro
peos deberían correr con la mayor 
parte de los gastos.

La rebaja muy sustancial de esas 
previsiones en el documento ela
borado por los mi 1itares de la Al lan
za y hoy respaldo de forma unáni
me por todos los socios, se debe, 
según fuentes aliadas, a que las in
fraestructuras de los nuevos socios 
y sus armamentos «están en mu
cho mejor situación de lo que se 
había supuesto».

Para el caso de que haya que 
hacer frente a un «escenario adver
so» se prevé la posibilidad de 
movilizar 20 divisiones, lo que, 
según fuentes militares, supondría 
entre unos 200.000 ó 250.000 sol
dados, que con el necesario apoyo 
podría alcanzar la cifra total 
de entre 300.000 y 350.000 efec
tivos.
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De una manera pacífica, protestaron por su decadencia

Bonn: 40.000 estudiantes, 
contra la universidad

Ecuador: aumentan las 
voces que piden la 
disolución del Parlamento

Efe-Bonn

Cerca de cuarenta mil estu
diantes se manifestaron ayer jue
ves, pacificamente en Bonn con
tra la decadencia de la universi
dad alemana y los continuos 
recortes que ha sufrido en los 
últimos años el presupuesto para 
la educación superior.

La «marcha sobre Bonn» ha 
sido hasta ahora el punto culmi
nante de cuatro semanas de ma
nifestaciones en diversas ciuda
des universitarias, en lo que ha 
constituido la más grande pro
testa estudiantil en Alemania en 
los últimos diez años.

A la manifestación, que se 
concentró ante la universidad de 
Bonn, llegaron estudiantes de 
todo el territorio federal que se 
desplazaron en autobuses, trenes 
y hasta en bicicleta, y algunos 
portaban pancartas con carica
turas del ministro federal de 
Ciencia, Juergen Ruettgers.

Aunque las bibliotecas del 
edificio central de la universi
dad estaban abiertas, la mayo
ría de ellas permanecieron de
siertas, ya que la gran mayoría 
de los estudiantes se reunió en 
el explanada contigua, donde 
varios grupos musicales entre
tuvieron a los manifestantes con 
ritmos diversos. La protesta 
contra el deterioro de la educa
ción superior ha alcanzado ya 50 
de las 230 universidades alema
nas en las que los estudiantes han 
hecho huelgas parciales. Las
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Protestaron contra los continuos recortes presupuestarios.

quejas de los universitarios van 
desde la permanente saturación 
que se observa en las aulas de la 
mayoría de las universidades 
alemanas, hasta el descuido que 
ha sufrido en los últimos años la 
dotación de las bibliotecas.

Otras quejas se refieren a la 
imposibilidad de terminar una 
carrera en el tiempo reglamen
tario debido a las dificultades que 
tienen los estudiantes para con

I

seguir plaza en muchos semina
rios y a que los profesores no 
alcanzan a corregir los éxamenes 
a tiempo porque están sobrecar
gados de trabajo. Lo anterior se 
debe en parte a que mientras el 
número de estudiantes ha aumen
tado en un 75 por ciento en los 
últimos veinte años, el número 
de docentes sólo ha crecido en 
un 7 por ciento en el mismo 
período.

Efe-Quito

Las voces para que entre las 
reformas a la Constitución se 
configure la disolución del Par
lamento han aumentado en el 
último día de la campaña para 
las elecciones del domingo en 
las que se eligirá la Asamblea 
Nacional encargada de reformar 
la Carta Magna.

La campaña electoral culmina 
hoy y los ecuatorianos entrarán 
en un período de reflexión sin 
que los cerca de un millar de can
didatos hayaconseguido que los 
votantes se interesen masiva
mente por el proceso.

El ex presidente de Ecuador 
Rodrigo Borja (1988-92) indi
có ayer que en la Asamblea 
Nacional «debería establecerse 
una disposición transitoria en 
virtud de la cual se disuelva el 
Congreso». «No tiene derecho 
a vivir un Congreso Nacional de 
esta corrupción. Salvo muy con
tadas excepciones de gente ca
paz, digna, honorable, el resto 
es un Congreso sometido a una 
red de corrupción», dijo Borja.

Los políticos también 
piden la disolución

Con ello han coincidido otros 
políticos, que también piden la 
disolución del Parlamento, aun
que el ministro del Interior, César 
Verduga, ha descartado tajante- 
mente la posibilidad de que ello 
se concrete.

También se opone el ex pre
sidente Osvaldo Hurtado, uno de 
los principales candidatos en 
campaña, quien considera que 
Ecuador no está en condiciones 
de afrontar nuevas situaciones 

de crisis y cree que es posible 
conciliar los intereses de la 
Asambleay el Legislativo. Borja 
aseguró que disolver el Parla
mento no significa romper con 
el orden institucional debido a 
que la Asamblea que se consti
tuirá «tiene plenitud de funcio
nes, poderes y autoridad para 
reorganizare! país». «No es una 
dictadura porque dentro de las 
limitaciones que tiene la Asam
blea, perfectamente puede 
afrontar el tema de disolver un 
Congreso Nacional de corrup
ción», agregó.

A principios de año., la Cor
te Suprema de Justicia ordenó 
la prisión preventiva de 17 di
putados, catorce de los cuales 
aún están prófugos, por su su
puesta participación en actos de 
corrupción con dinero del Es
tado. Borja, que dirige perso
nalmente las propagandas en 
favor de los candidatos de su 
partido, la Izquierda Democrá
tica, aseguró que de momento 
hay gran cantidad de indecisos 
entre los cerca de siete millo
nes de ecuatorianos que debe
rán acudir a las urnas el próxi
mo 30 de noviembre.

El número de indecisos será 
«excesivamente alto. Ellos de
finirán su voto probablemente 
en la propia fila mientras espe
ran ir a votar», sostuvo Borja. 
Mientras unos candidatos se 
quejan porque el Tribunal Su
premo Electoral (TSE) no ha 
difundido borradores de las 
papeletas electorales para que 
los ecuatorianos se familiaricen 
con esos extensos documentos, 
otros recomiendan llegar a las 
mesas de votación «con polla» 
(nombres de candidatos prefe
ridos escritos en un papel).

Más de cien países firmarán 
un tratado de prohibición de 
minas antipersonales

Roma: la protesta de la leche se 
convierte en ''guerra de estiércol''

Efe-Bonn

- Más-de un centenar de paí
ses firmarán la próxima semana 
en lacapital canadiense, Ottawa, 
un tratado mundial de prohibi
ción de minas antipersonales, 
armas que anualmente causan la 
muerte de miles de seres huma
nos.

Canadá, que será anfitrión de 
la firma del tratado, ha sido en 
los últimos tiempos uno de los 
principales defensores de la pro
hibición de minas antipersonales, 
junto a otras naciones como 
Bélgica, Noruega o Austria, que 
también han desempeñado un 
relevante papel en ese objetivo. 
El Gobierno canadiense ha 
liderado el denominado Proce
so de Ottawa, campaña diplomá
tica que ha llevado a cabo con 
éxito en los últimos meses en 
contra de tales armas y en la que 
también han intervenido otros 
gobiernos, así como organizacio
nes no gubernamentales.

La campaña diplomática del 
Gobierno de Ottawapara elimi
nar las minas antipersonales 
logró que cerca de un centenar 
de países’adoptaran el pasado día 
17 de septiembre en Oslo un 
acuerdo que, una vez que entre 
en vigor, obligará a no utilizar, 
producir, almacenar ni transfe
rir, «nunca y bajo ninguna cir
cunstancia» minas contra las 
personas.

Asimismo, el tratado obligará 
a los países firmantes a la des
trucción de sus minas 
antipersonales durante los cua
tro años posteriores a la entrada 
en vigor del mismo.

Tan sólo podrán conservar 
una pequeña cantidad de minas 
para la investigación y la ense
ñanza de técnicas de desminado 
y otras actividades similares que 
contribuyan a eliminar el efec
to de esas mortales armas. Igual
mente, los obligará a limpiar sus 
campos de minas en un período 
de 10 años.

Efe-Roma

La protesta por la cuota de 
leche de los ganaderos italianos 
se ha convertido en la «guerra» 
del estiércol tras los violentos 
enfrentamientos de ayer con la 
policía, que dejó contusos y 
detenidos.

Los incidentes se produjeron 
en la autopista A4, que une Milán 
y Venecia, a la altura de 
Vancimuglio (Vicenza), cuan
do los ganaderos invadieron la 
principal arteria del norte del país 
para esparcir, como hace dos 
días, cerca de 15.000 litros de 
estiércol líquido.

En esta ocasión, la policía 
estaba prevenida y formó una 
barrera humana en espera de 
posibles incidentes, mientras 
varios comisarios intentaban, sin 
éxito, persuadir a los manifes
tantes. Los ganaderos comenza
ron a tirar el estiércol, no sólo 
sobre la autopista sino contra las 
fuerzas del orden, que replica

ron con cargas y el lanzamiento 
de gases lacrimógenos, antes de 
que los dos grupos se enzarza
ran en una auténtica batalla cam
pal. «Seguiremos esperando 
hechos concretos sobre las ca
rreteras y las vías férreas», de
claró, tras los incidentes, 
Giovanni Robusti, coordinador 
de los comités espontáneos for
mados para reclamar el la devo
lución de la multa que les impu
so la Unión Europea (UE) por 
superar la cuota de leche otor
gada a Italia.

En una actitud claramente 
desafiante, Robusti dejó paten
te que para los ganaderos la 
guerra ha comenzado y anunció 
que mañana «podría haber algu
na sorpresa, cuando el campo 
valore el daño que se le está 
haciendo y decida la respuesta 
que quiere dar».

Ya ayer, antes de los inciden
tes, los ganaderos habían adver
tido que utilizarían «el arma 
secreta número dos» si la comi

sión de agricultura del Senado 
no decidía el reembolso de la 
multa. Evidentemente se trata
ba del estiércol.

En los enfrentamientos, que 
se producen justo una semana 
después de que los agricultores 
sacasen los tractores a la calle, 
resultaron golpeados varios fo
tógrafos y un cámara de la tele
visión austriaca. El balance 
oficial es de cuatro heridos le
ves y tres detenidos.

También las vías férreas 
fueron ayer un objetivo para los 
manifestantes y unos setenta 
tractores -»el arma secreta nú
mero uno»- ocupan desde esta 
mañana los márgenes de la lí
nea Bolonia-Milán, a la altura 
de Cittanova (norte). «Quere
mos mantener una intensa pre
sión sobre nuestro problema y 
lo estamos haciendo», dijo uno 
de los ganaderos, cuyos repre
sentantes insisten en mantener 
su negativa a aceptar restitucio
nes parciales de la multa.
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La Comisión Europea ha 
constatado la existencia de un 
obstáculo a la libre circulación de 
mercanías

Se acelara el proceso para llevar la infracción al Tribunal

La UE intenta prevenir 
conflictos de camiones

Los viticultores quedan 
incluidos en el sistema 
especial agrario

El secretario de Estado para 
la UE, Ramón de Miguel, 
declaró ayer que el gobierno 
español está «agradecido» a 
la Comisión Europea «por 
la rapidez» con que ha pro
puesto un reglamento que 
permitirá a Bruselas actuar 
urgentemente si se viola la 
libre circulación de mercan
cías.

Efeagro

España consideró «positiva» 
la propuesta que ayer fue debati
da por los quince gobiernos de 
la UE y recibió un amplio apo
yo.

En rueda de prensa. De Mi
guel explicó que la propuesta 
establece «un procedimiento su
mario» en la fase anterior al con
tencioso judicial con plazos muy 
breves, «hace que el caso llegue 
al tribunal en menos de un mes, 
obliga a la Comisión a adoptar 
una decisión política y tipifica 
de forma precisa el contenido de 
la infracción».

De Miguel hizo hincapié en 
que el nuevo mecanismo respon
de a la iniciativa del presidente 
del gobierno español, José Ma
ría Aznar, quien en el Consejo 
Europeo de Amsterdam pidió un 
procedimiento paraque elEjecu- 
tivo comunitario pueda obligar 
a un estado miembro a cumplir 
sus obligaciones con el Tratado 
de la UE.

La Comisión, una vez cons
tatada la existencia de un obstá
culo a la libre circulación, po
dría aprobar una decisión dirigi
da a un estado miembro «con
minándole a adoptar las medi
das necesarias para poner fin» a 
la situación.

La adopción de semejante

Publican la regulación de 
la campaña de herbáceos

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra ha aprobado la orden que re
gula para la campaña de comer
cialización 1998/99 (cosechado 
1998) la retirada del cultivo de 
tierras que se benefician de los 
pagos compensatorios contem
plados en el Reglamento (CEE)

Pretenden que no se repiten situaciones como las ya vividas.

decisión «es ya un poderoso ins
trumento de coacción política 
que muchas veces es más efec
tivo que una sanción monetaria», 
comentó De Miguel.

El caso puede tardar «menos 
de tres semanas en llegar al Tri
bunal» de Justicia de la Unión 
Europea desde que la Comisión 
constata la infracción y abre pro
cedimiento contra el estado im
plicado.

La Comisión no ha aproba
do el régimen de sanciones que 
el Consejo Europeo de Amster
dam le instó a estudiar, pero tam
poco lo ha descartado.

La legislación de la UE sólo 
prevé multas para las empresas 
infractoras en el ámbito de la 
competencia.

El único caso de penalizacio
nes a gobiernos es el que se es
tablece en el marco de la unión 
monetaria por no respe-tar el 
Pacto de Estabilidad.

De Miguel comentó que una

1.765/92, del Consejo, de 30 de 
junio.

En dicha orden, publicada 
ayer por el Boletín Oficial del 
Estado, se fija también la nor
mativa específica del régimen de 
apoyo a los productores de se
millas oleaginosas y trigo duro, 
así como el uso de las tierras re
tiradas para la producción de 

vez que se vea cómo funciona 
el mecanismo, «quizá sea necesa
rio completarlo con sanciones», 
pero a España le parece que tal 
como está la propuesta es «muy 
razonable» y que «se comienza 
a ver la luz al final del túnel».

En este primer debate minis
terial la mayoría de las delega
ciones se manifestaron a favor.

Portugal, Irlanda, Dinamar
ca, Grecia, Italia, Austria y Ho
landa pidieron una iniciativa más 
contundente con la creación de 
ün sistema supranacional para 
reclamar daños y perjuicio, dijo 
De Miguel.

Francia, por su parte, señaló 
que, aunque es bueno que exis
ta este instrumento, muchas de 
las crisis se pueden resolver me
diante la armonización de las 
condiciones sociales de los trans
portistas en Europa, lo que ha
ría disminuir la conflictividad la
boral en el sector de los transpor
tes.

materias primas con destino no 
alimentario.

El porcentaje necesario pa
ra cumplir el requisito de la re
tirada obligatoria para los pro
ductores de cultivos herbáceos 
que soliciten los pagos com
pensatorios se mantiene en el 
cinco por ciento de la superfi
cie total.

Efeagro

«A partir del 1 de eneró de 
1998 entrará en vigor un módulo 
específico dentro del sistema es
pecial agrario que reconoce defi
nitivamente a los agricultores 
elaboradores del vino artesanal
mente», según explicó ayer el 
presidente de la Subcomisión 
del Vino, Neftalí Isasi.

Para Isasi «esto es importan
te, ya que este segmento agra
rio, los productores cosecheros 
artesanales, ya no será objeto 
de una interpretación injusta de 
la Agencia Tributaria que les 
consideraba como industriales» 
con la consiguiente tributación 
más elevada a Hacienda que si 
les considerasen agricultores.

«Algunas medidas fiscales se 
recogen directamente en la Ley 
de Acompañamiento, mientras 
que otras encuentran en esta ley 
la base para un desarrollo pos
terior con medidas de rango in
ferior», afirma el diputado po
pular por La Rioja.

Además estas medidas, ex

UPA considera brutal la 
subida de impuestos al campo

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) califica de «bru
tal» la subida de los impuestos 
del sector agrario prevista pot 
Economía en la Ley de Acom
pañamientos de los Presupues
tos y considera que es «totalmen
te injustificada». La organiza
ción señala que el Ministerio au
mentará la presión fiscal en una 
media del 14 por ciento para to
dos los módulos, lo que incidi
rá de manera especial en los pe
queños y medianos agricultores, 
que sufrirán subidas del 25 por 
ciento en muchos casos y del 33 
por ciento en algunos.

España matiene la oposición a 
los falsos chocolates en la UE

Efeagro

España mantuvo ayer su opo
sición a la libre circulación de 
los falsos chocolates elabora
dos con grasas vegetales distin
tas del cacao en cuyas etique
tas no se indique que se trata de 
sucedáneos. El secretario de Es
tado español para la Unión Euro
pea (UE), Ramón de Miguel, de
claró en Bruselas que «España 
es totalmente contraria a la li
bre circulación de esos produc
tos, a los que se denomina cho
colate, pero que en realidad son 
sucedáneos» del mismo.

plica el presidente de la Subco
misión del Vino, «benefician al 
sector vitivinícola y contemplan 
la reducción a un cuatro por cien
to del Impuesto sobre el Valor 
Añadido (IVA) a los productos 
agroalimentarios».

Mientras que la uva de mesa 
ya disfrutaba de este cuatro por 
ciento, «en la uva destinada a 
zumos el IVA era del siete por 
ciento y la uva que se dedicaba 
a la vinificación sufría un recargo 
del 16 por ciento y ahora tam
bien se sitúa en el cuatro por 
ciento».

Las siguientes medidas, de 
carácter general dentro del régi
men agrario, pretenden, por un 
lado, rejuvenecer al sector efec
tuando «una deducción de un 95 
por ciento en el impuesto sobre 
las transmisiones y donaciones 
de una explotación agraria de 
padres a hijos», añade Isasi.

Así mismo, «en todos los mó
dulos se experimentará una re
ducción de 15 por ciento sobre 
las tasas impuestas a cada sec
tor».

UPA asegura que esta medi
da es «injusta e insolidaria» con 
las explotaciones agrarias, que 
representan el 80 por ciento del 
total, y benefician, por con-tra, 
a las grandes explotaciones agra
rias.

«El Ministerio de Economía 
mantiene la filosofía general de 
este Gobierno de mostrarse dé
bil con los poderosos y fuerte con 
los débiles y de legislar a favor 
de sus amigos y de los grandes 
grupos de presión económica», 
indica el comunicado.

Lamenta que esta iniciativa 
de Economía cuente con el «apo
yo y beneplácito» del Ministe
rio de Agricultura.

«El chocolate tiene que ser 
chocolate si queremos vender ese 
producto como tal a los consumi
dores», afirmó durante la reunión 
del Consejo de Mercado Interior 
de la UE. De Miguel destacó que 
la legislación española obliga a 
denominar «sucedáneo de cho
colate» a todo producto fabricado 
con materias grasas vegetales 
distintas del cacao.

España «tiene una actitud 
comprensiva» hacia los países 
que amparan en su territorio los 
productos no elaborados según 
los procedimientos tradiciona
les, pero se niega a ¡mportarlos.
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UN PASO MAS
P

or comenzar por donde ha de hacerse, a todos 
un saludo cordial y mi agradecimiento a quien, 
como ustedes, han decidido tener en sus ma

nos un ejemplar del número especial que hemos rea
lizado sobre Toledo. Nada más lejos de mi intención 
que convertir este espacio en un relato de hechos 
históricos sobre la prensa escrita en nuestra provin
cia y por extensión de la región en que vivimos. Pero 
me creo en la obligación de no sustraer a quienes 
carecen de información sobre LA TRIBUNA DE 
TOLEDO de, al menos, esbozar un somero comen
tario de su existencia y su intención de asentarse 
entre los toledanos sea cual fuere su lugar de resi
dencia en esta provincia.

La historia, prometo ser breve, del periódico que 
hoy ve la luz, se remonta a la ciudad de Albacete y al 
año 1984. Allí surgió la primera TRIBUNA. La cohe
sión del producto provocó la lógica expansión y siete 
años después se sumaba al nombre Ciudad Real, 
luego vinieron Puertollano y Valdepeñas, hace un mes 
Cuenca, hoy Toledo, en breve Talavera de la Reina y, 
no tardando mucho, Guadalajara para concluir de 
asentarse en Castilla La Mancha con una red de pe
riódicos estrictamente locales y provinciales.

Todos los mencionados son proyectos indepen
dientes entre sí, empresarialmente, aquí Publicacio
nes de Toledo, S.L., y en su concepción del periodis
mo no ligado más que a su propio desarrollo y capa
cidad-de supenrivencia en base a la labor de los pro
fesionales que en él o ellos trabajan. Labor que se 
concreta en algo sencillo: pegarse ai terreno, aproxi
marse al ciudadano e informar honestamente, digo 
honestamente sin más adjetivos, de lo que ocurre en 
nuestro caso en Toledo. Nada más, pero nada me
nos.

El nacimiento de un Medio de Comunicación es 
siempre motivo de satisfacción, tantos se quedaron 
en el camino y otros quemaron todo su combustible 
para acudir a la cita del quiosco que, llorando las ba
jas, todavía nos alegramos más con los nuevos re
tos. Lo hacemos porque es grato comprobar que to
davía hay empresarios, que en la convulsión que vi
ven los medios y algunos de sus profesionales, se 
atreven a seguir apostando por ofrecer, a quienes les 
gusta leer la prensa, una posibilidad más, una alter
nativa informativa que luego será juzgada por la sa
biduría del lector. Alegría porque la creación de una 
empresa conlleva puestos de trabajo para quienes 
seguimos ejerciendo esta profesión y de la que es
peran conseguir trabajo otros 25.000 compañeros en 
paro forzoso.

Hablaba de convulsión en los Medios y de gran 
sorpresa de la, en más ocasiones de las deseadas, 
sufrida opinión pública que de igual forma asiste per
pleja a guerras en las que la libertad de información 
se corta por muy diversos patrones y se entremezcla 
con el poder y los intereses particulares que asiste, 
estupefacta, a duelos de cuchillo entre los “ santones 
del periodismo" o a armisticios inconfesables de quie
nes abrieron la mayor guerra mediática que han vivi
do los tiempos desde que la información se escribe 
a las claras y sin tapujos.

A la refriega se alistaron profesionales que 
desenfundaron sus plumas o sus lenguas y se mos
traron tal cual les pedía el cuerpo o les empujaba la 
nómina. Cada quien “arrimo el ascua a su sardina". 
Mientras la opinión pública sigue esperando respues-

K SORIA

tas a sus muchas preguntas. Y estas, les aseguro, tie
nen que ver mucho más con la necesidad de estar 
infomados y extraer sus propias conclusiones de los 
hechos cotidianos que afectan a su existencia perso
nal o en sociedad.

LA TRIBUNA DE TOLEDO, ai igual que otros, pre
tende exclusivamente acercarles lo que ocurre en su 
entorno. Un corte de luz, ¡Además en su barrio!, una 
calle por asfaltar, el partido de baloncesto, los toros, la 
política de hechos y quienes los llevan a cabo. Lo que 
conviene recordar por un viaje o una urgencia, la sa
lud, la educación o la ecología. Todo aquello de lo que 
usted se rodea y le rodea.

Sin "guerras", esas para quienes las quieran, con 
todos y con nadie en particular. Reconociendo a quie
nes sea preciso por su labor y reflexionando 
constructivamente sobre to que hay que mejorar o no 
olvidar. Pensando en Toledo en toda su extensión pro
vincial para que nadie pueda quedar aislado por la 
lejanía o su escaso número de habitantes, porque a 
todos queremos que llegue nuestra TRIBUNA, quere
mos 'atraparles' como lectores y a ustedes empresa
rios como anunciantes en el deseo de que -su inver
sión publicitaria les resulte rentable y atractiva para 
quien la contemplan, porque de eso vivimos y en eso 
podemos basar nuestra línea de trabajo. Hoy nace LA 
TRIBUNA DE TOLEDO, un paso más hacia un futuro 
que no quiere cerrarse porque hay mucho camino por 
recorrer. Lo hace con la ilusión del que empieza, con 
la humildad del que pretende conseguir grandes co
sas sin pasar por encima de nadie y con una etiqueta 
exclusiva sin más concesiones que hacer lo posible 
porque a ustedes, los toledanos de la capital y la pro
vincia les guste lo que hacemos. Sabrán disculpar 
nuestros errores del inicio, intentaremos que sean los 
menos posibles y de ellos intentaremos aprender.

Gracias y que este especial les sea útil.

Oscar San Martín Carrascosa 
Editor de LA TRIBUNA DE TOLEDO

Quiero, como un ciu
dadano más, sumarme a 
través de estas líneas a 
vuestra celebración. A 
pesar de los temores, las 
incertidumbres y hasta 
los recelos iniciales, cual
quier iniciativa por difícil 
que parezca tiene nece
sariamente un compo
nente de ilusión y de ale
gría. Hoy es vuestro día; 
es vuestra presentación.

Hay un dicho extendi
do en esta tierra que dice 
que por grande que sea 
la cosecha, ningún año 
es malo. Esta reflexión de 
origen agrario creo que 
es trasladable a la nue
va oferta que se presenta 
hoy en Toledo.

La competencia, si se 
tienen en cuenta diarios, 
semanarios, emisoras 
de radio y televisión re
sidenciados en Toledo, 
es ciertamente alta en 
esta ciudad.

Ojalá que esa abun
dancia de género reper
cuta positivamente en los 
ciudadanos y éstos pue
dan verse cada vez me
jor y más fielmente infor
mados.

En el periodismo, 
como en la familia o en
tre los amigos, las fideli
dades convienen encon
trarías en la cercanía. Por 
eso, auguro éxito a esta 
publicación si establece 
claramente su fidelidad 
con los futuros lectores.

A ningún demócrata 
honrado le asusta la in
formación, porque ésta 
no es otra cosa sino un 
arma pacífica de libertad. 
Por eso, quiero desde 
esta Tribuna que gene
rosamente me ofrecen 
trasmitir mis mejores 
deseos.

José Bono es presiden-
la de Cornuni-

dade$
cha.
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L
a Revolución Francesa difundió el sistema de 
la separación de los tres grandes poderes; eje 
cutivo, legislativo, y judicial. Con posterioridad, 

comúnmente se ha añadido a esta división un cuarto 
poder, la prensa. Los avances tecnológicos y la 
globalización de la aldea expuesta por Me Luhan 
han contribuido a consolidar esa idea de cuarto poder 
atribuida a los medios de comunicación (prensa, ra
dio y televisión). En nuestros días asistimos cons
tantemente a debates y diatribas sobre el papel de 
los "mass media" y su perversión por connivencia 
con los tres poderes tradicionales.

Sin embargo, otra línea de reflexión sobre la fun
ción de los medios de comunicación sitúasu ori
gen, en la sociedad moderna actual, en la misma 
delegación de poderes que preconiza el liberalis
mo democrático: el pueblo delega su poder en per
sonas y colectivos que adquieren autoridad en razón 
de esa delegación.

Así, los medios de comunicación nacerían con 
una decidida y asumida vocación de servicio a la 
sociedad, en la que reside el derecho a la informa
ción. Informar consistiría en facilitar a la sociedad 
el ejercicio de su derecho a estar informada sobre 
la actualidad y las corrientes de pensamiento. La 
información no sería poder, sino servicio. En esta 
línea de pensamiento se inscribe LA TRIBUNA DE 
TOLEDO.

Entendemos el periodismo como una profesión 
al servicio de la sociedad, no como un instrumento 
de poder o influencia. Conscientes de nuestro ámbito 
de difusión, la provincia deToiedo, nacemos como 
un diario local y provincial, en el que la sociedad 
toledana pueda sentirse reflejada. Les mantendre
mos al tanto de la actualidad, pero en nuestras 
páginas encontrarán también direcciones, convo
catorias, teléfonos, datos, cifras y cuantos elemen
tos seamos capaces de incluir para facilitarles su 
desenvolvimiento en la provincia deToiedo y su im
plicación en las actividades de la sociedad civil.

Rechazar la concepción del Periodismo como for
ma de ejercer un cierto poder nos lleva, conscien
temente, a buscar en cada texto, en cada pie de 
foto o en cada ilustración el enfoque más objetivo 
de la realidad. Empresa ardua, pero ideal a perse
guir por todo medio de información que, como no
sotros, se precie de buscar la excelencia por la vía 
de la objetividad. La forma más sintética para defi
nirlo reside en nuestra cabecera: debajo del nom
bre del periódico aparece la leyenda "Diario inde

pendiente". Intentar encontrar una conspiración al 
trasnochado estilo judeo-masónico bajo nuestra ca
becera se convierte en un ejercicio de imaginación 
más propio de Arthur C. Clark o el más clásico Julio 
Verne. Por decirlo de una manera popular, no so
mos ni de unos ni de otros, ni de otros terceros, sino 
de la sociedad toledana.

Defenderemos los intereses de esta provincia. 
Aplaudiremos a quienes trabajen porToledo, y de
nunciaremos a quienes busquen su interés perso
nal ocupando cargos públicos. Estaremos con los 
agricultores, con los trabajadores por cuenta aje
na y con los profesionales liberales, con las peque
ñas y medianas empresas provinciales. Atendere
mos a los colectivos sociales, buscaremos el enfo
que más humano de las noticias y prestaremos es
pecial importancia a temas que entendemos inte
resan más directamente a los ciudadanos, como la 
educación, la sanidad, el bienestar social, la segu
ridad ciudadana, la cultura y el deporte.

Esperamos que nuestra dedicación motive su 
atención a nuestras páginas. En ellas encontrará, 
además, el valor añadido de la opinión sobre te
mas locales y provinciales. Claramente separada 
información y opinión, usted podrá elegir entre in
formarse exclusivamente o atender las ideas y cla
ves que expondremos sobre la sociedad en la que 
nos ha tocado vivir. En breve contaremos con un 
nutrido grupo de colaboradores, que prestarán su 
firma a este diario.

LA TRIBUNA DE TOLEDO cuenta con otros 
periódicos "hermanos" en provincias de Castilla-La 
Mancha. El diario que tiene en sus manos es edi
tado por Publicaciones deToiedo S.L., un empresa 
creada en la capital de la provincia que tiene como 
objetivo consolidarse como una empresa informa
tiva a largo plazo siempre dentro de! ámbito provin
cial. Somos oonscientes de que el periodismo es 
una maratón en la que, cada ciertos kilómetros, hace 
falta esprintar para alcanzar una mejor posición en 
el mercado.

Nuestro diario se encuentra ahora en ese tran
ce. Acaba de sonar la pistola del juez de línea, 
estamos dando nuestras primeras zancadas para 
alcanzar la velocidad de crucero deseada. Con 
esfuerzo y en un plazo breve esperamos situamos 
en el pelotón de cabeza. Por ello, solicitamos de an
temano su indulgencia por los errores y equivoca
ciones que podamos cometer. Seguros de contar 
con su confianza, esperamos no defraudarles.
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Miles de hombres y mujeres de 
Unión Fenosa trabajan cada día 
para ofrecer un mayor bienestar a 
más de seis millones de personas. 
Somos un equipo ilusionado,

capaz de responder a sus proyectos, 
sus iniciativas.
Estamos en los que se afanan en

mejorar, con los ¡novadores, con 
los que construyen el futuro. 
Porque nos une el esfuerzo.

UNION FENOSA
Vocación por superarse
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El alcalde de Toledo y 
presidente del PP de 
Castilla-La Mancha, 
Agustín Conde, recibió a 
LA TRIBUNA de Toledo 
en su despacho de Alcal
día. A preguntas de este 
diario, Conde habló so
bre los proyectos a corto 
plazo para la ciudad, la 
revitalización del casco 
histórico, las polémicas 
con el gobierno regional 
y la candidatura del PP a 
las próximas elecciones 
autonómicas.

LUIS RESOLA

LA TRIBUNA: Acercándose 
la Navidad, es forzoso pregun
tara! alcalde por los Presupues
tos Municipales del año que vie
ne. ¿Se van a consolidar, o tien
den a aumentar?

Agustín Conde: Los presu
puestos serán de contención en 
el gasto corriente, pero expansivos 
en la inversión, como ha sucedi
do este año. La ciudad de Toledo 
tiene muchos proyectos que afron
tar. Tenemos un proyecto de medio 
ambiente cercano a los 1.000 
millones de pesetas; las inversio
nes previstas en el casco anti
guo de Toledo de 6.000 millones, 
con parte de financiación del 
Ayuntamiento: el proyecto Urban 
para el barrio de Santa María de 
Benquerencia: y continuaremos 
con otros proyectos de menor 
impacto, pero en cualquier caso 
son importantes las inversiones 
de mantenimiento de la ciudad.

L.T:¿Estádispuestoel Ayun
tamiento a colaborar en la fi
nanciación del consorcio con
tra incendios?

A.C: Por supuesto. Gastamos 
mucho dinero en bomberos, y- 
estamos dispuestos a que nues
tros medios estén dentro de ese

Conde: "Queremos 
revitalizar Toledo"

EL ALCALDE DA UN REPASO A LA SITUACIÓN DE 
LA CIUDAD Y DE LA POLITICA REGIONAL

Conde quiere aue el casco sea revitalizado, K SORIA

consorcio. Espero que a prime
ros del año próximo esté funcio
nando ese consorcio.

L.T: Uno de los conflictos 
internos de la sociedad toleda
na es la desunión entre asocia
ciones de vecinos. Al alcalde 
de Toledo ¿le preocupa este 
enfrentamiento?

A.C: No me preocupa, simple
mente estamos asistiendo a una 
lucha entre distintas asociacio
nes por hacerse con el control de 

la federación local. Era un capí
tulo que parecíacerrado con unas 
elecciones, y hubo una serie de 
asociaciones que sin embargo 
quisieron separarse. Eso no be- 
neficiaal movimiento vecinal, pero 
ellos son muy libres de hacer lo 
que consideren conveniente.

L.T:Toledo, más allá de ser 
una ciudad para visitar, ¿es una 
ciudad para vivir?

A.C: Muchas personas han 
comprobado que vivir fuera del 

casco ofrece una serie de venta
jas, por calles más anchas, más 
luz, etc. Pero hay que intentar 
invertir esta tendencia. El casco 
ha sido el centro administrativo 
y de servicios, y eso ha podido 
provocar el éxodo de ciudadanos. 
Durante un tiempo se creó una 
vida artificial, de ocho atres, que 
es la que proporcionan todos los 
centros administrativos. Esto 
ocurre en los centros de todas las 
grandes ciudades. Hay que inten
tar que el casco recupere su 
carácter residencial.

L.T: ¿Cómo sugiere hacer
lo?

A.C: Hay que intentar darle al 
casco algunos de los servicios 
que tienen otros barrios. De ahí 
el gasto en infraestructuras, esos 
6.000 millones servirán para cons
truir aparcamientos y suprimir la 
presión del tráfico, tener zonas 
deportivas y culturales, adecen
tar espacios urbanos, arreglar 
pavimentos, pintarfachadas, etc.

L.T: No sólo rehabilitar sino 
también rehabitar...

A.C: Me justa’ la palabra 
revitalizar, mas que rehabilitar. 
Hay que dar el siguiente paso. No 
se trata sólo de que no se hunda 
lo que hay, sino que haya vida. 
Para esto es fundamental disfru
tar de las ayudas a la rehabilita
ción que da la Comunidad Autó
noma, que es quien tiene la com
petencia.

L.T: El camino, entonces, no 
pasaría por trasladar fuera del 
casco los centros administra
tivos...

A.C: Se están trasladando 
consejerías, y algunas ya están 
fuera. Pero yo soy de los que cree 
que el casco no puede ser un puro 
y simple centro administrativo, 
donde no haya gente viviendo. Me

LA TRIBUNA 
hará llegar a 
los pueblos 
las noticias 

agrarias
BENIGNO SANTIAGO 

ALVAREZ

El Colegio Oficial de 
Ingenieros Técnicos Agrí
colas de Centro y en parti
cular ia Delegación del 
mismo Toledo, le desea a 
La Tribuna de Toledo", una 
feliz aparición y una bene
ficiosa andadura, que sin 
duda reduntíarápara bien 
de toscasteliano-manche- 
gos y muy especialmente 

. de los toledanos.
Si corno parece La Tri

buna de Toledo ¡ene como 
misión principal defender 
los intereses provinciales, 
siempre dentro de los cá
nones deontológicos, que 
exige una publicación de su 
nivel, debe saber que den
tro de las pautas antes 
citadas, puede contar con 
la colaboración de los In- 
genieros Técnicos AgrícO' 
las, que unidos a través de 
nuestro Órgano Colegial, 
trataráde colaborar con ese 
medio de difusión, para 
Infonnar, Denunciary Acla- 
rartodolo que en el mundo 
agrario, suceda en esta 
provincia de Toledo, de 
tanta raigambre y tradición 
agropecuaria dentro de 
nuesíro país.£stamoscon- 
vencidos, quesi"LaTribu- 
nade Toledo"se lo propo- 
nejas noticias sobre laagri- 
cullura y los agricultores, 
llegarán con prontitud y 
amplitud a esos cientos de 
pueblos toledanos, que 
sabrán agradecerelesfuer- 
zo de este periódico para 
que las noticias lleguen 
hasta todos los rincones de 
la provincia •

B. Santiago Alvarez es 
delegado del C. 0. de Inge
nieros Técnicos Agrícolas.

--- L -------Z.......■> ......„ . ................... ,J

5^1.155



La Tribuna m TOLEDO Viernes, 28 de noviembre de 1997 7

A LaJnbuna de Toledo

BUEN VIAJE

Porque el esfuerzo 
deseos. Buen viaje

r^ informar diaria y puntuaimente merece nuestros mejores 
Íuena suerte.

hnp://www.renfe.es

2



\8 Viernes, 28 de noviembre de 1997 SIM TOLEDO La Inbuna

LA TRIBUNA 
aumentará 

la pluralidad 
de la oferta
MIGUEL ANGEL 

MORALES

El nacimiento de un 
nuevo medio de comunica
ción siempre es una bue
na noticia. Significa un 
aumento en la pluralidad de 
la oferta y por io tanto una 
mayor capacidad de la 
sociedad para expresarse. 
Sabemos lo difícil que es 
la aventura emprendida, 
pero también el reto mara
villoso que ello represen
ta. Desde aquí queremos 
daros ánimo ai excelente 
equipo de profesionales que 
compone la redacción de 
la Tribuna de Toledo.

Y, asimismo, ofreceros 
la mayor de las colabora
ciones en el desempeño de 
vuestra labor diaria. La in
formación sabemos que es 
esencial para el progresó 
de la sociedad y cualquier 
nuevo elemento que ayu
de a comprender mejor y 
valorar nuestra realidad 
representa una aportación 
positiva tanto para la con
vivencia, como para el di
namismo que nuestra es
tructura social necesita.

Desde la Cámara sa
béis la importancia que 
precisamente damos a la 
difusión de los contenidos 
económicos y empresaria
les, imprescindibles no sólo 
para conocer y estar pre
parados ante los diferentes 
desafíos que debemos 
acceder como comunidad 
hoy y en elfuturo próximo, 
de integración continuada 
con Europa; sino también 
para crear el ambiente 

- apropiado de unidad y 
competitividad que necesi
tamos, En este sentido, 
sabéis que nos tenéis a 
vuestra disposición siem
pre que nos necesitéis. Por 
lo demás, muchasfeitcida- 
des por este nuevo alum
bramiento, y tos mejores 
deseos para todos.

Miguel Angel Morales ea 
presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Toledo.

Entrevista con Agustín Conde
interesa más que se rehabiliten 
viviendas a que se rehabiliten 
edificios para oficinas. Lo único 
que me ha sorprendido son las 
declaraciones de indignación del 
consejero de Obras Públicas, 
sobre el traslado de un centro 
municipal, cuando el gobiernodel 
que él forma parte está en una 
decidida campaña para sacar 
centros del casco histórico. Me 
parece una incoherencia que raya 
en el cinismo político.

L.T: Cambiando de barrio, 
otra cuestión polémica es el 
trazado de la autovía Maqueda- 
Cuenca a su paso por el térmi
no municipal de Toledo.

A.C: Dentro de los posibles 
trazados de la autovía, tanto la 
Diputación como el Ayuntamien
to entendemos que el mejor tra
zado de la autovía sería por el 
Sur del Polígono, porque permi
tiría una mejor vertebración con 
pueblos del sur de Toledo que no 
tienen buena conexión. Sin em
bargo la Junta propone el traza
do Nqrte, y tampoco está dema
siado claro en concreto por qué 
puntos atravesaría la ciudad de 
Toledo.

L.T: Pero al final puede con- 
vertirse en una cuestión técni
ca fa elección de su trazado.

A.C: Si finalmente el trazado 
Norte resulta ser el más viable 
técnicamente, el Ayuntamiento de 
Toledo no sería beligerante, siem
pre y cuando el Polígono Indus
trial no resulte atravesado 
longitudinalmente por esta auto
vía. Habrá que buscar una solu
ción de tal modo que la autovía 
circunvale, porque lo contrario 
sería una barbaridad a la que nos 
opondremos tajantemente. La ¡dea 
es que Santa María de 
Benquerencia se integre lo más 
posible con el resto de la trama 
urbana de la ciudad;

L.T;¿Ve necesaria y conve
niente la construcción de au
topistas de peaje que unan la 
ciudad con Madrid?

A.C: Veo necesario que se 
arreglen ciertos tramos de la 
autovía, que se suprimael colapso 
permanente que hay en Getafe, 
que se supriman los colapsos de 
ciertos cruces para que no sea 
una autovía de atascos perma
nentes en puntos concretos. 
Ahora, si Fomento se decide a 
sacar a concurso una nueva au
topista de peaje, lo veo conve
niente.

L.T; ¿Prioriza entonces el 
arreglo de la autovía?

A.C: Por supuesto. Aunque 
una autopista puede ser cualquier 
cosa menos mala para la ciudad. 
Será más o menos necesaria, sin 
olvidar que hay una autovía que 
necesita mejoras. A quien no 
entiendo es al que se opone por 
oponerse, porque todo lo que vaya 
a hacer el Gobierno alguno dice 
no porsistema. Que me expliquen 
en qué perjudica a Toledo que 
haya una autopista de peaje.

L.T: Cambiando de nuevo de 
barrio, y yéndonos a las nue
vas zonas de la ciudad, ¿cómo 
está el índice de construcción,

"La Junta nos discrimina por el hipermercado", y. soria

uno de los indicadores más 
importantes de la actividad 
económica?

A.C: Mejora considerablemen
te. Hubo un parón serio en ei año 
93, y ahora se recupera.

L.T:¿Piensael Ayuntamiento 
favorecer este sector reducien
do los impuestos a la construc
ción?

A.C: No está previsto, en 
absoluto.

L.T: Siguiendo con los im
puestos, ¿es partidario de la 
privatización de los servicios 
municipales?

A.C: No soy de los que quie
ren privatizaciones a toda costa, 
ni de los que se oponen. Soy 
partidario de que ai ciudadano se 
le presten bien los servicios, que 
no le cuesten demasiado dinero 
ni tampoco a la administración 
pública. Si un sen/icio lo presta 
la administración pública a bajo 
coste para la administración y el 
usuario, y con alta calidad, yo no 
tengo intención de privatizado. 
Pero si resulta lo contrario, y existe 

Conde: "Espero que LA 
TRIBUNA tenga suerte"

El alcaide de Toledo, Agustín Conde, considera que la 
existencia de un mayor número de medios de comunicación 

"siempre es bueno para la sociedad. Una sociedad bien 
informada es una sociedad más consciente de los problemas", 
dice Conde, "y contribuye al desarrollo de una democracia al 

estilo de las más avanzadas del mundo". El alcalde comenta que 
en Castilla-La Mancha no ha cuajado nunca un periódico regional, 

y que en Toledo ha habido varios proyectos que han corrido 
distinta suerte. "Espero que LA TRIBUNA tenga mejor suerte que 

los anteriores", concluye.

una propuesta de gestión indirecta 
que mejore la calidad y reduzca 
los costes, soy un firme decidido 
a que se hagan ese tipo de 
privatizaciones.

L.T: Un índice de calidad de 
vida es el consumo privado. 
Toledo sigue sin contar con 
grandes superficies comercia
les. ¿Es una asignatura pendien
te de la ciudad?

A.C: Sí, y a ta que el Ayunta
miento ha empezado a ponerle 
remedio. Promovimos laexisten- 
cia de una gran superficie, con 
un criterio de absoluta transpa
rencia para que las plusvalías 
revertiesen a la ciudad, 1.200 
millones que serán de todos los 
toledanos. Estamos pendientes 
de que !a Junta de Comunidades 
nos dé la autorización, pero has
ta ahora no han tenido ninguna 
voluntad de hacerlo.

L.T: ¿Sugiere que la Junta 
discrimina a Toledo?

A.C: Nosotros recalificamos el 
terreno para que su coste 
revertiese en la ciudad. Ahora, a 

la Junta le debe gustar más el 
sistema del "pelotazo" que el 
sistema de repartir las plusvalías 
entre los ciudadanos. Ños discri
minan totalmente.

LT; Otro enfrentamiento que 
mantienen con la Junta de 
Comunidades es la gestión de 
los teatros. ¿Favorece esto a los 
ciudadanos, o sería mejor un 
acuerdo con la Red de Teatros 
de la Junta?

A.C: La Junta, de manera gra
tuita, se salió de los convenios 
culturales, como el Cultural 
Toledo. Un buen día nos dijeron 
que no darían más dinero porque 
se inventaban la Red de Teatros, 
en la que diseñaban una política 
cultural, la que ellos quisieran, y 
nosotros asumíamos ei compro
miso de adquirir actuaciones. Si 
nosotros gastamos una enorme 
cantidad de dinero en mantener 
los teatros, dijimos que ya haría
mos nuestra programación.

L.T: La gestión municipal del 
Teatro Rojas ¿cumple su obje
tivo de centro cultural en la 
actualidad?

A.C: Abrir el Rojas cuesta, al 
año, 75 millones de pesetas para 
pagar al personal y el manteni
miento. No es justo que prácti
camente ni pudiéramos opinar. 
Hemos hecho un esfuerzo y ofre
cemos una programación franca
mente buena en el Rojas. Es más, 
hemos ofrecido a la Junta nues
tro teatro, pero nunca lo han acep
tado. Prefieren representaren un 
salón de actos de una entidad 
financiera, y no comprendo esa 
actitud. Incluso nos hacen 
contraprogramación. Un día no
sotros ofrecimos una obra de 
teatro, y ellos un concierto de Sara 
Montiel a 500 pesetas, sin éxito, 
por cierto.

L.T: Lo preguntaba porque 
una oferta cultural de calidad 
sería un incentivo para que los 
turistas pernoctasen en Toledo, 
y reactivar así el sector hotele
ro.

A.C: Ciertamente. Es uno de 
los pasos que habrá que dar. Pero 
en el caso de la cultura, en mi 
opinión, hay que dar prioridad a 
quien vive aquí que al que viene 
de fuera, no se trata tanto de atraer 
muchos japoneses. En Toledo 
tiene un importante papel el sec
tor turístico, pero una ciudad no 
puede estar volcada únicamente 
en los turistas.

L.T: Toledo tiene un inmen
so potencial turístico. ¿Se ha 
planteado poner un límite a la 
presión turística?

A.C: No es posible ponerpuer- 
tas al campo, Toledo es una ciu
dad abierta. Sería una barbaridad. 
Lo que sí hay que hacer es crear 
una infraestructura que permita 
otro turismo diferente.Totedo tiene 
entre dos y tres millones de visi
tantes cada año. Quizá sería 
preferible mejorar la calidad, que 
no sea un turismo de varias ho
ras sino que pernocten en la ciu
dad, coman en los restaurantes 
y salgan de compras. Eso sería 
lo ideal.

L.T: ¿Cómo sugiere que se
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Entrevista con Agustín Conde
debería hacer?

A.C:S¡n duda,elproblemade 
Toledo es qué ofrecer al turismo 
cuando los museos han cerrado. 
Se han barajado muchos proyec
tos. Pero también nos haría fal
ta una mejor infraestructura ho
telera. La mayoría de los hote
les de una cierta calidad están 
fuera del casco histórico. Y un 
visitante donde quiere estar es 
en el casco, no en los barrios. 
Mientras no haya hoteles de 
calidad en el casco, no tendre- 
[nos turismo de calidad. Pero no 
es competencia del Ayuntamiento 
hacer hoteles, sí dar todas las 
facilidades para que se puedan 
hacer.

L.T:¿Es el Ayuntamiento de 
Toledo uno de los abandera
dos en la polémica por la Ley 
de Cajas?

A.C: Cada uno hemos presen
tado nuestro propio recurso con- 
tencioso-administrativo. El Ayun
tamiento de Toledo tiene exac
tamente el mismo papel que los 
otros recurrentes, ni un milíme
tro por delante ni por detrás. No 
hay un protagonismo de nadie y 
sí de todos en general.

L.T:¿Es el principal conflic
to que mantienen PP y PSOE 
en la región?

A.C: Es uno de los principa
les, pero no el único ni el princi
pal. Ño tiene más importancia que 
el tema de la censuras la oposi
ción en las Cortes, que es .un 
asunto de extrema gravedad. 
Hablamos de si hay censura pre
via, libertad dé expresión o no, y 
si las instituciones las gobierna 
el PSOE con espíritu democrá
tico o totalitario, y esto es muy 
importante, aunque sea menos 
lucido que el tema de las cajas.

L.T: Como presidente regio
nal del PP viene quejándose 
de la discriminación que, se
gún ustedes, la Junta ejerce 

^sobre los ayuntamientos go
bernados por el PP.

A.C; Aquí el dinero se gasta 
de manera muy arbitraria dando 
preferencia a aquellos pueblos 
que tienen gobierno del PSOE y 
perjudicando a los del PP. He
mos demostrado palmariamen
te con datos esto. Bono y su gente 
se ha creído que el presupuesto 
de la Junta es el presupuesto del 
PSOE para gastárselo donde 
gobiernan. Nosotros entendemos 
que los presupuestos de las ins
tituciones no pertenecen a los que 
gobiernan, sino a los ciudadanos 
que los nutren con sus impues
tos, y que todos tenemos el mis
mo derecho a participar de las 
inversiones de la Junta de Co
munidades cualquiera que fuera 
el color político del Ayuntamien
to.

L.T: ¿Podría definir el per
fil del candidato del PP que se 
presente a las próximas elec
ciones autonómicas?

A.C; Debe ser un candidato, 
hombre o mujer, alto o bajo, jo
ven o viejo, pero que gane las 
elecciones. Ni más ni menos. 
Esto parece muy simplista, pero 
lleva su contenido.

L.T: El PSOE cuenta con un 
candidato unicéfalo, pero en 
el PP se percibe un candidato 
tricéfalo; Carlos Moro, Luis de 
Grandes y usted.

A.C: Si algo está demostran
do el PP en estos dos años go
bernando es que conformamos 
un equipo de hombres y mujeres 
con plena capacidad para asu
mir responsabilidades de gobier
no. Incluso los que nos critican 
porque no comparten alguna 
política determinada, son cons
cientes de que somos comple
tamente capaces de asumir el 
gobierno.

Sólo los más grandes son capaces de valorar los detalles más pequeños.
Como Iberdrola, una compañía orientada hacia el bienestar y la comodidad de todos sus clientes.
Así lo indica la constante creación de nuevos servicios, como nuestro
Teléfono de Atención al Cliente, que respóndió en 1996 
más de tres millones y medio de llamadas.
O como nuestra nueva factura, clara y detallada.
Pequeños detalles que demuestran en qué piensa
una gran compañía eléctrica como Iberdrola.
En algo grande; en usted. En todo.

IBERDROLA 
La luz de cada día

Internet: http// www.iberdrola.es

L.T: Pero ese equipo nece
sita un cabeza de cartel...

A.C: Nosotros hemos inten
tado fomentar la idea de que el 
PP no es una persona alrededor 
de la cual están bailando, en plan 
de adorno, otra serie de hombres 
y mujeres. El Partido Socialista 
ha optado por un modelo 
personalista; aquí está Bono, y 
todos los demás son floreros más 
o menos atractivos, pero flore
ros al fin y al cabo. En el Partido 
Popular hay muchas personas 
por ahí danzando. Eso es justo 
lo que queremos que se perci
ba. Conde dice que el PP tiene gente preparada. y, soria

1

trica 
nsa
en

¿Una gran compañía 

c^e p

nosotros?
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El PSOE propicia el 
consenso por CLM

Castilla-La Mancha, La Rioja y Navarra son las úni
cas comunidades autónomas en las que sus parla
mentos regionales están presididos en fa actualidad 
por mujeres. María Blázquez diputada nacional por 
Toledo desde las Elecciones Generales de 1989 has
ta 1991, fecha en la que se responsabilizó de la 
Consejería de Sanidad del Gobierno regional hasta 
el 93, y diputada regional pasó en el mes de julio a 
presidir las Cortes de Castilla-La Mancha constitui
das por 47 diputados (24 PSOE, 22 PP y 1 ICAM). La 
presidenta de la Cámara regional no oculta su orgu

llo al recordar gue Castilla-La Mancha es la única 
comunidad autónoma que ha logrado en su Parla
mento Regional el consenso en la aprobación del 
Estatuto de Castilla-La Mancha y el reglamento que 
rige el funcionamiento de las Cortes regionales. Y es 
que María Blázquez asegura apostar fuerte por el 
diálogo entre los grupos parlamentarios, sobre todo, 
en aspectos que afecten a la institución. Tarea que 
asegura ha sido potenciada por sus antecesores y, 
en general por el grupo mayoritario de la Cámara 
regional, el PSOE.

MÓNICA ORMAECHEA

LATRIBUNA: En el momen
to de asumir la presidencia de 
unas Cortes que siempre han 
estado pilotadas por hombres, 
¿se lo pensó dos veces?

Marfa Blázquez: No es para 
asustarse el hecho de que de 17 
parlamentos que hay en España 
tres de ellos estén presididos por 
mujeres. El asumir la presiden
cia supone un triunfo no sólo dé 
las mujeres socialistas sino de 
todo el colectivo y de la lucha por 
la igualdad por encima de ideolo
gías. En el momento de mi nom
bramiento percibí a mi alrededor 
un sentimiento de solidaridad como 
resultado de la lucha y esfuerzo 
de muchas mujeres.

LT: ¿ Cuáles son las funcio
nes de la presidenta de las 
Cortes de Castilla-La Mancha?

MB: La Mesa de las Cortes, 
que yo presido, es el órgano de 
Dirección de las Cortes y sus 
funciones están recogidas en el 
Reglamento de las Cortes de 
Castilla-La Mancha. Dirigir los 
debates plenarios y, en definiti
va, esta casa son mis responsa
bilidades.

LT:¿Hasta dónde llega ese 
control del Poder Ejecutivo 
atribuido a la Cámara Parlamen
taria Regional?

MB: La función de los parla
mentos es el control del Ejecuti
vo pero además de ese control 
también tienen cabida las inicia
tivas de los grupo parlamentarios.

LT: Ud empezó fuerte la pre
sente legislatura con la apro
bación del nuevo Estatuto de 
Castilla-La Mancha y, por tan
to del Reglamento de las Cor
tes regionales...

MB: Sí, y la virtud fundamen
ta] de la aprobación tanto del 
Estatuto de Castilla-La Mancha 
como del Reglamento es que han 
sido aprobados por 
unanimidad.Teniendo en cuenta 
que en el Parlamento regional 
existe la mayoría absoluta, que 
los Grupos parlamentarios hayan 
tenido capacidad para dialogar e 
intentarque las cosas salgan por 
consenso y unanimidad es impor
tante porque denota un ejercicio 
de responsabilidad por los tres 
grupos parlamentarios de sacar 
el acuerdo por unanimidad.

LT: Se puede entonces de-

María Blázquez, presidenta de las Cortes de Castilla-La Mancha.
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cir que la aprobación de la re
forma del Estatuto de Autono
mía de Castilla-La Mancha ha 
sido el tema estrella de lo que 
llevamos de ejercicio.

MB: La aprobación por unani
midad y consensuada de la refonna 
del Estatuto hace que seamos la 
única Comunidad Autónoma que 
ha podido acometer esta reforma 
con consenso.

LT: ¿El consenso ha podi
do venir de la mano de la nece
sidad que existía de reformar 
el Reglamento?

MB: No, es porque se ha se 
ha hecho con racionalidad y cor
dura. EI Reglamento se ha dis
cutido entre los grupos intenta
do en la.negociación, en donde 
ha existido el tira y afloja, lograr 
el apoyo de la mayoría. En la 
actividad diaria es norma! que se 
produzcan enfrentamientos pero 
en temas de fondo que afectan a 
la institución es mejor hacerlo por 
consenso para que todo el mun
do esté satisfecho.

LT: El nuevo reglamento 
amplía el ejercicio parlamenta
rio de las Cortes que se queda
ba corto. ¿Se va a notar a partir 
de ahora una mayor actividad 
parlamentaria?

MB: Es bueno que el periodo 
parlamentario se ajuste al resto 
de las CCAA con un periodo ordi
nario de septiembre a diciembre 
y de febrero a junio. El sentido de 
normalidad que se le ha dado a 
la actividad parlamentaria va a 
permitir una mayor actividad en 
las comisiones no en este perio
do, puesto que desde septiem
bre a diciembre la Cámara se 
centra principalmente en los pre
supuestos, sino en el próximo. Sin 
embargo, la actividad parlamen
taria hasta ahora, a pesar de con
tar con cuatro meses de ejerci
cio ordinario, ha sido la misma 
quepuede tener cualquier otro par

Siempre es sabjdable la 
apamón de un medio
La presidenta de las Cortes de Castilla-La Mancha, María 

Blázquez, da la bienvenida á LA TRIBUNA DE TOLEDO. Para 
Blázquez siempre es saludable que haya un nuevo medio de 

comunicación capaz de transmitir la vida diaria de los ciudadanos 
y de mantener informada a la población. “Doy la bienvenida a las 
Cortes de Castilla-La Mancha al periodista responsable de cubrir 

las noticias generadas en la Cámara regional y al medio le deseo 
todos los éxitos que sean posibles", puntualiza María Blázquez.

lamento regional. Siempre se han 
convocado tantos plenos extraor
dinarios como han sido necesa
rios. No ha habido cortapisas en 
la celebración de estos aunque 
estuvieran fuera del periodo legis
lativo.

LOS 
PARLAMENTOS 
REGIONALES 

COLTTROLANAL 
EJECUUVO

Un diario que 
garantiza la 
pluralidad 
ideológica

GREGORIO 
M&ETm ZARÓÓ

Si cualquier alumbra
miento es acogido normal- 
mente con expectación y 
enorme regocijo, de manera 
muy especial cuando, tras 
denodados esfuerzos, nace 
un nuevo medio de comu
nicación dispuesto a hacer 
de la libertad de expresión 
su bandera y delcompro- 
miso ético profesional su 
quehacer diario.

Desde la Unión de Coo
perativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha que 
presido me congratulo - y 
creo quedebemosfelícitar- 
nos todos- por la aparición 
de un nuevo diario que 
asegura tener como máxi
ma un obligado y exclusi
vo servicio a sus lectores, 
lejos de ’ cualquier afán 
partidista o mediación in
teresada. La aparición-de 
cualquier nuevo medio de 
comunicación contribuye, 
no sólo a ensanchar ese, 
cada día más vasto, cam
po sobre el que se susten
tan los pilares básicos de 
la democracia, sino también 
a garantizar una pluralidad 
ideológica siempre saluda
ble y necesaria. Pero tam
bién desde UCAMAN es
peramos que, desde este 
medio que hoy ve la luz 
pública del campo y sus 

■ abnegados profesionales, 
=fes agricultores, encuentren 
\unaformadee^íresión  ade- 

cuada. Dar la espalda a la 
realidad agraria de nuestra 
región sería obviar, entre 
otras cosas, el potencial 
económicQ y social que 
representan las empresas 
cooperativas dentro del 
tejido productivo de C-LM, 
intimamente ligado todavía 

:ál sector primario resume 
su potencial cooperativo en 
unos pocos datos, pero sig- 

. nificativos. Más de medio 
miliar de cooperativas agru
pan en C-LM a cerca de 
130.000 socios, cuya fac
turación asciende a 
100.000 millones de pese
tas. Si nos referimos al 
empleo directo fijo que las 
coope rativas generan ten
dríamos que hablar de 
2.500trabajado res depen
dientes de la agricultura y 
ganadería, amen de su in
cuestionable contribución 
ala creación de riqueza y 
del número de puestos de 
trabajo inducidosque pro
mueven en su entorno so
cial más inmediato.

Gregorio Martín Zarco es 
presidente de UCAMAN.
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Operación
Calderas

Ahora es el momento de cambiar. De instalar una caldera que utiliza la mejor energía de la tierra.La más cómoda, limpia y económica.
La que más respeta nuestro medio ambiente: la caldera de gas natural. Llámenos ahora y le informaremos sobre nuestros Programas.

La caldera de su edificio puede que ya esté dando problemas; averías que requieren ' derramas para su arreglo, cortes, 
bajo rendimiento. Problemas que se traducen en un alto coste de mantenimiento para la comunidad de propietarios.

Ahora puede hacerlo en las mejores condiciones económicas con dos excelentes Programas: Plan 20/80: Gas Castilla-La Mancha les 
subvenciona el 20% del coste total de la substitución. Gestión Energética: Olvídese de problemas. Gas Castilla-La Mancha se hace cargo de todo.

Operación Calderas de gas natural

No deje pasar esta oportunidad.
gasCastilla-La Mancha

Recibe nuestro calor.

12
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La prensa es 
vehículo de 
la cultura 
sanitaria
JOSÉ JULIÁN

DIAZ MELGUIZO
Sirvan estas palabras 

para dar mi cordial bienve
nida al nuevo diario Tribu
na de Toledo. Sin duda es 
una buena noticia el hecho 
de poder disfrutar de un 
medio de comunicación 
escrito más, que se incor
pora a la oferta informati
va de la provincia. La sen
sación que me produce 
como ciudadano es simi
lar a la de poderelegir abrir 
otra ventana para mirar el 
panorama de larealidad en 
la que vivimos; un nuevo 
punto de vista, una pers- 
pectiva distinta, un enfoque 

* 'más enriquecedor del de
bate y elpluralismo.Qutero 
referirme también a esta 
nueva opción informativa 
como profesional de la 
sanidad. He podido com
probar comoen los últimos 
años la sanidad adquiere ún 
creciente interés desde el 
puntode vista informativo. 
Unfenómeno perfectamen
te explicable si considera
mos que los asuntos sani
tarios conectan directa- 
meníe con ¡os intereses del 
ciudadano, de los profesio
nales de la salud, empre
sarios, políticos, asociacio
nes, instituciones,.., nadie 
de los que componemos 
este complejo tejido social 
somos ajenos a ella. Los 
medios de comunicación 
constituyen el más valio
so vehículo para transmi
tir a los ciudadanos cultu
ra sanitaria. Ello implica 
una actitud de rigor infor
mativo para dar a conocer 
el funcionamiento del sis- 
temasanitario, así como de 
los cambios que experi
menta. Una buena informa
ción nos puede ayudar a 
tomar conciencia de cómo 
utiíizarlo de manera más 
racional y eficaz, nos hace 
coadyuvantes del gran 
debate de ¡a evolución del 
propio sistema sanitario. La 
prevención y divulgación de 
hábitos de vida saludables 
es otro enfoque del que 
participan los lectores quie
nes, no olvidemos, son 
también usuarios, actores 
o potenciales, del sistema 
sanitario. Así pues, tanto 
como ciudadanos, como 
profesional de la Sanidad 
reitero mi bienvenida al 
Diario Tribuna de Toíedo y 
a sus profesionales. Suer
te.

José Julián Díaz Melguizo 
as director provincial dal 
INSALUD de Toledo.

Entrevista a Maria Blázquez

W

Las Cortes aprobaron por unanimidad el Estatuto de Castilla-La Mancha. y, soria

LT: ¿Cómo afecta el nuevo 
Reglamento al funcionamiento 
ordinario del pleno?

MB: Entre los cambios des
tacaría la modificación en el de
bate de los presupuestos que se 
vaa debatir por secciones en lugar 
de enmienda a enmienda, facili
tando por tanto un debate más 
fluido y, sobre todo, más políti
co.

ELDEBATEDE 
LOS 

PRESUPUEBTOS 
ESMÁSFLUIDO

LT: Entramos en la recta fi
nal de la aprobación de los 
presupuestos de 1998 para la 
región castellano-manchega, 
¿Cómo se está desarrollando 
este proceso?

MB; Se están dando los plan
teamientos normales en este pro
ceso. Tras producirse el debate 
a la totalidad, en donde el PP pre
sentó una enmienda y el grupo 
parlamentario de Izquierda Uni
da de Castilla-La Mancha se abs
tuvo, quien los defiende están 
de acuerdo y aquellos que no lo 
están expresan sus objeciones.

LT: Ud. ha hecho alarde del 
consenso y entendimiento 
entre los grupos parlamentarios 
en la aprobación del Estatuto 
de Castilla-La Mancha y, sin em
bargo, parece no ocurrir lo 
mismo con el reglamento de la 
Ley de Cajas.

MB: La Ley de Cajas no sólo 
se ha aprobado en las Cortes de 
Castilla-La Mancha sino que se 
ha aprobado en todas las comu
nidades autónomas con algunas 
actuaciones de los gobiernos 
autónomos sobre las cajas con 
mucha másenvergaduraque aquí.

Los problemas suscitados en 
Castilla-La Mancha en torno al 
reglamento de la Ley de Cajas 
pueden estar motivados por las 
variaciones que la ley incorpora 
en la composición de los órganos 
de dirección de las cajas.

ESPREFERIBLE

ENTENDIMIENTO 
AL 

STFEENIAMIENLO

LT: ¿Se suele palpar en el 
ambiente de las Cortes la cer
canía de unas próximas elec
ciones?

MB: Cuando lleguen los mo
mentos preelectorales imagino 
que se producirá un clima espe
cial. Además, creo que muchas 
veces las crispaciones no dan la 
razónaquien intenta propiciar ese 
ambiente. Se prefiere el entendi
miento que el enfrentamiento. 
Quien intenta crispar debería 
pensar que calmar luego es muy 
difícil. Unos y otros, y sobre todo 
quienes están en la oposición y 
que muchas veces intentan ge
nerar ese clima, deben ser cons
cientes de que no es bueno para 
la propia institución que debe dar 
una sensación de tranquilidad.

LT: Sin embargo, a nivel 
nacional parece que esta lec
ción no acaba de aprenderse.

MB: El insultar y descalificar 
no dan mayor peso a la argumen
tación porque luego es muy difí
cil dar marcha atrás. Cuando se 
ha generado ese climade crispa
ción y lo hemos visto desde 1993 
a nivel nacional lo único que se 
ha logrado es desprestigiar a los 
hombres y mujeres de la vida 
pública de este país.

LT:¿Es una desús tareas el

apaciguar los ánimos?
MB: Esta función no está re

cogida en el Reglamento está en 
el sentido común. No se puede 
mentir y descalificar una institu
ción y no puede ser el todo vale 
porque estamos en política. No 
se puede decir esto no funciona 
sin dar argumentos de por qué. 
Es necesario recordar que un 
clima de crispación no se calma 
el día después de las elecciones.

LT;¿Cómo calificaría el cli
ma que se respira entre los 
grupos parlamentarios de la 
región?

MB; Dependiendo de los te
mas, cada formación política 
defiende su posicionamiento. El 
grupo mayoritario en la cámara, 
el PSOE, siempre ha propiciado 
el diálogo para que cuestiones im
portantes salgan con el mayor 
consenso posible. Sin embargo, 
hay veces que no siempre es po
sible. Creo incluso que desde la 
oposición se deberíaserconscien- 
te de que cuando son temas que 
afecta a la región y que son bue
nos para Castilla-La Mancha de
bería haber apoyo por encima de 
partidos políticos. Por ejemplo, 
en el tema del agua, el PP debe
ría haber apoyado todo esto por
que es bueno para la región. 
Deberíamos ser todos uno.

LT:¿Cuándo terminarán las 
obras de ampliación del con
vento de San Gil, sede de las 
Cortes?

MB: Han derrumbado ya el 
edificio que se compró para su 
ampliación y la previsión es que 
en nueve o diez meses estén 
terminadas las obras. Queremos 
que se inauguren el 31 de mayo. 
Día de la Región. La ideaes dejar 
en la actual sede el plenario y las 
nuevas instalaciones se dedica
rán a acomodar a los grupos para 
mejorar sus condiciones actua
les. También está prevista la in
clusión de nuevas salas para 
celebrar comisiones.

Aportará su 
grano de 
arena al 

desarrollo 
de la región

JESUS
BAR.CENAS

Es para mi un motivo de- 
satisfacción poder dirigir
me a los lectores de La 
Tribuna de Toledo, recién 
nacida hoy paratodosyque 
aumenta la familia de las 
veteranas publicaciones de 
Albacete y Ciudad Real de 
reconocida independencia, 
y que Junto a las gesta
ciones de la hermana de 
Cuenca y espero que del 
resto de la región quedará 
copado un espectro infor
mativo y geográfico de 
nuestra tierra.

La Confederación Re
gional de Empresarios dé 
Castilla-La Mancha, 
CECAM,y su presidente se 
congratulan muy especial
mente con este proyecto 
empresarial que dotará de 
tecnologías avanzadas a 
estas nuevas editoriales y 
colaborarán en la lucha 
encarecida que todos ha
yamos emprendido con el 
problema del paro, crean
do nuevos puestos de tra
bajo, tanto directos como 
indirectos. Bienvenida sea 
la apuesta y bien recibido 
el proyecto. Sirva esta ini
ciativa como ejemplo para 
cualquier empresa de los 
distintos sectores que exis
ten en nuestro ámbito au
tonómico. Este es el me
jor camino para*Golaborar 
unidos en el desarrollo que 
todos estamos impulsan
do para la región castella
no-manchega.

Los medios de comuni-. 
cación, como tantos otros, 
son generadores de rique
za y crecimiento económi
co, aportan su gran grano 
de arena al desarrollo de 
toda una maquinaria pro
ductiva de empleo.

La colaboración que 
desarrollan estos medios en 
al divulgación de la cultu
ra autóctona, del 
costumbrismo de nuestras 
raíces y hombres, son el 
mejor baluarte que garan
tizan y apuestan por la 
supervivencia de estas 
nuevas iniciativas.

Espero y deseo que 
podamos celebrar juntos el 
nacimiento del resto de 
“Las Tribunas" hermanas 
y desear a la que hoy ini
cia su andadura los mejo
res éxitos y larga vida.

Jesús Bárcenas 63 presi
dente de la CECAM
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El político y 
el periodista 

tienen 
puntos en 

común
ANTONIO PINA

La aparición de un me
dio de comunicación siem
pre es una buena noticia en 
toda democracia que se 
precie, no sólo porque re
dundan en beneficio de los 
ciudadanos, sino tambien 
en elsistema de libertades 
que sustenta a un Estado 
Sociai de Derecho.'-

LaConstituciónespaño
la garantiza ei derecho a 
commicarorecibir informa
ción veraz por cualquier 
medio dedifusión, aéxpre- 
sarydüundirlibfemente los 
pensamlentósió ideas y 
opiniones medianfela pa- 
labra, eíescrítoócüálquiér ■ 
otromediode reproducción.

Unmediodecomunica-' 
ción siempraesunóde los ,, 
instrumentÓsmás adecúa-' 
dos para queámbós dere- 
chosfund^eriales pue
dan ejercerse en una só- 
ciedaddemoGrática.

Por eso, la sociedad 
toledana y la de Gástilla- 
La Mancha, en especial, 
debenestardeenhorabue- 
na por el nacimiento del 
periódico LATRIBUNADE 
TOLEDO, unproyectoque 
apuntala la pluralidad infor
mativa que reclama cual
quier ciudadano progresis- 
ta.

Y no son palabras va
nas. Eltrabajodelperiodista 
tiene un punto de encuen
tro muy especiaíconel del 
político, Ambosse preocu
pan, desde sus propios 
ámbitos de responsabili
dad, de dotar a la sociedad 
de suficientes criterios e 
información para convivir 
enlibertad. Nunca será un 
trabajo fácil, puescomo dijo 
Tornas y Valiente, la liber
tad es un bien en sí mis
mo, no una panacea,

Ese es mi deseo para 
los editores, responsables 
y trabajadores de este 
nuevo medio de comunica
ción, que en sus páginas 
setraslade unainformación 
veraz, plural e independien
te; y una amplia variedad 
de opiniones, que permita 
a los ciudadanos de la pro
vincia de Toledoconíar con 
otra voz a la que escuchar. 
Y si ese deseo lo hacéis 
realidad, todos habremos 
ganado un poco más de 
libertad.

Antonio Fina es Conseje- 
rodé Administraciones Públi
cas de la Junta (te Comunida
des de Castilla-La Mancha.

lÓSjB: 
OLimSDO Y

Es una 
iniciativa 
digna de 

elogio
Desde hace algunos años, la 

mayoría de los autores coinciden 
en señalar la información y la co
municación como catalizadores 
del cambio social que estamos 
experimentando, con la mirada 
puesta ya en ei tercer milenio. 
Todos somos conscientes de la 
importancia de esiablecery man
tener unos canales adecuados de 

TRABAJAMOS 
DÍA A DÍA 

PARA DAR A 
CONOCER 
NUESTRA 

CIUDAD EN 
TODO EL 
MUNDO

Durante 1.997, más 
de 220.000 clientes 

han utilizado nuestras 
instálaeidhcs. La 
mayoría de dios “ 

tienen su limar de 
residencia fuera de la 

Gomunidád.

.Aw

Ctra. de Ávila, km. 2,75(1 (4^00§’hiwdo)
Tel.: 9ÍSL-23ait' ? tó

E-MaQ: hl^fedq@landerLes<
Http://ww«.bt2rtTí2hoteles.coiny-.

comunicación que permitan el 
intercambiofíuldo de información, 
tanto en el propio seno de las or
ganizaciones. como en el entor
no de relaciones de éstas. Las 
FFAAno son ajenas al problema 
, En nuestra Academia se impar
ten, junto a materias propias del 
ámbitomilitar, asignaturas corno 
«Relaciones Intemacionales» y 
«Comunicacióny Relaciones Pú
blicas», que sin duda serán de 
gran utilidad a nuestros futuros 
oficiaies . La aparictón de un nuevo 
periódico local, que contribuya a 
mejorar en cantidad y calidad la 
información de la comunidad de 
Toledo, es una iniciativa digna de 
elogio, pues al hacer uso de un

derechofundamental reconocido 
en el artículo 20 de la C.E„ ei 
derecho a difundir información, 
los editores deLA TRÍBUNA DE 
TOLEDO están contribuyendo 
a que el resto de los ciudada
nos podamos hacer uso de otro 
derecho, reconocidotambiónen 
la Carta Magna: el derecho a 
recibír información veraz.Junto 
con m¡más sincera felicitación 
para este proyecto, vaya tam
bién la promesa de colaboración 
abierta, transparente y 
participativa de la Academia de 
Infantería.

F. López de Olmedo es general 
director de la Academia de Infan
tería.
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La Diputación contará con 
14.000 millones en el 98

La creación de un con
sorcio para extinción de 
incendios, lademanda de 
ia puesta en marcha de ia 
Ley de Diputaciones, ia 
gestión dei Hospital Pro
vincial y ia mejora de la 
red de carreteras son los 
temas de gestión princi
pales que el presidente 
de la Diputación de 
Toledo, Miguel Angel 
Ruiz Ayúcar, desgrana 
en la primera entrevista 
que concede al diario LA 
TRIBUNA.

LUIS RESOLA

LA TRIBUNA: La semana 
pasada tuvimos la buena noti
cia de un principio de acuerdo 
sobre el consorcio contra in
cendios. Este primer acuerdo 
¿permitirá que los toledanos 
tengan un servicio unificadoen 
breve?

Ruiz Ayúcar; El tema funda
mental de los bomberos es la fi
nanciación del servicio. Es un 
servicio muy caro, que tiene un 
rendimiento a diario no muy alto, 
pero sin embargo es necesario no 
sólo en acciones de apagar in
cendios, sino en actuaciones de 
protección civil. Las bases, por 
parte de la Junta de Comunida
des y de la Diputación, están 
sentadas con un principio de 
acuerdo, pero tendráque sertras- 
ladado a los grupos de ia Cortes 
para que se diseñe una ley que 
permita una financiación.

L.T; En ese acuerdo tendrán 
que estar también los ayunta
mientos de Toledo y Talavera, 
quetienen su propio parque de 
bomberos. ¿Esta abierto este 
acuerdo?

R.A: Ese sería el esquema 
sobre el que se completaría el 
mapaprovincial, que estaría den
tro de un diseño regional. Tene
mos que ponemos a trabajar para 
dar tranquilidad a los toledanos.

L.T: ¿Van a emplear como 
modelo el consorcio de Emer
gencia Ciudad Real?

R.A: Lo que pasa es que el 
modelo de Ciudad Real es más 
completo, en el cual están impli
cadas otras actividades, como 
asistencia rápida en carretera, 
apoyo médico, que en otra fase

EL PRESIDENTE RUIZ AYUCAR DA UN REPASO A 
LOS DOS AÑOS Y MEDIO DE LEGISLATURA

El presidente defiende que la gestión ha mejorado, diputación

se podrían aplicar. Pero en un 
principio se va a constituir única
mente con el núcleo del sen/icio 
de extinción de incendios. En 
Ciudad Real pueden financiar 
esos servicios porque hay muchas 
poblaciones que superan los 
10.000 habitantes, y por lo tanto 
están obligadas por ley a tener 
un parque de bomberos, y ese no 
es el caso de la provincia de 
Toledo.

L.T: Esta es una de las dife
rencias entre las diputaciones 
de Toledo y Ciudad Real, por 
ejemplo. ¿Cree que se podrá dar 

un impulso definitivo a la Ley 
de Diputaciones en la presente 
legislatura?

R.A: Yo soy partidario de que 
se hubiera hecho, y de quese haga, 
pero no veo a la Junta muy pro
picia a desarrollar ia Ley de Dipu
taciones, que se aprobó por una
nimidad en las Cortes, por su 
propio interés político.

L.T:¿Es éste un escollo más 
en las relaciones entre Diputa
ción y Junta, o se trata de un 
obstáculo aislado?

R.A: En este tema hay funda
mentalmente una falta de interés 

político. Se ha pasado de la cen
tralización de Madrid a una cen
tralización de Toledo, que indu
dablemente no ha distribuido las 
competencias a las diputaciones.

L.T: ¿Mantienen buenas re
laciones con la Delegación del 
Gobierno?

R.A: El Gobierno de España 
está actuando de una forma de
cidida por sacar adelante el pac
to local, en el que el Gobierno 
delegaría muchas de sus com
petencias a los municipios, pero 
los gobiernos regionales también 
tendrían que transferir competen-

El agricultor, 
hoy más que 
nunca, debe 

estar 
informado

FERNANDO

El nacimiento de un 
medio de comunicacióin 
debe ser sinónimo de liber
tad de expresión y de in
formación. Desde este pris
ma, ASAJA de Castilla-La 
Mancha da ia bienvenida a 
LA TRIBUNA de Toledo, 
con el deseo de que los 
profeisonales de este pe
riódico ejerzan el derecho 
a la información de todos 
los ciudadanos desde ia 
imparcialidad y veracidad.

Hoy más que nunca, el 
agricultor o el ganadero 
necesita estar bien informa
do para desarrollar con 
eficacacia su quehacer 
diario. Yano basta con mirar 
al cielo para pronosticar el 
tiempo de cara a próximas 
siembras o recolecciones, 
ahora el agricultor debe 
conocer las decisionesque, 
sobre política agraria, se 
adoptan en los distintos 
foros de negociación, ya 
sean autonómicos, nacio
nales o europeos. El futu
ro del campo, y por tanto, 
de los agricultores y gana
deros de la región, depen
de, en gran medida, de un 

. regulación justa de los 
sectores productivos favo
rables a sus intereses.

Con LA TRIBUNA DE 
TOLEDO se abre una nue
va ventana de información 
paraelsectoragropecuario, 
cuya improtancia en la 
economía de esta región 
es indiscutible. La-diversi
dad en la actividad agraria, 
motivada por la prolifera
ción de nuevas líneas de 
actuación, exige un mayor 
conocimiento de las técni
cas de cultivos, de los pre
cios agrarios, etc.

De manera recíproca, la 
voz del campo también 
deberá ser escuchada por
que su opinión, será de 
especial importancia, para 
el desarrollo de ia región 
castellano-manchega.

Fernando Villena es pre
sidente de ASAJA-Castífia-La 
Mancha.

Nipón Toledo
APERTURA

Ctra. Madrid-Toledo, km. 63 - Teléfono: 35 38 39 - 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)

M.C.D.2Ó2
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Elija hoy en qué Plan 
quiere vivir cuando se jubile

^ >\ f «TW laEWPr531r

En Plan sorpresa o en Plan seguro

Sin saber si la pensión que le ofrezca la 
Seguridad Sociat será suficiente para cubrir sus 
necesidades y le perrruta vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 
que bien tiene merecido, después de tantos 

años de trabajo.

Con el Pian de Pensiones Ruralcoop de Seguros ROA. 
U Compañía de Seguros de Caja Rural, podrá permitirse 

vivir holgadamente cuando se jubile;
A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta 

el millón de pesetas que permite la Ley y además 
se beneficiará de las altas rentabilidades conseguidas 

por los Planes de Pensiones de Caja Rural.
Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, 

no se preocupe, porque nosotros nos ocupamos del 
traspaso a este Plan, sin coste aguno para usted.

Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T. 
Ca|a Rural de Toledo le aportará las primeras 

10-000 pesetas de regalo.

PLAN DE PENSIONES RURALCOOP
CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Su jubilación sin sorpresas.
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Entrevista con Miguel Angel Ruiz Ayucar
cias a los municipios. El proble
ma es poner de acuerdo a distin
tas comunidades autónomas, 
algunas de un centralismo exa
cerbado que hace difícil el pac
to. Pero el Gobierno y la FEMP 
trabajan en ello.

L.T: ¿Está conforme con la 
desaparición de los planes 
especiales para la provincia y 
la creación de planes provin
ciales del Gobierno?

R.A: Han considerado que los 
planes especiales no son la vía. 
Es una política distinta de distri
buir los fondos.

L.T: La Diputación y el Ayun
tamiento de Toledo mantienen 
un debate con el Ministerio de 
Fomento sobre el paso por el 
Polígono de la autovía 
Maqueda-Cuenca.

R.A: La Diputación prefiere la 
opción de la variante Sur, porque 
creemos que vertebraría mejor la 
provincia, sin descartar la Variante 
que propone el Ministerio.

L.T; Parte de las competen
cias de la Diputación de Toledo 
residen en las comunicaciones 
por carretera. Para el año que 
viene ¿han previsto aumentar 
la inversión?

R.A: Tenemos inversiones 
previstas en la red viaria local y 
a través del Plan Operativo Lo
cal, además del presupuesto para 
arreglos. Con todo, invertiremos 
alrededor de 500 millones de 
pesetas.

L.T: ¿Han realizado ya una 
aproximación para los Presu
puestos del año que viene?

R.A: En un primer avance los 
Presupuestos rondarán los 14.000 
millones de pesetas, como en 
este ejercicio pero algo superior.

L.T: Otro de los asuntos que 
preocupa más directamente a 
los ciudadanos de las peque
ñas localidades es el abasteci
miento de agua.

R.A: También prevemos una 
inversión qlta, aunque cada vez 
va siendo menor la demanda de 
los municipios porque se han 
hecho muchas actuaciones. Lo 
que sí es cierto es que no hemos 
llegado a un acuerdo con la 
Consejería de Obras Públicas para 
la distribución de agua dentro de 
los municipios, porque ahora están 
cumpliendo muchos años desde 
que se crearon y han quedado 
obsoletas. Esto motiva que se está 
perdiendo una cantidad de agua 
enorme, en algunos casos supe
rior al 50 por ciento del agua que 
sale de los depósitos. Tenemos 
que actuar antes de que vuelva 
una época de sequía.

L.T: La Diputación de Toledo

Ruiz Ayúcar destaca la labor social de la Diputación, DIPUTACION

sigue gestionando el Hospital 
Provincial. ¿Están esperando 
a que el Ministerio de Sanidad 
transfiera las competencias a 
la Junta de Comunidades para 
entregar la gestión del centro?

R.A: En cuanto las competen
cias del Insalud se transfieran a 
la región, lógicamente el Insalud 
regional tendrá que hacerse car
go de los hospitales de Castilla- 
La Mancha. Nosotros no estamos 
esperando a eso, sino que en su 
día Ilegaráyse Ilegaráalos acuer
dos pertinentes. Ahora nuestro 
trabajo en el hospital es prácti
camente al cien por cien con el 
Insalud, en colaboración con la 
salud pública y para paliar los 
posibles defectos.

L.T: ¿Qué importancia dan 
en la Diputación de Toledo a 
las políticas de bienestar so
cial?

R. A: Las prestaciones socia
les de la Diputación son las más 
altas de Castilla-La Mancha, y 
entre las primeras de España. Una 
parte muy sustanciosa de nues
tro presupuesto va destinado a 
obras sociales, entendiendo como 
tal el Hospital Provincial, la Re
sidencia de la Seguridad Social 
asistida, el Hospital Psiquiátrico, 
Residencia de Ancianos, Unidad 
de Drogas, etc. Esto condiciona 
que casi 5.000 millones del Pre
supuesto se destine a obras so
ciales. También hay una partida 
importante para el tercer mundo. 
Recientemente se creó el Con
sejo Provincial para la distribu

ción de estos fondos.
L.T: La Diputación ha em

prendido la informatización de 
su casa, y la conexión con los 
ayuntamientos para una mejo
ra de los censos. ¿Qué plazo 
se han marcado para terminar 
este programa?

R.A: Falta formalizar el con
venio con el INE. Tenemos co
nectados ya con la Diputación 
unos 165 pueblos, con lo que nos 
quedan pocos pueblos de conec- 
tarcon la red provincial. También 
tendremos acceso directo con el 
INEycon Tráfico. Esperamosque 
para finales del año que viene esté 
todo conectado y completada la 
red.

L.T: Llevamos dos años y 
medio de legislatura. ¿Qué 
balance puede hacer de esta 
andadura?

R.A: Yo creo que en estos dos 
años y medio se ha hecho una 
labor importante de gestión. Te

Ayúcar: «Deseo todos los 
aótos a LA TLUBUNA»
El presidente de la Diputación de Toledo se felicita por la 

aparición del periódico diario LA TRIBUNA, y desea a esta 
empresa «todos éxitos que puedan tener dentro del espacio de la 
información en la provincia de Toledo». Para Miguel Angel Ruiz 
Ayúcar, no está de más que la información esté ampliamente 
representada «para que los ciudadanos de la provincia puedan 

acceder a una información veraz».

nemos un índice de ocupación del 
Hospital Provincial del 80 por 
ciento, una Residencia adaptada 
a las normativas de la Junta de 
Comunidades, se ha hecho una 
campaña de deportes, se han 
informatizado los departamentos 
y mantenemos cursos de forma
ción para los funcionarios, etc. 
Yo creo que son muchas las ac
tuaciones que se pueden concre
tar en una gestión eficaz y trans
parente.

L.T:¿Cree que la Diputación 
es una institución popular en 
las sociedad de la provincia?

R.A: Creo que es popular en 
ayuntamientos y asociaciones 
populares. Sin embargo, la Dipu
tación es la gran desconocida. 
Acabamos de terminar una cam
paña de marketing, sobre nues
tra actividad, a quién se dirige y 
quién colabora con nosotros, 
porque no llegatanto al ciudada
no medio.

Ofrezco a 
LA TRIBUNA 

de Toledo 
nuestra 

cooperación

ALEJANDRO 
ESPEJO-

SAAVEDRA Y 
DIAZ MARTA

Agradezco la oportuni
dad que me ofrece el pe
riódico LA TRIBUNA de 
Toledo para manifestar 
publicamente la satisfac
ción que me produce como 
toledano la aparición de un 
nuevo diario en nuestra 
ciudad que venga a enrique
cer su espectro informati
vo.

Siempre he creído que 
la prensa, al igual que la 
Policía, es una institución 
fundamental del entrama
do vital de la sociedad. Para 
los ciudadanos la actividad 
periodística libre y objeti
va supone elcauce impres
cindible mediante el cuai 
pueden conocer los acon
tecimientos que se van 
sucediendo y participar, a 
través de las diferentes 
corrientes de opinión, en ei 
latir del mundo que nos 
rodea.

Pero sobre todo, si la 
Policía es una institución 
creada, concebida y dedi
cada al servicio a los de
más, y más concretamen
te, a ia salvaguarda de sus 
derech os y iibe rtades, hay 
que reconocer que, sin la 
colaboración leal y^desin- 
teresada de la prensa como 
medio de expresión del 
ciudadano y reflejo de sus 
demandas y necesidades 
no nos sería posible alean- 
zar con plenitud nuestras 
metas.

Por eso, reitero mi en- 
horabuenaaídiario LATR1- 
BUNA de Toledo y, siem
pre con obediencia a las di
rectrices que emanen de la 
Superioridad, le ofrezco 
nuestra amistad y coope
ración en su andadura fu
tura.

Alejandro Espejo- 
Saavedra y Díaz-Marta es Jefe 
Superíorde PolicíadeCastiíla- 
La Mancha.

FRANCISCO JUAREZ VILLASANTE

EMPRESA DE LIMPIEZA
Galería Comercial EL MIRADERO, Local 117 

Teléfono y Fax: 25 35 42
45001 TOLEDO

• LIMPIEZA DE COMUNIDADES Y OFICINAS

• LIMPIEZA DE BANCOS, LOCALES Y FABRICAS

• MANTENIMIENTO DE LIMPIEZA 

DE RESIDENCIA Y HOTELES

• CRISTALIZADO DE SUELO DE MARMOL Y TERRAZO
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Con CCM, el ahorro de Castilla La Mancha 
se invierte en Castilla La Mancha.

Gracias por hacer de Caja Castilla La Mancha 

la primera entidad financiera de nuestra Región

a atenderle.

En Oficinas: 388 a su servicio.

En Clientes: 1 Millón han depositado toda su confianza en

En Empleados: 2.181 personas siempre dispues

En Cajeros Automáticos: 229 operativp8*2'4 h., los 365 días del año.

En Depósitos de Ahorro: 663jP€>tf*millones de pesetas.
En Inversiones: 508.000 pid^ies de pts en créditos y prestamos a sus ilusiones, 

y en muchas cosas^jí^s.

Somos los primerias en apostar por esta Tierra.

Con su apoyo / deseos de progresar hoy somos 
 la primera ^tidad financiera de Castilla La Mancha.

Trabaja n quienes trabajan en beneficio de nuestra Región.

D
at

os
 Ju

lio
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97

Gracias por hacemos 

volar tan alto. ' Caja 
^Z^KX Castilla ^^^^Ivl La Mancha
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Moro: "CLM es prioritaria 
para el Gobierno"

En un despacho en el que 
predominan los muebles 
de madera, con distintos 
espacios, el delegado del 
Gobierno, Carlos Moro, 
recibió a LA TRIBUNA 
para conceder la primera 
entrevista a este nuevo 
medio de comunicación 
toledano. Carlos Moro 
hizo un repaso de la si
tuación de la provincia y 
la región.

LUIS RESOLA

LA TRIBUNA: ¿Castilla-La 
Mancha va bien?

Carlos Moro: La región tiene 
un capital humano importantísimo 
que tiene que dar el salto al siglo 
XXI. y este salto lo tiene que dar 
con políticas modernas, invirtien
do en futuro, apoyando a las 
empresas y sobre todo a las 
pymes que son las que crean 
empleo, dando una educación y 
un bienestar social de calidad. Eso 
supone coordinar políticas de 
todas las instituciones. Nunca la 
Junta de Comunidades ha llega
do a tantos acuerdos como con 
el Gobierno de José María Aznar, 
y ahí están las pruebas con la 
autovía de Levante, el desbloqueo 
de los temas del Tajo y del Segu
ra, y los continuos convenios.

LT: ¿Este entendimiento es 
un camino de dos vías?

CM: Por nuestra parte hay una 
voluntad de cooperación sincera 
y de diálogo, y eso es lo que el 
pueblo demanda, no 
enfrentamientos estériles sino 
acuerdos para apoyar a la gente 
que tiene ganas de luchar y ser 
orgullosos de ser castellano 
manchegos, y que nuestra situa
ción estratégica nos convierta en 
una región para vivir y no sólo de 
paso.

LT: ¿Esa cooperación pro
voca salpullidos?

CM: Estamos al servicio de la 
sociedad para desarrollar políti
cas serias. Las confrontaciones 
parecen más batallas dialécticas. 
Yo tengo mucho respeto por las 
otras instituciones, y me preocu
po más que nuestras cosas sal
gan adelante sin preocuparme por 
lo que hacen los demás. A veces 
tengo la sensación de que se hace 
más oposición que desarrollo 
político. Cada uno tiene su esti
lo.

LT:¿Es un aviso para nave
gantes por aquello de zapate
ro a tus zapatos?

CM: Para criticar están los 
parlamentos. El Parlamento re
gional tiene un gran futuro porque 
debe tener entre sus misiones 
controlar al ejecutivo, y también 
capacidad de propuesta, igual que 
en las Cortes Generales se con
trola al Gobierno de España. Y

EL DELEGADO DEL GOBIERNO DICE QUE LA JUNTA 
NUNCA HA ESTADO MEJOR QUE CON AZNAR

Carlos Moro dice aue Castilla-La Mancha es orioritaría para el Gobierno.

aquí observo que se está más 
pendientes de criticar al Gobier
no nacional que de responder a 
lo que hace el gobierno propio. 
Pero eso son estilos, y el pueblo 
valorará si se gasta el tiempo en 
trabajar o en criticar al contrario.

LT: La polémica por la Ley 
de Cajas transciende la 
profesionalización de este or
ganismo. ¿Se ha convertido ya 
en un toma y daca entre PSOE 
y PP?

CM: Es un tema en el que no 
entramos porque es exclusiva- 
mente regional. Lo que sí ha 
sorprendido a la opinión pública 
es que a mitad de un periodo le
gislativo salga una ley que no 
cuenta con consenso. CCM pasó 
dificultades que superó con una 
buena gestión. Ahora se reduce 
el papel de las instituciones 
promotoras en su creación, las 
diputaciones y ayuntamientos. 
Todo esto ha generado una polé
mica en la que creo que se ten
dría que haber llegado a un con
senso. Debería esperarse a un 
nuevo periodo legislativo para 
evitar tensiones porque es una 
oportunidad histórica de llegar a 
una ley consensuado.

LT: El seguimiento de los 
medios nacionales puede dar 
la impresión deque Castilla-La 
Mancha cuenta menos que 
otras comunidades para el Go
bierno de España.

CM: A pesar de que se pueda 
decir otra cosa, esta región está 
entre las prioridades del Gobier
no. Los pactos políticos que haya 
con otras autonomías en abso
luto van en detrimento de la pre
ocupación del Gobierno de Es
paña por Castilla-La Mancha. Las 
reuniones permanentes que man

tenemos con los miembros del 
Gobierno y los datos demuestran 
que Castilla-La Mancha es una 
región prioritaria.

LT: Más allá de las palabras, 
¿qué cifras puede ofrecer para 
convencer a los ciudadanos de 
esas afirmaciones?

CM: La prueba está en los Pre
supuestos del Estado, que son 
europeos para entrar en la Euro
pa de la Primera División. A pe
sar de ello, el esfuerzo inversor 
en educación y sanidad está 
demostrando que el Gobierno, y 
lo puedo decir con total objetivi
dad, tiene muy en cuenta a Castilla- 
La Mancha. Los proyectos de 
infraestructuras para la región por 
primera vez se han puesto sobre 
el papel de los Presupuestos del 
Estado.

LT: El túnel de Los Yébenes 
mejora las comunicaciones por 
carretera con Ciudad Real. 
¿Qué otras infraestructuras aco
meterá en un futuro próximo el 
Ministerio de Fomento?

CM: Estamos en la fase de 
redacción el proyecto de la va
riante de Orgaz y emprendiendo 
las obras en la variante de Malagón 
para hacer una vía rápida entre 
Toledo y Ciudad Real. También 
se está gestionando la autovía de 
Castilla-La Mancha, que va de la 
N-V en Maqueda hacia Cuenca, 
pasando por Toledo. Son cinco 
tramos importantes, y durante 
cuatro meses se presentarán a 
las empresas porque se está 
estudiando el impacto medio 
ambiental. También se están re
dactando los proyectos de la au
tovía de La Mancha, de Levante 
a Ciudad Real.

LT: Durante el otoño los ac
cidentes de tráfico se han 

incrementado considerable
mente. ¿Qué puede hacer el de
legado del Gobierno para reme
diar esta estadística?

CM; Estamos desarrollando un 
programa de mejora de los pun
tos negros por accidentes y tam
bién de mejoras del firme de las 
carreteras. La provincia de Toledo 
tiene una enorme densidad de 
tráfico, por las carreteras nacio
nales. Haydemasiados acciden
tes de tráfico, que nos preocu
pan muchísimo, aunque no se 
pueden achacar muchas veces 
a la situación de las carreteras 
sino a la conducción bajo influencia 
del alcohol. Esto cuesta muchas 
vidas sobre todo entre los jóve
nes, a pesar de la presencia con
tinua de la Guardia Civil en las 
carreteras y los controles de 
alcoholemia.

LT: Un tema que suscita po
lémica son las autopistas de 
peaje.

CM: Queremos que Toledo se 
beneficie con las dos previstas 
que afectan a la provincia, la que 
enlazará entre Ocañay Noblejas 
con la M-50, y otra que irá desde 
el límite de la provincia de Toledo 
a Madrid paralela a la N-V. Tam
bién se ha hablado de un previsi
ble estudio para una autopista de 
peaje entre Toledo y Madrid, pero 
estamos preocupado por la 
vertebración regional, por eso 
tratamos que en los proyectos 
futuros los municipios tengan 
variantes.

LT: Las comunicaciones son 
parte importante del desarro
llo económico de una provin
cia. Si en carreteras se está ac
tuando, ¿qué planes prevé el 
Gobierno para las comunica
ciones por ferrocarril?

El diario 
debería 

contribuir a 
vertebrar la 

sociedad
EUGENIO GOMEZ 

GÓMEZ

La aparición del perió
dico LA TRIBUNA de 
Toledo, comonuevodiario, 
es una magnífica noticia, 
para la que quiero mi salu
do de bienvenida en nom
bre propio y en el de las 
CCOO de Toledo. Los 
medios de comunicación 
tienen un importantísimo 
pape! para la vertebración 
social, económica, cultu- 

. ral y política de nuestras 
sociedades; en esa tarea 
mis deseos son de que el 
nuevo diario contribuya 
decididamente a la 
vertebración que tanto 
necesitamos en la provin- 
ciay en la región.

Los medios de comuni
cación, junto a los partidos 
políticos y las organizacio
nes sociales de todo tipo, 
son una parte insustituible 
del sistema democrático, 
por ello estoy seguro que 
desde el nuevo pertódico- 
diario vais a contribuir a 
reforzar el pluralismo nece
sario para al defensa de los 
intereses sociales, econó
mico y políticos que los 
diferentes grupos sociales 
representamos. Contribuir 
a reforzar la pluralidad, la 
toleranciá, el respecto a ¡a 
diferencia, etc., corno se
ñas de identidad de nues- 
trosistemademocrálíco de 
convivencia, es sin lugar 
a dudas una tarea necesa
ria y sobre todo apasionan
te.

Desde mi responsabili
dad en CCOO espero que 
LA TRIBUNA DEJOLEDO 
contribuya a que los dere
chos sociales, la solidari
dad y la justicia, formen, 
cada día más, parte del 
acervo cultural común de 
nuestra sociedad, y que sus 
páginassean un espacio de 
información y opinión plu
ral ai servicio de sus lec
tores y de la sociedad to
ledana.

Mis sinceros deseos de 
éxito para que la aventura 
que comenzáis tenga una 
larga vida, y que ia perma
nencia en el tiempo de LA 
TRÍBUNADETOLEDOsea 
la mejor expresión de su 
utilidad y su servicio a los 
ciudadanos y a la sociedad 
a la que va dirigida.

Eugenio Gómez Gómezes 
secretario general de la Unión 
provincial de Comisiones 
Obreras.

M.C.D.2022
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CM:Tratamos que en las con

versaciones con el Ministerio de 
Fomento y Renfe se vaya desa
rrollando un plan de mejora de las 
infraestructuras. En tren estamos 
a una hora y cuarto de Madrid, y 
queremos que este tiempo se 
reduzca a cincuenta minutos con 
una mejora de las vías, incluso 
otras alternativas como utilizar 
otras vías.

LT: Otro de los objetivos de 
desarrollo a corto plazo de la 
región son las transferencias 
educativas. ¿Se está producien
do un retraso mayor del espe
rado, de alguna forma cons
ciente?

CM; Aquí hay un hecho impor
tante, sufrimos un serio retraso 
en inversiones para la aplicación 
de la Logse, que supone planifi
car inversiones a futuro. No se 
trata de achacárselo a nadie, pero 
nosotros llevamos un año y me
dio en el Gobierno. Este año en 
los Presupuestos del Estado ya 
se anunciaron una serie de miles 
de millones para la región y so
bre todo para la provincia de 
Toledo, que es la que tiene más 
déficit para la ESO. En eso se 
está trabajando.

LT: Sin embargo eso no es 
óbice para que se trabaje en dos 
direcciones, crear 
infraestructuras y negociar las 
transferencias.

CM: No creo que sea tan im
portante discutir mes arriba o mes 
abajo, lo importante es que se 

haga porconsenso. La voluntad 
es que el año que viene se trans
fieran con total seriedad, tenien
do en cuenta los costes educati
vos. Siempre hay ¡ntrepretaciones, 
pero el Gobierno de España lo hará 
no en función del color político 
de los gobiernos regionales, sino 
en función de ¡a necesidad edu
cativa de los ciudadanos en el 
futuro, no en el próximo mes. De 
todas maneras la voluntad del Mi
nisterio de Educación es de co
operación total, no de confronta
ción.

LT: ¿Como tendría pue ser 
para usted el perfil del candi
dato del Partido Popular a la 
presidencia de la Junta de 
Comunidades?

CM: Los órganos ejecutivos del 
PP decidirán el candidato que se 
presente, y esto excede del ám
bito de! delegado del Gobierno. 
El PP tiene unos buenos equipos, 
que ha demostrado en el Gobier
no nacional su capacidad de ges
tión. Igual que en España el pue
blo decidió que era necesario un 
cambio, en Castilla-La Mancha 
puede decidir también una alter
nancia en el poder. No se trata 
tanto de quién es el candidato o 
no, sino de los programas y los 
equipos.

LT: ¿Forma usted parte de 
una terna de candidatos en la 
que también se incluye a 
Agustín Conde y Luis de Gran
des?

CM: No. Yo no conozco nin

Carlos Moro avanza mejoras en las infraestructuras.

guna terna, y estoy dedicado a la 
Delegación del Gobierno con gran 
satisfacción personal. Trato de 
cooperar con la Junta de Comu
nidades y otras administraciones 
en las competencias que tenemos 
conjuntas, en un proceso moder
nización de la Administración 
General del Estado.

LT: La aplicación de la 
Lofage supone la 
regionalización de la Adminis
tración del Estado. ¿Qué pasos 
quedan por dar?

CM: EI desarrollo legislativo 
ya se está haciendo. Ahora esta
mos con la posible reubicación 
de los departamentos en el me
nor espacio posible, y la creación 
de un registro general que pueda 

funcionar como una especie de 
ventanilla única.

LT; ¿La figura del subdele
gado del Gobierno está ofrecien
do los resultados esperados?

CM: El subdelegado también 
es una figura importante en una 
región con 80.000 kilómetros cua
drados. Hemos delegado bastan
tes funciones para desarrollar el 
principio de subsidiariedad. Es
tamos coordinados a través de co
misiones. Aparte de los departa
mentos, seguimos llevando la je
fatura de los Cuerpos de Seguri
dad del Estado. Es importante la 
creación de la figura del general 
de Zonado la Guardia Civil. Tam
bién coordinamos las políticas con 
el Insalud y de empleo.

LA TRIBUNA 
colaborará 

en la 
Seguridad 

Vial

ENRIQUE JUAN 
ROMERO 

GUTIERRREZ
El complejo mundo del 

tráfico y la Seguridad Vial 
necesita de una comunica
ción fluida entre los respon
sables del mismo y los 
ciudadanos.

En este sentido es 
fundamentalía tradicional 
colaboración que prestan 
los medíos de comunica
ción, que no dudamos tam
bién encontraremos en el 
nuevodiario, LATRIBUNA 
deToledo, que aparece y 
que, reciprocamente, ofre
cemos, ai tiempo que le de
seamos una feliz andadu
ra, similar a la que ya 
protaniza en otras provin
cias.

Enrique Juan Romero 
Gutiérrez es jefe Provincial de 

Tráfico de la provincia 
deToledo.

1

ASTRA

Cierre Centralizado

Elevalunas Eléctricos
del anteros

Ai rbag

Di rección Asi stida

Radi ocassette
6 altavoces

305.000Rta,^ 
de ahorro. 

Incluye Plan Prever.

Y además, dobles barras de protección lateral, paragolpes y espejos de color de carrocería, faros antiniebla, 
asiento ajustable en altura, inmovilizador electrónico antirrobo, pantalla multifunción: dial radio, temperatura y hora. 

Vuela hoy mismo a tu concesionario antes de que desaparezcan.

‘Descuento válido para unidades cu slock en Península y Baleares (ano-modelo 98). No acumulable a otras promociones.

OPEL
INGENIERIA ALEMANA A SU ALCANCE

Divensa
Autovía Madrid-Toledo, Km.63,800.

Ventas: 35 31 66 - Taller: 35 30 00

CONCESIONARIOS QFICLALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA
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Ni francés, ni catalán, 
el número 1, 
MANTOLAN'

vinícola 
de Tomelloso

Ctra. Toledo-Albacete, Km. 130'8
Tel: 926 / 51 30 04 Fax: 926 / 51 45 15
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
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Para 
ampliar la 

información 
surge LA 
TRIBUNA

JOAQUIN CARLOS 
HERMOSO
MURILLO

Para quienes tenemos 
el íntimo convencimiento 
de que la Libertad se gana 
día a día con el ejercicio 
de las libertades, es un 
motivo de enorme satisfac
ción ¡a aparición de un 
nuevoperiódico, Unode los 
principales pilares para eí 
ejercicio de ias libertades 
es que ios ciudadanos 
podamos disponer de cuan
ta mayor información so
bre todos aquellos aspec
tos de la realidad que nos 
preocupan o, simplemen
te , nos interesan.

Es ese mayor conoci
miento de las cuestiones 
que consideramos relevan
tes lo que nos permite ele
gir entre las distintas op
ciones que se nos presen
tan en nuestro quehacer 
diario, lo que hace que en 
la vida política podamos 
enjuiciar las diferentes al
ternativas que nuestros 
representantes nos ofre
cen.

Es motivo de alegría el 
lanzamiento de este nue- 
vodiario, LA TRIBUNA DE 
TOLEDO, porque ello su
pondrá, sin duda alguna, 
que los ciudadanos de 
Toledo dispondrán de una 
mayor información sobre la 
realidad de Toledo y de 
Castilla-La Mancha, de los 
cambios que se están pro
duciendo en todos los 
ámbitos económico, so
cial.,.

En esta época de eco
nomía globalizada en que 
vivimos, y en la que las 
relaciones laborales y la 
creación de empleo depen
den en muchas ocasiones 
de voluntades alejadas de 
nuestro entorno, la informa
ción que nos ofrece la pren
sa, supone un medio Im
prescindible para eníender 
la realidad.

Desde elconvencimien- 
to que LA TRIBUNA de 
Toledo pondrá todo su 
empeño en conseguir es
tos fines, mis felicitaciones 
por el nacimiento de este 
nuevo periódico a los pro
motores, periodistas y to
dos aquellos hombres y 
mujeres que componen su 
equipo.

Joaquín Carlos Hermo
so Murliio es Director Gene
ral de Trabajo de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Las transferencias de
Educación, a falta de la 
disposición económica

La Consejería de Educación y Cultura no "duerme" 
desde que el Gobierno decidió responsabilizarse de 
las competencias en materia de Educación. La nego
ciación continúa y el Gobierno central parece no 
tener prisa por culminar lo que significara la mejora 
de la calidad educacional en la región. Los pasos 
que se están dando en este proceso van por goteo y 
tanto es así que su máximo responsable, Justo 
Zambrana, no escatima en esfuerzos y ha decidido 
reestructurar "su" Consejería. Con la creación de 
una Dirección General de Educación, Zambrana per
sigue el empujón definitivo a las transferencias de 
educación y su consolidación futura. La desilusión 
de no ver culminado el proceso de transferencias

para la fecha prevista enero del 98 calla una futura. 
No todo depende del Gobierno regional, las condi
ciones planteadas por Madrid no satisfacen y los 
números no cuadran entre lo exigible y lo que parece 
que quieren darle a Castilla-La Mancha. Zambrana 
se muestra impasible y asegura en una entrevista 
concedida a LA TRIBUNA DE TOLEDO que el Go
bierno del PP debe cambiar su punto de vista sobre 
lo que está ofreciendo a Castilla-La Mancha. En este 
rifirrafe el titular de la Consejería de Educación ase
gura no sentirse soto, el Pacto por la Educación 
alcanzado recientemente entre miembros de la co
munidad educativa y las fuerzas sociales de la re
gión.

MÓNICA ORMAECHEA

LA TRIBUNA: ¿Se siente 
Castilla-La Mancha el patito feo 
de tas comunidades autónomas 
por el trato que está recibien
do del Gobierno central en la 
negociación de las transferen
cias en materia de Educación?

Justo Zambrana: Hay que 
decir que no tenemos datos nue
vos de la negociación de las trans
ferencias de Educación desde que 
el pasado 3 de julio el Gobierno 
central ofertase el coste efecti
vo de la Educación en Castilla- 
La Mancha, un total de 101.000 
millones. A partirde ahíy con esa 
cifra, la Comunidad Autónoma 
debería arreglarse.

L.T: ¿El Pacto por la Edu
cación alcanzado recientemen
te en Castilla-La Mancha le hace 
sentirse acompañado en esta 
cruzada?

J.Z: El Pacto por la Educación 
es un paso importante en lamedida 
que Castilla-La Mancha es la única 
comunidad autónoma que ha lo
grado alcanzar un acuerdo de 
estas características y significa 
que ya no es sólo el Gobierno el 
que está en determinada postura 
sino que es toda la sociedad. Hay 
que tener en cuenta que lo firman 
todos los miembros de la Comu
nidad Educativa y lo apoyan las 
dos confederaciones sindicales, 
la confederación de empresarios, 
las asociaciones de vecinos y el 
Colegio de Doctores y Licencia
dos. Queremos las transferencias 
ya, cuanto antes, pero queremos 
que, al mismo tiempo que se nos 
da lo que vale en este momento 
la educación, se nos dé las can
tidades adicionales que necesi
tamos para aplicar la LOGSE. 
Circunstancia que va a encare
cer la educación en la medida que 
supone una mejora importante de 
su calidad.

L.T:¿Ha calculadoel Gobier
no Regional la cantidad que 
debería recibir Castilla-La Man
cha en este proceso?

J.Z: Tenemos nuestros estu-

"Queremos las transferencias cuanto antes”. p.g.m.

dios hechos pero sería de mala 
táctica negociadora el darlos a 
conocer. Primero tendremos re
uniones con el Ministerio de Edu
cación para intercambiar nuestros 
puntos de vista e ir avanzando 
en la negociación.

L.T:¿Estas próximas reunio
nes a las que ud. se está refi- 
riendo tienen ya un círculo rojo

"Hay que esperar que el 
rmo ver^a bien"

El consejero de Educación y Cultura del Gobierno regional, 
Justo Zambrana, felicitó a LA TRIBUNA de TOLEDO por su 

nacimiento y aparición en la provincia de Toledo. "Ya decía la 
democracia americana, la más vieja, que la libertad de prensa es 
una libertad básica y fundamental y, por lo consiguiente, hay que 
esperar que el niño venga bien y que crezca robusto", argüyó el 

consejero.

en el calendario?
J.Z: Previsiblemente antes de 

final de mes volvamos a tener 
contactos y reuniones y espera- 
mos'¡rapretando los márgenes de 
maniobra. Pero el Ministerio de 
Educación tiene que cambiar su 
punto de vista sobre lo que está 
ofreciendo en concreto a esta Co
munidad Autónoma. Quizá a otras 

les resulte más fácil el absorber 
este tipo de propuestas porque 
tengan menos necesidades pero 
aquí falta mucho por aplicar la 
LOGSE. No cae la población 
escolar y, por consiguiente, va
mos a tener un incremento del gas
to muy importante. El problema 
de estas transferencias es que 
te dan un sen/icio y con este te 
entregan el Boletín Oficial del Es
tado, la LOGSE, y te dicen que 
la tienes que aplicar. Es una Ley 
Orgánica que hay que cumplirla. 
Y , sin embargo, el dinero para 
aplicaría ¿ Dónde está?.

L.T: El plazo previsto para 
las transferencias educativas 
está a punto de cumplirse ...

J.Z: Difícil ya de cumplirse. 
Tengo que decir que la primera 
reunión se hizo el 6 de noviem
bre de 1996, justamente un año 
antes de la firmadel convenio con 
los agentes sociales. Entonces 
nos dijeron que a finales de no
viembre del pasado año nos lla
marían para una próxima reunión 
que ya sería bilateral. Sin embar
go, esta no se celebró hasta el 
.tres de julio y ahora este es el 
momento que no hemos retomado 
las negociaciones. Queremos te
ner reuniones con el Ministerio e 
ir avanzando en la valoración del 
coste adicional que va a suponer 
para la Comunidad Autónoma 
aplicar la reforma educativa.

L.T: Se está hablando del 
próximo mes de junio como 
fecha en laque las negociacio
nes quedarían ya cerradas.

J.Z: No puedo adelantar una 
fecha pero no porque piense que 
va a ser más tarde sino porque 
como en este momento el pacto 
de las transferencias es unacues- 
tión económica podría haber una 
solución en semanas. Simple
mente basta la disposición polí
tica y económica para encontraría.

L.T: Da la sensación que el 
Gobierno del PP se está toman
do con mucha parsimonia la ne
gociación de las transferencias 
en materia de Educación a 
Castilla-La Mancha. ¿Cree que
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Entrevista con Justo Zambrana
esta sensación la comparten el 
resto de las comunidades au
tónomas inmersas en el mis
mo proceso?

J.Z: Yo hablo regulamiente con 
mis colegas de otras CCAA y no 
están en una situación diferente 
a la nuestra a pesar de que sean 
del mismo signo político que el 
partido que gobierna España. Es 
más bien una situación generali
zada el no tener mucha prisa, quizá 
porque han visto que son muchas 
las comunidades autónomas que 
no quieren las transferencias con 
la oferta que ha puesto el Minis
terio sobre la mesa.“

L.T: ¿Por qué ahora esa re
estructuración en la Consejería 
de Educación?

J.Z: Ha sido consecuencia de 
la actual situación del proceso de 
transferencias y porque queremos 
atender bien y con dedicación la 
problemática de la Universidad que 
es compleja por medio de la Di
rección General de Enseñanza 
Universitaria e Investigación y por
que necesitábamos un órgano 
específico que se dedicara a pre
parar las transferencias. A partir 
de ahora esta tarea le correspon- 
deráala Dirección General de Edu
cación, cuyo equipo de trabajo se 
irá incrementando progresivamen
te.

L.T: Los sindicatos han pe
dido una y otra vez a la 
Consejería de Educación la

“Toledo ha tenido problemas con ¡a Loase". p.g.m.

constitución del Consejo Regio
nal Escolar. ¿A qué se debe esta 
tardanza?

J.Z: La creación de este Con
sejo está incluido en el Pacto por 
la Educación y nos hemos com
prometido a remitir una Ley en el 
próximo periodo de sesiones para 
su aprobación. Sin embargo, su 
entrada en vigor se ha previsto 
que sea en los tres meses siguien
tes a la recepción de las compe
tencias.

L.T: ¿Por qué la implanta

ción de la LOGSEen Toledo está 
sufriendo un retraso importante 
respecto al resto de las provin
cias castellano-manchegas?

J.Z: Toledo ha tenido más pro- 
blemas seguramente también 
porque esta recibiendo una po
blación inmigrante fuerte proce
dente del área madrileña. Esto 
hace, unido a otra serie de cir
cunstancias históricas, que 
Toledo sea la provincia de 
Castilla-La Manchaque tiene más 
carencias educativas en estos mo

mentos. Necesita fortalecer la 
red de centros y construir bas
tantes centros de secundaria. Hay 
que reconocer la aplicación de la 
LOGSE va muy retrasada.Los 
alumnos que están en institutos 
de Secundaria siguiendo la ESO 
no llegan ai 205 cuando hay pro
vincias como Ciudad Real que está 
al 90%.

L.T;¿En qué momento con- 
sidera que se encuentra la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha?

J.Z: La Universidad regional 
ha venido manteniendo unos rit
mos de crecimiento muy eleva
dos y ahora se va a proceder a 
una ampliación de diez nuevas 
titulaciones, ocho para los cua
tro campus de la Universidad re
gional y dos para Talavera de la 
Reina. En este punto hay que re
cordar que, con carácter general, 
las universidades en España han 
dejado de crecer. El crecimiento 
futuro de la UCLM será ya 
previsiblemente más selectivo por 
¡o que hay que cuidar la orienta
ción del crecimiento.

L.T;¿Está ya todo listo para 
que las nuevas enseñanzas de 
la UCLM puedan comenzar a 
¡mpartirse en el próximo cur
so 1998/99?

J.Z: Las memorias de las 
nuevas enseñanzas, que están 
ya realizadas, deben recibir aho
ra el visto bueno del Consejo de

LA
TRIBUNA, 
una nueva 
empresa 
toledana

ANTONIO 
ALCAZAR REY 
En primer lugar, dar la 

enhorabuena por la publi
cación de este primer nú
mero, que de alguna forma 
implica la incorporación de 
este medio de comunica
ción, como empresa, al 
tejido empresarial de nues
tra comunidad. Asimismo, 
nos congratulamos porque 
LA TRIBUNA de Toledo 
contribuirá a la formación 
de una opinión pública plu
ral, independiente y obje
tiva, dentro de los princi
pios constitucionales de la 
libertad de información y 
expresión. Animamos para 
que el diario sirva como «tri
buna» y vehículo detrans- 
mísión y solución a la pro
blemática del Trabajador 
Autónomo, Confiamos que 
este buen hacer en nues
tra provincia conllevará a 
la consecución de las metas 
marcadas. Antonio Alcázar 
es presidente de la OPA C-LM.

'^¿enaení^as a nttesit^a C2af:fUal

Exorno. Ayuntamiento de Toledo
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Entrevista con Justo Zambrana
LA 

TRIBUNA 
reforzará el 
pluralismo 

social
CESAR GOMEZ 

BENAYAS

E! nacimiento de un medio 
de comunicación es siem
pre motivo de satisfacción 
para todos aquellos que 
creemos que ia información 
plural es pitar en el sistema 
democrático. Por otra parte, 
también es motivo de admi
ración pues tiene mérito que 
haya personas que asuman 
ei riesgo que supone un pro
yecto empresarial tan com
plejo como es un medio de 
comunicación escrito.
Sin/an estas líneas por tan
to para felicitar y animar a 
los titulares y trabajadores 
de «LA TRIBUNA DE 
TOLEDO», deseántíoles lo 
mejor en su trayectoria que 
deseamos que sea larga y 
fructífera.
Castilla-La Mancha nece
sita el impulso de todas las 
iniciativas que, como ésta, 
se formulan con la intención 
de potenciar las señas de 
identidad de nuestra región 
y de las provincias que la 

componen, en esta tarea 
para la que muchos traba
jamos a diario, siempre ten
drán al partido que presido 
para entre todos, incluso a 
través de la discrepancia, 
consolidar la sociedad plu
ral y democrática que todos 
deseamos. Enhorabuena.
César Gómez Benayas es 
Presidente provincial ^ PP.

Universidades. Y le vamos a decir 
que no espere tanto como suele 
esperar en otras situaciones en 
que prácticamente aprueba las 
titulaciones 15 días antes que 
comienza el curso. El siguiente 
paso corresponde al Gobierno 
regional que deberá elaborar el 
decreto para que entren en fun
cionamiento el próximo mes de 
octubre.

L.T; Ud. siempre recuerda 
la deuda del Gobierno central 
con el Gobierno regional por 
las transferencias universita
rias.

J.Z: El problema es que el 1 
de enero de 1997 en que Castilla- 
La Mancha tenía ya la compe
tencia en materia universitaria con 
el anterior sistema de financia
ción autonómica, a la región le 
hubieran tenido que pagar por 
población y otras variables la pres
tación del servicio universitario.Y 
el parámetro que se venía utili
zando para ello era un porcenta
je del coste total de la educación 
en la región, así se le viene pa
gando a Andalucía y a Cataluña. 
Esta es una cantidad muy supe
rior a la que nos están pagando 
por la Universidad. Al variar el 
sistema de financiación no nos 
han pagado todavía pero para 
Castilla-La Mancha sigue vigen
te el anterior sistema puesto que 
no nos hemos acogido al nuevo. 
Yo lo que pido es que se nos 
aplique ¡a ley vigente aun para la 
región y nos paguen con los mis
mos criterios que se han venido 
pagando hasta ahora a las CCAA 
que ya tenían la transferencia en 
materia universitaria y que eran 
las del 151.

L.T: El PP en la región cas
tellano-manchega se resiste a 
reconocer que la UCLM va bien 
y apunta a una supuesta 
politización...

J.Z: La Ley de la Reforma Uni
versitaria reconoce la autonomía 
de las universidades y es necesa
rio creer en ella. Además, las uni
versidades son entidades autóno
mas a las cuales la capacidad de 
injerencia de los gobiernos regio
nales es mínima. Por tanto deje
mos que funcionen y buena par
te de los problemas que ha teni

do la Conferencia de rectores con 
el Ministerio de Educación han 
sido consecuencia de este tipo 
de injerencias. En Castilla-La 
Mancha lo que hay que hacer es 
respetar la autonomía universi
taria, la UCLM va bien y, desde 
luego, decir que la UCLM se aproxi
ma al Gobierno regional son tér
minos impropios que no se co
rresponden con la realidad,

L.T: ¿Cuando va a ser una 
realidad el campus de Toledo 
en las instalaciones de la anti
gua Fábrica de Armas de 
Toledo?

J.Z.: Vamos a ver si es posi
ble desbloquear pronto este tema 
y espero que el alcalde de Toledo 
pueda dar cuanto antes dar una 
licencia provisional de obras por
que pedir que un plan urbanístico 
se cambie a las velocidades que 
necesitamos es mucho pedir. Yo 
estoy en una postura de colabo
ración y quiero que se desbloquee 
esta licencia provisional para 
poder licitar la obra y ganar tiem
po para que comiencen las obras, 
si no, vamos a tener dificultades 
para abrír ei campus en octubre 
del 98.

L.T: Biblioteca regional en 
el Alcázar, ¿Sí o no?

J.Z: En el Alcázar hay espa

Zambrana colaborará por la Fábrica de Armas, p.g.m-.

cio tanto para el Museo del Ejér
cito como para la biblioteca re
gional. Espero, sin duda alguna, 
que la biblioteca que a lo largo 
del próximo año pueda 
inauciurarse y me parece un uso 
dignísimo. Yo espero que se lle
gue a un acuerdo con el Ministe
rio de Defensa, estamos en con
tacto con ellosy espero que pronto 
tendremos un acuerdo.

LT:¿Dedica la Consejería de 
Educación y Cultura mucho es
fuerzo a Toledo como Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad?

J.Z: Al decir Patrimonio ya 
revela que es un problema de 
todos, dei Ayuntamiento, de la 
Junta... Frente a lo que se viene 
diciendo creo que la peor época 
deToledo ha pasado, que han sido 
los siglos pasados. En este mo
mento se ha producido una me
jora y recuperación sobre lo que 
podía ser la situación de Toledo 
hace 60años pero indudablemeníe 
hay mucho por hacer, recuperar 
ymejoraren Toledo. Pero confío 
que ¡a sensibilidad de la socie
dad en general va a hacer que el 
casco histórico de Toledo se 
revitalice. La presencia de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y de la UCLM le ha su
puesto inyecciones fortísimas.

4ss-

LA 
TRIBUNA, 

por una 
completa 

información
MONSEÑOR 
ERANdSCO 

ALVAREZ 
MARTINEZ

Muy estimado señor:
He recibido su amable 

comunicación en la queme 
manifiestaque, el próximo 
día 28, nuestra Provincia 
de Toledo contará con un 
nuevo diario que se titula
rá «LA TRIBUNA DE 
TOLEDO»

Le felicito por esta in
teresante iniciativa y pido 
al Señorque les dé acierto 
y abundantes éxitos, para 
que proporcionen a los to
ledanos un completa y 
veraz información sobre los 
temas de común interés, 
te^ngan en cuénta la doctri
na de la Santa Madre Igle
sia, coincidente con la in
formación solícita y firme 
de cuanto sea provechoso 
y necesario tener encuen- 
ta, conforme a lo manifes
tado por el Señor Jesús en 
su Evangelio. «La verdad 
os hará libres».

Monseñor Francisco 
Alvarez Martínez es Arzobis
po de Toledo.

JOSE FERNANDO 
SANCHEZ 
BODALO

LA
TRIBUNA 
será otro 
marco de 

debate
Los medios de comunicación 

son nuestra principal fuente de 
información, es el vehículo por 
donde adquirimos la mayor par
te de nuestros conocimientos, 
junto con la experiencia profesio
nal y la formación académica. Por 
añadidura, el debate social, po
lítico y económico tiene hoy su 
marco principal a través de los 
medios. Con la aparición de un 
nuevo periódico en Toledo, LA

TRIBUNA, se enriqueceránues- 
tro conocimiento de la realidad 
toledana con una nueva voz, un 
nuevo tratamiento de la informa
ción y un punto de vista alterna
tivo, mejorando la pluralidad in
formativa de la provincia.

Si como ciudadano me alegra 
la aparición de un nuevo periódi
co, es una satisfacción también 
como consejero de Industria y 
Trabajo del Gobierno regional, 
porque sin duda este periódico 
puede contribuir a explicar los 
profundos cambios económicos 
que está viviendo Castilla-La 
Manchay Toledo, la moderniza
ción de nuestro tejido producti-' 
vo, los esfuerzos conjuntos de 
la Administración regional, los 
agentes sociales y la empresa 
toledana en campos como la 

innovación y el desarrollo tecno
lógico o el comercio exterior.

Vivimos una época compleja 
desde ei punto de vista econó
mico, donde la economía se ha 
introducido en todos los ámbitos, 
a veces en exceso, donde se han 
acabado las certezas absolutas, 
en la que nos enfrentamos a re
tos como el de acompasar el cre
cimiento económico y la pene- 
ración de empleo. Una época 
donde Toledo,susciudadanosy 
su economía, se ven afectados 
por decisiones tornadas en Ma
drid, Bruselas o en Hong Kong. 
Y por ello necesitamos cada vez 
más información, -opiniones y 
explicaciones.

En un mundo en permanente 
cambio, el periódico es un espa
cio para la reflexión, un vehículo

indispensable para explicar y 
entender la realidad. Y por to
dos estos motivos, LA TRIBU
NA de Toledo nos da su pri
mera noticia, una buena noti
cia, en el mismo momento de 
nacer: su aparición en los quios
cos toledanos. Mis felicitacio
nes a sus impulsores y perio
distas, deseándoles larga vida 
en su labor de intermediación 
independiente entre la informa
ción y el lector, y ios mayores 
éxitos profesionales que irán 
de la mano del rigor informati
vo, lo que nos ayudará a todos 
a conocer mejor lo que acon
tece en la actualidad en la pro
vincia de Toledo.

José Fernando Sánchez 
Bódalo ea es consejero de indus- 

- Ule y Trabajo.
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Los bebidos revolecioiMirios de 

Solón de Gd>ras por so alto porcen

taje de zimo de frotas y vitarabas, 

además de refresaate te oyodon o 

seatirte bien.

Lo constemte oedón de lo cootoni- 

Rodón, los royos oitravioletos, el 

tabaco, el okobei, los eSetes bsofr 

oestes y el ejercido fisko aowea- 

toa el riesgo de exidadás. Pora 

ieciiar costra ele, secesitaMos m 

aporte vitamínico soperior d 

gorantizodo por h (Beto dásio.

Soiás de Cabras, proveedor oficié deh

BIO-SOLAN es una hnea de produc
tos para momentos especiales. 
Antes del esfuerzo BIO-SOLAN 
MULTIFRUTA, con el deporte 

BIO-SOLAN ALTO RENDIMIENTO 
DEPORTIVO, después BIO-SOUN 
CITRON y BIO-SOLAN FIBRA a lo 
largo del día. Y siempre agua.

BIO-SOLAN está elaborodo con 
agua Solón de Cabras, sana por 
naturaleza.

SOLAN 
DE 

CABRAS

NATURAL Solán de Cabras.
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X

Nace una 
ilusión: LA 

TRIBUNA de 
Toledo

La Fábrica de Armas 
reforzará la "conciencia"

de campus
El vicerrector del campus de Toledo de la Universidad de 

Castilla-La Mancha, Angel Carrasco, queforma parte del Equipo 
de Gobierno de la Universidad regional desde hace cuatro años, 
confía en que las instalaciones de la antigua Fábrica de Armas 
de Toledo permitan al campus toledano tener una seña de iden
tidad propia que favorezca la "conciencia" de campus. La dis
persión territorial de sus centros , a su juicio, ha impedido en 
Toledo, hasta ahora, la identificación unitaria alcanzada en el 
resto de campus de la Universidad de Castilla-La Mancha.

El campus de Toledo de la Universidad regional cuenta en 
la actualidad con 7.500 estudiantes, de los que 1.000 cursan sus 
estudios en Talavera de la Reina. Asimismo, su engranaje se 
pone en funcionamiento a partir del esfuerzo de 113 trabajado

res del Personal de Administración y Servicios (PAS) y de las 
233 personas que forman parte del personal docente e investi
gador.

La implantación de las nuevas titulaciones tanto en el campus 
de Toledo como en Talavera de la Reina para el curso 1998/99 
,son los planes de futuro más inmediatos que preocupan a Angel 
Carrasco, catedrático de Derecho Civil de la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales de Toledo. La Facultad de Ciencias del 
Medio Ambiente y la Facultad de Ciencias del Deporte y Educa
ción Física, en Toledo y la de Logopedia y Educación Social en 
Talavera de la Reina, son los proyectos inmediatos que apare
cen subrayados en la agenda de trabajo del vicerrector al frente 
del campus.

TQMAS MARTCT 
PEÑATO

Una nueva cabecera 
periodística siempre es una 
apuesta más que ínteresan- 
tea ia pluralidad de expre
sión.

Con ella llega un espa
cio abierto a los comenta
rios y las críticas, unas 
páginas donde pueden 
darse a conocer lo último 
y destacado de la actividad 
política, donde también se 
ofrece el adecuado rincón 
a las propuestas ciudada
nas y se ejerce, a través 
de ellas, una clasificación 
independiente y veraz.

Cuando esta cabecera 
se titula LA TRIBUNA ya 
lo indica todo. Es el foro 
indispensable eimprescin
dible, el objeto de califica
ción de lo bueno y menos 
correcto; el eco de miles 
devocesqueaquíencuen- 
tran el espacio donde po
der expresarse. Nace un 
peñódíco.nace unailus^.

esbwio ?■
Para Caja Castina-La 

Mancha (CCM), primera 
Entidad Financiera de la Re
gión y de la provincia tole
dana, es un orgullo asistír 
a este alumbramiento que 
contodaseguridad recoge
rá nuestro trabajo y esfuer
zo para un mejor conoci
miento de ia sociedad en 
donde tiene su área de in
fluencia este medio perio
dístico LA TRIBUNA de 
Toledo.

Felicidades pues por 
formar parte de las viven
cias toledanas, y desde 
Caja Castilla-La Mancha 
nuestro impulso para que 
conquistéis todos los an
helos de vuestra dedica
ción por muy ambiciosos 
que sean.

Tomás Martín Peñato ea 
presidente de Caja Castilla - 
La Mancha.

MÓNICA ORMAECHEA

LA TRIBUNA: En cuanto al 
número de estudiantes, ¿Cómo 
se sitúa Toledo respecto al resto 
de los campus de la Universi
dad de Castilla-La Mancha?

Angel Carrasco: Con 7.500 
estudiantes el campus de Toledo 
se sitúa por detrás de Ciudad Real 
y Albacete, que pasan los 10.000 
alumnos por campus, y por de
lante de Cuenca. Sin embargo, 
este campus tiene evidentemen
te una relación negativa entre la 
población que tiene Toledo y su 
ámbito de influencia y el número 
de alumnos reales. La cercanía 
con Madrid nos da y nos quita 
estudiantes, quizá porque hasta 
ei presente curso académico 
hemos tenido un número de 
titulaciones limitado.

LT;¿Cuál es la titulación con 
más solera o representativa del 
campus de Toledo?

AC: La más tradicionalporque 
es la que existía antes del naci
miento de la Universidad de 
Castilla-La Mancha es la Facul
tad de Ciencias Jurídicas y So
ciales. Derecho y Empresas 
estaban previamente como cole
gios universitarios de la Univer
sidad Complutense de Madrid. 
Coincide además que en la ac
tualidad es la carrera que más es
tudiantes tiene el campus de 
Toledo, con 4.000 alumnos ma
triculados en sus tres enseñan
zas (Licenciaturas en Derecho y 
en Administración y Dirección de 
Empresas, Diplomatura en Ges
tión y Administración Pública).

L.T: El ingresaren la Escuela 
de Enfermería y Fisioterapia de 
Toledo se está convirtiendo en 
un problema para aquellos 
alumnos que desean cursar 
estas diplomaturas debido a 
una gran demanda. ¿En dón
de radica el éxito de esta es
cuela?

A.C: El éxito de la diplomatu
ra de Fisioterapia se debe a que 
en España, hasta la fecha, a ni
vel nacional, había una oferta muy 

escasa de escuelas de 
Fisioterapia por lo que se gene
raba una demanda procedente de 
todos los lugares de España. 
Fisioterapia también era una de 
ias pocas carreras que quienes 
la cursaban tenían Un puesto de 
trabajo asegurado. Ha tenido una 
época dorada pero que se está 
terminando. En la medida que 
aumenten las escuelas de 
Fisioterapia y que la proporción 
de licenciados que obtienen pues
tos de trabajo no sea la de uno a 
uno, decaerá. Igual ocurría con 
Enfermería puesto que no tenía 
otra razón de ser que las pers
pectivas de una ocupación casi 
efectiva del alumno. El hecho de 
que sean un tipo de enseñanzas 
experimentales que impiden tam
bién grupos amplios Íleva a que 
exista una diferencia importante 
entre la demanda de alumnos y 
la oferta de plazas.

L.T: ¿Existe en Toledo un 
sentimiento y conciencia de 
campus universitario como 
puede haberlo en Albacete, 
Ciudad Real o Cuenca?

A.C: No existe conciencia de 
campus en cuanto a unidad terri
torial. Lo que hay es una idea del 
campus de Toledo alrededor de 
San Pedro Mártiry Lorenzana, una 
idea de campus vinculado sobre 
todo a la Facultad de Ciencias 
Jurídica y Sociales. Y después

Espero que nos dedique 
mudas, a poder ser, m 

escandalosas
El vicerrector del campus de Toledo de ¡a Universidad de 

Castilla-La Mancha, Angel Carrasco, dio la bienvenida a LA 
TRIBUNA deToledo y puntualizó que el aumento de los medios 

de comunicación necesariamente contribuye a aumentar la 
pluralidad y a diversificar las fuentes de noticias que llegan al 

público. "Esperamos que LA TRIBUNA de Toledo tenga 
suficientes motivaciones todos los días para dedicamos dos 
páginas diarias de noticias, a poder ser, no escandalosas", 

concluyó.

Carrasco apuesta por un campus con identidad propia.

hay otro elemento más disperso 
por razones territoriales como son 
Magisterio y las ingenierías que 
están físicamente fuera del 
campus. Los estudiantes, en ge
neral, sí se identifican con su 
campus pero no existe un fenó
meno unitario como puede haberlo 
en Ciudad Real. Ni tan siquiera a 
nivel de imagen, no hay una uni
formidad de las infraestructuras 
por la particularidad de Toledo, 
por las diferente procedencia de 
cada uno de los centros, por la 

dispersión territorial en la que se 
haya y por el diferente grado de 
desarrollo de las enseñanzas.

LT; La utilización de las ins
talaciones de la antigua Fábri
ca de Armas de Toledo ¿Podría 
solucionar definitivamente el 
problema de espacio y servir 
de centro neurálgico del 
campus?

A.C: Sí, sin duda alguna está 
es la esperanza que hay. No sólo 
que la Fábrica de Armas ubique 
las enseñanzas sino que cree el 
campus de.Toledp como tal. En 
principio estas instalaciones aco
gerían las enseñanzas técnico- 
científicas, Magisterio, Enfermería 
y Fisioterapia, Ciencias del De
porte y Medio Ambiente e 
Ingenería.

L.T; ¿Cuándo va a ver la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha convertido en realidad 
el proyecto de la antigua Fábrica 
de Armas?

A.C: Este proyecto está pen
diente de numerosos trámites y 
el primero de estos es que la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha apruebe la reforma del 
Plan General de Ordenación Ur
bana de Toledo que permita que 
los terrenos pasen al Áyuntamien-
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La Fábrica de Armas reforzará la "conciencia” de campus
to y de este a nosotros.
y L.T: La UCLM dispone de 
algunos de los edificios más 
emblemático de Toledo como 
pueden ser San Pedro Mártir o 
el Palacio Lorenzana, en el 
momento que se trasladen al
gunas enseñanzas a la Fábrica 
de Armas, ¿Va a tener que re
nunciar a alguno de estos edi
ficios que actualmente ocupa?

A.C: Sí, algo sí perderemos. 
Tendremos que perder segura
mente San Juan de la Peniten
cia, que no es de la UCLM pues
to que es de la Diputación Pro
vincial de Toledo y quizá el edi
ficio de la Universidad que en la 
actualidad acoge a la Escuela de 
Magisterio. La finalidad futura de 
estos edificios la desconocemos 
por el momento, no sabemos si 
pasará a otra Administración 
Pública o que será de ellos.

L.T;¿Está ya todo listo para 
que en el curso 1998/99 el 
campus de Toledo oferte las dos 
nuevas enseñanzas previstas, 
Ciencias Medioambientales y 
Ciencias del Deporte y Educa
ción Física?

A.C: La Facultad de Ciencias 
Medioambientales tiene ya su 
decano, José Manuel Moreno, y 
para la segunda. Ciencias del De
porte y Educación Física estamos 
en fase de buscarlo.

L.T: En cuanto a planes de

La Fábrica de Armas acogerá las nuevas enseñanzas.

futuro para el campus de 
Toledo, ¿Cree necesaria la im
plantación a medio plazo de un 
ma^or número de nuevas en
señanzas?

A.C: En este momento no ne
cesitamos más. Nos hemos de
cidido por las enseñanzas apro
badas para el curso 98/99 porque 
son atractivas y porque tienen 
más futuro en el mercado del paro 
universitario que otras carreras.

LT:¿La dispersión territo

rial se deja sentir en las rela
ciones de los estudiantes del 
campus de Toledo con el resto 
de sus compañeros de la 
UCLM?

A.C: Son pocos los alumnos 
de los distintos campus que se 
relacionan entre sí pero es por ra
zones físicas e inevitables. Se 
ponen en contacto exclusivamen
te los que pertenecen a la repre
sentación estudiantil en los órga
nos universitarios

A.C: La Universidad de 
Castilla-La Mancha con las nue
vas titulaciones debería crecer un 
poquito más en el número de alum
nos pero no mucho más de 5.000 
nuevos estudiantes. Hace falta 
además dinero para invertir en 
complementos que hagan la edu
cación de calidad, no tenemos 
medios de apoyo. Por ejemplo, 
vamos a empezar una carrera de 
tipo técnico y no podemos ase
gurar que cada dos alumnos ten
gan un ordeñadero un acceso ra
zonable a salas de Informática. 
Hace falta también que las co
municaciones interprovinciales 
sean mucho más baratas y flui
das para permitirque el movimien
to de estudiantes en el seno de 
la CCAA sea endógeno y no 
exógeno. Es decir, que no sea más 
rentable salirfuera que quedarse 
dentro. También es necesario que 
en la implantación de las nuevas 
enseñanzas sepamos invertir en 
personas externas de calidad y 
que nuestra máxima inversión sea 
adquirir en el mercado a los me
jores profesionales para que se 
vengan aquí.

Y en último lugar, hace falta 
conexión entre el apoyo de la 
investigación que realiza el Go
bierno regional en sus centros de 
investigación y la labor docente 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

LA TRIBUNA 
deberá 

informar y 
no orientar 

al lector

El escritor portugués, 
José Saramago, reciente
mente investido doctor 
Honoris Causa por la Uni
versidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM), pidió a LA 
TRIBUNA de Toledo que en 
esta su nueva andadura y 
reífriéndosealafunctón que 
desempeñará en la socie
dad castellano-manchega, 
“que lo haga bien entonos 
los sentidos". Para Sara
mago este diario debe na
cer con un pensamiento 
claro y no caer en la ambi
güedad e indeferencia. En 
este sentido, pidió respe
to para con los lectores y 
recordó que "fuera de la 
redacción nay personas que 
necesitan ser informadas 
y no orientadas". E! escri
tor luso añadió que las 
personas ya tienen sus 
medios, al margen de los 
de comunicación para 
“Orientarse". José Saramago 
es escritor.

INFORMACION SOBRE NORMATIVA DE INTERES EMPRESARIAL • FERIAS Y MISIONES COMERCIALES • 

SUELO INDUSTRIAL • FRANQUICIAS • INFORMACION Y TRAMITACION DE AYUDAS Y SUBVENCIONES PARA 

CREACION, AMPLIACION 0 MODERNIZACION DE EMPRESAS • BOLSA DE SUBCONTRATACION • CALIDAD 

INDUSTRIAL Y NORMALIZACION • PATENTES Y MARCAS • TRAMITES PARA LA EXPORTACION • 

INFORMACION SOBRE MERCADOS EXTERIORES Y ARANCELES • CATALOGO DE EXPORTADORES • 

PROGRAMA DE FOMENTO DE LAS EXPORTACIONES • EUROVENTANILLA, CENTRO EUROPEO DE 

INFORMACION EMPRESARIAL • CENTRO DE FORMACION EMPRESARIAL • ACTIVIDADES FORMATIVAS 

GENERALES Y A MEDIDA PARA EMPRESAS • LABORATORIO DE IDIOMAS • PREMIOS CAMARA • CORTE DE 

ARBITRAJE • REVISTA INFORMATIVA CAMARA TOLEDO • ACCESO A BASES DE DATOS NACIONALES E 

INTERNACIONALES • SERVICIO VIDEOTEX • SALA DE VIDEOCONFERENCIAS • ANUARIO ESTADISTICO 

TOLEDO EN CIFRAS ♦ PROGRAMAS DE FOMENTO DE LA COOPERACION EMPRESARIAL 

EUROPARTENARIAT E INTERPRISE • CORRESPONSALIA BRE Y BC-NET • OFICINAS EN TALAVERA DE LA 

REINA Y VILLACAÑAS •

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO
Mái cenca cíe ¿t Pe^uemy Píet&ma g Eiefiteia

CAMARA
DE COMERCIO
E INDUSTRIA
DE TOLEDO

En Toledo: Plaza de San Vicente. 3. Teléfono: 28 01 11.
Centro de Formación: C/ Reyes Católicos s/n. Teléfono: 21 18 20 

En Talavera de la Reina: CZ Carnicerías, 17, Teléfono: 82 25 61 
En Villacañas: C/ Tirez, 10. Teléfono: 20 06 00
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Ramón Escobar. ^ Julián Lanzarote. Y^ J.M^Saooni. YS . M^ Dolores Ruiz. y.s, P.A.Fernández. y.s.

Toledo visto por alcaldes de 
Ciudades Patrimonio de la

Humanidad
INCIDEN EN LA BELLEZA DEL CONJUNTO DEL CASCO COMO LO MÁS DESTACABLE
ANA I, MOREIRA

Los alcaldes españoles de las 
ciudades Patrimonio de la Huma
nidad están más que acostum
brados a valorar en su justa 
medida la riqueza cultural que 
encierran sus ciudades.

En esta ocasión y aprovechan
do la reunión que el Grupo de las 
siete ciudades españolas Patri
monio de la Humanidad celebra
ron el pasado fin de semana en 
Toledo, LA TRIBUNAtuvo la oca
sión de conocer la valoración que 
hacen los alcaldes o representan
tes de estas ciudades sobre 
Toledo.

Unánimemente calificaron a 
la Ciudad Imperial de "maravillo
sa" ysobre todo valoraron su be
lleza y su importancia histórica.

El alcalde de Segovia, Ramón 
Escobar, señala en un primer 
momento sobre Toledo que "es 
unaciudad que tiene su gran his
toria" para después pasar a aña- 
dirque “es una ciudad maravillo
sa que es necesario conservar 
como las otras siete ciudades Pa
trimonio de la Humanidad".

No se atreve a elegir un sólo 
monumento que más le guste de 
Toledo y hace un repaso por la 
Catedral, el Alcázar, la obra de 
El Greco junto con un entorno y 
una vista panorámica "maravillo
sa".

El alcalde de Salamancay que 
en la actualidad preside este Gru
po, Julián Lanzarote, también dice 
que Toledo "es una maravilla". 
Recuerda que ia primera vez que 
estuvo en Toledo fue hace doce 
años y ante la situación que se 
ha encontrado ahora afirma que 
"hay que agradecer a Agustín 
Conde el esfuerzo que está ha

ciendo. Esta siendo un grandísi
mo alcalde para Toledo".

Así, añade que "Toledo está 
cambiadísimo para mejor y es una 
ciudad que está mucho más her
mosa que cuando yo ia conocí". 
En resumen, considera, que se 
trata de una ciudad que "es un 
ejemplo para todos nosotros de 
mantenimiento, de consen/ación, 
de buen estilo, de mobiliario ur
bano y de detalles preciosos".

Lo que más le llama la aten
ción es el conjunto magnífico de 
toda la ciudad y explica que en la 
vista que se disfruta desde el 
Parador destaca todo: la Cate
dral, el Alcázar, la Academia y 
todo el conjunto...

Al igual que sus homónimos, 
José María Saponi, alcaide de 
Cáceres, dice que Toledo es una 
ciudad "espléndida y maravillo
sa". Hace algún tiempo estuvo vi
viendo en Toledo, concretamen
te en la localidad de La Puebla 
de Montalbán, y en esta ocasión 
se ha encontrado un Toledo que 
"ha cambiado de manera 
esplendorosa".

Para Saponi "se ha hecho una 
política de Gobierno muy positi
va y esta maravilla que oferta ¡a 
ciudad tiene una perfecta conjun
ción con lo que es el Toledo 
moderno".

El alcalde de Cáceres desta
ca que Toledo tiene una frontera 
natural con "ese hermoso casco 
y se ha sabido combinar el man
tenimiento de lo que es la joya 
monumental, ser Patrimonio His
tórico de la Humanidad, con esa 
parte moderna". Como colofón a 
sus palabras concluye en que 
"creo que Toledo es una de las 
ciudades obligadas a conocer por 
el mundo entero".

1

Los cinco alcaides loaron la belleza de Toledo. Y.soñiA
María Dolores Ruiz-Ayúcar, 

alcaldesa de Avila, evoca que 
Toledo ha sido siempre la visita 
obligada de los escolares 
abulenses y explica que conoce 
desde siempre tanto Avila como 
Toledo.

Asegura que esta última ciu
dad le gusta tanto como el resto 
de las otras siete Ciudades Pa
trimonio pero afina algo más cuan
do dice que "me gusta muchísi
mo la vista desde el Parador por
que no es una ciudad que tenga 
una cosa o dos bonita es que es 
todo un conjunto".

Añade que debe reconocer que 
ha visto con agrado como alcal
desa de una Ciudad Patrimonio 
que "la restauración y la rehabi
litación está siendo llamativa en 
los últimos años y que cada día 
está Toledo más bonita y cada 
día da más gusto venir".

Por parte de los Ayuntamien

tos de Santiago de Compostela 
y de Córdoba no asistieron los al
caides sino otros representantes 
municipales. En el caso de San
tiago de Compostela fue el con
cejal de Urbanismo y primer te
niente de alcalde de la ciudad, 
Pedro Antonio Fernández, el cual 
manifestó que tiene una opinión 
magnífica e impresionante de 
Toledo.

En esta línea, señaló que siem
pre que ha venido a Toledo "me 
ha impresionado y siempre en
cuentro aspectos nuevos tanto 
desde el interior de la ciudad, como 
de las magníficas vistas que tie
ne desde Los Cigarrales".

La virtud que tiene el Grupo 
de Ciudades Patrimonio, añade, 
es que cada una puede competir 
con las otras seis y "al mismo 
tiempo decir que es un ejemplo 
único de la historia del país y desde 
las distintas culturas que lo han

formado".
Lo más destacable de Toledo 

para Fernández es también un 
poco todo el conjunto y explica 
que "me impresiona su implan
tación desde el punto de vista ur
banístico con el río al fondo, la 
combinación de los grandes mo
numentos, los grandes edificios 
con los pequeños".

La variedad arquitectónica y 
la historia son también algunas 
de las ideas en las que el conce
jal de Urbanismo de Santiago de 
Compostela incide como valores 
de Toledo.

En la reunión que el pasado 
fin de semana han celebrado el 
Grupo de Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad en Toledo se 
ha dado el visto bueno aun infor
me de la Comisión de Turismo 
sobre la participación en Fitur 98, 
así como en la Exposición Uni
versal de Lisboa y la asistencia a 
la Feria de Barcelona.

Otros de los proyectos que se 
pretenden instar desde el Grupo 
de Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad de Españaes la crea
ción de una red iberoamericana 
de Ciudades Patrimonio que es
taría integrada por un total de 
veinticuatro ciudades.

En la reunión se abordó asi
mismo la necesidad de firmar an
te? de que acabe el año un con
venio con la UNESCO para que 
financie un estudio sobre la eli
minación de cableado en estas 
siete ciudades.

-En el encuentro de trabajo 
mantuvieron una reunión con 
miembros de la Ponencia de 
Turismo del Senado para mani
festarles sus propuestas y soli
citando cambios específicos en 
las leyes.
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Leandro Esteban: "Vivir 
en el Casco no implica 
renunciar al bienestar"

Leer ía 
prensa es 

una 
necesidad

SANTIAGO 
MORENO

Lo imaginado en la lec
tura es insuperable. Ve la 
luz hoy en Toledo un nue
vo medio de comunicación, 
un periódico, un diario.

Alo que debido a nues
tra profesión la lectura de 
la prensa diaria se convir
tió de una obligación en un 
hábito, hasta llegar a con
vertirse en necesidad, to
davía hoy coger las pági
nas desencuadernadas de 
un periódico a primera hora 
de la mañana, es como un 
ritual que se repite mecá- 
nicamente pero con ilusión.

Empezar el día repasan
do los titulares, y viendo los 
chistes en las viñetas, y qué 
tiempo va a hacer ...yqué 
película pondrán en la no
che televisiva, y compar
tiendo io que escriben 
unos... y algo menos lo que 
cuentan otros, es un poco 
como lo cotidiano, lo nece
sario. Cuando en estos días 
de innovaciones tecnológi
cas en ias que prevalece 
el sonido y la imagen so
bre cualquier otro medio de 
expresión, un grupo de 
gente apuesta por embar
carse en el barco de papel 
de la información, no tene
mos por menos que aiegrar- 
nos, apostando por los que, 
siguiendo el mandato cons
titucional, se preocupan de 
hacemos llegar la informa
ción en libertad.

*Hoyse presenta La Tri- 
bunacteToledo, avalada por 
una larga trayectoria edito
rial que, como los buenos 
vinos, va ganando en crian
za con los años transcurri
dos en las «bodegas» de 
Albacete y Ciudad Real, 
compartiendo vivencias y 
contribuyendo a consolidar 
esta joven democracia en 
la que una prensa libre y 
veraz es pilar fundamental 
en la construcción de una 
Región, de un país, más 
libre y plural. ¡Bienvenidos 
y mucha suerte!

Santiago Moreno ee con
sejero de Bienestar Social.

EL CONCEJAL DE URBANISMO DEL AYUNTAMIENTO DE TOLEDO
APUESTA POR LA SUPER\TVENCIA DEL CENTRO HISTORICO

ANA 1, APARICIO

"En este momento lo funda
mental es el Casco Histórico 
porque ha sido el gran olvidado. 
Laciudad siempre haobtenido todo 
del Casco pero nunca la ciudad 
le ha dado algo" de esta forma 
define el concejal de Urbanismo 
del Ayuntamiento de Toledo, 
Leandro Esteban, la política que 
su departamento está llevando 
porque "el Casco no puede mo
rirse, no se puede abandonar". 
Para evitar el deterioro de la ciu
dad el Ayuntamiento toledano 
apela nuevamente a la solidari
dad de los toledanos porque to
dos los ciudadanos tienen que 
hacer un esfuerzo para que el 
centro histórico de la ciudad no 
se pierda y mantenga su espíritu 
y misterio.

Avanzar hacia el futuro que la 
ciudad no se quede anquilosada 
en el pasado y que las in
fraestructuras de la ciudad per
mitan a los ciudadanos tener las 
mismas comodidades que el resto 
de los habitantes de Toledo es 
"el fin para el que estamos traba
jando -señala Leandro Esteban- 
que el Casco sea un lugar donde 
se pueda vivir, que en él haya 
personas que estén viviendo. Las 
infraestructuras que se están 
construyendo van a permitir que 
la gente que viva en él tenga los 
mismos niveles de bienestar, co
modidad y servicios como cual- 
quier otra zona moderna de la ciu
dad".

"El hecho de vivir en el Casco 
no implica renunciar a una serie 
de cosas, queremos que todos 
los polideportivos, jardines, apar
camientos para residentes hagan 
que Toledo sea una ciudad más 
accesible para sus vecinos pero 
sin renunciar a la propia fisono
mía porque ésta es el emblema 
de la ciudad". Por este motivo, 
el Ayuntamiento firmó el verano 
pasado un acuerdo con el Minis
terio de Economía y Hacienda y 
el Banco Europeo de Inversiones 
para la creación de espacios li- 
bres yverdes ypara "paliarcues- 
tiones tan básicas como una 
cómoda accesibilidad ai Casco 
de todas las personas tanto para 
aquellas que tienen su centro de 
trabajo, como para los visitantes", 
estos últimos son unos dos mi
llones y medio al año.

Esta inversión trata de equi
parar al Casco con los servicios 
de una ciudad moderna aunque

ÍS

Leandro Esteban apuesta por un Casco de Toledo con dotaciones modernas... p.gm.

las reformas que se van a llevar 
a cabo serán conservacionistas, 
es decir, mantendrán la estruc
tura y el espíritu de la villa pero 
con aires modernos, "esto impli
ca una dificultad a la hora de ha
cer las obras de rehabilitación y 
una gran cantidad de dinero", en 
concreto, el coste de este pro
yecto es de 6.500 millones de pe
setas.

En la rehabilitación de los edi
ficios del Casco es necesario 
emplear materiales nobles como 
el granito, piedra, maderayforja, 
de esta forma, “el resultado final 
es algo que todos agradecemos 
cuando se ve pero eso implica un 
gran esfuerzo tanto desde el punto 
de vista económico como de la 
propia ejecución", puntualiza el 
Leandro Esteban.

Diferencias con la 
Junta

Sin embargo, Esteban no en
tiende por qué la administración 
de Castilla-La Mancha a través 
de la Consejería de Obras Públi
cas en materia de rehabilitación 
de viviendas "desde hace dos años 
nos tiene pendientes de firmar un 
convenio con el gobierno regio
nal por valor de 2.000 millones 
de pesetas. Pero no hay forma 
de hacerles entender que es una 
necesidad urgente para el casco.

Y, SORIAespíritu de la ciudad.... pero manteniendo el
No entendemos cuáles son los mo
tivos por los que la Consejería no 
ha llegado a un acuerdo, sobre 
todo, teniendo en cuenta que la 
financiación no sería con recur
sos propios sino que vendría del 
gobierno central, en concreto, del 
Ministerio de Fomento". En este 
sentido, el concejal de Urbanis
mo se muestra perpíejo ante esta 
situación ya que en otras comu
nidades autónomas, aunque la ad
ministración regional y la local son 
de distinto signo político, han fir
mado convenios de rehabilitación.

"creo que aquí es un problema 
político que persigue repartir el 
pastel. Si esa es la idea nos parece 
muy mal, nosotros no queremos 
repartir ninguna tarta política. Lo 
único que queremos es lo mejor 
para el casco con independencia 
de donde venga el dinero", pun
tualiza. "Por desgracia hay un mal 
ambiente político motivado por
que el gobierno regional tiene pro
blemas conel partido político que 
los toledanos han querido que les 
gobierne" sentencia Leandro 
Esteban. El comportamiento de
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Leandro Esteban: "Vivir en el casco».."
la Junta de Comunidades con el 
Ayuntamiento de Toledo es una 
actitud "maníquea, hipócrita ya 
que están diciendo que el casco 
se esta despoblando y la solu
ción está en su mano".

"Toledo y su Casco necesitan 
una ayuda porque los ingresos que 
el Ayuntamiento tiene de las 
65.000 personas censadas que 
pagan sus impuestos no son su
ficientes para mantener un cas
co histórico que probablemente 
sea uno de los mejores conser
vados y el más extenso de cuan
tos están dentro de las ciudades 
patrimonio de lahumanidad" acla
ra el concejal.

Centro de operaciones

Para Esteban "el casco de 
Toledo se ha convertido en un 
centro administrativo donde las 
instituciones públicas tienen su 
sede" y en consecuencia, "se ha 
contribuido de una manera impor
tante a mantener una actividad y 
un nivel de vida pero hay que 
matizar porque estamos metien
do a mucha gente que viene a 
hacer una gestión rápida y se va. 
Esto no es ni bueno ni malo, es 
sólo un dato.

■ Sin embargo, hayqueteneren 
cuenta que la vida se reduce al 
horario de aperturay cierre de las 
oficinas y despachos", por ello, 
la ciudad se convierte en "un her

videro" desde ocho a tres de la 
tarde pero "a partir de esa hora 
nosdamos cuenta de lo que real
mente subyace dentro del Cas
co".

En las épocas de esplendorde 
la ciudad el Casco acogía alre
dedor de 30.000 habitantes pero 
según afirma Leandro Esteban 
"ahora no se podría alcanzar ese 
número porque los niveles de vida 
del siglo XVII son distintos a los 
de ahora". Según datos del Plan 
Especial del Casco Histórico el 
nivel de ocupación máximo que 
se establece es de 15.000 habi
tantes. En la actualidad, cercade 
10.000 personas residen en el 
centro histórico de la ciudad aun
que "creo que esta cifra es enga
ñosa porque hay gente que vive 
en el casco pero no esta censa
do como son los estudiantes que 
están cursando sus estudios y du
rante el curso viven en la ciudad. 
También hay que tener en cuen
ta que existe personas que tra
bajan en él pero no viven", dice.

En el Plan Especial del Cas
co Histórico se propone la reha
bilitación de un total de 21 áreas 
que albergan entre 700 y 900 vi
viendas pero en la actualidad hay 
viviendo en ellas unas 25 fami
lias aproximadamente. Para lle
var a cabo este plan de rehabili
tación el Ayuntamiento en 1998 
quiere dictar una ordenanza de 
rehabilitación con el fin de ayu-

EI casco histórico contará con más aparcamientos, p.q.m.

í’

dar a la consecución del mismo 
con la creación, por ejemplo, de 
un sen/icio de arqueología "incluso 
se quiere ayudaralos comercian
tes de la zona rebajando el im
puesto de actividades económi
cas, aunque solamente es un 
gesto" manifiesta el concejal.

En cuanto a la peatonalización 
de numerosas calles del Casco 
Leandro Esteban considera que 
así se contribuye de una manera 
definitiva a la rehabilitación de la 
ciudad y del comercio.

"Hay que tender a sacar el 
mayor número de coches del cas
co para permitir la accesibilidad 
al mismo. Lógicamente los resi

dentes tendrán al igual que con 
la ORA unos parking exclusivos 
y un acceso más amplio". Una 
de las mayores satisfacciones per
sonales para Leandro Esteban 
sería ver la fachada de San Juan 
de los Reyes sin ningún coche o 
pasear tranquilamente por las 
calles sin esquivar a los vehícu
los.

Para poder llevar a cabo este 
proyecto se van a construir dos 
grandes aparcamientos en el 
Casco, uno en Recadero y otro 
en el Miradero, asimismo, hay pro
gramados otros seis dentro del 
casco “con vocación de exclusi
vidad para los residentes".

Nos llena de 
satisfacción 
una nueva 
empresa de 

la 
comunicación

FERNANDO 
JEREZ ALONSO

Estimado director:
Ala Federación Empre

sarial Toledana nos llena 
de ilusión ver como cada 
día nacen nuevas empre
sas en la provincia, y si 
éstas, como es vuestro 
caso, es del sector de la 
comunicación nos satisfa
ce doblemente, pues con
sideramos que cuanto 
mayor sea la oferta infor
mativa mejores cauces de 
prosperidad se nos brinda 

.a toda la sociedad.
Por este motivo os de

seamos lo mejor en vues
tra expansión y nos pone
mos a la disposición de tus 
colaboradores para lo que 
necesitéis.

Un saludo.
Fernando Jerez Alonsoes 

presidente de FEDETO.

Cultura

Mini Residencias

Educación

MerSo Ambiente

Sanidad

Asistencia 
Social

Promoción 
Deportíva

Juventud

Dedicación absoluta.

Esfuerzo colectivo.

Desafío de futuro

204 pueblos de la provincia tienen en común la

Diputación de Toledo.

El progreso, el futuro, ei bienestar, la confianza de 

nuestros hijos, la comodidad de nuestros mayores, 

las necesidades de nuestros pueblos y la mejora

de la calidad de vida son la apuesta para ganar,.

Un compromiso que renovamos cada día.

Un compromiso serio con nuestras gentes.

http:www.diputoledo.6s

Diputación de Toledo
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De visita por Toledo con 
el pueblo del sol naciente

LA TRIBUNA ACOMPAÑÓ A UN GRUPO DE TURISTAS 
JAPONESES DURANTE SU VISITA A TOLEDO

BELÉN NARVÁEZ

Ef grupo está formado por 17 
japoneses, son de Tokio y están 
viajando por España durante 11 
días. Ya han visitado Segovia, 
Madrid y Ávila y todavía les falta 
porver Granada. Sevilla, Córdo
ba y Barcelona. Hoy han llegado 
a Toledo para visitar la Catedral 
y Santo tomé. La mayoría son 
mujeres y todos van pertrechos 
de cámara o video. Les acompa
ña una guía japonesa, so llama 
Takahashi y estará con ellos toda 
la estancia en España. Ella les 
irá explicando las cosas que vean 
durante el recorrido, si tiene al- 
gunaduda, Mario Campos, el guía 
local y toledano de nacimiento, 
contestará encantado a todo lo 
que le pregunten. Otra cosa es 
que alguno pregunte, porque el 
turismo japonés no se caracteri
za precisamente por ser «pregun
tón». Lo que sí son, compartien
do con ellos la visita, es atentos, 
observadores y sobre todo muy 
respetuosos. Respetuosos con la 
gente y con los lugares que vi
sitan. Si no está permitido hacer 
fotos, como en el interior de la 
Catedral, a ninguno se le ocurrirá 
infringir la norma.

Durante el recorrido, el grupo 
se mantiene siempre unido, cuan
do paran de andaren algún punto, 
todos se agrupan alrededor del 
guía, escuchando atentamente 
todas sus explicaciones.

Nos cuenta Maho que les lla
ma la atención la magnitud de los 
monumentos. Si otros turistas se 
interesan porel precio, por ejem
plo de la Santa Custodia del Te
soro Catedralicio, ellos pregun
tan por la altura de las naves o 
por el número de vidrieras que 
jalonan la Catedral. El arte y las 
costumbres españolas son dos 
aspectos fundamentales para ellos 
a la hora de decidirse por viajar a 
Europa. Después de España, Ita
lia es otro punto de destino prin
cipal. El Renacimiento, Miguel 
Ángel o Rafael son nombres que 
les suenan y que conocen antes 
de venir a Europa. Es un turismo 
que se documenta: «Ellos cuan
do vienen aquí ya saben ¡o que

No se pierden un detalle. y. SORIA

perfectamente a nuestra forma de 
vida. El restaurante al que fue
ron, después de la visita, les sir
vió una menestra de verduras, un 
entrecot y una macedonia de frú-Los iaponeses también entienden de solidaridad.

es el estilo gótico, quien era Mi
guel de Cervantes o el empera
dor Carlos V, tienen una cultura 
que otros países no tienen», afir
ma Mario.

Buena prueba de la admiración 
que les provoca lo nuestro es 
oíries exclamar cuando se aso
man a ver «Ei Transparente» de 
la Catedral o cuando entran en el 
coro y descubren los dos gran
des órganos que alberga. La sala 
de la Sacristía, también en la 
Catedral, es una de ¡as visitas que 
más les gusta, les encanta la 
pintura, y saben reconocer la 
maestría de El Greco en «El ex
polio» y en el «Entierro del Con- 
de^de Orgaz». En este punto, la 
guía siempre les informa del año 
en el que se pintó el cuadro: «Con 
nombrar, por ejemplo, el año 1577, 
saben que corresponde con el 
Renacimiento español», nos dice 
Mario al escuchar lo que la guía 
japonesa explica.

La calidad del turismo japonés 
queda patente también por su 
fidelidad y estabilidad. En estas 
fechas de temporada baja, los

grupos de turistas japoneses son 
los que más proliferan por nues
tra ciudad. Mientras que los ita
lianos y americanos prefieren la 
primavera o el verano para visi
tamos, los japoneses viajan a 
Toledo durante todo el año, algo 
importante para que los ingresos 
por el turismo no caigan estrepi
tosamente durante el invierno. 
Mario aseguraque «trabajar como 
guía con ellos es una gozada».

Los japoneses son personas 
a las que les cuesta mucho ex
presar sus sentimientos en pú
blico, pero son agradecidos al 
máximo. En cierta ocasión, nos . 
cuenta Mario, una mujer de un 
grupo que empezaba la visita por 
Toledo, olvidó su cámara en el 
autobús. Mario consiguió avisar 
al conductor para que parase y 
recuperó la cámara. Cuando se 
la llevó a la señora, ésta se lo 
estuvo agradeciendo durante todo 
el recorrido, cada vez que le veía.

A los toledanos les halaga que 
venga gente de este lejano país. 
Conocen nuestra cultura y cos
tumbres, es más, se adaptan

tas. Les aseguro que pocos 
entrecots y menestras comen en 
Japón, la suya es una gastrono
mía rica y sugerente, pero bási
camente de pescado y arroz.

Como de todos es sabido, la 
afluencia de tupstas a nuestra 
ciudad proviene de Madrid. Incon
veniente, por una parte ,y venta
ja por otra. Ventaja: casi todas 
las excursiones programadas 
desde Madrid incluyen, por lo 
menos, una visita a Toledo. In
conveniente: igual de rápido que 
llegan, igual de rápido que se 
marchan. Problema: la oferta de 
ocio de Toledo es escasa y Ma
drid se «come este terreno». A 
este grupo, por ejemplo les es
peraban cuatro horas y media de 
viaje hasta Granada, allí duermen 
hasta el día siguiente. A los ja
poneses también les gusta dis
frutar de las ciudades que visi
tan por la noche, pero aquí no hay 
«tablaos» flamencos, claro.

Ya vamos en dirección al 
Puente de San Martín, allí les 
espera el autobús que les llevará 
al restaurante. Todo muy puntual, 
como estaba previsto.

LA TRIBUNA 
de Toledo 

revitalizará la 
información 

local

FERNANDO 
CAMPOS

Desde la Comisión Eje
cutiva Regional de UGT 
Castilla-La Mancha sólo 
podemos saludar con en
tusiasmo el nacimiento de 
un nuevo medio de comu
nicación. La presencia en 
Toledo de una edición de 
la cabecera LA TRIBUNA 
supondrá una necesana 
revitalización del m undo de 
la informaciórHocal. En un 
nuevo periódico se depo
sitan siempre esperanzas 
de pluralidad y apertura a ■ 
la libertad.Así, esperamos 
que dé cabida en sus pági
nas a los más vahados 
colectivos y argumentos 
democráticos y no sólo a 
aquellos que le financian y 
fijan línea editorial. De 
vosotros y del discurrir de 
vuestro trabajo en los días 
quecompartiremos desde 
ahora dependerá que nues
tras esperanzas no se vean 
defraudadas.

En el momento de vues
tro nacimiento queremos 
saiñudar especialmente a 
los trabajadores, los hom
bres /mujeres que no siem
pre salen en las fotos y que 
con su trabajo posibilitan 
que ei frenético compendio 
de fotografías y texto to
men forma de periódico y 
llegue cada mañana pun
tualmente a la cita en el 
kiosco,

Fernando Campos es se
cretario general de UGT de 
Castilla-La Mancha.

ANDIWS GÓMEZJdQRA
Siempre es motivo de admi

ración cualquier apuesta empre
sarial que se haga sobre comu

Una apuesta empresarial por la 
comunicación admirable

nicación. El nacimiento de un me
dio, yen esta provincia es un hecho 
algo frecuente en los últimos me
ses, debe contar de antemano con 
el decidido apoyo de lasociedad, 

a la que ofrecen una nueva op^ 
ción dentro de la pluralidad infor
mativa que generosamente nos 
brindan todos los medios de co
municación de esta provincia y

región. Y ese aliento de todos debe 
también alcanzar a cuantas per
sonas han apostado en la edición 
de LA TRIBUNA de Toledo y a 
los que día a día han recibido la 
responsabilidad de sacarlo ade
lante.

Andrés Gómez Mora es presiden
te de la Caja Rural de Toledo.
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EL ÚLTIMO DON

H EL DRAGON ROJO

Ujo;;^ STAffifiSKA

LA MOMIA

H EL INFILTRADO

g EL JURADO

Esta es la nueva promocion cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas. 

Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGNITICOS "BEST SELLER"
PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su calección completa 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:
Dirección:

*La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 
de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998.

Firma:

M.C.D.2022
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LA TRIBUNA 
debe saber 
utilizar "su 
poder" con 
objetividad
JUAN ANTONIO 

MAIA

Los medips de comuni
cación han sido definidos 
indístíntamente como «el 
cuarto poder», como aquel 
que se «encarga de retra
tar la realidad social», o 
como «el ojo crítico». De
finiciones que cada una de 
ellas contempladas indivi
dualmente no secorrespon
de con una definición pre
cisa, pero que en su con
junto las tres aciertan de 
plano en la función social 
de los mismos.

Es evidente, por tanto, 
que cuando un medio de 
comunicación se presta a 
la duda y dulce tarea a la 
vez de nacer, desde las 
diferentes organizaciones 
sociales saludemos la bue
na nueva sin ningún tipo de 
prevención previa e inten
tamos desde el primer 
momento buscar canales 
de comunicación a través 
de los cuales logremos que 
como poder real la relación 
sea franca y leal y que, a 
su vez, intente retratar la 
realidad en la que nosotros 
realizamos nuestra activi
dad y por último su ojo nos 
mire criticamente pero no 
para destruimos, sino para 
ayudamos en nuestra per
fección.

Desde ésta perspecti
va, y no de otra,- CC, 00. 
saluda sinceramente el 
nacimiento del diario «La 
Tribuna de Toledo» unión- 
dose a las ya existentes en 
otras tres provincias de la 
región; contribuyendo de 
esta forma a establecer un 
mecanismo más de infor
mación, de opinión y no 
dudamos que de participa
ción. Desde CC 00 esta
mos convencidos que el 
equipo de trabajo que se ha 
conformadoparadirigir, re
dactar, ímprimiry distribuir 
la Tribuna, será un grupo 
de trabajo que sepa utilizar 
con objetividad y raciona
lidad el poder real que re
presenta un medio de co
municación. En CC 00 La 
Tribuna encontrará sin duda 
unafueníe amplía de infor
mación dirigida como es na
tural hacia un sector, el de 
los trabajadores, al que 
nosotros de forma global 
intentamos representar.

Juan Antonio Mata, sacre* 
tario general de CC 00 en 
Castilla-La Mancha.

Toledo, puerta abierta 
durante todo el año al 

turismo
ANA l, MOREIRA

Pasear por el casco histórico 
de Toledo y vera un tuhstao grupo 
de turistas que plano en mano van 
abriéndose paso por las estrechas 
calles y, a veces, callejones 
perdidos del centro de la ciudad 
es tan habitual ya como los pro
pios monumentos que dan esa 
riqueza patrimonial a Toledo.

Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad desde hace once años, 
la también conocida como Ciu
dad Imperial, sigue siendo un 
punto obligado de visita para las 
personas interesadas en el llama
do turismo cultural.

La procedencia de las perso
nas que visitan Toledo continúa 
siendo casi al cincuenta por ciento 
de dentro y de fuera de España. 
En este sentido, la concejala de 
Turismo del Ayuntamiento y 
vicepresidenta del Patronato de 
este área, Elena Martín, explica 
que fuera de nuestras fronteras 
suelen venir europeos de países 
como Francia, Polonia, Portugal 
e Italia. Las épocas en las que 
vienen depende mucho de la tem
porada vacacional, ya que por 
ejemplo en septiembre se obser
va un aumento de los visitantes 
alemanes, que luego desciende. 
En octubre, sin embargo, aumen
tan los turistas ingleses y holan
deses.

De América suelen venir de 
Estados Unidos, Argentina, y 
México. De otras zonas vienen 
de Japón, Israel y luego en me
nor cuantía de diferentes países 
algunos de ellos exótico, como 
Taiwan. Curiosamente, en el mes 
de agosto se ha notado un incre
mento importante del número de 
visitantes de Estados Unidos y 
3arece ser que la visita que la 
3rimera dama estadounidense, 
Hillary Clinton, realizó durante el 
mes de julio a Toledo ha servido 
de una, más que buena, promo
ción turística de esta ciudad.

A raíz de esta experiencia se 
ha decidido invertir en una guía 
de servicios turísticos de Toledo 
destinada concretamente a los 
turistas que puedan venir de 
Estados Unidos.

El número de visitantes que 
tiene Toledo es imposible de pre
cisar a ciencia cierta y se suelen 
utilizar los datos que ofrecen las 
oficinas de turismo sobre las 
consultas que atienden solicitando 
información. La ciudad cuenta con 
dos oficinas de turismo, una dentro 
del casco histórico, que depen
de del Ayuntamiento y otra en la 
periferia, dependiente de la Jun

•U
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Lps turistas visitan Toledo en cualquier época del año. LUIS RESOLA
ta de Comunidades.

La primera lleva funcionando 
desde las pasadas fiestas del 
Corpus y desde el mes de junio 
cuentan con unos datos que per
miten afirmar que septiembre y 
octubre han sido los meses con 
mayor afluencia de turistas, con 
casi 17.000 visitantes en el pri
mer caso y más de 15.000 en el 
segundo.

Lugares más visitados

Los lugares que son más visi
tados en Toledo son también tra
dicionales y es que la Catedral 
sigue siendo uno de los monu- 
mentoque más turistas atrae, junto 
con el Museo de El Greco; las 
sinagogas, el Museo Sefardí, el 
cuadro del Entierro deíZonde 
Orgaz y el Alcázar. /

La ubicación, que se puede 
considerar casi privilegiada, que 
tiene la Catedral, en pleno casco 
histórico y muy cerca de la Plaza 
de Zocodover, centro neurálgico 
de la ciudad, contribuye en bue
na medida a que este monumen
to sea de los más visitados.

Sin embargo, el turista que 
visita Toledo no suele venir con 
una idea muy definida de lo que 
quiere ver y se asesora en las 
oficinas de turismo. La 
vicepresidenta del Patronato de 
Turismo señala, que las perso
nas que vienen con poco tiempo 
preguntan directamente qué pue
den hacer y cual es el recorrido 
más corto para poder ver el ma
yor número de cosas.

El tren turístico que lleva ya

funcionando un año y medio por 
el casco histórico de Toledo está 
cosechando buenos resultados y 
aunque se reconoce que en prin
cipio no despegó con mucha fuer
za, en la actualidad sí cuenta con 
una buena aceptación, asegura 
la concejala de Turismo. En está 
línea considera que «al final po
demos decir que el tren turístico 
en esta ciudad ha sido un éxito». 
EI trayecto del tren turístico co
mienza en la Plaza de Zocodover, 
luego realiza un vista panorámi
ca desde la ronda del valle, para 
pasar por el Paseo de Recaredo, 
San Juan de los Reyes, Trinidad, 
Plaza del Ayuntamiento y volver.

de nuevo, a Zocodover por la calle 
Ancha.

El trayecto suele durar una 
media de tres cuartos de hora y 
desde las once de la mañana el 
trenecito turístico tiene una fre
cuencia de salida de sesenta 
minutos hasta la hora de comer. 
A las cuatro y media vuelve a 
retornare! servicio hasta las nueve 
y media, en horario de verano. 
Además, el trenecito turístico 
también realiza sen/icios espe
ciales para grupos o para cues
tiones particulares, como puede 
ser una boda, cumpleaños....

Otro de los proyectos en los 
que ha trabajado el Patronato de

Un pliego de condiciones 
para rutas nocturnas

Una de las grandes asignaturas pendientes del turismo en 
Toledo es el de conseguir que los visitantes se queden a dormir 

en la ciudad, ya que la cercanía a Madrid suele actuar de 
verdadero «efectos frontera» en este sentido. Para tratar de paliar 

esta situación, ya hace algún tiempo que se pensó en la 
realización de rutas nocturnas por los lugares más atractivos de 

la ciudad. El Patronato municipal de Turismo está trabajando 
actualmente en la elaboración de un pliego de condiciones para 

que la iniciativa privada presente sus ofertas e ideas sobre estas 
rutas nocturnas y se espera que para finales de año esté ya listo 
Teniendo en cuenta los trámites que deben seguir los pliegos de 

condiciones se espera que en el verano las rutas estén ya 
funcionando. Péspecto al funcionamiento de algunas rutas de 

hpo ys por la ciudad, Elena Martín se muestra inflexible 
señalando que «no quiero que se convierta en una anarquía» y 
explica que lo que se pretende con el pliego de condiciones es 

tutelar desde el Patronato este tema.
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Toledo, puerta abierta al turismo...
Turismo y que en la actualidad 
ya se está viendo susfrutos, como 
es la participación de Toledo en 
la 1 Feria de Turismo Interior, que 
se celebra en Valladolid, desde 
ayer hasta el próximo día 30 de 
noviembre. En un stand de 90 
metros cuadrados Toledo se está 
promocionando en esta Feria, 
siendo la única ciudad de Castilla- 
La Mancha que ésta en la mis
ma.

Pero, sin lugaradudas, la Feria 
Internacional de Turismo, FITUR, 
del próximo año es una de las 
principales cuestiones en las que 
también se está trabajando des
de el Patronato deTurismo. A este 
respecto Elena Martín señala que 
el stand que representará a la 
ciudad será «novedoso y 
modernista».

De esta forma se trata de dar 
una imagen diferente a la que se 
ha presentado en las últimas 
ediciones de esta importante fe
ria y si el año pasado el stand era 
una calle del Corpus, incidiendo 
más, portanto, en latradición. En 
esta ocasión será algo más van
guardista, según palabras de la 
propia concejal.

El Ayuntamiento contará con 
la colaboración de la Asociación 
Provincial de Hostelería y de Caja 
Castilla-La Mancha y en este 
espacio reservado en Fitur se 
prevé realizar una proyección de 
diapositivas de la ciudad, ya que 

se cuenta con un «buen material» 
asegura la concejala en este 
sentido. También habrá una zona 
de degustación de productos de 
Castilla-La Mancha, y ,como no, 
una zona de negocios, de vital 
importancia para los empresarios 
que quieran utilizaría. Toledo tie
ne una presencia privilegiada en 
Fitur, ya que además de 
promocionarse en el stand del 
Ayuntamiento, también está en 
el de la Junta, el de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad y en 
el de la Diputación de Toledo.

Evidentemente la promoción 
es muy importante pero también 
hay que reconocer que la ciudad 
es muy conocida anivel mundial, 
asegura Elena Martín, la cual 
añade que en los viajes que ha 
realizado al exterior es muy difí
cil encontrar a alguien que no 
conozca Toledo, incluso se atre
ve a afirmar que en turismo cul
tural la capital regional es la pri
mera en España. Otra de las ac
tuaciones en las que se está tra
bajando desde el Patronato es el 
de conseguir una señalización 
turística y comercial de laciudad. 
La promoción turística que se está 
realizando en el seno de la Aso
ciación de Ciudades Patrimonio 
es también muy importante. En 
la actualidad -recientemente se 
ha celebrado en Toledo la reunión 
de esta agrupación- se trabaja en 
cambiar la imagen que tradicio-

Los turistas saben apreciar el patrimonio deToledo, LB

nalmente se ofrece, con carteles 
distintos que tendrán dibujos y re
presentaciones.

En diciembre, además, va a 
tener lugar un acto de 
hermanamiento entre las siete 
ciudades Patrimonio de la Huma
nidad de España y las de Méxi
co. El acto tendrá lugar en Oaxaca 
(México). La concejal de Turis
mo reconoce que la labor que se 
está realizando desde la Asocia

ción de Ciudades Patrimonio de 
la Humanidad es muy importante 
y añade que se está recibiendo 
un apoyo por parte del Gobierno 
central. Una de las peticiones que 
se lanza desde esta Asociación 
al Ministerio de Economía y Ha
cienda es, precisamente, que se 
tengá en cuenta una fiscalidad 
especial para este tipo de ciuda
des con características especia
les.

| Es un 
|soporte 

informativo 
1regional

RAFAEL MARTÍN 
MOLERO

Aumentaría oferta infor
mativa de una provincia 
debe ser siempre motivo de 
satisfacción para la socie
dad. La incursión de LA 
TRIBUNA de Toledo debe 
ser, además, un nuevo paso 
en la configuración de un 
periódico cuyas ediciones 

. en otras provincias alcan
zan ya la mayor parte del 
territorio de Castilla-La 
Mancha configurado, en su 
conjunto, el soporte infor
mativo regional más exten
dido. La aparición de las 
nuevas ediciones de 
Toledo y Talavera de la 
Reina reforzarán, sin duda, 
esta propuesta informativa 
cuya andadura confío se 
prolongue indefinidamente 
en el tiempo.

Enhorabuena.
Rafael Martín Molero es 

director general de Caja Riral 
de Toledo

SEGUROS
CATALANA 
OCCIDENTE

GENTE SEGURA

C/ Uruguay, 14. Centro Comercial Santa Teresa. TOLEDO 

Tlf.: (925) 25 36 25 y 25 35 72

M.C.D.2022
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Las riberas del Tajo, antes Fotografías del primer tercio de siglo de LOT

Puente de 
Alcántara y 

Alcázar

Esta fotografía data del 
primer tercio de siglo. Po
demos ver el Puente de 
Alcántara y sobre él, siem
pre ahí, el Alcázar, majes
tuoso e indeleble. Casi 
como si estuviese construi
do de acero. El puente, 
punto de unión con las 
afueras de la ciudad por 
aquel entonces, mantiene 
en la actualidad su estruc
tura exacta y original.

Desde la 
Virgen del 

Valle

«• 
1 «

Desde 
Peña 
del 

Bocado

El di
bujo que 
forman 
las to
rres de 
las igle
sias de 
Toledo 
siempre 
inspira
ron a

este fotógrafo enamorado 
de Toledo. No hay asfalto 
pero sigue estando el Tajo 
y la Catedral. Algunas 
cosas nunca cambian por 
mucho que nos empeñe
mos.

Otra vez el Alcázar le sirve a Loty como objetivo foto
gráfico. En este caso, su silueta va unida a la del río Tajo 
vistiendo con sus torres el valle que recorre. Las diferen
cias con la imagen actual son mínimas. Distintas casas 
con el mismo fondo.

«r

Servando

S^POFITAJE CEDIDO POR LA EXCMA, DIPUTACIÓN DE TOLEDO

En esta fotografía de Charles López Alberty "Loty", el 
Castillo de San Servando es el protagonista. Pocas cosas 
han cambiado en el entorno de esta edificación. La ima
gen está tomada entre 1910 y 1936.

t

* '- 'xa*-

Puente de 
San Martín

San Juan de los Reyes 
siempre ha estado junto al 
Puente de San Martín, a 
principios de siglo no ha
bía autobuses de turistas 
junto a él, era igual de 
emblemático que hoy.
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Las riberas, en nuestros días Fotografías de Pilar García Manzanare

i‘»i

.5iOt
Vista 

panorámica
La ladera que bordea el 

valle ha sido "invadida" por 
las construcciones de los 
últimos años. Parece que 
se van a escurrir ladera 
abajo. Algunos cipreses 
han venido a marcar su 
estampa en el viejo casco 
histórico.

Los coches y e! trá
fico han cambiado el 
paisaje desde que Loty 
fotografió esta imagen

El Alcázar, 
hoy

hace sesenta años. Lo que antes servía como paso de 
carros, carretas y caballos, ahora está restringido ai uso 
peatonal. Y es que los "malos humos" nunca han sido 
buenos para las viejas piedras.

^? a»

Una imagen para el recuerdo
Las ampliaciones realizadas a partir de los negativos de yodobromuro 

de plata, del fotógrafo Loty, han servido para realizar esta recreación foto
gráfica, que hará ejercitar la memoria histórica de muchos toledanos, cuan
do aún se podía ver a la gente bañándose en las orillas del Tajo. Cuando 
sólo las calles principales del casco estaban empedradas y unas pocas

casas se distribuían en su interior. Este artista de la cámara fotográfica estampó en sus imágenes todas las esquinas de la ciudad. Más de 200 
fotografías componen la colección que forma parte de los fondos documentales del archivo de la Diputación de Toledo, a la que agradecemos 
su inestimable colaboración para la elaboración de este reportaje.

Valle del 
Tajo

Sobre el Tajo se ha construido un nuevo puente que hace 
sesenta años no existía. Nuevo punto de contacto entre el casco 
histórico y el Castillo de San Servando que vemos al fondo. 
Antes el camino entre estos dos puntos se hacía sobre el río, 
cuando el barquero, apostado en una de las orillas, cruzaba 
de lado a lado en su viejo cascarón.

X-

i¿«-r

La nueva 
imagen

Siempre se ha dicho que 
una imagen vale más que 
mil palabras. Sirva ésta de 
ejemplo para constatar el 
paso del tiempo.

M.C.D.
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El deporte 
está de 

enhorabuena 
con LA 

TRIBUNA

CD Toledo: el reto de 
la consolidación

GREGORIO 
MANZANO

En este instante en que 
usted Vd. iectoresté leyen
do este artículo, podrá sentir 
la cálida sensación de 
encontrarse con eí naci
miento de un nuevo diario 
deportivo toledano. Agra
dezco la gentileza de invi
tarme a colaborar en el día 
de su primera aparición.

Comotécnico de fútbol 
reconozco la importancia 
que tienen hoy en díaJos 
medios de comunicación en 
iasociedad,yconcretamen- 
te la influencia del fútbol en 
la misma. El acontecimiento 
solidario y humano de 
Badajoz, hace pocas fe
chas, es“un fiel ejemplo. *

Hasta hace poco tiem
po, nadie se había intere
sado en recoger manifes
taciones de la gente, ni de 
examinar el contenido so
ciológico de este deporte. 
En ía actualidad es inne
gable. El aumento de la 
presencia de aficionados a 
los campos de fútbol y la 
destacada aparición de una 
notable masa juvenil, es 
buena muestra del hecho 
futbolístico actual.

El sociólogo Renato 
Trevés afirmo que « no 

- podemos cerrar nuestra 
mente, aunque no nos gus
te, al significado socioló
gico y trascendente de un 
deporte de masa como el 
fútbol». Es cierto.

£1diario Tribuna servi
rá a los toledanos para estar 
más y mejor infonnados. Al 
mismo tiempo que será 
motivo de alegría y satis
facción para los profesio
nales de la información 
deportiva, tratar las notfcias 
con absoluta objetividad y 
trasladarías a la opinión 
pública como un intercam
bio cultural y social.

Los aspectos ceremo
niosos del fútbol aún.le 
permiten mantener su ca
rácter mítico, Y es que 
como dijo José Luis Garci 
« el fútbol es una metáfora 
de la vida en donde sólo un 
gran amor, siempre excita
do, podría servir un lote 
parecido».

Os deseo de todo cora
zón que vuestro diario sir
va para avanzaren la apa
sionante y bonita tarea de 
la información deportiva. 
Enhorabuenayfelicidades, 

Gregorio Manzano es en
trenador del Talavera CF.

EL. CLUB DEBE ADAPTAR SUS ESTRUCTURAS A LAS 
NECESIDADES DEL FUTBOL PROFESIONAL

Tras cinco temporadas 
en Segunda División A, 
el Toledo debe asumir en 
el 98 el reto de consoli
darse institucionalmente. 
El fútbol profesional 
plantea cada vez mayo
res exigencias y son mu
chas las grandes 'poten
cias* que provocan una 
lucha desigual.

J. ESPADA

El CD Toledo logró en junio de 
1993 el histórico ascenso a Se
gunda división A. Sólo dos años 
antes había jugado en Tercera, 
pero la humildad y la continuidad 
en un buen trabajo con el mismo 
grupo le permitieron realizar una 
magnífica campaña, jugar la pro
moción y quedarse a las puertas 
de Primera.

Tal vez esa frenética etapa de 
cambios y de éxitos precipitó en 
buena medida el punto de inflexión 
y ahora, cuando el equipo transi
ta por su quinta temporada en el 
fútbol profesional, sigue mostran
do grandes carencias estructu
rales y de gestión que ponen 
sombras sobre el futuro del Club 
más representativo del deporte to
ledano.

Consejo

Atrás quedan meses y años 
de intensas y durísimas *batallas' 
por el poder que han desembo
cado en una situación muy pare
cida a la del origen; es decir, con 
el retorno a un régimen 
presidencialista. Hace unos días, 
Sergio Egea decía ante la pren
sa que veía muy solo al presiden
te, aunque lo que no sabe el téc
nico hispano-argentino, porque 
sólo lleva cuatro meses aquí, es 
que esa es la situación que Emi
liano Carballo ha buscado y de
seado en los últimos tiempos.

Una situación que tiene sus 
ventajas pero también muchos in
convenientes. Ya no hace falta 
que pasen las semanas y los 
meses para ver como los miem
bros del Consejo se ponen de 
acuerdo a la hora de tomar una 
decisión necesaria para la enti
dad. Es más, el Consejo se ha 
convertido casi en una figura de
corativa, que prácticamente no tie
ne ninguna relevancia en la toma 
de decisiones.

La última gran batalla ocurrió 
este mismo año -en la anterior 
temporada- y en plena campaña 
deportiva. Emiliano Carballo y 
Ovidio Blanco fonnaron una 'alian
za* con la que lograron desplazar

r

El Toledo está ¡ugandQ ^U 5‘ (emporréis en Segunda y está en un momento difícil y.s.

lt; ti

del poderenei Consejo de Admi
nistración a los vicepresidentes 
Paniagua, Bueno y Medina. Pero 
muy pocos meses después que
dó claro que el 'tándem* no iba a 
funcionar y que no sería posible 
concebir un CD Toledo bicéfalo. 
Los dos grandes implicados re
solvieron discretamente el *con- 
flicto* interno -conocido aunque 
no confesado- sin ofrecer deta
lles de la fórmula empleada, aun
que nadie pone en duda que la 
explotación publicitaria del Salto 
del Caballo está en el centro de 
ese pacto.

Carballo tiene el poder abso
luto. como lo tiene Gil en el Atlé
tico, y el Toledo ha pasado a ser 

Carlxúlo: "Se acabaron 
las botanas internos"

Psra Emiliano Carballo existe una gran ventaja respecto a la 
Situación anterior del Club: ‘ahora ya no hay guerras internas y 

eso es fundamental para que pueda funcionar\ Además el 
presidente no cree que el Consejo de Administración haya cleiado 
de ser operativo: ‘al contrario, funcionamos mejor que antes. No 

nos reuninos cada 15 días, pero estamos en contacto
,P^,[^^ente y existe un buen entendimiento con lo que es más 
tacil tornar decisiones^ En todo caso, Carballo reconoce que ‘me 

d^^^ff^r^fpr^rlo y (quiero que haya presencia en él de las 
penas . El máximo dirigente del Toledo considera que ‘el Club 

esta consolidado‘, aunque para evitar los tradicionales apuros a 
final de temporada nos hace falta más apoyo social, institucional 
y de los toledanos en general'. Especialmente preocupado por la 
bajísima cifra de socios, Carballo señala que ‘lo hemos intentado 
casi todo, pero no nos vamos a rendir y seguiremos trabajando 

para buscar formulas que nos permitan llegar a la cifra que 
merece el CD Toledo'.

prácticamente una empresa pro
pia en la que el presidente asu
me toda la responsabilidad en la 
toma de decisiones y es también 
el primer afectado por loque pueda 
suceder en la entidad.

Pero las palabras de Egea 
sobre la soledad del presidente 
dejan entrever una realidad pre
ocupante; incluso Gil ha tenido 
que aprenderá delegar funciones 
para dirigirasu Club. Carballo no 
ha querido, o no ha sabido, hasta 
la fecha compartir el poder ni la 
parte fundamental de la gestión; 
posiblemente ahora tengan mu
cho más peso específico las 
cuestiones deportivas, pero las 
empresariales van quedando en

un segundo plano muy inquietante.
El panorama parece quedar 

demasiado *atado' al éxito depor
tivo. En los primeros compases 
de la Liga se apreció un incremento 
del número de asistentes al Sal
to del Caballo, pero ¿qué suce
derá si el equipo no funciona? 
Incluso dando por seguro el in
cremento de los ingresos 
televisivos, el futuro puede ser 
muy complicado en la parcela eco
nómica.

Aún asumiendo las limitacio
nes propias de todo equipo mo
desto, el Toledo sigue siendo muy 
deficitario en la capacidad de ex- 
plotary generar recursos propios 
de un Club de Segunda división 
A. Una realidad que tiene mucho 
que ver con ía escasa relevancia 
que se la ha dado desde siempre 
a la labor de cuidar la imagen de 
la entidad.

Pero sin duda, la gran asigna
tura pendiente del CD Toledo si
gue siendo -y cada año las co
sas van peor- su escaso respal
do social. Poco más de 1.000 
socios es una cifra paupérrima 
para un Club que debe codearse 
en la élite del futbol profesional 
con rivales tan poderosos como 
Sevilla, Las Palmas, Logroñés, 
Hércules, Albacete.... El Toledo 
dejó escapar su gran oportunidad 
después de la promoción de as
censo ante el Valladolid; no supo 
aprovechar el calor popular que 
se desató en la ciudad como nunca 
hasta entonces había sucedido. 
No entendió el Club que ese acer- 
camiento de la gente requería una 
respuesta adecuada y, desde en
tonces, no se ha conseguido fre-
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LA TRIBUNA 
mejorará la 
convivencia 

entre los 
ciudadanos

ESPINOSA PP 
LASJHEBáS

Daría bienvenida a una 
nueva publicación es moti- 
vode orguiloysatisfacción. 
La pluralidad informativa 
contribuye a mejorar lacón- 
vivencia y la capacidad de 
análisis y conocimiento de 
los ciudadanos.

Cuando, como en el caso 
de LATRISUNAde Toiedo, 
el nuevo medio informativo 
que sale a la calle, lo hace 
con vocación de servicio a 
la comunidad donde se 
ubica, la alegría aumenta. 
Deseo, pues, los mayores 
éxitos y venturas en esta 
andadura«penodística que 
hoy comienza.

Promoción de 
actividades

La Concejalía de Depor
tes del Ayuntamiento de 
Toledo tiene, como objeti
vo prioritario, la promoción 
de las actividades deporti
vas entre los ciudadanos, 
f^uestras instalaciones aco
gen a miíes de toledanos que 
disfrutan de la práctica de
portiva, como vehículo al 
desan-ollode una vida sana 
y divertida.

Enmicalidaddeconce
jal de Deportes, ofrezco toda 
nuestra colaboración a esta 
nueva pubHeaoión y espe
ro que sus páginas se con
viertan en tribuna destaca
da de la actividad deporti
va en Toledo.

Manuel Espinosa de las 
Heras es Concejal de Depor
tes.

CD Toledo: el reto de la consolidación
nar el progresivo distanciamien
to de la afición. El equipo no lle
gó después a un nivel de juego y 
resultados como aquéllos de la 
temporada 93/94 y sus dirigen
tes no han sabido encontrar nin
gún otro argumento para recupe
rar a los que se marcharon o in
corporar a nuevas generaciones 
de seguidores.

Sin ir más lejos, al finalizar la 
temporada pasada se anunció una 
gran campaña de captación de 
abonados y socios, pero todo 
quedó en el olvido tras el 'divor
cio' entre Carballo y Blanco.

Instalaciones y cantera

Aunque haya problemas y 
cuestiones por resolver en el fu
turo, el CD Toledo también es 
protagonista de progresos impor
tantes. Sin ir más lejos, el esta
dio Salto del Caballo, que con su 
nueva tribuna cubierta poco tie
ne que ver con la vieja instala
ción en la que jugaba el equipo 
antes de su ascenso de catego
ría. Un estadio que seguirá mejo
rando -para bien del equipo y de 
sus seguidores- con las obras que 
se deben realizaren los próximos 
meses.

Está en puertas además la 
posibilidad de contar co i unos 
campos alternativos de e itrer a- 
miento; la insistencia de Emilio 
Cruz puso manos a la obra al Club, 
aunque ahora que ya se conoce 
la ubicación de los terrenos con
cedidos por el Ayuntamiento y 
parece que no tardará el visto 
bueno de la Junta, falta el paso 
fundamental de la financiación 
para acometer el proyecto.

Pero una de las grandes 
apuestas que el Club ha empren
dido es la del trabajo de cantera. 
Una labor que se había intentado 
poner en marcha años atrás pero 
que invariablemente se venía 
abajo con el paso de los meses 
a medida que avanzaba la tem
porada. En menos de dos años 
ya son apreciables los progresos 
y si persevera en esa línea es se
guro que en no mucho tiempo em
pezará a recoger los frutos. La 
colaboración entre Toledo, Ayun
tamiento y Federación es una de 
las mejores cosas que le podían

li

Egea cuenta con toda Is coafíanza de Carballo. y. SORIA

suceder el fútbol local. Sigue fal
tando, eso sí, que realmente el 
propio Toledo asuma en total ple
nitud lo que implica esa apuesta 
por la cantera y que lo aplique a 
su política de fichajes.

Son muchos los ejemplos de 
clubes españoles que sí saben 
explotar los recursos que ofrecen 
las categorías inferiores y que en 
buena medida subsisten gracias 
a ella.

Sergio Egea: "El Club 
quiere seguir creciendo'

Sólo ¡leva unos meses en el Toledo, pero se siente 
plenamente integrado y partícipe del proyecto. Entiende que el 
Club ^debería estar más respaldado institudonalmente", pero 

destaca sobre cualquier otra casa ’la enorme ilusión con la que 
se trabaja desde dentro para intentar seguir creciendo". Desde el 
punto de vista deportivo, el técnico hispano-argentino entiende 

que "lo mejor es el afán por seguir creciendo y aspirar a lo 
máximo". En cuanto al futuro, Egea prefiere quedarse al margen 

"porque los entrenadores estamos condicionados por los 
resultados"; en todo caso, sí destaca que "el Club está 

trabajando muy bien con la cantera y eso dará resultados en 
adelante. En el tema de fichajes se ha trabajado muy bien 

aunque siempre se parte con la desventaja del asunto 
económico". Tal vez la experiencia de este año le lleven a otra 
reflexión en ese capítulo y señala que "tal vez lo mejor para el 
Toledo sea fijarse en el mercado español. El futbolista español 

no tiene nada que envidiar al extranjero".

En el CD Toledo todavía fal
ta ese último eslabón para com
pletar la cadena, que llegará cuan
do veamos aalgún chico surgido 
en las categorías inferiores teni
do en cuenta y hasta 'mimado' 
por el primerequipo; aunque para 
ese último paso será fundamen
tal que el Club dedique los esfuer
zos que se invierten en 'incógni
tas' a promocionar su propio pro
ducto.

£1 deporte de 
la provincia 
colaborará 

con LA 
TRIBUNA

Cada vezque se produ
ce un nacimiento es moti
vo de alegría, ilusión, es
peranza y, sobre todo, res
ponsabilidad. En vuestro 
caso, aún más sí cabe, por 
la importancia que la labor 
de los medios de comuni
cación desempeñan en la 
sociedad.

Para cumplir con los 
objetivos que os marcáis 
habéis formado un equipo 
de estupendos profesiona
les y, además, vais a con
tar con una ciudad y una 
provincia que os acogerá 
con la afectuosidad siem
pre ha demostrado, pero 
que también os exigirá la 
seriedad y el rigor que por 
su historia merece.

En el campo que más 
me afecta, el deporte, os 
puedo asegurar que todo el 
colectivo va a seguir ejer
ciendo su mayor virtud: la 
colaboración. Con ello pre
tendemos ayudaros en 
vuestra tarea de difundir los 
benefídos del deporte, fun
damentalmente como com
plemento educativoy como 
medio de integración so
cial.

Para finalizar, y utilizan
do términos para mi muy 
usuales, espero y deseo 
que el equipo no se confié 
en la suerte, sino que tra
baje duro, de modo serio y 
constante, porque ese es 
el camino más firme para 
conseguír el triunfo.

Para para todos losque 
hacéis LA TRIBUNA de 
Toledo, un mensaje de 
aliento y de ánimo,

Javier Lozano es seleccio
nador nacional de Fútbol Sala.

1^ - ■ -
• Hazjs 19.

• Alquiler turismos gran clase con conductor.
• Flota de autobuses de 19 a 54 plazas.
• Alquiler autocares de lujo, viajes, traslados, 

servicios a fábricas, colegios e instituciones.
• Servicio 24 horas.
• Vehículos climatizados y teléfono a disposición.

ITKAÜTO75^<-Sf^

INFORMACION Y RESERVAS

- TOLEDO
Plaza Zocodover, 3
Telf: 925/23 22 10 - Fax: 925/23 40 39

1 
I

• Plazas 53.

M.C.D.
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CASTILLA - LA MANCHA
tierras, hoces, ríos.

llanuras, paisajes lunares 

oj-esenas naturales.

La rula del Románico, 

la de los Caballees.

Morteruelo, migas, pisto 

y gazpacho manchego, 

o texJos los dulces 

que puedas desear

ías de las sierras 

de Alcaraz. Segura

o Cuenca.

Rafting, parapente, 

caza, pesca, escalada

o senderismo...

Sígüciu.»

-W:

Si aún no conoces los 

contrastes naturales, 

la riqueza histórica, la 

variedad gastronómica 

y la hospitalidad 

que te esperan en 

Castilla - La Mancha, 

no sabes lo que le estás 

perdiendo

erm

Jauta de Catnanidades de 
Castilla-La Mancha

No Sabes Lo Que Te Estas Perdiendo
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Rodrigo Rato dijo que hay que 
diseñar los impuestos pensando en 
los pequeños comerciantes y no en 
las grandes empresas

Cuevas apoya la decisión de Aznar de elaborar inmediatamente un nuevo plan

Arenas: "Ya se trabaja en el 
próximo plan de empleo''
El ministro de Trabajo, Javier Arenas, afirmó ayer que el 
grupo encargado de elaborar el nuevo plan de empleo, que 
estará vigente desde 1998 hasta el 2000, y cuyo coste mí
nimo anual será aproximadamente de 200.000 millones de 
pesetas, ha comenzado ya sus trabajos.

Efe - Madrid

Arenas, que participó ayer en 
unprogramade Antena-3 Televi
sión, dijo que el grupo se reunió 
ya el pasado lunes y afirmó que 
se está haciendo una valoración 
de costes.

En su opinión: «tendremos 
que ir a compromisos que estén 
en torno, como mínimo, a los 
200.000millones anuales», para 
la puesta en marcha del plan.

El ministro afirmó que el pre
sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, «habló ayer (por el 
miércoles) de un billón de pe
setas. No es una cifra cerrada y 
tenemos que hacer una evalua
ción en los próximos meses, pero 
desde luego estamos hablando 
de muchos cientos de miles de 
millones de pesetas».

Tras firmaran acuerdo de vo
luntariado con la CECA, en el 
Ministerio de Trabajo, Arenas 
dijo, a los periodistas, que el nue
vo plan de empleo se basará en 
la idea de que «la mejor política 
de empleo se asienta en un cre
cimiento sostenido no inflacio
nario», y en el diálogo social.

Añadió que la «filosofía» del 
plan 1998-2002 será la de hacer 
«todos los esfuerzos públicos 
para fomentar la inversión y el 
espíritu empleador», e incluirá, 
entre otras, medidas sobre For
mación Profesional, políticas

Las peticiones de acciones de 
Aceralia multiplican por 7 la oferta

Efe “ Valencia

El volumen de peticiones que 
se han formulado para comprar 
acciones del grupo siderúrgico 
Aceralia superan en siete veces 
a la oferta inicial prevista para 
el tramo minorista, según afir
mó ayer en Valencia el presiden
te de la compañía, José Ramón 
Alvárez Rendueles.

Aceralia inició el pasado 24 
de noviembre la Oferta Pública 
de Venta (OPV) por la que co
locará en el mercado el 52,8 por 

activas de empleo, reforma de 
los servicios públicos deempleo, 
y un apartado sobre pymes, cuyo 
papel es fundamental en la crea
ción de empleo, afirmó.

Arenas evitó dar detalles por 
el momento sobre cuántos em
pleos permitirá crear, pero mati
zó que será necesario modificar 
la previsión de empleo del plan 
plurianual presentado a la UE, 
que prevé un millón de nuevos 
puestos de trabaj o hasta el 2000, 
ya que se ha incrementado el pe
riodo de referencia en el nuevo 
plan.

El plan de empleo 1998-2002 
se plantea como una iniciativa 
en laque se toma de base la nece
sidad de hacer «política para que 
la sociedad cree empleo»,yaque 
no es el Gobierno sino los ciuda
danos los que pueden generar
lo.

El titular de Trabajo afirmó 
que el objetivo del Gobierno en 
materia de empleo es continuar 
en la línea de reformas ya ini
ciadas, seguir con el saneamiento 
de las cuentas públicas, reduc
ción del déficit público y con
trol de la inflación.

En materia de jomada labo
ral, el Gobierno apoyará «cual
quier negociación de reordena
ción del tiempo de trabajo» que 
planteen los agentes sociales, 
pero cualquier decisión deberá 
adoptarse empresa por empresa. 

ciento de su capital, representa
da por 65,95 millones de accio
nes, a un precio situado entre las 
2.320 y las 1.840 pesetas.

Los inversores minoristas, 
particulares y empresas no finan
cieras, tienen reservado el 66,6 
por ciento de la oferta, y podrán 
comprar acciones de este grupo 
desde un importe mínimo de 
200.000 pesetas hasta un valor 
máximo de 10 millones.

Estos inversores tendrán un 
descuento del cinco por ciento, 
condicionado a que mantengan

Medel y Arenas se estrechan la roano tras fírroar el acuerdo.

tl

sector por sector,y no por ley.
El vicepresidente segundo del 

Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, dijo que hay 
que diseñar los impuestos pen
sando en los pequeños comer
ciantes y no en las grandes em
presas, ya que estas «no crean 
grandes cantidades de empleo».

Rato, en declaraciones al pro
grama «Protagonistas» de Onda 
Cero, señaló que «es importan
te tener una visión de la econo
mía en la que las pequeñas y 
medianas empresas llevan acabo 
una función determinante».

José Maria Cuevas calificó 
la iniciativa del Presidente del 
gobierno, José María Aznar, para 
poner en marcha de un plan de 
creación de empleo de «coheren

su inversión hasta el 15 de abril 
de 1998 y a que hasta esa fecha 
la revalorización del valor no su
pere este porcentaje.

Este tramo incluye un millón 
de acciones para empleados, 
mientras que el resto va dirigi
do a inversores institucionales 
nacionales e internacionales.

Mejorar posiciones

El presidente de la empresa, 
José Ramón Alvarez Rendueles, 
afirmó que Aceralia, tras esta pri

te con las decisiones tomadas 
por el consejo de Europa» en 
Luxemburgo», y añadió que la 
iniciativa ha sido «rapidísima- 
mente tomada».

Para Cuevas, el compromi
so anunciado por Aznar el miér
coles, demuestra «el compromi- 

'SO y el reflejo del gobierno espa
ñol de poner cuanto antes en fun
cionamiento las directrices que 
se han establecido en el Conse
jo Europeo».

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, recla
mó ayer ai Gobierno que «re
oriente» los Presupuestos Ge
nerales del Estado de 1998 para 
cumplir los planes de empleo 
aprobados en lacumbre extraor
dinaria de Luxemburgo. 

vatización, se situará en la cabe
za de las empresas de acero de 
Europa y en el tercer puesto del 
sector a escala mundial.

Alvarez Rendueles aseguró 
que «este es un buen momento 
para comprar acciones de Ace
ralia, ya que es una empresa 
fuerte como el acero». También 
indicó que la empresa aspira a 
estar lo antes posible en un pues
to destacado en el indicador 
IBEX 35, que agrupa a los va
lores más importantes del mer
cado.

El gasto por 
Incapacidad 
Laboral 
Transitoria cae en 
35.000 millones

Efe - Madrid

Las medidas de lucha contra 
el fraude por Incapacidad Tem
poral (IT) han supuesto, entre 
enero y octubre de este año, una 
reducción del gasto próxima a 
los 35.000 millones de pesetas, 
cifra que supone una caída del 
14,96 por ciento en relación al 
mismo periodo de 1996.

Así lo explicó ayer el secre
tario de Estado de la Seguridad 
Social, Juan Carlos Aparicio, du
rante la presentación de la cam
paña contra el fraude en Incapa
cidad Temporal puesta en mar
cha por el Ministerio de Traba
jo-

La iniciativa, bajo el lema 
«Fingir una enfermedad no es 
juego de niños. Es un fraude en 
el que todos perdemos», se di
vulgará a través de los distintos 
medios de información y comu
nicación entre el 1 y el 15 de 
diciembre, y supondrá un coste 
de 200 millones de pesetas, se
gún Aparicio.

Aparicio explicó que el gas
to total en prestaciones por IT 
ascendió, el pasado año, a 
584.655 millones de pesetas -la 
cifra más alta desde 1980-, deJos 
que la mitad se abonó como pago 
directo -a cargo del Instituto 
Nacional deja Seguridad Social- 
y el resto como delegado -abo
no retardado a través de mutuas 
y empresas-.

Mínimas 
variaciones en los 
Srecios máximos 

e las gasolinas
Efe - Madrid

El precio máximo de la gaso
lina super de 97 octanos bajará 
20 céntimos y el de la gasolina 
sin plomo de 95 o Eurosuper 40 
céntimos, a partir de mañana y 
hasta las 24 horas,del día 5 de 
diciembre, informó el ministe
rio de Industria.

Este descenso situará el pre
cio máximo de la gasolina super 
en 120,6 pesetas y el de la sin 
plomo en 116,6 pesetas por li
tro.

Las nuevas tarifas máximas 
arbitradas por Industria se man
tienen en la tónica general de muy 
leves variaciones al alza o a la 
baja de las últimas semanas.

Estos precios máximos se ob
tienen mediante la cotización in
ternacional de cada producto en 
los mercados de Italia y Noroeste 
de Europa y los precios sin im
puesto en Bélgica, Alemania, 
Francia, Holanda, Italia y Gran 
Bretaña.
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L
a Bolsa de Madrid pudo finali
zar la jornada con alzas, en 
una sesión en la que los inver
sores jugaron con la barrera psico

lógica del 600 y con la tranquilidad 
del cierre de Nueva York, que no 
abrió por ser festivo. Momentos des
pués de la apertura del parqué, el 
objetivo indicado se conquistó sin 
problemas, incluso se pudo elevar 
por encima de los 605 puntos, aun
que más tarde aparecieron las ven
tas y el panorama dió su primer 
vuelco. Las ganancias acumuladas

en dos sesiones animaron a realizar 
beneficios, pero la volatilidad que se 
ha intalado en los mercados, cuyo 
origen se sitúa en la profunda crisis 
financiera por la que atraviesa 
Japón y varios de los países del 
sudeste asiático, obliga a que se 
opere con cautela y siempre en el 
corto plazo, sobre todo cuando ape
nas resta mes y medio para cerrar 
el ejercicio. Finalmente, se optó por 
consolidar el 600, con lo que el 
mercado recuperó la tónica del ini
cio y el índice general, al término del

día, pudo avanzar 4,85 puntos, el 
0,81 por ciento, para coiocarse en el 
603,78. Porsu parte, el Ibex 35 con
tabilizó una mejora de 63,25 puntos, 
el 0,92 por ciento y se situó en 
6.919,60. En el exterior, los avances 
fueron escasos y en algún caso 
hasta negativos, influenciados por el 
panorama asiático y el cierre de Wall 
Street. Así, Londres cerró con un 
recorte del 0,15 por ciento, al tiem
po que París y Frankfurt obtuvieron 
ascensos del 0,62 y 0,89 por cien
to, respectivamente.

603,7 8 513,5 0

MADRID IBEX 35

MADRID

595.99

Al cierre, 27/11-

589,10 603178

NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 395,80 % -0,90%

Bancos 732,84 % 0,59 %

Construcción 804,26% 1,17%

Eléctricas 670,58 % 1,62%

Inversión 518,83% 0.84%

Metal-Mecánica 323,84% 1,29%

Otras Ind. y Senz. 131,38% 1,00%

Petróleo y Químicas 486,62% 0,09%

Transportes y Com, 622,63 % 0,46%

Cierre 6.919,60

Anterior 6.856,35

Dif. En puntos +63,25

Dif. En% +0,91 %

Max. Anual (1 0c) 7.335,10

Min. Anual {2 En) 5.018,55

LOS MAS ACTIVOS

583,23 598.93
L M M

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
BBV interactivos Ma 5.607.033 23.122

Argentaría Ma 3.409.073 12,035

B.S.N. Ma 3.663.638 10,770

Central Hisp. Bolsa Ma 3.323.810 8.629

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.624.567 8.137

Merrill Lynch Ma 2.107.732 7.607

Benito y Mojardín Ma 2.369,653 7.315

ASN-AMRO Ma 1.254.837 4.838

Banesto Bolsa Ma 1.556.762 3.403

AB Asesores Ma 1.309.626 3.092

VALENCIA

506,1 0

493.01 505.10498.62

Al Cierre. 27/1 1

488.18_______499.62
L M M

506.48

.814157

BARCELONA

BILBAO

Al cierre, 27/11

Al cierre. 27/11

500.92

903.64

513.50

926,76

.495144 ______ S08.33
L M______M______ J

.894,81 _______918198.
L “K ______M

MERCADO CONTINUO
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Las mavores subidas y aplicaciones '
NOMBRE ñas mr'ÍL't^^

NOMBRE CIERR DIF. VOLÍM) MAX / FECHA MIN/FECHA
Global Steel 298 1 41,85 425 12 My 252 28 0c

NOMBRE W. (R») Wf- <%} Nembn Dft .fPte) 1». w•
Gral, de Inversiones 144 1 19,20 277 28 En 552 En

Ence 165.00' 7,48 íCarburos Metálicos -360,00 -4.52L
-210,00 -3,75^

g,í^-j«ércros

, ’ Iberdrola

is^óó " 

1.930,00 2.370

Hidrocantábrico 6.640 20 19,84 6.670 26 Sp 4.630 27 En

Picking-Pack 4,00 ” '5,19 Baye Hlsalba 2.050 25 3,13 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn
f, Nueva Montaña 6,00 5,17 ;l-í:» AGF Unión-Fénix ;45,00 -2.37I ,7 Telefónica

.v .. x-x-x .
4.300,00 2.300 Huarte 702 15 430.81 807 20 My 538 25 Ag

mas y tiMinpiaao 450,00
:j;'\B(». Simeón 100,5o''

R; Auxiliar FF.CC. CAF 200,00

4,52
4?25

Tabacalera

Fosforera 
#í ;<^;;'1 Ibeipistas

•2^.00 -2,03K

'Í50I60'*”'" ' -ÍÍ6Í'W

-10,00 -LSOer

I Endesa 

Pickmg-Pack 

Bco. Bilbao Vizcaya 
■ f Bco. Santander

2.790,00 1.937 L Iberdrola 1.930 35 2.370,28 1.940 27 My 1.445 28 0c
81,00 í

’’''X5K'Í(X)''’''''''‘'l673''''>
4.465,00 1.525 W

Iberpistas 3.050 -50 12,65 3.390 1 Ji 2.500 28 0c

; ~ Corp, Mapire 260,00 3,74 « <'El Aguila Indo Internacional 6.110 40 3,89 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb
á^ Uralita
■'s FomentoXonstr. y 

■ Bami

60,00 3,60 . Pnma Imobiliaria -20,00 -1,37?? ubacex 400,00 1.202 Industrias del Besós 1.900 0 0,20 1.900 6 Nv 1.305 31 En
U. loy-w 3,23

"~17Í00'''''”
r»-><<:s---:«>^,Wt«*’W.xr«'^^

cementos Konrand -100.00 -1,35#

•1.00 -1.28»
Inmobiliaria Urbis 1.280 ■ 30 41,72 1.550 9 JI 511 3 En

, oco español oe ureaito i.3/u,üU 892 Koipe 10.000 0 0,02 12.000 3 JI 6.990 24 En

NOMBRE______________ CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA MIN/FECHA

Lafarge Coppée 9.800 150 0,60 11.400 23 Sp 7.600 7 En
NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX / FECHA MIN/FECHA LaIn 288 -2 402,08 405 17 Jn 149 3 Ab

Abengoa 7.100 O 1,43 7.700 9 Sp 4.200 7 En BP Oil España 7.980 10 0,73 8.070 10 Nv 5.010 2 En Mapfre Vida 9.060 110 32,86 10.440 14 My 7 610 28 0c
Acerinox______________ 23.340 700 67,89 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 6.960 0 9,70 13.000 11 JI 5.600 29 JI Marco Ibérica 1.915 55 14,45 2.390 30 Jn 1.330 3 En
Acesa_________________ 1.995 -10 260,69 2.080 4 JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.600 -360 2,45 10.300 9 JI . 5.400 2 En Metrovacesa 6.420 90 91,61 6.420 27 Nv 4.550 7 En
Adolfo Domínguez 4.500 85 80,96 7.000 18 M2 3.400 28 0c Cementos Portland 7.300 -100 5,78 8.100 30 Sp 4.635 3 En Miquel y Costas 6.320 70 2.94 7.000 26 My 3.870 13 En
AGF Unión-Fénix 1.850 -45 56,32 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.500 0 16,79 5.340 5 Jn 3.405 28 0c Nicolás Correa 6.800 O 3,95 7,880 22 Sp 1.850 2 En
Agremán 620 -5 41,17 734 18 Jn 375 27 En Citroen 9.100 100 0,15 10.700 23 JI 6.250 3 En Nueva Montaña . 122 6 342,50 185 3 JI 96 28 0c
Aguas de Barcelona 6.020 70 142,07 6.300 21 En _4,955 28 0c Cofir 792 5 658,56 879 25 Sp 411 3 En Obrascón 4.150 100 2,52 4.200 8 0c 1 205 2 Ab
Algodonera 1.950 10 71.82 2.475 29 Sp 1.245 2 En Commerzbanlf 5.290 -10 0,11 6.250 20 Ag 3.200 2 En Ocp Constr. 3.595 0 50.63 15.290 60c 2.885 28 0cAmper 4.245 95 78,14 5.290 25 Sp _2,550 28 En Continente 2.805 30 59,14 3.790 23 JI 2.295 28 0c Papelera 89 0 71.94 185 26 Fb 79 28 0cAnaya 2.800 0 1,36 3.390 9 JI 2295 28 0c Corp. Banesto 1.540 10 1,04 3.500 15 My 1.325 28 0c Picking-Pack 81 4 1.807.85 99 3JI 473 EnArgentaría 8.990 90 446,22 9.650 14 JI 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 16.240 140 13,55 19.740 18 JI 12.400 30 En Prima Imobiliaria 1.430 -20 40,54 1.485 13 0c 920 20 EnAsturiana de Zinc 2.195 15 173,19 3.590 12 Sp 1230 2 En Corp. Mapfre 7.210 260 161,86 9.590 16 JI 5.910 28 0c Prosegur 1.480 0 43,47 2.000 21 My 1 190 2 EnAumar 2.395 35 214,51 2,510 7 JI 1.805 28 0c Corteflel 6.120 100 23.11 6.890 26 Jn 3.840 2 En Pryca 2.420 40 225,10 3.370 23 JI 1 910 28 0cAuxiliar FF.CC. CAF 5.500 200 1.01 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 11.100 50 9,49 14.250 9 JI 9.610 28 0c Puleva 6.490 30 Sp 7.670 4 JI 2680 10 EnAzcoyen 15.830 110 3.92 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En Radiotrónica 1.975 25 14.87 3.100 6 Jn 1.570 3 EnAzucarera 7.150 •50 0,51 8.290 3 JI _ 5.780 28 0c Dimetal 180 5 5¿1 284 27 My 135 12 Mz Repsol 6.470 10 1.04283 6 750 13 0c 4910 ? FnBami 558 17 137,91 646 30 Sp 181 3 En Dragados 3.110 60 200,11 3.540 13 Jn 1.895 3 En Saltos del Nansa 10.500 0 0,17 10.900 7 En 8 610 2 AbBankinter 8.430 20 90.40 28.350 9 JI 5.960 28 0c E. e Ind. Aragonesas 990 0 152,76 1.140 23 Jn 710 3 En Sarrió Papelera 519 6 124,52 638 4 JI 420 2 EnBayer Ag. 5.380 -210 1.69 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.700 0 99,26 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz Seda Barna 422 -1 61.87 630 10 En 346 28 0cBco. Atlántico 4.810 30 0.27 4.810 27 Nv 3.410 3 En Ebro-Agrfcolas 2.650 30 7,66 3.070 4 JI 2.095 28 0c Sevillana 1.475 -10 364,66 1.550 30 Jn 1 100 28 0cBco. Bilbao Vizcaya 4.555 5 1.673,17 13.500 17 JI 3.420 28 0c El Agulla 615 -10 41,63 810 28 JI 520 28 0c Sniace 269 -3 158,21 384 26 Jn 126 3 EnBco. Central Hispano 2.840 20 531,34 6.420 23 JI _2.280 28 0c Electra de Viesgo 4.930 0 0,53 6.000 7 JI 3.720 5 Fb Sol Meliá 5.650 50 88,72 6.600 4 Ji 4 02.5 30 FnBco. de Alicante 3.090 0 0.96 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.370 165 202.18 3.130 14 JI 1.515 2 En Sotogrande 321 0 126,44 459 19 Jn 257 28 0cBco. de Andalucía

Bco. de Castilla

23.200

99.100

10O

0

5,63 26.990 7 Jf

43,03 108000 IVl Rn

18.000 4 Mz

fifi 200 2 Fn

Endesa________________

Fnhdr R

2.790 55 1.937.69 13.380 3 JI 2.255 28 0c Tabacalera 11.070 -230 172,32 11.950 18 Nv 5.510 2 En

Bco. de Crédito Balear

Bco. de Galicia

8.750

19.500

0 

0

0,02

0,30

10.350 12 My

20.600 7 JI

4.900 17 En

13-500 20 Mz

EppIcsa________

Ercros

¿.y&u 

77

151

0,93

-1 26,12

0 2.527,60

3.900 3 Mz 2.700 28 0c

152 26 En 46 7 En

188 3 JI 81 3 En

Taflsa_________________

Tele Pizza_____________

Telefónica

2.140

12.35Ó

4.300

5 81,88

-50 26,12

25 2.300.02

2.850 30 Sp

12.600 26 Nv

4.845 25 Sp

1.290 3 En

3,725 3 En 

? SAS ? Fn
eco. oe valencia 2.900

Bco. Español de Crédito 1.370

Bco. Exterior 2.780

Bco. Guipuzcoano 6.200

Bco. Herrero 8.000

Bco. Pastor 10.630

Bco. Popular 9.400

Bco. Santander 4.465

Bco. Simeón 2.450

Bco. Vasconia il.600

Bco. Vitoria 2275

Bco. Zaragozano '3.850

Bodegas y Bebidas 5.850

-30

-10

16 Ab

0

26 Nv

130

150

45 1

■ 100

50

0

-5

-10

18,69

892,83

24,42

3,51

290,88

525,11

0,11

0,20

2,09

41,62

0.31

3.290 17 Jn

1.775 16 My

3.000 1 Ab

6.800 7 JI

9.900 15 My

12.000 3 JI

40.070 3 Ji

13.400 6 Jn

2.900 24 Ab

12.600 16 My

2.400 18 Nv

4260 9 Jn

7.490 26 Jn

2.440 2 En

1.010 2 En •

2.710 24 En

4.360 3 En

6.930 9 En

7.770 4'Ab

7.010 26 0c

3-445 26 0c

2.125 24 Mz

6.980 24 En

1.190 2 En

2.745 9 En

3.230 8 En

Esp. del Zinc__________  

Est Subterráneos

Europlstas____________

Fecsa__________________

Filo____________________  

Financiera y Minera

Flnanzauto____________  

Fomento. Constr. y C.

Fosforera

G. Duro Feíguera 

Gas Natural SDG

Gas y Electricidad

Glnés Navarro_________

1.380

2.920

986

1.335

421

2.600

1.440

5.750

225

1.670

7.420

10.400

4.250

0

-5

0

15

1

5

5

180

-4

5

190

450

7 Nv

26.91

1,51

29,80

322,94

76,78

18,84

4.78

86,23

5,57

77,94

132,33

27,50 •

2.445 21 Ag 765 2 En

3.435 3 JI 2.030 2 En

1.320 20 En 907 28 0c

1.440 25 Jn 978 28 0c

586 7 JI 330 2 En

3.380 30 Sp 1.200 3 En

1.685 3QSp 711 13 En

24.400 1 0c 4.365 26 0c

422 19 Fb 188 28 0c

2.330 14 JI 1.080 24 En 

34.800 16 Fb 5.390 28 0c

11.040 25 JI 7.070 22 Ab

5.600 6 0c 1.490 7 En

Tubacex_______________ 

Tudor or.

Uniland

Unión Fenosa

Unipapel

Uralha

Urbas

Valderrivas

Valen, de Cementos

Vallehermoso

Vldrala

Vlscofán

Volkswagen

400

760

8.700

1.500

3.160

1.725

212

12.200

2.795

4.330

6.250

3.680

85.480

o1

0 

0

0

-25

60

23 JI

-50

20

20

40

-20

1.480

.202.21

2,82

1,19

872,79

0,55

389,98

2,03

7,95

97,64

33,71

95.46

0,08

573 26 Jn

1.100 27 En

9.400 1 0c

1.510 21 Nv

3.780 15 Ji

1.875 30c

230 16 JI

14.850 2 0c

3.010 80c

4.405 27 Nv

10.890 2 My

3.950 23 JI

129.950 15 JI

213 3 En

575 3 En

5.200 27 En

1.065 3 Mz

2.310 3 En

996 3 En

94 8 En

8.030 2 My

1.400 9 En

2.750 3 En

5.370 12 My

1.930 2 En

9.600 3 Fn



La Tribuna ECONOMIA Viernes, 28 de noviembre de 1997 ^.T

BOLSAS INTERNACIONALES

■ RENTA VARIABLE ■ ■■ FONDOS DE INVERSION
Alimentación 5.000 Ciamsa Va 200.00 23 De 0.00 0,00 Mercado monetario
NOM TITULO 30LSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 500 Dalt Ba 9.00 19 Ag 615.00 En 6.00 Ag Nombre V. Actual Dif. Rent,%

17S.00 18 Sp 175,00 Sp 101,00 Mz
500 Dalt Va 640.00 21 JI 640.00 JI 640,00 JI

A. B. Dinerplus 201.407.70 23,21 3,71 %1.000 Arana BI 200 Pibanaa Ma 3.080.00 6.00 3.096.00 Oc 6.00 Oc
1.000 Arana Ma 160.00 26 Nv 199,00 Oc 1.90 Oc 500 Pln. Agrupadas -B- Va 150.00 -5.00 155,00 Sp 0,60 Oc B. I. Muttidlnero 181.631,29 0,00 3,75 %

1.000 Damm -P*. Ba 225.00 19 Nv 225,00 En 225,00 En 1.000 Finsa Ma 1.477.50 3,80 ,561.20 Ag 15,00 Oc B, K, Dinero 172.242,28 17,91 3,98%
2.000 Damm no Slnd. Ba 710.00 25 Nv 710,00 Oc 580.00 Ab 400 Flponsa Ma 1.559.25 3,75 2.200,00 JI 4.75 Oc B. K, Fondo Monetar. 237.667.67 20,43 3,33%

SOO El Turia Va 100.00 27 Sp 0.00 0.00 500 Geinsa Ma 610.00 27 En 610.00 En 610,00 En BBV Dinero 268.908.42 26.45 4,25 %
1,000 Frlmancha Ma 310,00 SNv 330,00 My 310.00 En 1.000 Inbureaa Ma 56.20 26 Nv 62.50 Ag 49,00 En BCH Fondirno 1 251.975,10 36,83 4,35 %

500 GaravUla BI 400.00 20 Nv 465.00 En 365.00 Fb 600 Intra Ma 1.50 28 0c 1,50 En 1,50 En BCH Fondimo 2 166.076,90 24,41 4.28%
1.000 Natra Ma 250.00 

un
16.00
-320

250,00 Nv
362 00 Mz

2.00 Oc
0,40 Oc

1.000 Inv. Banzano Ma 281.00 26 Nv 295.00 Oc 2.80 Oc bSN Dinero 253.074,34 146,73 4,44%

12 Pascual Hermanos Va 408.33 26 Nv 766.66 En 408.33 Nv
500 inv. Ibersulzas
SOO Inv. Siglo XXI

Ma 
Ma

111.00
82.00

17 Fb 
0,00

117.00 En
83.00 Jn

107.00 rP
0,40 Oc

Cavaldiner________________ 218.568,88 20,16 3.63 %

12 Pascual Hermanos Ma 408.33 -25,00 763,33 En 408.33 Oc 500 IMIorquina de Tit. Ma 761.00 0.00 775,00 Sp 3.60 Oc Citimoney 1 85.598.87 18.17 3,61 %

1.000 S.E.D.A. Ma 805,00 22 Sp 605.00 JI 680,00 My 5.000 Mapire Inmuebles Ma 237.00 1 Ag 0,00 0,00 Cuenta Fiscal 165.202.65 14,08 3.35 %

3.000 San Miguel Ma 1.780.00 SNv .780,00 JI 1,732,00 Jn 1.000 Mercapltal Ma 142.10 25 Nv 182.00 Ji 1,20 Oc Cuenta Fiscal I 163.286,66 13,98 3,35 %

Automóviles 1.000 Motivasa de Inv. Ba 65.00 0.00 65.00 Ab 65.00 Ab DB Diner FIAMM 166.569,30 0,00 4,15%

250 Norvau Ma 1.306.00 0,00 1.310.00 Jn 2,80 Oc Dineractivo 208.381,60 51,08 3,68%
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 1.000 Patricompa Ma 115,00 11 Nv 115.00 My 1.10 Oc Dineratlántico 210.700,05 40,87 3,90%

500 AlHed Signa! Ma 871.00 5 Ag 0,00 0.00 1.000 Silobar Ma 218,00 0,00 232.00 Oc 2,20 Oc Dinerburgos 158.064,33 15,33 3,73 %

500 BendIx Esp. Ba 420.00 7 Jn 0.00 0.00 500 "nbest Dos Ma 83.00 0,00 83,00 Jn 0,40 Oc Dinercoop 160.465.27 25,50 3,69 %
1.000 Pasa Renault Ba 297.00 21 My 297,00 My 270.00 My 1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.117.50 0.00 1.200.00 JI 0.10 Oc

Dinerkoa 156.685,23 18,77 3,49 %
1.000 Pasa Renault Ma 340.00 26 Nv 390,00 My 3.30 Oc 1.000 Valen, de Negocios Va 300.00 26 Nv 300,00 Nv 2,50 Oc 

A an Dinemavarra 180.073.03 0,00 3,88%

Bancos comerciales
500 V#l9iicidm Valora

1.000 Valrent Ba
íW.W 
150.00 26 Nv

¿U0,W di 
150,00 JI 66,00 Fb Eurovalor 3 224.210,80 80,01 4,28%

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
Fibanc-Fondiner 315.000,00 27.00 4.04%

Mineras Foncaixa 6 100.000,00 0.00 0.00%

1.000 B. Mapire -C- Ma 300.00 0,00 300.00 En 3.00 Oc NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Fondbarclays Dinero 156.207,23 18.91 3,45 %
75 B.N.P. Esparta
75 B.N.P. Esparta

Va 
Ma

89.33
92.00

23 Ab
25 Nv

92.00 Fb
104.00 My

82.66 Fb
92.00 Oc 200 H. Coto Cortés Ma 1.375.00 25,00 1.825.00 Fb 2.50 Oc Fondcomercio Dinero 

Fondmadrid

177.692,86
221.529,08

17,33
41.01 3,70 %

75 B.N.P.España
1.000 Bea. Catalana

BI 90.66 
321.00

20 Nv
26 Nv

93.33 Ab 
340.00 Sp

66.66 En 
250.00 En

500 H. Vasco Leonesa Ma 197.00 26 Nv ¿14,00 Jn
Fondmapfre Dinero 186.189,55 36,10 3,65 %

Bs Navegación y pesca Fondpostai Moneta. 254.958,24 • 92,22 3,55 %
500 Beo. Eallnge_____ Ma 80.00 -3.00 90.00 En 0.40 Oc

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Invcarfiiñn mobiliariaBancos mausinaies
DIF. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 5.00 -0,40 9.20 En 5,00 Nv Nombre V. Actual Dif. Rent.%
NOM TITULO BOLSA CIERRE 1.000 Pescanova Ma 173.00 -2,00 248.60 Mz 1,80 Oc

B. I. Multifondo___________ 1.780.41 0,00 3,70 %
1.000 Bankoa Ma 390.50 4 Nv 400.00 Sp 188.00 En SOO Trasmediterrénea Ma 1.000.00 7 Nv 1.260.00 En 1.000.00 Nv

1.000 Bankoa BI 400.00 25 Nv 400.00 Oc 180.00 En Papeleras
B. K. Fondo Fijo 

BBV Ahorro 1.582,57 0.68 5,21 %

Cinematog rafia NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. BBV Indice 199,00 3,03 22,62 %

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. M1N. 500 Miquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0.00 0.00 BBV Interés______________ 1,449,99 0,30 3,70 %

1.000 Eguaras S/B Ba 100.00 21 Nv 120.00 Ab 89,00 Fb 1.000 Papelera Navarra Ma 180.00 1,00 220.00 JI 1,80 Oc BBV Rendimiento 191,41 2,04 
n

15,34 %
4 AH

Comercio Químicas y textiles
odV nía 
BBV Renta 91 1.554,44 0,37 4,36%

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. BCH Rta. Fija 2__________ 1.776,96 1,01 6,58%
1 1 AS»

1.000 Agisa -A-________
1.000 Indo

Va 
Ma

90.00 
575.00

0.00
31 De

91.00 Mz 
0.00

0,90 Oc 
0.00

1.000 Cla. Cinsa
350 Faes____________

Ma 
Ma

50.00 
2.400.00

0,00
22 JI 

Mv

90.00 En 
2.570.00 JI

110 90 Nv

40,50 Nv 
1.590,00 My
1Ó Nv

Box Ranta
BSN Renta Fija__________
Caja Burgos Renta

I1 9 
2.472.17 
1.490,49

0,93 
0,31

4,29 %

4,72 %
1.000 Indo _______________ Ba

Construcción
575.00 31 De 0.00 0.00 MlarO-niuO

1.000 Unión Heainera
900 Zeltia'

Ma 
Ma

810.00
450.00

26 Nv 
-20,00

810.00 Nv
600.00 Sp

. 7.60 Oc 
4,44 Oc

Caja Burgos Valor_______
Citifondo R.FiJa

1.384,60
1.882,22

9.81 
0,33

17,18 %
3.82 %

NOM nTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN,
eta. fiscal oro III 149.774,41 13.48 2.56%

aiaeromeiitiuryiv;a» Eurovalor 2 859,03 0,86 4.85 %
500 Asland Catalurta Ma 260,00 21 Nv 260,00 Nv 1.20 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN. Fonbanesto 2,244,47 0,60 4,27%
500 Asland Cataluña Ba
675 Cementos Lemona BI

250.00
1.024.88

20 Nv
20 Nv

250,00 Nv
1.024,88 Nv

180.00 En
704,68 En 500 Aforase_________ Ma 940.00 5,00 1.393.00 Oc 2.40 Oc Fonbanzano_____________ 2.336.21 0,00 

0 74

4,53%
3 96 %

500 Cementos Molini
1 non CAveen

Ba 
Ba

905,00 
730,00.

0.00 
114.00

905,00 Nv 
730,00 Nv

515.00 My
455.00 En

500 Atorase_________
500 Cor. IB-Mei

Bi 
Ma

955.00
135.00

UC 
-15,00

Ji 
150.00 Jn 100,00 Fb

FunCoixa lu
Foncaixa 11 2.126,54 0,84 4,23 %

1 000 C6VdU Or. Ma 730,00 24 Nv 730,00 Nv 530,00 En 150 Corp. Ucern Ma 6.00 15 JI 6.66 En 6.00 En Foncaixa 2 2.808,17 1,07 4,00%

500 Inm. Alcázar Ma 197.00 29 0c 215,00 En 122,00 Sp 150 Corp. Ucern BI 3.33 11 Sp 8.00 Fb 3.33 Sp Foncaixa 4 2.398.01 0,91 3,50 %

1.000 Inm. Del Sur Ma 600.00 26 Nv 750,00 JI 500.00 En SOO Eleonor Ma 740.00 IBNv 860.00 Ag 3.60 Oc
Foncaixa 7 2.234,18 1.16 4,91 %

500 Inmolevante
250 Max C. Leisa 

MnwAnleva

Ma 
Ma 
Va

94.00
74.80

139.00

7 Nv 
25 Nv 

0,00

106,00 My
102,00 Fb
218.00 En

0,40 Oc 
74,40 Oc
0,60 Oc

1.000 Ibérica del Frió
129 Indra___________
85 Jumberca

Ma 
Ma 
Ba

905.00
834.88
23,52

24 Nv 
0,00

25 Nv

970.00 Jn
949,61 My

71.76 Jn

520.00 En
0.77 Oc

23.52 Nv

Foncaixa 9______________
Fondbarclays i__________

1.939,83

2.297,83

0,73 
0,73

3,50 %
3,56 %
4 n9 %

1.000 Proclsa ___________ Ato
100 Prom. EurobulldIng Ma 
son Ranfila Ult

2.200,00
500.00
155.00

20 Nv
22 Oc
25 Nv

2.200.00 JI
590,00 En
528,00 Fb

2.000.00 My
400.00 Jn 

0,60 Oc

SOO Lingotes________
1.000 Tycsa__________
1.000 Tycsa

Ma 
Ma 
Ba

385.00
60.80
52.00

26 Nv
14 NV 
30 0c

400.00 Jn 
0.00 
0.00

1.80 Oc 
0,00 
0,00

HuiiUutspdnd I
Fondnatwest____________
Fondoatlántico

1.838,94
2.490,32

0,00 
1,28

4.48 %
4.33 %

10.000 Ronsa BI 70X10 0,00 71,00 Fb 70,00 En Transportes Fondpostai 2.687,48 •0,84 3,18%

470 Saplaya Va 110.00 19 Nv 110,00 En 0,42 Oc Fonsegur 2.292,24 0,76 4.49 %

NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Fondtesoro 
Nombre

Inversión moDiiiaria 50.000 Fietamentos M. -A- Ma 113.00 23 De 0.00 0,00
V. Actual Dif. Rent.%

NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 1.000 Fietamentos M. -I 1- Illa 69.00 1,00 116,00 En 0.80 Oc

500 A & G Renta Ma 155.60 26 Nv 155,60 Nv 0.60 Oc 1.000 S.A.BJL________ Ma 930.00
172 93

24 Nv 
2,93

955.00 Nv
210.00 My

080.00 Ab
1,20 Oc

A. B. Fondtesoro________ 1.962,09
185 843,87

0,25 

28,51

4,62 %
4.19 %

500 A y G Bolsa
400 Bansaliber

Ma 
Ma

157.40
2.020.00

21 Nv 
0,00

167,40 Oc
2,030,00 My

0.80 Oc
7.75 Oc 460 Transportes e Inv, Ma 111.30 19 Nv 130,00 Fb 90,00 Ab Ah. Corp. Deuda 1.913,45 0,78 4.88%

500 Barcino Ma 181.00 9 0c 181,00 Sp 95.00 Fb 460 Transportes e inv. Va 106.95 6 Nv 140.00 En 106,95 Nv BBV Activos 184.053,68 26,78 3,88%

1.000 BBV Cartera Ma 137.70 1,00 141,20 Oc 1.30 Oc Varios BBV Deuda Fondt. 21.012,81 7,55 6,26 %

1.000 BBV Cartera BI 136.70 27 Oc 141,20 Oc 124.00 En
BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

BM Fondtesoro 1.875,43 2,10 8,46 %

200 Carmosa Ma 3.595.00 0,00 3.690.00 Sp 7.00 Oc NOM TITULO BSN Tesorería 159.833,81 85.88 4,17%
1.000 Cartera Pirineo Ba 120.00 20 Nv 120.00 Nv 98.00 En 1.000 Naarden Ma 300.00 0.00 300.00 Ji 3,00 Oc Dinermadrid 184.405,19 35,63 3,90%
1.334 CatImsa Ba 64.99 26 Nv 82.45 Oc 63.94 Fb 500 Prim Ma 276.00 24 Nv 276,00 Nv 0.40 Oc Fondeuda Ahorro 20.552,96 7,54 4,62 %

200 Ceivasa________
5.000 Ciamsa

Ma 
Ba

. 3.560.00
19.80

0,00
16 JI

3.560,00 Nv 
0.00

6.50 Oc 
0.00

510 V. Leonesa Ma 490.00 -4.90 874,90 Oc 4,11 Oc
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BANCO DE ESPAÑA

UN. DIVISA COMP. VENO.

Chelín austriaco 11,997 12,021
Corona Oanesa 22,180 22.224

Corona noruega 20.701 20,743

Corona sueca 19.219 19,257
Dólar australiano 101,226 101,428
Dólar canadiense 104,555 104,765
Dólar neozelandés 91.612 91.996
Dólar USA 146.949 149,247

100 Dracmas 53,826 53,934
ECU 167,240 167.574

100 Escudos portugueses 82.676 82.842
Floiin holandés 74.920 75,070

Franco francés 25,227 25,277
Franco suizo 104.525 104,735

100 Francos belgas 409.341 410.161
Libra esterlina 249.355 249.655
Libra irlandesa 220,653 221,095

100 Liras italianas 8.616 8,634
Marco alemán 64.433 84,603
Marco finlandés 27,940 27,996

100 Yenes j^ioneses 117,338 117,572
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También compareció el testigo 27, 
que denunció ante los jueces haber 
sufrido «presiones» de la policía para 
acusar a algún cliente del pub "Amy"

Bilbao: un 
trabajador cae de 
un andamio sobre 
un niño sin 
resultados graves

Efe-Bilbao

Un trabajador que estaba 
pintando la fachada de un edi
ficio de Bilbao secayó del an
damio y fue a parar encima de 
un niño de 7 años» sin que nin
guno delos dos resultara con le
siones graves, informaron la 
Ertzaintza, la Cruz Roja y la 
DYA.

El accidente se produjo pa
sadas las nueve de la mañana 
de ayer en el inmueble número 
51 de la calle Doctor Areilza 
cuando el pintor, identificado 
con las iniciales JM.P.S., de 29 
años, cayó desde una altura de 
dos metros sobre un niño que 
transitaba en ese momento por 
la acera. El operario resultó con 
el brazo roto y fue trasladado 
al hospital de Basurto por una 
ambulancia de la Cruz Roja, 
mientras que la DYA evacuó 
al niño, que se quejaba de do
lores en la espalda, al mismo 
centro sanitario con pronósti
co reservado.

La autopsia del 
legionario de 
Ronda revela que 
murió ahogado

Efe-Ronda (Málaga)

La autopsia practicada al 
cadáver del cabo legionario 
Francisco Fernández Giménez, 
de 25 años, que murió durante 
unas maniobras cerca de Mon
tejaque (Málaga), haconfimia
do que falleció por ahogamiento, 
según el acta de defunción.

Los resultados de la autop
sia del cadáver del legionario, 
destinado en el Tercio Alejan
dro Farnesio IV de la Legión en 
Ronda, señalan que su muerte 
se produjo a las 04:00 horas del 
miércoles por «asfixia por su
mersión» o «ahogamiento», 
según consta en el acta firmada 
por el forense.

Fuentes del acuartelamien
to legionario con sede en Ron
da informaron de la apertura de 
una investigación interna para 
esclarecer las circunstancias que 
rodearon la muerte del cabo al 
intentar cruzar un arroyo en 
compañía de otros trece legio
narios durante unas maniobras 
nocturnas.

Según las primeras investi
gaciones, el accidente se pro
dujo cuando el joven, que era 
de Cartagena (Murcia), se dis
ponía a cruzar el arroyo de 
Montejaque, próximo a la zona 
denominada «Pantano de 
Montejaque», cuyo caudal ha
bía crecido.

Un testiso confirmó la acusación a 6 clientes, y otro la retiró

Más versiones opuestas 
en el juicio del "Arny"
El testigo número 30 del 

. caso Arny de corrupción de 
menores confirmó ayer su 
acusación contra seis clien~ 
tes y el joven que declaró a 
continuación, el número 28^ 
retiró las que hizo contra 
otros seis hombres, en una 
sesión en la que se reitera
ron amenazas de la policía 
y de los acusados,

Efe-Seviila

La jomada de ayer en la Sec
ción Tercera de la Audiencia de 
Sevilla volvió a sufrir las ver
siones opuestas que se han re
petido en los últimos días, con 
acusaciones que se retiran o se 
confirman, con el agravante de 
que los dos chicos que compa
recieron ayer coincidían en 3 de 
los hombres a los que acusaban.

El joven identificado con el 
número 28 negó haber mante
nido relaciones sexuales con los 
seis hombres a los que acusó 
durante la fase de instrucción y 
dijo que en su día los señaló 
porque «llevaba cuatro horas en 
Comisaría viendo fotos y esta
ba deseando marcharse», según 
dijo Francisco Baena Bocane
gra, un abogados defensor.

Por su parte, el número 30 
las confirmó en su integridad 
pero reconoció que mentía a sus 
clientes sobre su edad porque 
les decía que tenía más de 18 
años. Este chico, que ahora tie
ne 20 años, declaró que a la 
entrada del «Amy» no le pedían 
el DNI para conocer su edad, 
aunque reconoció que él dispo
nía de una fotocopia deun carnet 
de identidad manipulada para 
el caso de que se lo pidieran, 
según informaron abogados

Córdoba: cuatro detenidos 
por el asesinato en Cabra

Efe-Córdoba

Cuatro jovenes, de entre Í9 
y 26 años, han sido detenidos 
por su presunta relación con el 
asesinato de un hombre de 69 
años en la localidad cordobesa 
de Cabra, al que presuntamen
te agredieron y robaron en su 
docimilio.

id -ss^^É 
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El acusado Miguel V.C. llevó dulces navideños a la Audiencia. EFE

personados en el juicio.
El joven reveló que se dedi

ca a la prostitución homosexual 
desde los 16 años, cuando co
menzó a frecuentar la Plaza de 
España de Sevilla, donde sue
len concentrarse «chaperos», y 
por ello aseguró que a los 17 
años él ya estaba «caducado» y 
se dedicaba a reclutar a otros 
menores para el «Arny», por lo 
que le pagaban una comisión en 
forma de dinero o droga.

Dulces para periodistas y acusados
Miguel V.C., uno de los 49 imputados en el «caso Arny» 

de cori^pción de menores, se presentó ayer en la Audiencia 
^® con nna gran bandeja de mantecados que, según 
dijo, eran para invitar a sus compañeros de banquillo y a los 
periodistas que siguen el juicio. La policía, sin embargo, no le 
permitió repartirlos en el descansillo de la sala de vistas y el 
joven depositó la bandeja en las dependencias del Colegio de 
Abogados. Miguel V.C. era camarero del pub «El 27», uno de 
los tres locales implicados en el «caso Arny», y el fiscal pide 
para él seis años de prisión como cómplice de la corrupción 
de menores que presuntamente tenía lugar en el club.

Fuentes policiales indicaron 
que los detenidos declararon que 
su intención al entrar en la vi
vienda de Félix Guardeño Se
rrano, el pasado 14 de noviem
bre, era la de robarle, ya que 
estaban convencidos de que 
guardaba su dinero en casa.

Sin embargo, la víctima, 
cuyos ingresos económicos

Ayer también compareció el 
testigo 27, que no acusaba a 
ninguno de los 49 imputados en 
el caso, y que denunció ante los 
jueces haber sufrido «presio
nes» de la policía para acusar 
aalgún cliente. Este joven rom
pió a llorar amargamente cuan
do relataba que había trabaja
do para la policía secreta en el 
«Arny» y obligó a suspender la 
vista durante unos minutos 
hasta que se tranquilizó.

consistían en una pensión de 
92.000 pesetas mensuales, 
guardaba su dinero en una en
tidad bancaria, por lo que los 
asaltantes se apropiaron de 
diversos efectos que encontra
ron en el inmueble, como un 
televisor con mando a distan
cia, después de golpear brutal- 
mente al hombre.

Seis niños 
mozambiqueños 
mueren quemados 
en un incendio

Efe-Johanesbiirgo

Seis niños mozambiqueños, 
de entre tres meses y diez años 
de edad, murieron abrasados ai 
incendiarse la precaria vivien
da que habitaban en un pobla
do de la provincia sudafricana 
de Mpumalanga (nordeste), a 
primeras horas de ayer, infor
mó una portavoz de la Policía.

Un joven de 17 años y un niño 
de once consiguieron escapar 
del fuego que destruyó esta 
madrugada por completo la 
choza en la aldea de Tonga, a 
unos 40 kilómetros de la fron
tera con Mozambique, señaló 
la sargento de la policía 
Thabisile Gama.

Intervienen 410 
kilos de hachís en la 
costa de Algeciras

Efe-Algeciras (Cádiz)

EI Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil ha intervenido en 
la costa de Algeciras 410 kilos 
de hachís que habían sido trans
portados en una patera por va
rios individuos que consiguie
ron darse a la fuga por tierra, 
informaron a Efe fuentes del 
control del Estrecho.

A las tres y media de la 
madrugada de ayer, una patru
llera del Servicio Marítimo 
detectó en su radar un eco sos
pechoso, a unas tres millas de 
la Ensenada del Tolmo, que 
resultó ser de una embarcación 
tipo patera. La embarcación sos
pechosa se dio a la fuga ante la 
presencia de los agentes y em
barrancó en la costa, tras lo que 
sus ocupantes se dieron a la fuga 
por tierra, aunque los agentes 
consiguieron interceptar la 
patera y doce bultos envueltos 
en sacos de arpillera que con
tenían los 410 kilos de hachís.

Rescatan el 
pesquero a la 
deriva frente a la 
costa de Vilanova

Efe-Vilanova (Barcelona)

El Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil rescató un pes
quero que se estaba a la deriva, 
con tres tripulantes, frente a la 
costa de Vilanova i la Geltrú 
(Barcelona). La embarcación 
«San Antonio», de trece tone
ladas de registro bruto, estaba 
el miércoles a la deriva a 2 millas 
de la costa, con problemas en 
su sistema de gobierno.
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El incendio se orisinó en una nave lateral por un chispa

Arden ocho naves de la
misma empresa en Lepe

Sigue la búsqueda del 
desaparecido en la riada de 
Canet de Mar, Barcelona

Efe-Lepe (Huelva)

Las ocho naves de la empre
sa Polisur, dedicada a la distri
bución de polietileno -corcho 
blanco- ubicadas en el polígo
no El Chorrillo de Lepe (Huelva) 
quedaron totalmente destruidas 
tras el incendio que se originó 
en unade ellas a las doce y cuarto 
del medio día de ayer y que 
enseguida fue controlado.

El incendio, según fuentes de 
los servicios de emergencia de 
Lepe desplazados al lugar de los 
hechos, se originó en una nave 
lateral de la empresa, posible
mente a causa de una chispa, y 
se extendió hacia las otra siete 
naves, que quedaron totalmen
te destruidas.

El polietileno arde con rapi
dez, por lo que los cuarenta tra
bajadores de Polisur no tuvie
ron tiempo de acceder a los 
extintores para sofocar las lla
mas iniciales, aunque sí pudie
ron evacuar las instalaciones y 
ponerse a salvo.

En un primer momento, se
gún informó el alcalde de la 
localidad, José Oria, se temió que 
la intensa humareda negra pu
diese afectar a la población, ya 
que el casco urbano de Lepe está 
situado a unos cien metros del 
polígono donde se produjo el 
incendio y los gases que despren
de el polietileno en la combus
tión resultan tóxicos al ser 
inhalados.

Sin embargo, al no soplar el 
viento, la columna de humo era 
vertical y no se extiendió hacia 
el pueblo.

El fuego quedó controlado

El fuego quedó controlado 
poco después de las 14,00 ho
ras de ayer, aunque en previsión 
de que pudieran extenderse y 
afectara naves contiguas, la zona 
quedó tras la extinción del fue-

Estado en el que quedó una
EFE

de las naves incendiadas.

go acordonada por la Policía Lo
cal de Lepe y el instituto de ba
chillerato El Sur, situado cerca 
del polígono, se vio obligado a 
suspender durante todo el día de 
ayer las clases. La intensidad del 
fuego hizo que se necesitaran los

seis camiones del Consorcio de 
Bomberos de la Costa y dos más 
del Parque de la capital 
onubense, y provocó una colum
na de humo que fue visible has
ta a cincuenta kilómetros de la 
localidad costera.

Efe-Canet de Mar (Barcelona)

La Guardia Civil y un heli
cóptero de la Marina Mercante 
continuaban ayer las tareas de 
búsqueda del cuerpo del hom
bre que fue arrastrado el miér
coles por una riada en la locali
dad de Canet de Mar, aunque ya 
se sabe que podría tratarse de un 
vecino de Barcelona, de 72 años 
de edad, llamado José Celaya.

Según fuentes próximas a los 
grupos de rescate, la posible 
víctima de esta riada ocurrida el 
miércoles por la tarde se halla
ba en Canet de Mar porque ha
bía ido a visitar a su dentista, y 
su familia denunció su desapa
rición al ayuntamiento al extra
ñarse por su retraso en regresar

Ingresa en prisión un ex 
dirigente de los GRAPO por 
tráfico de drogas

Efe-Prense

Juan Carlos Comesaña Cos
tas, ex dirigente de los GRAPO 
detenido con droga cuando dis- 
frutaba del tercer grado en la cár
cel orensana de Pereiro de 
Aguiar, y el empresario Anto
nio Fernández Caride, captura
do en la misma operación, ingre
saron ayer en este centro peni
tenciario.

Ambos fueron trasladados al 
penal orensano ayer, según fuen
tes de la subdelegación del Go
bierno, tras prestar declaración 
en el juzgado de instrucción nú
mero cuatro de Ourense.

Juan Carlos Comesaña, que 
cumplía pena en la cárcel de 
Pereiro de Aguiar (Orense) en 
régimen de tercer grado, fue 
detenido el pasado martes cuan
do viajaba en una furgoneta, en 
la que se halló droga, en com
pañía de Antonio Fernández 
Caride, propietario de una pes
cadería.

En el vehículo se encontró

al domicilio.
La Guardia Civil encontró 

ayer en la playa de Canet de Mar 
el cuerpo de otra persona, si bien 
se descartó que su muerte tuviera 
alguna relación- con la riada, 
porque se trataba de un joven 
de la población que, al parecer, 
sufría problemas psíquicos.

Aunque en la zona donde 
ocurrió la desaparición del hom
bre arrastrado por la riada está 
prevista la aplicación de un plan 
para prevenir las consecuencias 
de una subida brusca del nivel 
del agua del río, el alcalde de 
Canet de Mar, Josep Riera, 
consideró que «ahora no es el 
momento de criticar» que toda
vía no se haya llevado a cabo, 
«sino de acelerar las actuacio
nes previstas».

una mochila con 18 bolsas de 
hachís con un peso aproxima
do de 9 kilogramos. Tras regis
trarse la pescadería cuy a furgo
neta empleaban supuestamen
te para traficar con droga, _se 
intervinieron 72 pastillas de 
hachís, con un peso de 17 ki
los; 700 gramos de cocaína, una 
pistola Astra, además de una 
báscula de precisión, entre otros 
efectos.

A Juan Carlos Comesaña, 
nacido en Vigo en 1958, se le 
atribuyen una serie de atracos 
en Madrid. Entre las condenas 
que ha cumplido figura una de 
16 años por tenencia y depósi
to de armas y asesinato, otra de 
once por secuestro y varias por 
robo con intimidación.

Estuvo interno en la cárcel 
de Soria, donde en septiembre 
de 1989 protagonizó una huel
ga de hambre. En 1993 fue tras
ladado a la cárcel de Vigo, donde 
inició un año después el régi
men de tercer grado que disfru
taba ahora en Ourense.

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDIUDA A U REOIPERACION 
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

PARA IMPRESORAS LASER E INKJET. 
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL

WHi iunffx) 
IfOVIÍNAaOfiM. A LA 

•ncNouxiUY eAiiOA» 
ÍRANWIíftl l««7 

ALEMANIA

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA.

r PUNTOS ECOIOCICOS PE RECOGIDA Y VENTA;J
■OflrtfiTICfl WinCHEQfl. S.L.

C/ Alamillo Alto, 4 
Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TRABAJAR CON OLIDAD IMPLEMENTADA 
POR fes ES COSA DE TODOS

C/ Corredera, 8
Telf.: (926) 54 72 14 - Fax: 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)



i 30 Viernes, 28 de noviembre de 1997
El cineasta Pedro Almodóvar señaló 
ayer que siempre había soñado con 
escribir una novela porque «creía 
que ese era el máximo arte»

Almodóvar dice que siempre ha 
soñado con escribir una novela

El cineasta Pedro Almodóvar 
señaló ayer que siempre había so
ñado con escribir una novela 
porque «creía que ese era el 
máximo arte; es como la actriz 
de revista que admira a la actriz 
dramática porque cree que esa es 
la auténtica actriz de verdad».

Almodóvar hizo estas decla
raciones ayer durante la presen
tación de la banda sonora y el 
guión de «Carne trémula». La 
banda sonora la firma Alberto 
Iglesias y el guión el propio di
rector. Adaptación libre de la no
vela homónima de la escritora bri
tánica Ruth Rendell, el guión de 
«Carne Trémula» es «como la 
novela pero pasada por la ‘tunnix’ 
de mi imaginación», señaló el 
director.

Almodóvar considera que una 
novela, un cuento, o un borrador 
de guión son «como el encende
dor que prende mi particular 
mecha» y así obtiene sus resul
tados, siempre por libre y aleján
dose del modelo original.

Así lo reconoce con el guión 
de «Carne trémula» donde tomó 
como base la novela pero «como 
pretexto para pasar de ella, pues 
los cambios que le impuse la 
alejaban del manuscrito original. 
Y es que siempre atiendo a mi 
propia digestión de la obra».

Sin embargo, confesó 
Almodóvar que a la autora, cuan
do vio el filme, «le pareció inte

>'

resante ver como cristalizaron 
sus propuestas en mi película».

El hecho de que una obra 
literaria le sirva de mecha para 
construir sus guiones ya le ocu
rrió, como señaló ayer, en «Mu
jeres al borde de un ataque de 
nervios», inspirada en el monó
logo «La voz humana», de Jean 
Cocteau, pero luego converti
da en una comedia coral y alo
cada.

Lo que tiene claro es que «el 
resultado de ilustrar en imáge
nes una novela es una película 
muerta», al tiempo que también 
aclara que «el cine debe mos

trar y explicar las cosas más que 
la novela, que cuenta con el 
recurso de utilizar los pensa
mientos de los personajes».

Mientras el periodista Diego 
Manrique presentó a Alberto 
Iglesias, el director y escritor 
Gonzalo Suárez fue el encargado 
de dar la palabra a Almodóvar 
al hablar de la publicación del 
guión, al que describió como 
«una pieza literaria paralela a 
la película en la que no es im
prescindible haber visto el fil
me para recrearse en ella por
que da rienda suelta a la imagi
nación». Efe

La Reina entregó ayer los 
premios del concurso 
"Rostros de solidaridad"

La Reina entregó ayer los premios del concurso foto
gráfico «Rostros de solidaridad», convocados por la 
dirección general del Voluntariado Social de la Comuni
dad de Madrid, que pretenden poner en contacto a los 
ciudadanos con una visión gráfica del voluntariado. Las 
tres primeras fotos premiadas forman parte de una expo
sición de 100 imágenes, que recogen escenas de volun
tarios en el ejercicio de su acción. Cada una de las cien 
fotos ha sido comentada por una persona destacada del 
mundo de las artes, la literatura, la política y el cine.

El primer premio, dotado con un millón de pesetas, 
correspondió al fotógrafo Ricardo Gutiérrez, de «El País», 
por la foto «Droga en la Celsa»; el segundo, con medio 
millón, a Fernando Lázaro, de «El Mundo», por la 
instántanea «Voluntario, una mano amiga», y el tercero, 
dotado con 350.000 pesetas, al voluntario Juan Jesús 
Gómez, por la foto «Visión de una realidad».

En este acto, que se efectuó un día antes del I Congre
so del Voluntariado, que hoy inaugura el Príncipe en Ma
drid, también participaron el presidente de la Comuni
dad de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, y el de Caja de 
Madrid, Miguel Blesa. Efe

El mensaje de Navidad de 
Isabel II estará en Internet

La junta directiva de la 
Academia de las Artes 
de Televisión, con el Rey

El Rey recibió ayer a los integrantes de la junta direc
tiva de la Academia de las Ciencias y las Artes de Tele
visión, que le explicaron sus planes de futuro tras su reciente 
elección. El presidente de lajuntadirectiva, Jesús Hermida, 
mostró a Don Juan Carlos la disposición de la Academia 
a contribuir con su trabajo a la construcción de «un país 
mejor». La Academia está integrada por personas que 
«amamos profundamente nuestra profesión y el medio 
en el que trabajamos», dijo Hermida en una breve alocu
ción. Efe.

El tradicional mensaje navi
deño de la reina Isabel II a los 
británicos y a los ciudadanos de 
los países de la Commonwealth 
estará disponible por primera vez 
en la red de Internet, anunciaron 
ayer fuentes del Palacio de 
Buckingham. El palacio precisó 
que el texto estará disponible a 
partir de las 15.00 GMT del día 
de Navidad, cuando será trans
mitido por la televisión y emiso
ras de radio. En la página del 
palacio (http://vvv.royal.gov.uk) 
estará sólo el texto y en la de la 
cadena de televisión ITN, los 
usuarios podrán acceder al texto 
e imágenes.

Este año será también la pri
mera vez que el mensaje no será 
realizado por la cadena estatal de 
televisión BBC, sino que lo hará 
la emisora independiente ITN.

Aunque el contenido se des
conoce hasta el mismo momen-

..........
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to de su emisión, los productores 
consideran la posibilidad de que 
sea realizado en el Castillo de 
Windsor, recientemente restaura
do, en lugar del tradicional esce
nario de Sandringham, la casa de 
la reina en el condado de Norfolk,

donde suele pasar las Navida
des. Los productores piensan 
sugerir a la Reina que no use 
gafas mientras pronuncia el 
mensaje y que haga alguna 
mención a la fallecida Diana, 
princesa de Gales. Efe,
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Isabel Preysler y su hija 
acaparan portadas

Periódicos y las revistas del 
corazón, las publicaciones 
más leídas por los españoles

Isabel Preysler y su hija 
Chábeli acaparan esta semana 
las portadas de las revistas del 
corazón, que recogen, a toda 
página y color, sus emociones y 
deseos para el año que viene. 
Durante la presentación de la 
campaña publicitaria navideña 
que todos los años protagoniza 
Isabel Preysler para una empre
sa de azulejos, madre e hija, 
ataviadas tal y como saldrán en 
el anuncio de televisión, respon
dieron a toda suerte de pregun
tas de la prensa convocada.

La hija confiesa que tras un 
año sabático, tiene proyectos re
lacionados con la decoración, 
«una antigua vocación», y con 
el matrimonio: «quiero casar
me pronto, porque además me 
gustaría tener hijos», explica. 
Mientras, la madre hace un ba
lance «muy positivo» de sus diez 
años de matrimonio con Boyer.

Rossy de Palma, 
embarazada

En «Semana», la actriz Rossy 
de Palma se declara «intensa
mente feliz» porque va a tener 
un hijo. Está embarazada de 
cuatro meses y quiere llevarlo

«con la mayor discreción posi
ble» porque le da miedo «que 
se malogre». Su embarazo, per
ceptible ya en las fotografías que 
publica en la revista, hace rea
lidad uno de sus más «anhela
dos» sueños. Sobre la identidad 
del padre, la actriz, que tiene 32 
años, dice que «eso pertenece 
al secreto del sumario». En tor
no al capítulo de embarazos y 
partos, «Hola» anuncia que el 
hijo de Alicia Koplowitz ha te
nido su primer vástago, con lo

que ella se convierte en abuela 
con 45 años.

La novia de Miguel Angel 
Blanco, en el cementerio

La novia de Miguel Angel 
Blanco, asesinado por ETA hace 
cuatro meses, acude todos los 
días al cementerio de Ermua 
(Vizcaya) para poner flores en 
la tumba del concejal. Marimar 
Díaz, según publica «Lecturas», 
acude al cementerio cuando ya 
no hay nadie por los alrededo
res «ya que la tumba de Miguel 
Angel es visitada por todos los 
que viajan hasta esta localidad 
desde cualquier punto».

Bodas de oro de Isabel II

Otro de los temas comunes 
de esta semana en la prensa rosa 
son las celebraciones en Lon
dres de las bodas de oro de Isa
bel II y su marido, a las que 
acudieron los miembros de toda 
la realeza europea. La reina 
Sofía y las infantas Cristina y 
Elena, coinciden en señalar en 
«Diez Minutos» y «Hola», des
tacaron otra vez por su elegan
cia en todos los atuendos.

Los periódicos de informa
ción general y las revistas del 
corazón son las publicaciones 
más leídas por los españoles, 
según la encuesta realizada en 
el mes de octubre por el CIS, 
en la que un 94,6% de los que 
leen periódicos eligen los dia
rios de información general y 
un 44,7% de los lectores de 
revistas prefieren las del «co
razón».

Según el barómetro de oc
tubre, un 30,7% de los españo
les no lee nunca o casi nunca 
periódicos, un 30,4% lo hace 
todos o casi todos los días y un 
17,4% los lee una o dos veces 
por semana.

Los periódicos más leidos 
son los de información general 
(94,6), los deportivos (38,1%) 
y los económicos (16,6%).

El número de lectores de 
revistas son notablemente infe
riores, ya que un 45,9% no las 
lee nunca o casi nunca, un 3,3% 
lo hace todos o casi todos los 
días y un 16,3% una o dos ve
ces por semana.

Las revistas preferidas son 
las del corazón (44,7%), segui
das de las de información ge
neral (32,0%), de divulgación 
cientifica y cultural (15,9) y de 
las deportivas (10,8). Las revis

tas menos leídas son las eróti
cas (0,2%), de viajes (0,8) y las 
económicas (2,6%).

Lectura de libros

En cuando a los libros, un 
47,0% afirma que no lee nunca 
o casi nunca libros que no sean 
de texto o profesionales; un 
22,1 % lo hace de vez en cuan
do y un 18,8% lee con bastante 
frecuencia.

Los generes elegidos por lo 
lectores de libros son la novela 
(59,2%), los históricos (24,6%) 
y los de ciencia ficción (15,7%), 
mientras que los de viajes 
(1,9%), los comic y tebeos 
(3,1%) y los de teatro (3,4%) 
soñ los menos leidos.

Los lectores de libros relacio
nados con la profesión de los en
cuestados son sensiblemente in
feriores ya que un 62,5 % no los 
lee nunca o casi nunca, un 13,5% 
lo hace con bastante frecuencia 
y un 12,7% lo hace de vez en 
cuando.

La mayoría de lo españoles 
que leen libros son partidarios 
de comprarlos, como lo hace un 
66,4%, y un 32,2% señala que 
son de la familia; aun 19,0% se 
los prestan los amigos y un 11,2% 
acude a las bibliotecas.

Lo primero empreso de limpiezos de lo Región

limpiezas 

don 
quijote
S.I.

- Centros hospitolorios
- establecimientos públicos y privados
- Regeneroción de moquetas por inyección
- Limpiezo de Pochodos en todo su olturo
- Trotomiento de suelos
- Limpiezo post-obro

Sede central en Ciudad Reol:
Pol. Ind. Loroche, C/ Socuéllamos, 5 
TelF.: 21 03 06 - 21 03 75 - 21 66 72 Fox: 21 68 78

Delegaciones en Albacete y Cuenco

M.C.D.2022
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Miles de seguidores del líder de 
INXS asistieron a su entierro

Miles de seguidores del 
cantante y líder del grupo aus
traliano In Exccess (INXS), 
Michael Hutchence, se reunie
ron alrededor de la catedral 
de Sydney para presenciar el 
funeral de su ídolo, mientras 
en su interior familiares y 
amigos le rendían el último 
homenaje.

El cantante, de 37 años, 
apareció ahorcado con su 
propio cinturón el pasado 
sábado en la habitación de un 
lujoso hotel de Sydney, en lo 
que parece un suicidio.

La compañera del cantan
te, la presentadora de televi
sión británica Paula Yates, y 
la hija de ambos de 16 meses, 
Tiger Lily (Lirio Atrigrado), 
así como los padres y herma
nos del cantante llegaron a la 
catedral minutos antes del 
comienzo del funeral.

PEEIGRPSAS

Triple disco de platino para 
"Amistades peligrosas"

Cristina del Valle y Alberto Comesaña, componentes del 
dúo «Amistades peligrosas», recogieron ayer, en la Sociedad 
General de Autores (SGAE), un triple disco de platino por 
las ventas conseguidas con «La profecía», y otro, también de 
platino (100.000 ejemplares), por su nuevo álbum, «Nueva 
era». «Nueva era» es el cuarto disco del grupo gallego desde 
que debutaron en 1991 con «Relatos de una intriga». En él 
mezclan lo electrónico y lo más tradicional de la música gallega, 
compuesto al cincuenta por ciento p(# ambos.

Los
”stradivarius’’ 
del Palacio 
Real de 
Madrid 
saldrán de sus 
vitrinas para 
un concierto 
de cámara

Un millonario 
legó 50.000 
libras 
esterlinas a su 
tortuga

Un millonario soltero, 
Donald Moss, legó 50.000 
libras esterlinas (83.500 
dólares) a una tortuga de 
tierra 1lamada «Big Tibby» 
que fue su mascota duran
te 49 años. La noticia se 
conoció cuando se leyó el 
martes el testamento de 
Moss y la forma en que 
repartía su fortuna de 1,2 
millones de libras (2,1 
millones de dólares), en
tre sus familiares, amigos 
y diferentes obras de cari
dad. El millonario, que fa- 
lleció a los 79 años, dejó 
instrucciones precisas so
bre el cuidado de la mas
cota, de 54 años, que cum
plirá Caroline Williams, 
encargada de administrar 
el dinero de «Big Tibby».

Los «stradivarius» del Palacio Real saldrán hoy de sus 
vitrinas para ser utilizados en un concierto de cámara, a cargo 
del Cuarteto Athenaeum Enesco de París, que se celebrará 
en el Salón de Columnas. Patrimonio Nacional custodia una 
de las más importantes colecciones del mundo de instru
mentos musicales fabricados en el taller de Antonio 
Stradivarius (1648-1737), el más célebre de todos los 
«luthiers» de la ciudad italiana de Cremona.

La colección Real de «stradivarius» fue restaurada en 
1991, y desde entonces son utilizados en conciertos que se 
celebran en Palacio. En el concierto de hoy se emplearán 
dos violines, una viola y un violonchelo, con los que los 
músicos del Cuarteto Athenaeum Enesco de París interpre
tarán obras de Beethoven y Schubert («La muerte y la don
cella».

Este cuarteto fue fundado en Rumania, si bien alcanzó 
fama internacional en 1979, cuando sus integrantes deci
den trasladarse a Francia. De ellos, la crítica especializada 
ha destacado su perfecta compenetración, la brillantez de 
su forma de tocar y su dinámica de conjunto sin fallo.

Los entremeses cervantinos, 
un éxito de público en París

Los entremeses cervantinos, representados por la compa
ñía teatral madrileña «Fundación Teatro de la Abadía», con
siguieron llenar por segunda vez el teatro parisiense que aco
ge este mes la sexta edición del Festival de Teatro hispánico 
«Don Quijote». El cartel de «no hay billetes» volvió a lucir 
el pasado miércoles en el «Vingtieme Theatre» de París, en 
la segunda representación del grupo que fue Premio Nacional 
de Teatro en 1995 de la especialidad cervantina inspirada en 
la «comedia dell’arte». La intolerancia, la nobleza de sangre, 
los celos, el honor y el matrimonio son algunos de los asuntos 
que cobran vida de la mano de la compañía madrileña, que 
representa con gran talento y gracia la visión de la sociedad 
y de la época del autor de «El Quijote». Los directores de 
«Entremeses» Jose Luis Gómez y Rosario Ruiz enjuician la 
obra, que también se representará en Varsovia y Munich, como 
«un estudio.de la comicidad», en el que la escasez de medios 
y de montaje hacen concentrar la atención del espectador en 
el diálogo, la música y la actuación.

"The Corrs" 
actuará hoy en 
Barcelona y 
mañana en 
Madrid

El grupo irlandés de 
folk-rock The Corrs actuará 
hoy en la sala Zeleste de 
Barcelona y un día después 
en La Riviera de Madrid 
para presentar su segundo 
disco, «Talk on corners».

The Corrs, procedentes 
de Dundalk (Irlanda), es un 
cuarteto formado por los 
hermanos Andrea, Caroli
ne, Sharon y Jim Corr.

Retama actúa por primera 
vez tras el accidente de 
Antonio Carmona

Ketama actuará hoy en el Palau Sant Jordi de Barcelona 
junto al cantante de «Jarabe de Palo», Pau Donés, en el pri
mer concierto del grupo tras el accidente de tráfico que sufrió 
el vocalista Antonio Carmona y en el que éste sufrió triple 
fractura del tabique nasal.

Antonio, Juan y José Miguel Carmona, componentes del 
grupo Ketama, presentarán hoy en Barcelona su último elepé 
de ritmos árabes y andaluces titulado «Konfusión», del que 
ya han vendido 150.000 discos.

El cantante de «Jarabe de Palo», Pau Donés, y los cubanos 
Gema y Pavel son los artistas invitados de este concierto al 
que asistirán unas 10.000 personas, según los organizadores, 
aunque de momento han vendido alrededor de 4.000 entra
das.

Juan Manuel de Prada 
visitó ayer a Rafael Alberti

El escritor Juan Manuel de Prada, ganador del premio Planeta 
1997, visitó ayer a Rafael Alberti en su casa «Ora Marítima» 
de El Puerto de Santa María (Cádiz), y resaltó la admiración 
que tiene hacia el poeta de la Generación del 27.

Prada dijo a un grupo de periodistas que «para cualquier 
escritor, Alberti es una referencia literaria y vital inexcusa
ble» porque ha llegado a «hacer de su obra un símbolo, lo que 
muy pocos consiguen».

El ganador del premio Planeta, que llegó a la casa de! poeta 
acompañado del asesor literario de la Fundación Rafael Alberti, 
Gonzalo Santonja, indicó que «es un orgullo para cualquier 
escritor poder reunirse» con Alberti, del que afirmó que «su 
proyección personal rebasa lo estrictamente literario».

El joven escritor dijo que la obra de Alberti le ha influido, 
aunque no de una manera directa y añadió que considera al 
poeta gaditano como uno de los cuatro o cinco poetas espa
ñoles imprescindibles de este siglo.
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HORIZONTALES.- 1: Madera del guayaco.- 2; Compositor catalán de fines del siglo pasado. Conjunción. 
Al revés, simbolo químico.- 3: Preposición latina. Nombre de consonante. En Méjico, pasta dulce hecha 
de fnjtos como el membrillo.- 4; Voz para espantar la caza y las aves domésticas. Sufijo átono de origen 
prerromano. Planta sarmentosa, de la familia de las sapindáceas.- 5: Cada uno de los dos bordes adel
gazados del hígado (PI). Provincia italiana.- 6: Pluma de ave. Abundancia extraordinaria de ciertas cosas.- 
7; Metal o mineral reducido a partes muy pequeñas. Al revés, pronombre personal. Lemosín.- 0: Dispersión 
coloidal de un sólido en un líquido. Números romanos. Antigua ciudad de Cilicia.- 9; Primitiva moneda 
romana. Señor turco. Al revés, isla de las Antillas Holandesas.- 10: Tratamiento dado al Sumo Pontífice.- 
11: Simbolo o emblema, especialmente el constituido por letras (PI).

VERTICALES.- 1: Dicese de la composición musical dividida en tiempos iguales..- 2: Cualquier adehala o 
gaje suplementario u ocasional. Asteroide 433.- 3: Al revés, en el antiguo protectorado español de 
Marruecos, unidad regular indígena. Al revés, aliento, vigor. Símbolo químico.- 4: Cada una de las relingas 
de caída en las velas redondas. Antiguamente, perro de raza cruzada . Al revés, diosa griega.- 5: Afluente 
del Ebro. Municipio deCádiz.- 6: La totalidad de la materia corporal de un organismo vivo (PI). Ant., cordel 
con un plomo en un extremo, para medir alturas.- 7: Labre. Número. Al revés, pronombre personal.- 8: 
Símbolo químico. Al revés, antiguo pueblo al S. de Arabia, mencionado en el Antiguo Testamento. Impide 
el movimiento.- 9: Al revés, héroe de una epopeya hindú. Al revés. ascendí.-10: Tela de algodón fuerte y 
ordinaria.Emprended algo con audacia.- 11:Señal que se solía poner en el margen de los libros para ano

tar una cosa particular (Pl).

HOROSCOPO

NUMERICO ISOPA DE LETRAS1 —
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y vertícalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

QRQTT = 21
RZRQS -27
YURRT = 24
QRTUS = 27
RRZZT = 28
22 26 24 29 26 = 127
Letras clave P = 1; V = 2
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RANAL ENIGMATICO
3

III

Escribir cada palabra en círculo, según las definicio
nes, partiendo de la casilla indicada con la flecha y de 
izquierda a derecha, es decir, en el sentido de las 
agujas del reloj.

1: Picadura, rapé.- 2; Tratándose de nudos, apretarlos 
bien.- 3: El que se ocupa de los trabajos humildes y 
penosos.- 4: Bolsas que tienen dentro de la boca 
muchos monos y algunos roedores.- 5: Corindón cris
talizado de color azul.- 6: Cada uno de los reinos en 
quese dividió la España árabe al disolverse el califato 
de Córdoba.- 7: Aplicase al camino muy andado y tri
llado.- 8: Aborrecible.- 9: Día de la semana.- 10: 
Superiores de un monasterio de hombres.- 11: Cierto 
aguardiente dulce (PI).- 12: Perteneciente a la antigua 
capital del Lacio (Fem).

ARIES. Salud buena. Surgirá algu
na dificultad en sus relaciones per
sonales que logrará superar gracias 
a su tolerancia. Mejor estarán las 
cosas en el amor

TAURO. Salud regular. Su gran 
actividad en esta jornada será alaba
da por sus familiares. Su situación 
amorosa pasará hoy por un buen 

momento

GÉMINIS. Salud excelente. Día 
poco propicio a mantener relaciones 
satisfactorias con sus amistades. En 
el amor procure no actuar con frial

dad

CÁNCER. No abuse de sus fuerzas 
y aproveche el día para descansar. 
Hoy se mostrará muy audaz en 
todos los terrenos. Seguridad en el 

amor
LEO. Gozará de salud excelente. 
Hoy experimentará mucha seguri
dad en su propia capacidad , lo que 
le ayudará a triunfar. Incompresión 
de su pareja

VIRGO. Se sentirá en magnífica 
forma física. Hoy deberá mostrarse 
cauteloso con cierto familiar cerca
no. En el amor reinará la tranquili
dad

SOLUCIONES

LIBRA. Salud muy buena. 
Aproveche la jornada para tomarse 
las cosas con más calma o acabará 
por enfermar. No sea tan inflexible 
con su pareja

ESCORPIO. Su salud será muy 
buena. Se encontrará con una difi
cultad relacionada con su familia 
que le tendrá contrariado toda la jor
nada. . Estabilidad en el amor 

SAGITARIO. Salud pasable. 
Actúe de forma más equilibrada con 
sus familiares si no quiere echarlo 
todo a perder. En el amor no fuerce 

las cosas

CAPRICORNIO. Salud regular. 
Siga al pie de la letra las recomenda
ciones que le dará un amigo. 
Procure ser más condescendiente 
con la persona que ama

ACUARIO, Salud buena. Progresos 
notables en sus tareas domésticas, 
que estaban un tanto abaandonadas. 
No cree tensiones innecesarias en el 

amor

PISCIS. No abuse de sus fuerzas. 
Buena jornada para desarrollar 
nuevas actividades relacionadas con 
el ocio. Confíe en la fidelidad de la 
persona amada
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Pedro Tomás, secretario general de la 
Liga de Fútbol Profesional, no 
descartó que se pudiese recurrir a 
árbitros extranjeros

El colectivo de árbitros se considera atacado por lo demás estamentos del fútbol

Los colegiados de primera 
mantienen su postura de no pitar
El colectivo de árbitros de Primera división llegó ayer al 
acuerdo de no dirigir ningún partido este próximo fin de 
semana, correspondiente a la decimocuarta jornada, al 
entender que están indefensos ante los numerosos ataques 
que reciben de los demás estamentos del fútbol.

Efe - Madrid

El colegiado andaluz Anto
nio Jesús López Nieto confirmó 
que es «una decisión irrevoca
ble» y también hizo un llama
miento a la Federación Españo
la de Fútbol, Liga de Fútbol 
Profesional, Asociación de 
Futbolistas Españoles y Conse
jo Superior de Deportes para que 
a partir del próximo lunes pue
dan reunirse y entre todos lle
gar a un acuerdo.

«Creemos que la postura que 
hemos mantenido hasta ahora de 
aguantar no nos lleva a nada. El 
vaso está colmado y es hora de 
decir basta ya», agregó López 
Nieto, quien también hizo hin
capié en que se trata de una 
decisión personal de los colegia
dos y no dirigida desde el Co
mité Técnico de Arbitros.

«Todo el mundo», continuó 
López Nieto, «suelta exabruptos

La RFEF aseguró a la Liga de Fútbol 
Profesional que habrá jomada liguera

Efe - Madrid

La Liga de Fútbol Profesio
nal (LFP) confía en que haya 
jornada de primera división el 
próximo fin de semana, ya que 
la Real Federación Española de 
Fútbol (RFEF) así se lo garanti
zó.

Un portavoz de la LFP ma
nifestó que este organismo aún 
no tiene conocimiento oficial de 
la decisión de los árbitros de 
primera división de no dirigir 
encuentros el próximo fin de 
semana.

La Liga de Fútbol Profesio
nal se mantiene en contacto 
permanente con la RFEF, que es 
el organismo, según apuntó el 
portavoz de la Liga, Toni 
Fidalgo, que debe resolver el 
problema.

En el caso de concretarse el 
parón arbitral no habría 
prácticamente fechas disponi

contra nosotros. Se duda de 
nuestra manera de actuar, de que 
estamos influenciados porunos 
y otros, hasta nos insultan juga
dores y se insinúa que acepta
mos dinero sin que ocurra nada.

Había que poner coto a todo 
esto para que se den cuenta de 
que somos personas».

López Nieto reveló que 21 de 
los 22 colegiados de Primera 
División secundan estajornada 
de «reflexión» e insistió en que 
no ha intervenido el Comité de 
Arbitros, aunque señaló que el 
presidente Vitoriano Sánchez 
Arminio ha estado al corriente 
desde el principio.

Por su parte, el colegiado 
tinerfeño Juan Manuel Brito 
Arceo, designado para el encuen
tro Real Sociedad-Compostela, 
indicó que nadie se ha puesto en 
contacto con él y que por eso se 
siente «marginado y dolido».

«Desgraciadamente parece

bles para disputar la próxima 
jomada del Campeonato de Liga 
de primera división, ya que este 
torneo se prolongaría hasta el 24 
de mayo, con lo cual la selec
ción española sólo tendría 
únicament seis dias para prepa
rar la participación en el Mun
dial de Francia’98.

Otro problema que suscita
ría la decisión de los árbitros será 
el que afectará a la Quiniela, que 
para esta jornada tiene además 
bote, por lo que ya hay hechas 
cientos de apuestas.

«La LFP paga a la RFEF 683 
millones de pesetas por la pres
tación de un servicio concreto, 
los árbitros para primera y se
gunda división», comentó 
Fidalgo, quien indicó que laLFP 
confía en lo dicho por la Fede
ración, entidad que aseguró que 
se disputará el próximo fin de 
semana la decimocuarta joma
da de primera división.

Los aficionados al fútbol esperan volver a ver estas imágenes esta jornada.
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que Tenerife no es España. Na
die ha hablado conmigo y estoy 
muy sorprendido, porque se está 
diciendo que es algo que se ha 
comentado desde el pasado lu
nes o el martes.

Aún no he tenido tiempo de

Antonio fiaró, presidente de la Liga.

reaccionar y no sé lo que haré. 
No tengo decidido si arbitraré o 
no el domingo», dijo.

Pedro Tomás, secretario ge
neral de la Liga de Fútbol Pro
fesional, no descartó que se pu
diese recurrir a árbitros foráneos.

El Real Madrid y 
Celta se pondrán 
a prueba 
mutuamente en 
esta jornada

Efe - Madrid

El Real Madrid, líder de la 
liga, y el Celta de Vigo, quin- 
to, se pondrán mutuamente a 
prueba el próximo domingo en 
el partido más interesante de la 
decimocuarta jornada de liga, 
cuyo desarrollo está amenaza
do por la anunciada huelga de 
árbitros.

Si finalmente los partidos se 
disputan con normalidad, el 
Real Madrid recibirá a un Cel
ta que, pese a su excelente po
sición en la tabla, tiene en los 
partidos a domicilio su cara más 
oscura. Sólo ha ganado uno 
hasta ahora y, además, siempre 
ha encajado algún gol.

Comprobar la capacidad de 
recuperación madridista tras su 
partido de Liga de Campeones, 
la posibilidad de que Davor 
Suker vuelva a la titularidad y 
el comportamiento del equipo 
sin la comparecencia de Roberto 
Carlos serán alicientes añadi
dos.

El Barcelona, segundo pero 
empatado a puntos con el Real 
Madrid, jugará en casa con el 
Mérida en partido aplazado al 
lunes.

Perdidos el liderato y toda 
la ventaja de la que dispuso, el 
conjunto de Louis van Gaal debe 
aprovechar esta jornada para 
poner fin a su cuesta abajo. Las 
ausencias por sanción de Josep 
Guardiola y Femando Couto, 
compensadas probablemente 
por la reaparición de algunos 
lesionados, obligarán al cuer
po técnico a nuevos cambios en 
la alineación.

Deportivo y Atlético de 
Madrid medirán sus fuerzas en 
Riazor.

En principio, el choque es 
desigual puesto que el decimo
quinto recibirá al tercero. Pero 
la esperada reacción 
deportivista ha de llegar algún 
día y el Atlético, que se con
fiesa algo sobrecargado de par
tidos, ya ha dado muestras su- 
ficientes de su irregularidad.

Por la parte baja de la tabla, 
el choque más parejo es el que 
enfrentará al Valencia, decimo
séptimo, y al Salamanca, 
decimonoveno. Definitivamen
te apartado Romario del equi
po valenciano, y con la afición 
más que inquieta, Claudio 
Ranieri busca cambios que den 
otro aire al equipo y todo apunta 
a que Claudio López, Ariel 
Ortega y Goran Vlaovic forma
rán la línea de ataque en 
Mestalla.*

El Sporting perseguirá una 
semana más su primera victo
ria contra el Betis.No será fá
cil, pues al equipo andaluz le 
urge una nueva victoria que 
mejore su puesto en la tabla.
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Cruyffya sufrió una operación en 1991 tras tener un infarto

Johann Cruyff, ingresado en un 
hopital por una angina de pecho

Julen Guerrero sufre una 
inflamación de su rodilla

Efe ■ Amsterdam

El ex jugador de fútbol y en
trenador holandés Johan Cruyff 
ingresó el miércoles en el Hos
pital de la Universidad Libre de 
Amsterdam a causa de unas 
molestias cardiacas. Una porta
voz de ese centro asistencial 

confirmó que Cruyff ingresó en 
el hospital con una «angina de 
pecho inestable» causada por 
disturbios en la circulación de 
la sangre y que se encuentra en 
la actualidad en la unidad de 
cuidados coronarios.

Según los médicos su condi
ción es «estable» y tendrá que 

permanecer en el hospital al 
menos una semana más en ob
servación. En un comunicado de 
prensa del hospital Cruyff y su 
familia han pedido que no se en
tregue más información.

Cruyff sufrió en 1991 una 
operación de corazón después de 
tener un infarto.

Efe - Bilbao
Julen Guerrero, capitán del 

Athletic de Bilbao, sufrido ayer 
un inflamación de la rodilla le
sionada a principios de tempo
rada, pero ello no le impedirá 
jugar el domingo ante el Valla
dolid si finalmente se disputa la 
jomada liguera prevista para este 
fin de semana.

A Guerrero le apareció ayer 
una inflamación en la rodilla iz
quierda, intervenida de menis
co externo el pasado 2 de sep
tiembre -operación de la que se 

recuperó a finales de octubre-, 
lógica en estos casos, según 
apuntó el jefe de los servicios 
físico médicos del club bilbaino, 
Sabino Padilla.

Esta inflación, que los mé
dicos esperaban antes, no im
pedirá al capitán del equipo 
rojiblancojugar el domingo ante 
el Valladolid si se disputa el 
encuentro y si Luis Fernández 
lo considera conveniente.

Este pequeño problema, que 
no le llegó a producir ni moles
tias, síle impidió entrenarse ayer 
junto a sus compañeros.

Al menos dos 
clubes españoles 
podrían 
participar en la 
Intertoto

Efe - Amsterdam

Gerhard Aigner, secretario 
general de la UEFA, propuso 
ayer al fútbol español una nue
va participación de los clubes na
cionales en la Copa lntertoto, con 
nuevos alicientes económicos, 
mayor flexibilidad de inscripción 
de jugadores y un mejor calen
dario de’fechas, del tai manera 
que hasta dos clubes españoles 
podrían disputar este torneo.

Aigner, durante la reunión 
que mantuvo ayer en la sede de 
la RFEF con los presidentes de 
la Federación y la Liga -Villar y 
Baró- y sus respectivos secreta
rios generales -González Otero 
y Pedro Tomás-, así como con 
Pedro Aurtenetxe, representante 
español en la comisión 
interclubes de la UEFA, infor
mó de que España podría con
tar con dos equipos en la com
petición.

La Copa intertoto comenza
ría el 4 de julio de 1998 para el 
peorclasificado en laLiga, mien
tras que el mejor situado en la 
tabla lo haría el 18 del mismo 
mes.

La competición en sí comen
zaría, en una primera ronda, los 
días 10 y 27 de junio con 40 
equipos en liza. Los veinte ga
nadores, más 12 cabezas de se
rie, uno de ellos español, dispu
tarían la segunda eliminatoria los 
días 4 y 11 de julio.

La tercera ronda, con los 16 
ganadores dé la anterior y los 8 
cabezas de serie, uno de ellos 
español, se jugaría los días 18 y 
25 de julio.

Los 12 ganadores pasarían a 
jugar posteriormente los días 29 
de julio y 5 de agosto. Los 6 
finalistas afrontarían unaelimi- 
natoria -11 y 25 de agosto-, de 
la que saldrían los tres equipos 
que se clasificarían 
automáticamente para disputar 
los días 15 y 29 de septiembre 
la primera ronda de la Copa de 
la UEFA.

Los países participantes, si 
aceptan la propuesta de la UEFA, 
serían Italia, España, Francia, 
Holanda, Portugal, Inglaterra y 
Turquía.
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Jesús Carballo 
afronta la 
segunda prueba 
puntuable en 
Zurich

Efe - Madrid

Jesús Carballo afronta hoy 
en Zurich la segunda prueba 
puntuable de la Copa del Mun
do de gimnasia artística, tras 
haber ganado en la especialidad 
de barra fija el fin de semana 
pasado en Stuttgart.

Carballo aspira ganar de 
nuevo la final de barra y sumar 
otros 26 puntos que le asegu
ren casi matemáticamente su 
clasificación para la final de 
Sabae. La organización exige 
que los gimnastas participen en 
tres de las cuatro pruebas 
puntuables.

El gimnasta español es el 
único que compite en dos apa
ratos, el otro son las paralelas, 
en las que quedó eliminado en 
primera ronda. Carballo espe
ra mostrarse más a gusto con su 
ejercicio, ya que lo ha mejora
do en relación con el que pre
sentó en el Campeonato de 
Lausana y que y a tiene una nota 
de partida de 10.

Los otros españoles

Los otros representantes 
españoles también pretenden 
mejorar respecto a Stuttgart. 
Andreu Vivó quedó segundo en 
palarelas tras el Campeón del 
Mundo, Iván Ivanov, que tuvo 
que esforzarse al máximo, por 
lo que intentará afianzarse en 
la clasificación.

Ornar Cortés disputará la 
prueba de anillas con un ejer
cicio modificado con respecto 
al de Lausana, que de ser bien 
ejecutado lo transportará a la 
final de los ocho mejores.

El equipo de EEUU liderado por Sampras le hará frente

El equipo sueco intentará 
reconquistar la Copa Davis

Efe - Suecia

EI equipo de Suecia inten
tará a partir de hoy, viernes, en 
Gotemburgo la reconquista de 
la Copa Davis contra el poten
te conjunto de Estados Unidos 
convencido que vencer a Pete 
Sampras no es ‘imposible.

El equipo sueco ha elegido 
para esta final la sala 
Scandinavium, con una capaci
dad de 10.500 espectadores y 
una superficie sintética para 
frenar el potencial americano y 
lograr de nuevo este trofeo, 
conquistado por última vez en 
1994.

Cari Axel Hageskog, que se 
hizo cargo de la capitanía del 
equipo sueco hace dos años al 
sustituir a Anders Sjoegren, está 
seguro de que Sampras no es el 
escollo más importante. El ca
pitán sueco se basa en los 
enfrentamientos del número uno 
con sus jugadores y éstos le 
sonrien.

Jonas Bkorman venció al 
número uno en el torneo de 
Queen’s (hierba), Magnus 
Norman le eliminó en Roland 
Garros y Magnus Larsson lo ha 
hecho dos veces este año, en la 
tierra lenta de Montecarlo y en 
la superficie rápida de 
Indianapolis.

La mejor baza de Hageskog 
es sin duda Larsson, quien ju
gará los partidos individuales, 
y que sabe mejor que nadie cómo

Los jugadores rivales posan junto a la Copa Davis. EFE

dominar a Sampras. Por otra 
parte, Bjorkman, que ha acabado 
cuarto del mundo gracias a un 
gran final de año, también le 
inspira confianza para estos 
encuentros. El doble sueco lo 
formarán Bjorkman y Nicklas 
Kulti, éste último recuperado de 
unas molestias.

Tom Gullikson, capitán del 
equipo americano, no se 
intimida al respecto. Tiene en 
su formación a dos de los me
jores jugadores del mundo, 
Sampras y Chang, y sólo con 
ellos dos mantiene sus esperan
zas para lograr la victoria, la 32

en el historial americano.
Sampras ha logrado esta tem

porada ocho títulos, el último 
en el Campeonato del Mundo 
del ATP Tour de Hannover de 
forma magistral, aunque en la 
primera jornada fue superado 
por el español Carlos Moyá, y 
ha finalizado por quinto año 
consecutivo como número uno 
del mundo. Chang ha sacado 
partido a su conocida regulari
dad y ha vencido en cinco tor
neos. Sólo al final de la sesión 
fue desbancado del segundo 
puesto de la clasificación mun
dial por Patrick Rafter.

Los campeones 
de Europa del 
Joventud darán 
un homenaje a 
Villacampa

Efe ■ Barcelona

Los jugadores del Joventut 
de Badalona que se proclama
ron campeones de la Liga Eu
ropea en 1994 se reunirán de 
nuevo el próximo 22 dediciem- 
bre con motivo del homenaje 
al ex capitán del equipo cata
lán, Jordi Villacampa.

La plantilla que logró el 
máximo título continental para 
el club badalonés se enfrenta
rá en un triangular, que comen
zará a las 20:30 horas, a los 
integrantes del actual equipo 
badalonés y al Barcelona.

Joventud 94 contra 
Joventud actual

El actual equipo del Festina 
Joventut se enfrentará al FC 
Barcelona en el segundo par
tido y cerrará la competición 
el partido más esperado, el que 
enfrentará al Joventut’94 con
tra el equipo que dirige actual
mente Alfred Julbe.

El equipo badalonés que 
ganó la Liga Europea en Tel 
Aviv, del que ningún jugador 
continúa en el Joventut, lo in
tegraban Dani Pérez, Rafa 
Jofresa, Tomás Jofresa, Jordi 
Villacampa, Comy Thompson, 
Iván Corrales, Juanan Morales, 
Ferran Martínez, Alfonso 
Albert y Mike Smith, mientras 
que Zeljko Obradovic era el téc
nico.

Los partidos del triangular 
tendrán una duración de doce 
minutos, aunque la comisión 
organizadora del homenaje a 
Villacampa ha previsto otra 
serie de actos.

El Rey recibe a los jugadores de 
la selección española sub-16

I «
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Efe - Madrid

El Rey recibió ayer a los in
tegrantes de la selección espa
ñola de futbol sub-16, a los que 
felicitó por la obtención del 
campeonato europeo de su ca
tegoría el pasado mes de mayo. 
Don Juan Carlos conversó con 
los jovenes integrantes de la 
selección, y se interesó por sus 
actividades futbolísticas. 
«Falta el portero» dijo el Rey en 
tono distendido al resto de los 
integrantes de la plantilla cuan
do posó junto a ellos para los 
redactores gráficos, refiriéndo
se a la ausencia de Iker Casillas, 
convocado por la primera plan
tilla del Real Madrid para su 
encuentro hoy frente al 
Rosenborg en Noruega.

También felicitó a los juga
dores y directivos por la tercera 
plaza conseguida por la selec
ción sub-17 en el mundial cele
brado en Egipto el verano pasa-

El Rey posa con los jugadores de la selección. EFE 

doJunto a los jóvenes seleccio- Santiago Fisas,Angel María 
nados, estuvieron presentes Villar, y Gerard Aigner.

La FIT premia la integridad 
del capitán español Santana

Efe - Madrid

Manuel Santana, el capitán 
del equipo español de la Copa 
Davis, recibió ayer el premio al 
«fair play», otorgado por la Fe
deración Internacional de Tenis 
(FIT), en la ciudad sueca de 
Gotemburgo, donde este fin de 
semana tendrá lugar la final de 
esta competición entre Suecia y 
Estados Unidos.

El comité tuvo en cuenta para 
otorgar el premio «la ejemplar 
conducta y deportividad de 
Santana en la eliminatoria con
tra Italia», disputada en Pésar'o 
este año.

Hans-Henner Hoffmann, di
rector de General Motors en 
Europa, declaró que «la depor
tividad y el juego limpio es más 
fácil cuando se está ganando, 
pero se requiere integridad de 
carácter para mostrarlos cuan
do se pierde.

Manolo Santana lo hizo con 
distinción y es un justo vence
dor».

«A veces el juego limpio se 
margina en favor del éxito, por 
eso le damos la bienvenida a la 
iniciativa de Opel de reconocer 
e institucionalizar el espíritu y 
los valores del juego», manifestó 
Brian Tobin, presidente de la 
FIT.

La Federación Española re
cibió además un nuevo Opel 
Sintra para ayudaría en sus 
necesidades de transporte.

El premio, creado reciente
mente por la FIT, reconoce y 
valora el juego limpio y el com
pañerismo de los deportistas y 
de los capitanes en las dos prin
cipales competiciones porequi
pos. El capitán belga, Steve 
Martens, fue el destinatario del 
premio de la Copa Federación 
en la final de Holanda en octu
bre.

El comité, compuesto por 
Hans-Henner Hoffmann, Brian 
Tobin, y el Director de la Copa 
Davis, Thomas Hallberg, con
sideró la elección de los árbi
tros de los sucesos a través del 
año.
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El Rosenbors demostró su fortaleza en campo propio

El Real Madrid tropezó 
en el hielo noruego

Rosenborg 2
R. Madrid 0

ROSENBORG: Jamtfall; He- 
ggem, Bragstad, Hoftun, 
Bergdolmo: Strand, Skam- 
melsrud, Berg; Brattbakk, 
Rushfeldt y Jakobsen.

REAL MADRID: Cañizares; 
Chendo. Hierro, Sanchis, Ka- 
ranka; Seedorf (Víctor, m.77), 
Redondo. Raúl, Ze Roberto 
(Jaime, m.46); Mijatovic y Mo
rientes (Dani, m.77).

Goles: 1-0. m.42: Strand. 2- 
0, m.53: Brattbakk.

Arbitro: Paul Durkin (IMG). 
Mostró tarjetaamaritta a Ska- 
mmelsrud (m.33). Morientes 
(m.48), Hierro (m.76) y Víc
tor (m.79).

Incidencias: partido de la 
quinta jornada de la Liga de 
Campeones, grupo D, dispu
tado en el estadio Lerkendal 
ante unos 21.000 espectado
res. Terreno de juego hela
do y muy resbaladizo, aun
que limpio de nieve. Unos diez 
grados bajo cero al comen
zar el encuentro.

Efe - Troiidheim (Noruega)

El Rosenborg superó al Real 
Madrid (2-0) y puso ai borde de 
un ataque de nervios al equipo 
de Jupp Heynckes, que estuvo a 
punto de perder el liderato del 
grupo D de la Liga de Campeo
nes y complicarse la clasificación 
para los cuartos de final.

Al Real Madrid, hasta ahora 
invicto, le bastaba un empate para 
sellar el visado hacia la segunda 
fase. Ahora, aunque sigue depen
diendo de sí mismo, se lo jugará 
todo contra el Oporto en el Ber
nabéu en la últimajornada, Está 
obligado, como mínimo, a hacer 
lo mismo que el Rosenborg en 
Atenas contra el Olympiakos.

El Real Madrid era consciente 
de que le esperaba un partido 
complicado en la nevada ciudad 
de Trondheim y el Rosetiborg se 
encargó de confirmarlo. El cam
peón noruego lleva más de un año 
sin perder en casa, y anoche 
demostró que esta racha no es 
fruto de la casualidad.

Al equipo nórdico le falta mu
cho camino por recorrer para estar 
entre la élite del fútbol europeo, 
pero sabe sacar provecho de sus 
armas como pocos y, en su feu
do, con el frío y la nieve como 
aliados, puede doblegar a cual
quier rival por muchas estrellas 
que éste tenga.

En un terreno de juego hela
do, donde apenas hay posibili
dad de. enmendar un error por

que un resbalón puede signifi
car el gol del adversario y deci
dir un partido, el Real Madrid se 
encontró en inferioridad de con
diciones ante un equipo habitua
do a librar muchas de sus bata
llas futbolísticas en una pista de 
patinaje.

Es cierto que los madridistas 
no pasaron excesivos apuros en 
la primera mitad, hicieron fren
te con entereza a las adversida
des y controlaron el juego durante 
muchos minutos, pero llegaron 
al descanso con un gol en con
tra. Lo firmó Roar Strand, en el 
minuto 42, con un excelente re
mate de cabeza en plancha tras 
un centro de Jakobsen.

Salvo un mano a mano de 
Strand con Cañizares en el mi
nuto 16 que el portero madridista 
despejó con acierto, el Real Ma
drid, con Hierro extraordinario 
en defensa, Seedorf y Redondo 
entonados en el centro del cam
po y Mij atovic muy activo en 
punta, dispuso de las mejores 
opciones de gol, casi todas por 
medio de Raúl.

Pero el delantero madridista 
continúa sin suerte a la hora de 
definir. Disparó alto en el minuto 
21 en una excelente posición, 
hizo lo mismo tres minutos des
pués tras un disparo de Hierro 
que se estrelló en un poste y en 
el 27, desde fuera del área, vol
vió a probar fortuna, pero esta 
vez se encontró con el portero 
Jamtfall bien colocado.

Brattbakk, autor del segundo gol, se lleva el balón ante Karanka. gpE

Los jugadores del Real Ma
drid no podían creerse que fue
ran por detrás en el marcador, y 
cuando aún se preguntaban qué 
había pasado, Harald Brattbakk, 
en el primer tramo de la segunda 
mitad, agravó la pesadilla madri
dista con un gol de muchos qui
lates. El delantero noruego cul
minó otra internada del rapidísi
mo Jakobsen para batir por se
gunda vez a Cañizares con un po
tente disparo.

El Real Madrid estaba contra 
las cuerdas. El Rosenborg, sin bri
llar pero con un fútbol práctico, 
rápido y vertical, podía soñar con 
arrebatarle el liderato del grupo 

al equipo blanco. Un gol le bas
taba para conseguirlo.

Los últimos minutos fueron 
angustiosos para un Real Madrid 
desconcertado que buscó el gol 
sin fortuna y con más ganas que 
ideas. Femando Morientes estre
lló un disparo en el larguero en 
el 71, pero en el 73 Jakobsen 
respondió con un tiro a un poste 
de la portería de Cañizares.

El Real Madrid sufrió, y mu
cho, en el tramo final del cho
que.

Helado por el frío y por el 
temor a la debacle, al menos evitó 
encajar un tercer gol que le ha
bría llevado al desastre.

SORTEO DEL JUEVES
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95
SORTEO DEL DÍA 27 DE NOVIEMBRE DE 1997

Sais series de 100.000 billetes ceda une 
Liste acumulada de las cantidades que han correspondido a cada ui d<

97
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 27 de febrero de 1998, INCLUSIVE

--^*~-^— son

PRIMER PREMIO

PESETAS SERIE

eo.000.000 I.*
NÚMERO eo.ooo.ooo 2.-

eo.ooo.ooo 3.“
35480 60.000.000 4.-

eo.ooo.ooo 6.*
eo.ooo.ooo 6."

Tarminaeionea

NúmwQB
♦

Números PaMUs

35400. . .... 55.000 35401.. .. . .56.000
35410.. .... 55.000 35411.. ....55.000
35420. .... 55.000 35421.. ,...55.000
35430. .... 55.000 35431.. ... . 55.000
35440. .... 55.000 35441.. ... . 55.000
35450. .... 56.000 35451.. .. ..56.000

35460. .... 55.000 35461. . .. . . 55.000
35470. .... 65.000 35471.. ... . 55.000
35480. eo.ooo.ooo 35481 . .1.356.000
35490. .... 56.000 35491.. ... . 55.000

Terminaciones Terminaciones

5480. . . . 250.000 5481. . .. . .80.000
320. .... 30.000 481.. ... . 30.000
480. .... 80.000 721. . ... . 30.000
80. .... 26.000 1 . .............5.000
0. .............5.000

5482 
092

92

PREMIO ESPECIAL

NUMERO

35480

PREMIO ACUMULADO SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2.* 7.’

Murnsvo*r4un,»r<MnumorenNumero*NumeroiTMumaroaNumaro

354.08............... 60.000
35418................50.000
35428................50.000
35438................50.000
35448................50.000
35458................50.000
35468................50.000
35478................50.000
35488............. 100.000
35498................50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000 
100.000 
.50.000

35407
35417
36427
35437
35447
35467
35467
35477
35487
35497

35406.
36416.
35426.
35436
35446
35456
35466
36476
35486
35496

. 60.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

.75.000

.50.000

.50.000

. 50.000 
100.000
.60.000

. 50.000

. 50.000

.60.000

. 50.000

.50.000

.50.000

. 50.000

.50.000 
100.000 
.50.000

. 55.000

.55.000

.65.000

.55.000

.55.000

. 55.000

. 55.000

. 55.000 
105.000 
.55.000

35405
35415
35425
35435
35445
35455
35465
35475
35485
35495

.50.000

. 50.000

.60.000

. 50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000 
100.000
. 50.000

35404.
35414.
35424.
35434
35444 
35454.
35464
35474 
35484.
35494

. 50.000

.50.000

. 50.000

. 50.000

.50.000

.50.000

.50.000

. 50.000 
100.000
.60.000

35403
35413
35423
35433
35443
35453
35463
35473
35483
35493

35402
35412
35422
35432
35442
36452
35462
35472
35482
35492

Terminaciones Tarminaeionea Terminaciones Termineoioni Terminaciones

50.000
35.000
10.000

5483
23

50.000
10.000

5484 55.000
.5.000

5485
295
25

50.000
25.000
10.000

5486
446
826

06
96

• . . 50.000
.. 25.000
.. 25.000
.. 10.000
.. 10.000

5487
857

50.000
25.000

5488
188 
08

Tarminaeionea

50.000
25.000
10.000

50.000
35419.. ....50.000
35429.. ....50.000
35439.. .... 50.000
35449.. .... 50.000

35459.. .... 50.000
35469.. .,.,50.000
35479 . . 1.300.000
35489. . .. . 100.000
35499.. .... 50.000

Terminaciones

5489. ... . 50.000
479. .... 25.000

M.C.D.



Viernes, 28 de noviembre de 1996 38Sólo vale ganar. Es la consigna que 
el CD Toledo maneja una semana 
más, y después de 13 jornadas sin 
triunfos, para visitar El Vivero ras

El técnico del Toledo, pendiente de Tomás para formar el equipo en Badajoz

Egea asume que el Toledo llene 
"ansiedad" por volver a ganar

El entrenador del CD Toledo, Sergio Egea„ entiende gue 
todavía "no se puede empezar de 'finales ' o de partidos 
decisivos pesc a las 13jornadas gue su eguipo encadena sin 
lograr una victoria. Sin embargo, el técnico hispano argen~ 
tino asume gue "existe ansiedad por volver a ganar". Para 
formar el once inicial gue pondrá en escena el domingo en

El Vivero, sigue pendiente de la evolución física de Albert 
Tomás, gue ayer tampoco pudo entrenar con el resto de 
compañeros. Egea sigue lamentando gue "semana tras 
semana seguimos con bajas en la defensa" y ayer dijo 
también gue Podbrozny aún no está para jugar 90 minutos 
y gue ya no cuenta con Maciel, Ervin y Roberto.

J. ESPADA

El CD Toledo volverá a en
trenar hoy en el Salto del Caba
llo y realizará una última sesión 
de entrenamiento mañana ya en 
Badajoz. Hoy debe despejarse la 
principal incógnita -y prácticamen
te laúnica- que maneja Sergio Egea 
para formar el equipo que se en
frente el domingo al Badajoz. 
Albert Tomás no ha podido ejer
citarse durante toda la semana 
debido al golpe sufrido en una 
rodilla en el partido ante el 
Extremadura pero ni el técnico ni 
el futbolista descartan que pueda 
estar en condiciones de viajar 
mañana y de jugar en El Vivero.

Para el preparador del equipo 
toledano la recuperación de To
más sería una magnífica noticia 
aunque ayer se refería al contra
tiempo del catalán con cierto aire 
de resignación y señalaba que 
"desgraciadamente todas las se
manas nos está ocurriendo lo 
mismo, nunca puedo mantener la 
línea defensiva y eso nos está 
haciendo mucho daño". Egea la
menta "no poder íener la compe- 
tencia necesaria entre los puestos 
de la defensa para que los jugado
res se ganan el puesto durante la 
semana", aunque sus verdaderas 
intenciones en las últimasjorna- 
das pasan por colocar a David en 
el lateral derecho y contar con 
Tomás y Graña para el centro de 
la zaga. Si finalmente Tomás no 
pasa esa última prueba de hoy, será 
de nuevo Varela el hombre que 
ocupe el lateral derecho y David 
seguirá como central junto al ar
gentino Graña, que el domingo no 
jugó por sanción.

Esa es la única duda que pare
ce tener Egea para visitar al 
Badajoz ya que en sus planes si
gue contando con Alberto Benito 
para la posición de medio centro, 
con lo que Casquero se manten
drá en la suplencia; Cordero y 
Rufete permanecerán en las ban
das, en tanto que Jurado y Emery 
volverán a ejercer como enlaces 
con la punta, en la que volverá a 
estar Podbrozny. El polaco vol
verá a ser el hombre más adelan
tado del conjunto toledano en El 
Vivero, aunque Egea dijo ayer que 
todavía no está como para jugar 

los 90 minutos, le falta el ritmo de 
partidos porque en Mérida no

Aunque no esté cuestionado por el Club, Egea sabe que se le agota el tiempo para volver a ganar.
Y. SORIA

jugaba y porque estuvo algún tiem
po parado a causa del viaje que 
hizo a Polonia por la enfermedad 
de su madre".

Los descartados

Sergio Egea también dejó cla
ro ayer su posición respecto a los 
tres jugadores a los que el Club ha 
comunicado su intención de res
cindir contrato para que causen 
baja a partir de diciembre y fue 
tajante al señalar que "yo ya no 
cuento con Maciel, con Roberto

El partido en El Vivero, a las cinco 
de la larde y sin cristales

El partido se jugará en El Vivero, en el que se sigue 
trabajando a marchas forzadas desde el martes para restañar en 
lo posible los efectos del vendaval. Podrá comenzar a las cinco 
de la tarde después de realizar una prueba de iluminación y 
comprobar que había luz suficiente para jugar a pesar de los 
danos sufridos en las torretas. El trabajo más minucioso se ha 
llevado a cabo en el terreno de juego ya que el césped quedó 
inundado de pequeños cristales procedentes de las cabinas de 
prensa lo que suponía un evidente peligro para los futbolistas.

y con Ervin; el Toledo ya les ha 
dicho que quiere prescindir de ellos 
y es lógico que estén más pen
dientes de su futuro y del equipo 
al que puedan marchar que de esto 
con lo que es más normal que a 
partir de ahora sólo formen el 
equipo los que se van a quedar 
con nosotros".

En cuanto al partido ante el 
Badajoz, Egea se mostró esperan
zado en poder romper de una vez 
la mala racha de resultados que 
se prolonga desde el 7 de septiem
bre convencido de que "si este

equipo es capaz de romper está 
dinámica de malos resultados y 
recupera efectivos muy pronto 
podremos mirar las cosas de 
manera muy distinta; yo tengo una 
confianza absoluta en esta plan
tilla, en el grupo humano y no hay 
más que verlos entrenar para 
comprobar que no merecen estar 
pasando por una situación así".

El Badajoz no puede mirar las 
cosas de manera muy diferente ya 
que también se encuentra metido 
de lleno en puestos de peligro.Es 
más, Egea dijo que "tal vez lo más 

__preocupante del Badajoz sea su 
propia situación porque estoy 
convencidode que van a tener una 
actitud fortísima para buscar los 
tres puntos".

En el equipo extremeño, la 
principal duda seguía siendo ayer 
el estado físico de Cubillas, con 
quien Lotina confiaba en poder 
vol ver a contar después de un mes 
ausente del equipo por lesión; una 
ligera recaída en su dolencia de 
rodi11a puede imped ir la reapari
ción del habitual lateral izquier
do. Sigue sancionado Gerardo, al 
que todavía le faltan por cumplir 
dos de los cuatro partidos con los 
que fue castigado.

Alejandro es 
el objetivo 

para el lateral 
y Urbano está 

descartado
El CD Toledo sigue buscan

do fórmulas adecuadas para lle
var a cabo la remodelación de la 
plantilla en el mes de diciembre. 
Hace algún tiempo sonó el nom
bre de Monreal para la demar
cación de lateral izquierdo en la 
que Egea considera necesario 
tener una alternativa para 
Estéfano -sobre todo después de 
comprobar los efectos de la le
sión que sufrió el defensa 
guipuzcoano- sin embargo pron
to quedó descartado el nombre 
del jugador del Mérida ante el 
costo demasiado elevado de la 
operación.

El Toledo ya tiene fijado un 
nuevo objetivo para esa demar
cación y el elegido es Alejandro 
Sánchez Gómez, jugador del 
Albacete Balompié, con el que 
ya se han mantenido contactos y 
con el que parece sería factible 
el entendimiento para llegar a un 
acuerdo.

Alejandro tiene 27 años y una 
gran trayectoria a sus espaldas, 
puesto que ha pertenecido duran
te varias campañas al Atlético de 
Madrid, también estuvo cedido 
en el Marbella y llegó en el 95 al 
Albacete. Una gravísima lesión 
de rodilla le dejó en blanco du
rante toda la pasada temporada 
y así lo mantiene también en la 
actual campaña, aunque eso no 
parece obstáculo para el Tole
do, si bien cualquier acuerdo con 
el jugador quedaría condiciona
do a una comprobación absoluta 
de su total recuperación.

Mientras tanto, el Club con
firmaba ayer que ha quedado 
descartada la pretendida cesión 
del central del Sporting Urbano; 
no precisamente por ganas del 
futbolista, que sí quiere jugar en 
el Toledo o en otros equipo de 
Segunda -tiene otras altemativas- 
que ya le han tentado, sino por 
sus pretensiones económicas, que 
están lejos de las posibilidades del 
conjunto toledano.

Avila guiere venir

David Avila sigue en Mérida 
recuperándose de una lesión de 
rodilla que por el momento le 
mantiene inactivo. En los últimos 
días unas manifestaciones de 
Pepe Fouto, presidente del equi
po emeritense, pusieron ciertas 
dudas respecto a la incorporación 
del joven delantero a partir del 
15 de diciembre.

En declaraciones a LA TRI
BUNA, el futbolista aclaró en 
parte las cosas al indicar que "yo 
tengo muchas ganas de jugar en 
el Toledo, lo que ocurre es que el 
Mérida todavía no me ha comu
nicado nada y lo que quiero es 
aclarar las cosas cuanto antes".
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Una nueva voz 
para conocer 
la realidad

F.JAVIER MARTÍN 
DEL BURGO

El nacimiento de un 
nuevo Diario en Castilla-La 
Mancha siempre supone 
disponer de una nueva voz 
que nos ilustre y nos haga 
mejores conocedores de ia 
realidad y de las circunstan
cias de una sociedad avan
zada en un Estado social y 
democrático de derecho.

Eldiario LA TRIBUNA, 
cuyas cabeceras ya son 
ciertamente veteranas de la 
prensa castellano-manche
ga en otras provincias, será 
prensa escrita de información 
general, dedicando como 
área especializada las co
rrespondientes líneas a la 
actualidad deportiva.

Muy sincera y entra
ñablemente felicito la inicia
tiva manifestando mi dispo
sición favorable para cuan
tos asuntos puedan redun
dar en beneficio de la activi
dad físico-deportiva en 
Castilla-La Mancha.

F. Javier Martín dei Burgo 
es director general de Depor
tes de C-LM.

Una conexión 
entre la afición 
y el fútbol

SERGIO EGEA

El nacimiento de un 
nuevo medio informativo es 
un motivo de alegría porque 
engrandece nuestra cultu
ra y potencia la realidad 
social. Le doy la bienveni- 
daala TRIBUNA de Toledo 
yespero que sepatransmitir 
esa ilusión que siempre se 
tiene cuando se afronta un 
nuevo reto profesional y 
personal.

Desde mi parcela de 
deportista y como entrena
dor del CD Toledo, sólo 
puedo pedir que sea un 
medio de conexión entre 
nuestro trabajo y ta afición. 
Que los seguidores puedan 
conocer lo que ocurre en el 
equipo.y que, si llega el 
momento, la crítica sea 
constructiva. Fundamental
mente, que se ofrezca in
formación porque a la afi
ción le interesay le ilusiona 
que se hable de su equipo 
en todos los aspectos.Le 
deseo toda la suerte del 
mundo y los mayores éxi
tos.

Sergio Egea es entrenador 
dei CD Toledo.

El atleta toledano participa el dominso en el Cross de Llodio

Rey: "Me hace mucha 
ilusión correr con Fiz"
Julio Rey llegará al domin
go a Llodio en plena fase de 
preparación para el Euro
peo de Lisboa del día 14. Pero 
el atleta toledagno del 
Reebok no pierde el talante 
ambicioso de la pasada tem
porada y, a pesar de la dura 
competencia africana y de lo 
más selecto del cross nacio
nal, ya se fija la meta en los 
cinco primeros puestos.

■L ESPADA

Julio Rey ya tiene preparadas 
las maletas para marcharse 
manana y disputare! domingo en 
Llodio su segundo cross de la 
temporada. Tras su triunfal cam
paña anterior el atleta toledano 
es consciente de lo alto que co- 
locóel listón, pero no elude lares- 
ponsabilidad.

Todavía está "en una fase de 
puesta a punto” en su prepara
ción para afrontar su primer reto 
importante de la temporada -el 
Campeonato de Europa de Lis
boa el día 14 de diciembre- pero 
al plantearse objetivos en Llodio 
indica que "sería una buena se
ñal para mi estar entre los cinco 
primeros".

El atleta toledano asume sin 
embargo que habrá una dura 
competencia africana en la prue- 
ba y no oculta que uno de los 
aspectos más atractivos de su 
participación en Llodio es la pre
sencia de Martín Fiz: "me apete
ce un montón volver a correr con 
él porque es un gran campeón y 
hace mucho que no competimos 
juntos", manifestaba ayer a LA 
TRIBUNA el atleta toledano que.

Nace una nueva TRIBUNA de 
libertad e imparcialidad

SAGRARIO 
GUTIERREZ

Confío que LA TRIBUNA 
de Toledo dirigirá sus esfuer
zos a conseguir que la infor
mación veraz, independiente 
y especialmente comprome
tida con nuestra tierra llegue 
a todos los ciudadanos de 
Toledo y su provincia, de 
manera que entré todos coji* 
sigamos fortálecer I^mo- 
cracía, háciendj^ valer cada 
unoüe los derechos y princi- 

Iplos deJa Constitución. Elejer- 
cicio responsable de la infor
mación periodística debe

Julio Rey defiende este año los colores del equipo Reebok.

desde hace unas semanas, es 
compañero de equipo del vitoriano 
en Reebok.

Julio Rey afronta la prueba 
como un peldaño más en su pre
paración de la temporada e in
cluso señalaba que "ahora mis
mo me encuentro un poco can
sado muscularmente porque es 
las dos últimas semanas he car
gado bastante". Las dificultades 
aún serán mayores si el circuito 
en el que se celebrará la carrera 
se encuentra muy embarrado: "no

sería bueno para mí ni para gente 
de poco peso como el propio Fiz", 
afrima el atleta.

Además del Campeonato de 
Europaen Portugal, Julio Rey tiene 
muy claras sus metas para la 
presente temporada y reconoce 
que sus grandes ilusiones están 
puestas en el Mundial de Cross 
de Marruecos que se celebrará 
en marzo y, "sobre todo, el Cam
peonato del Mundo en pista que 
se celebrará en Budapest (Hun
gría) el próximo verano.

garantizar esa máxima reflejan
do la realidad social, Tas activi
dades de los toledanos y toman
do el pulso de los ciudadanos.

LA TRIBUNA de Toledgjaff- 
nifestará cada día, esl^segu- 
ra, su vocación ds^riódico ma
yoritario, libídé imparcial -claro 
y direGi¿=^rNo será eficaz si no 
s^#aduce en un aumento de los 
niveles de información, con una 
actitud comprometida ante unaso- 
ciedad plural y abierta.

La responsabilidad informati
va no sólo debería abarcar aspec
tos de la presencia, siempre ne
cesaria, de la política y la econo

mía, sino tarnbióT hacerse eco 
de los SUCESOS sociales, cultu- 
ralesy deportivos. En este últi- 
010 punto abogo por la defensa y 
la promoción de actitudes que fa
vorezcan el acercamiento de los 
jóvenes a los medios.Velando por 
esos principios creo en su futuro 
y apuesto por su consolidación. 
Les felicito con la seguridad que 
otorga la confianza de creer en 
los profesionales, que como Je
sús Espada estarán al frente de 
su publicación. ¡Mucha suerte!.

Sagrario Gutiérrez es diputada 
provincial de Deportes de Toledo.

Deseo para LA 
TRIBUNA una 
larga vida y 
muchos éxitos

JOSÉ M* JIMÉNEZ

Ante el nacimiento de un 
nuevo diario en Toledo, LA TRI
BUNA deToledo, permítanme 
que, en mi calidad de Delega
do Provincial de la Federación 
de Fútbol de Castilla-La Man
cha, y en nombre de la misma, 
les desee una larga vida galar
donada con muchos triunfos , 
no dudando, por la gran cali
dad de los profesionales que 
componen su redacción, que 
sabrán plasmar en sus páginas 
una información clara y veraz, 
acorde con la demanda de la 
sociedad toledana, y que ven
drá a completar el enriqueci
miento de la información dia
ria en Toledo,

Asimismo, como no podría 
ser de otra manera, me gusta
ría centrar estos deseos, de una 
menera muy especial, en to
das las personas componen
tes de la redacción de Depor
tes, a los cuales les transmito 
mi disposición de colaboración, 
desde esta Delegación Provin- 

1cial de Fútbol, para todo aque
llo que de ella nos demanden.

Muchos éxitos y un fuer
te saludo.

9José M’ Jiménez González es 
delegado provincial de la Federa
ción Castellano*manchega de 
fútbol.

La TRIBUNA 
aparece y es 
una gran 
noticia

FERMÍN SANCHEZ 
MOLINA SOTO

Siempre ha sidoyserá una 
gran noticia, la aparición de un 
nuevo periódico que se estre- 
nacon una gran carga de ilu
sión de todos los que lo van a 
hacer posible, y con los de
más ingredientes necesarios 
para ocupar su espacio entre 
la prensa toledana.

Desde el Comité Técnico 
de Arbitros de la Federación 
de Fútbol de Castilla - La 
Mancha esperamos toda la ob
jetividad y mesura en las opi
niones sobre nuestras actua
ciones y las de nuestros árbi
tros, deseamos larga vida a LA 
TRIBUNA de Toledo y que
damos a disposición de los re
dactores deportivos para lo que 
pudieran necesitar.

Fermín Sánchez es presiden
te del Comité Técnico de Arbitros 
de CLM.

M.C.D.
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El Ayuntamiento recibirá de Gad 
Gelco 837 millones de pesetas, 
además de otros 125 millones 
destinados a actividades culturales

Gad Gelco será previsiblemente la empresa seleccionada para su construcción en la carretera de Madrid

La adjudicación del liipennercado 
se decidirá en el pleno de hoy
El trabajo desarrollado en los últimos tres meses por la mesa 
de contratación del hipermercado, en la que están represen
tados todos los grupos políticos delAyuntamiento de Talave
ra, concluirá hoy con la adjudicación del concurso por el 
pleno municipal. La propuesta de la mesa de contratación, 
confirmada el pasado lunes por la Comisión de Urbanismo, 
se inclina por la oferta presentada por Gad Gelco Guadalajara 
para la construcción del híper en la carretera de Madrid, a 
la entrada de la ciudad.

Carmen S, JARA

Se trata de la oferta mejor 
valorada de las cuatro que final
mente han entrado en el concur
so para la suscripción de un con
venio urbanístico, por el cual el 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina otorgará la recalificación 
urbanística de los terrenos en los 
que se levantará la gran superfi
cie comercial. A cambio, el Ayun
tamiento recibirá de Gad Gelco 
837 millones de pesetas, además 
de otros 125 millones destinados 
a actividades culturales, que se 
entregarán a razón de 25 millo
nes al año durante los próximos 
cinco años. Menor puntuación 
que Gad Gelco han obtenido las 
propuestas presentadas por las 
empresas Euragasa, Leclerc y 
Continente.

Pero las conclusiones de la 
mesa de contratación no han 
resultado del gusto de todos. 
Lejos de la unanimidad, los gru
pos de la oposición discrepan del 
método de valoración. Así, el 
concejal de ICAM, Lorenzo Cas
tellote, ha manifestado en decla
raciones a este diario que se ha 
producido un cambio en los ha
remos después de iniciarse el 
proceso. En una opinión compar
tida con otros grupos de la opo
sición, Castellote sostiene que de 
esta forma el PP ha inducido de 
una forma determinante la valo
ración en favor de una oferta 
concreta.

Criterios rigurosos

Desde el gobierno municipal 
se asegura que se ha puntuado a 
cada una de las ofertas con cri
terios rigurosamente técnicos, 
dejando un mínimo peso a las 
opiniones políticas. "El aspecto 
político se ha reducido al cinco 
por ciento de la puntuación", ha 
declarado a este diario Remedios 
Gámez, representante del Parti
do Popular en la mesa de contra
tación, para añadir que en este 
apartado se ha valorado la ubi
cación propuesta para el hi
permercado.

El equipo de gobierno muni

cipal ha considerado la carrete
ra de Madrid el mejor lugar para 
situar la gran superficie comer
cial y ha inclinado la balanza en 
favor de Gad Gelco. Los popu
lares han decidido frenar de esta 
forma la posibilidad de que se 
ubiquen otras superficies comer
ciales en esta misma zona, pero 
fuera del término municipal de 
Talavera; "Hemos dado más pun
tos a una situación que nos pare
ce más interesante por el efecto 
frontera que ejercerá sobre 
Cazalegas", señalaba Remedios 
Gámez.

Se pretende, de esta forma, 
evitar que ocurra algo similar a 
lo que ha pasado en Toledo, donde 
al proyecto que ha sido apoyado 
por el Ayuntamiento se han su
mado otros próximos a la ciudad, 
pero ajenos a su término muni
cipal, que también han obtenido 
la licencia comercial de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

No obstante. Remedios Gá
mez cree que hay razones técni
cas referidas al tráfico para apo
yar la opción de la carretera de 
Madrid, en detrimento de otras 
propuestas como la de Euragasa, 
que optaba a la construcción del 
hipermercado en la carretera de 
Alcaudete.

"En un sitio, el problema de 
tráfico puede ser por la alta den
sidad de circulación, pero en el 
otro es de peligrosidad por la can
tidad de tráfico pesado que hay", 
señala Gámez.

Peso económico

Al margen de razones políti
cas, a favor del proyecto de Gad 
Gelco ha pesado la oferta eco
nómica, ya que se trata de la 
empresa que con mayores contra- 
prestaciones económicas está 
dispuesta a dar el Ayuntamiento 
de la Ciudad de la Cerámica. 
Frente a los cerca de mil millo
nes de la empresa alcarreña, 
Euragasa ofertaba 500 millones 
a los que añadía más de 100.000 
metros de terreno que también 
pasarían a ser del consistorio 
talaverano.

Los talaveraiios sabrán hoy cual será la empresa que se encargará de construir el hipermercado.

1

Los grupos de la oposición discrepan del método de 
valoración, mientras que el Ayuntamiento asegura que se 

han utilizado criterios rigurosamente técnicos

La falsa prima y otros avatares
Desde el primer momento, el camino hacia el híper ha tenido 

como telón de fondo la polémica. Primero por la decisión de 
propiciar la instalación de una gran superficie comercial, 
después por el procedimiento elegido para ello y, finalmente, 
por los avatares que han ido surgiendo.

El último y más sorprendente se revelaba esta misma semana, 
cuando se hizo público que hace un ano, mucho antes de que se 
convocara el concurso, una mujer actuó para obtener la 
recalificación de terrenos para el híper, presentándose al 
Ayuntamiento como secretaria de una inexistente prima camal 
del Rey a la que daba el nombre de Elena de Borbón y Smith. La 
Cadena Cope daba a conocer en días pasados que el Rey no 
tiene ninguna prima con este nombre y el alcalde se apresuraba 
a dar explicaciones asegurando tomadura de pelo. Carriches 
sostiene que la secretaria de la falsa pariente real acudió al 
Ayuntamiento de Talavera con representantes de Euragasa, una 

Jas empresas participantes en el concurso que ha discrepado 
publicamente de las puntuaciones otorgadas pro la mesa de 
contratación. Lo que ya ha dado en denominarse «el timo de Los 
Borbones» ha venido a añadir un nuevo matiz a la polémica 
siempre agitada en tomo al híper y, a buen seguro, no se pasará 
por alto en el pleno de hoy.

La empresa Sofiespa, que 
aspiraba a la instalación de un 
híper de la firma Leclerc, ha 
ofrecido 601 millones de pese
tas y dos hectáreas de terreno, 
mientras Continente, con la oferta 
que menor puntuación ha obte
nido, entregaría 500 millones de 
pesetas.

La propuesta de Gad Gelco 
que, previsiblemente, será apro
bada hoy por el Pleno municipal 
contempla la construcción de un 
hipermercado de 13.312 metros 
cuadrados, además de varias me
dianas superficies de 8.506 me
tros, más de 5.000 metros de 
galería comercial, de 8 a 10 sa
las de minicines y un restauran
te de comida rápida. Además del 
híper, que se presenta como el 
asunto estrella del pleno extraor
dinario que la corporación ta- 
laverana celebra esta mañana, la 
sesión cuenta con otros temas 
destacados como la privatización 
de la limpieza viaria.
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Lo más significativo de este descubrimiento 
es que dota de un contexto material al 
reinado de Teodosio, del que no se sabía 
prácticamente nada en España La
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E^ una construcción directamente relacionada con Teodosio, el último emperador romano nacido en Hispania

Descubren en Carranque la basílica 
cristiana más antigua de España
La basílica cristiana mas antigua y de mayor riqueza que se 
conoce hasta la fecha en España ha sido descubierta en el 
yacimiento arqueológico tolrdano de Carranque, según los 
últimos hallazgos realizados por un equipo de arqueólogos 
dirigido por Dimas FernándeZ’Galiano.

Efe-Carranque

El director de las excavaciones 
señaló que se trata de una cons
trucción directamente relaciona
da con el último emperador ro
mano nacido en Hispania, 
Teodosio, y fue edificada a fina
les del siglo IV como lugar de 
enterramiento para Materno 
Cinegio, tío del emperador y pre
fecto del Imperio Romano de 
Oriente. Femández-Galiano, que 
es también presidente de la Aso
ciación Española del Mosaico y 
uno de los mayores expertos en 
musivaria, aseguró que lo más 
significativo de este descubri
miento es que «dota de un con
texto material al reinado de 
Teodosio, del que no se sabía 
prácticamente nada en España» 
y, además, «aporta datos sobre 
el primer cristianismo y sobre el 
grupo de seguidores de este 
emperador». Con una planta de 
unos 80 metros de longitud y varias 
cúpulas, la mayor de las cuales 
tenia originariamente una altura 
de 12 metros, la basílica es com
parable en dimensiones a algu
nas de Fas que se conservan en 
Roma y estaba decorada con 
materiales de gran riqueza pro
cedentes de Oriente.

Restos de mármoles y 
suelos de Turquía

Fernandez-Galiano aseguró 
que en esta construcción se han 
encontrado restos de mármoles 
para revestimiento de paredes y 
suelos procedentes de Turquía; 
columnas y capiteles también de 
oriente, pórfido rojo de Egipto 
(una piedra semipreciosa reser
vada solamente para las tumbas 
de los emperadores), placas de 
hueso y marfil artísticamente 
talladas para muebles y cajas, y 
distintas piezas de bronce cuya 
procedencia se desconoce.

Esta basílica se encuentra en 
el entorno de la villa descubierta 
en el término municipal toledano 
de Carranque, donde a finales 
del siglo IV se construyeron una 
serie de edificios de los que al
gunos han sido excavados mien
tras que otros están por descu
brir.

Desde 1983, en el que de una 
forma casual se descubrió un 
mosaico de la villa, un grupo de 
arqueólogos, dirigido por el doc

tor Fernandez-Galiano, ha veni
do desarrollando un trabajo inin
terrumpido en lo que parece ser 
uno de los conjuntos monumen
tales más importantes de la 
Hispania Romaña.

A la vista de los trabajos rea- 
lizados en el yacimiento, las 
edificaciones fueron construidas 
con materiales de una gran riqueza 
que sólo podían permitirse per
sonas del entorno del emperador. 
Según el responsable de estas 
excavaciones, se trata funda
mentalmente de «un gran gesto 
de poder» por el que Teodosio 
otorgó permiso para la utilización 
de sus canteras imperiales a 
Materno, familiar suyo y alto 
dignatario de su corte' El yaci
miento hasta ahora descubierto 
consta de la basílica, una villa 
decorada con mosaicos de gran 
riqueza cromática y decorativa, 
un ninfeo o fuente monumental y 
unas termas aún sin excavar.

Inscripciones en griego y 
latín para conocer Hispania

Los últimos hallazgos de la 
campaña de 1997, además del 
completo descubrimiento de la 
planta de la basílica, han ofreci
do una serie de inscripciones en 
griego y latín fundamentales para 
el conocimiento de la Hispania 
romana de finales del siglo IV. 
El responsable de las 
excavaciones destacó que la 
primera autoridad en epigrafía 
de Hispania, Marc Mayer, con
firmó que las inscripciones ha
lladas en las edificaciones de
muestran que los materiales per
tenecían a las canteras de 
Teodosio.

Femández-Galiano indicó tam
bién que otra de las hipótesis que 
parecen confirmarse gracias a los 
descubrimientos de este año es 
la localización de la ciudad ro
mana de Titulcia, situada según 
el itinerario de Antonino, a vein
ticuatro millas de Toledo, distan
cia que se cumple con exactitud 
en el caso del yacimiento arqueo
lógico.

Una importante vía de 
conexión

El hallazgo ha servido parade- 
terminar no sólo el trazado de una 
importante vía romana que unía

r'
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En la foto se pueden ver los trabajos de excavación en la basílica.

Toledo con Segovia, sino tam
bién, a pocos kilómetros del lu
gar, el sitio en el que se encon
traba la calzada que unía el Este 
con el Oeste de la península, 
cruce en el que los textos situaban 
Titulcia. En 1986 fue declarado 
Bien de Interés Cultural y en todo 
momento ha recibido una aten
ción preferente por parte de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, que proyecta 
la habilitación del entomocorao 
parque arqueológico, según la 
codirectora de las excavaciones, 
Belén Patón. El yacimiento se 
extiende a unos 30 metros del cau
ce del río Guadarrama, en el 
paraje denominado Santa María 
de Abajo y a una distancia de 35 
kilómetros tanto de Madrid como 
de Toledo. Detalle de una columna con una 'inscripción atribuida a Teodosio.
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Eípresidente regional de UCAMANcree necesario hacer un reparto equitativo de las compensacionex

Martm-Zarco: "Hay que procurar no 
separar la agricultura del agricultor"

Anai.APARICIO

"Estamos todos de acuerdo en 
el objetivo, hacer una agricultu
ra ordenada, cada vez más libe
ralizada pero las consecuencias 
y la forma en que se va a reali
zar es donde mostramos nues
tro desacuerdo", de esta forma 
califica el presidente de la Unión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), Gregorio Martín- 
Zarco, la Agenda 2000 ideada 
por la Comisión de la Unión 
Europea.

Para llevar a cabo las medi
das que pretende el paquete 
Santer la Comisión Europea tie
ne que tener en cuenta las dife
rencias que existen entre los 
países miembros y cómo se van 
a desarrollaren cada país y cómo 
va a afectar al agricultor "son 
cosas puntuales que hay que 
debatir" asegura Martín-Zarco.

En este sentido, señala que 
al contrario que en la reforma 
de la PAC del 92 "ahora vamos 
a intervenir de una forma distin
ta porque hay tiempo suficiente 
para debatir todos los puntos y 
reflexionar sobre las consecuen
cias que para nosotros son más 
graves". Este análisis traerá 
consigo, según Martín-Zarco, un 
mayor equilibrio en las conse
cuencias que se van a producir 
en la agricultura de la región.

Los sectores más perjudica
do son los cultivos mediterráneos 
porque no están contemplados 
en la Agenda 2000 pero si están 
incluidos en los presupuestos, es 
decir, se reconoce el dinero que 
se va a destinar a este sectorpero 
no están especificadas las nor
mas por las cuales se tiene que 
regir. Otro de los puntos más con
flictivos para las organizaciones 
agrarias son los cereales porque 
se proponeuna reducción del 20% 
del precio de intervención de los 
cereales, por lo tanto, se pasaría 
de las 19,92 pesetas por kilogra
mo a las 15,93 al cambio actual 
del ecu. Por el contrario, el que 
más se beneficia de este proyecto 
es el sector ovino porque en es
tos momentos se encuentra en 
un buen momento.

Todos los sectores agrícolas 
obtienen unas ventajas y unas 
desventajas con el paquete 
Santer aunque, hay que tener en 
cuenta que "los otros países de 
la UE están más adaptados a lo 
que es la reforma porque han 
estado viendo como se estaba 
desarrollando y a nosotros nos 
ha pillado de nuevas. Ellos han 
tenido más disciplina a la hora 
de la producción". "La reforma 
es una compensación de rentas 
para seguir produciendo y com
petir en los mercados" afirma el 
presidente regional de UCA
MAN. Sin embargo advierte que 
"en el momento en que se hace 
un mensaje político de estas ayu-

Gregorio Martín-Zarco considera que la región debe luchar por una agricultura activa y viva,

das se cree que éstas son una 
subvención cuando no lo es. 
Entonces se corre con el riesgo 
que si el dinero no va al lugar 
adecuado no se puede competir 
ni producir".

Esta situación ha estado en
mascarada en los años de sequía 
porque el precio de mercado era 
muy similar "pero en el momen
to en que haya cosechas norma
les se va a producir una bajada 
del precio de intervención, y es 
cuando nos daremos cuenta que 
los precios de mercado pueden 
bajar y para seguir produciendo

El Plan de Recuperación del 
Viñedo es un éxito

El Consejo Asesor Agrario aprobó el pasado lunes en Toledo 
una ampliación del Plan de Recuperación del Viñedo que en 
opinión de Gregorio Martín-Zarco ha sido un éxito en Castilla-La 
Mancha "porque se ha potenciado la creación de variedades 
mejorantes, es decir, variedades que nos hace falta en la región". 
Gracias a este plan se están recuperando dos variedades propias 
de la comunidad como son la uva blanca y el cencibel que por 
circunstancias de la sequía se han ido perdiendo porque se 
tuvieron que arrancar o porque se secaron. De las 40.000 
hectáreas que este Plan pretende 'salvar' se van a poner de uva 
tinta entre 27.000 y 28.000. "Hay que tener en cuenta que no se 
puede hacer un plan que pretenda que el agricultor arranque 
todas las viñas y cambiarías porque esto supone un gran coste 
económico". Por otra parte, respecto a la OCM del vino, los 
comisarios comunitarios van a presentar un documento a los 
países miembros pero todavía no se conoce cómo se va a 
desarrollar.

es necesario que haya compen
saciones" así se produce una di
ferencia entre una gran explota
ción agrícola y una pequeña que 
en la mayoría de los casos suele 
ser más productiva.

Ayudas con rigor

Según este sistema de com
pensaciones señala Martín-Zarco 
"una agricultura viva, activa que 
ha tenido una producción normal 
se va a perjudicar en el momen
to en que las compensaciones no 
sean respecto a la producción sino

a la superficie" en este caso la 
agricultura media y pequeña es 
la más perjudicada. En España 
las ayudas que reciben estas 
explotaciones no están en sintonía 
con las destinadas a otros países 
de la Comunidad" en este aspecto 
es donde hay que tener más ri
gor para que las ayudas y com
pensaciones las reciban los agri
cultores que producen "hay que 
procurar hacer un reparto equi
tativo y justo. Hay que procurar 
que la agricultura no se separe 
del agricultor como esta pasan
do como consecuencia de la PAC 
porque hay un agricultor que 
gracias a esta reforma su renta 
ha subido pero el profesional se 
ha perjudicado con esta reforma"

El presidente de UCAMAN 
señala que "la agricultura tiene 
que adaptarse a un nivel de pro
ducción que suponga una capa
cidad productiva importante" esto 
supone no bajar la producción pero 
"las autoridades tienen que luchar 
para que las compensaciones no 
sean por la vía de la producción 
sino por otras para conseguir ser 
más competitivos".

Hay que tener en cuenta que 
los agricultores españoles tienen 
que luchar en el mercado con sus 
colegas de la Unión Europea, por 
este motivo Zarco indica que "la 
agricultura de la región tiene que 
olvidarse de ser conservadora, pa
siva para convertirse en activa, 
viva y el objetivo debe estar en 
la producción y así aprovechar

todas las compensaciones de 
rentas para crear nuevas estruc
turas y lograr más competitividad. 
Este es el mensaje que hay que 
cambiar" . Aquí es donde las ad
ministraciones tienen que procu
rar que haya más rigor y ayudar 
a que las estructuras que se crean 
sean a nivel colectivo para faci
litar la comercialización y pro
ducción "no tenemos que olvidar 
que las ayudas que se reciben 
sean por compensación pero si 
éstas no llegan al lugar adecua
do entonces no se cumplirá el 
objetivo de la reforma que el 
sector agrario de la UE sea ca
paz de competir en el mercado 
mundial".

Para solucionar los puntos 
conflictivos de la Agenda 2000 
la Comunidad "tiene que hacer 
una política agraria que tenga en 
cuenta la prioridad en cuanto a 
las agriculturas de cada país. Esto 
se ha mantenido en laPAC y creo 
que se debe mantener ahora" 
puntualiza Martín-Zarco.

Otro tema puntual es el Fon
do de Orientación que se ha eli
minado del presupuesto pero está 
contemplado con las mismas 
cantidades en el Fondo de Ga
rantía esto va a perjudicar a los 
precios de garantía, en conse
cuencia, "hay que hacer una re
gulación de mercados que no de
bería entrar en la estructura ni 
en otro sistema pero tal como está 
contemplado en la Agenda nos 
va a perjudicar".

El poder de la imaginación

Las consecuencias de la 
Agenda 2000 para las coopera
tivas son negativas pero "tendre
mos que recurrir a la imagina
ción y buscar, sobre todo, coo
perativas de segundo grado y 
tratar de dar servicios y desa
rrollar más actividades para los 
socios". El papel que juegan es
tas asociaciones es importante 
en el mundo de la agricultura y 
"es algo que hay que articular muy 
bien en el documento" su valor 
recae sobre la producción "por
que si no es así nos podemos en
contrar con problemas como es 
el caso de las industrias que traen 
el vino de otros sitios y lo trans
forman aquí. Esto es un proble
ma y provoca la ruina del sec
tor".

En Castilla-La Mancha hay 
cerca de cuatrocientas coope
rativas aunque según Martín-Zar
co "no hay que fijarse en la can
tidad sino en la calidad". Este tipo 
de organización provoca que el 
beneficio de la comercialización 
recaiga sobre la producción y, 
de esta forma, se pueda ser com
petitivo porque se potencia la 
calidad del producto. En la ac
tualidad el consumidor no sólo 
pide un producto que está bien 
envasado y preparado también 
"se interesa por lo que hay den
tro del envase".
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La red telemática TELECOM permite ya a 147 consistorios intercambiar y asilizar las comunicaciones

Internet llega a los ayuntamientos de la 
provincia de la mano de la Diputación

Anai.APARICIO

Agilizar las comunicaciones y 
el intercambio de datos entre los 
203 ayuntamientos de la provin- 
cia de Toledo aíravés de las redes . 
informáticas es el objetivo con que 
nació hace dos años una red 
telemática denominada 
TOLECOM creada por la Dipu
tación Provincial de Toledo. En 
la actualidad forman parte de ella 
un total de 147 localidades aun
que cada día se están sumando 
nuevos consistorios, uno de los 
últimos en entrar ha sido el de 
Talavera de la Reina.

Este sistema de comunicación 
funciona de una forma muy si
milar a Internet pero a una esca
la más pequeña, ya que en este 
caso se reduce a la provincia de 
Toledo.

Los ayuntamientos a través de 
un terminal con el programa 
Windo ws'95 y un modem pueden 
acceder a un servidor BBS, ubi
cado en la Diputación, desde el 
que pueden entrar en una red local 
para enviar o recibir correo pú
blico y privado, es decir, dirigido 
a todos los que lo quieran leer o 
destinado a una persona en con
creto, respectivamente. De esta 
forma, según señala Rafael 
Hernández Cañizares, secreta
rio de la Diputación de Toledo, 
se va creando un sistema de 
comunicación entre todos los 
usuarios con los distintos men
sajes que se envían entre ellos.

Todos los que acceden a la 
red tienen a su disposición una 
serie de opciones creadas desde 
la propia Diputación como son 
foros de debate, librería de fiche

ros, legislación, etcétera, todo ello 
está enfocado no sólo a los gran
des consistorios sino también a 
los pequeños. En este sentido, 
afirma Hernández Cañizares, 
esta orientado especialmente a 
éstos últimos que al disponer de 
menos medios no tienen tantas 
facilidades como los grandes 
ayuntamientos para acceder a 
toda la información.

Este sistema informático crea
do por esta corporación provin
cial se quiere ampliar a todas sus 
dependencias como el Hospital 
Provincial, la residencia de an
cianos o la escuela taller "Gar
cilaso de la Vega" e incluso a otras 
instituciones.

Una de las últimas aplicacio
nes que los ayuntamientos van a 
poder realizar a través de 
TOLECOM gracias a un acuer
do de colaboración con el Insti- 
tútoNacional de Estadística, INE, 
por el cual se va a conseguir una 
mayor rapidez en la elaboración 
y modificación de los datos 
padronales y el censo electoral 
de cada población.

Hasta ahora los documentos 
que los ayuntamientos debían 
remitir al INE los tenía que ha
cer a través de fax o por correo. 
Gracias a este sistema ahora lo 
pueden hacer de una forma más 
rápida y con el consiguiente aho
rro de papel, tiempo y dinero, así, 
las comunicaciones se realizan 
de forma inmediata.

Mercedes Álvarez, secreta
ria del Ayuntamiento de Ugena, 
considera que este sistema "es 
muy positivo porque permite 
agilizar la comunicación con los 
departamentos de asistencia a los

La Diputación quiere facilitar a través de este sistema la comunicación entre los pueblos.

municipios. Es un gran avance 
dentro de las comunicaciones con 
los otro municipios".

Cada ayuntamiento va amol
dando el sistema según sus inte
reses mientras que en Madridejos 
lo utilizan principalmente para 
consultar la legislación o las nor
mativas, en Ugena se usa prin
cipalmente el correo electrónico 
y los foros.

Rafael Hernández Cañizares 

asegura que la Diputación "es un 
mero intermediario entre los di
ferentes ayuntamientos" que fa
cilita la comunicación entre los 
municipios aunque pone a su dis
posición las aplicaciones que 
permite utilizar el sistema BBS, 
así como las diferentes mejoras 
que se hacen en cada una de ellas, 
pero los equipos se que utilizan 
los tienen que comprar los pro
pios consistorios.

Por otra parte, la Diputación 
Provincial de Toledo ha creado 
una página web bajo http:// 
wwwDipToledo.es a la que pue
den acceder todos aquellos que 
deseen y donde se pueden en
contrar informaciones sobre la 
provincia, las comarcas, las ru
tas turísticas que se pueden rea
lizar. Asimismo, hay 101 pueblos 
que tienen a su disposición un E- 
mail.

Carlos Moro y Emiliano García Page 
inaugurarán hoy la variante de Los Yébenes

La Tribuna

El Delegado de Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, la subdelegada del Gobier
no en Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar, y el consejero de Admi
nistraciones Públicas, Emiliano 
García Page, asistirán en el día 
de hoy a la apertura provisional 
ai tráfico de la variante de Los 
Yébenes y el túnel que pertenece 
a este tramo de carretera que co
munica las provincias de Toledo 
y Ciudad Real. Este trazado de 
la vía supone un ahorro de tiem
po para todos aquellos automo
vilistas que Utilizan esta carrete
ra.

La puesta en funcionamiento 

de este paso subterráneo permi
te mejorar las condiciones de la 
circulación, rodada de esta zona 
de los Montes de Toledo que 
normalmente plantea numerosas 
dificultades de tráfico debido a 
la cantidad de coches que circu
lan diariamente por esta vía que 
comunica las dos provincias cas
tellano-manchegas.

Beneficiados

Los conductores de vehícu
los pesados y de transporte de 
mercancías peligrosas que circu
len por esta zona son los que más 
se van a beneficiar de este túnel 
que mide unos novecientos me
tros se convierte en el más largo 
de Castilla-La Mancha.

A pesar de la apertura al trá
fico rodado todavía no se han 
concluido todas las obras de 
acondicionamiento de esta varian
te ya que faltan algunos detalles 
como la plantación de olivos y la 
ejecución de dos tramos de en
lace, sin embargo, la conclusión 
de estas obras no van a interferir 
la circulación de los vehículos.

La construcción de la varian
te que tiene una distancia de nueve 
kilómetros y medio ha supuesto 
un coste total de 3.000 millones 
de pesetas, mil millones más de 
lo previsto inicialmente por el Mi’ 
nisterio de Fomento.

En el acto inaugural se pro
cederá además de abrir al tráfi
co esta vía a la señalización con 
pintura blanca de la carretera. Trazado de la variante de Los Yébenes, en la N-401, que se inaugura hoy.
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Ruiz-Ayucary Cabero firmaron un convenio de colaboración

La Tribuna

Mputedón y Cruz Roja 
colaborarán en la provincia

Miguel Angel Ruiz-Ayúear y Manuela Cabero, durante la firma del convenio.

El presidente de la Diputación 
de Toledo, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúear, y la presidenta provin
cial de Cruz Roja, Manuela

Í^- ■■r

Consumiendo productos 
de nuestra tierra 

ayudamos a 
nuestras 

empresas 
e invertimos 

en nuestro futuro.

Es un mensaje de LnTrihuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

Cabero, han firmado un conve
nio de colaboración destinado a 
asegurar la asistencia sanitaria 
en supuestos habituales, fijando 
las actuaciones concretas de la 
participación de Cruz Roja y la

aportación económica de la Di
putación. La Diputación dotará 
económicamente las actividades 
de Cruz Roja en la provincia, en 
su calidad de institución de inte
rés público, un dinero que se des
tinará a la organización conjunta 
de cursos de socorrismo terres
tre y acuático y a la organización 
conjuntado campañas de preven
ción de accidentes y seguridad 
vial; para la financiación de al
gún proyecto humanitario en el 
Tercer Mundo y para los traba
jos habituales y funcionamiento 
interno de la asamblea provincial.

Cruz Roja, por su parte, asu
me la asistencia de catástrofes, 
acontecimientos imprevistos, 
concentraciones y espectáculos, 
romerías, fiestas locales, actos 
masivos organizados por la Di
putación y traslado de enfermos 
a los centros asistenciales de la 
Diputación cuando su enferme
dad o medios económicos se lo 
impidan.

Mora: 7 detenidos 
por robar 350.000 
pesetas por el 
procedimiento del 
'descuido" ,,,„„„»:,

Siete personas de nacionali
dad portuguesa sustrajeron por 
el procedimiento del descuido una 
caja de caudales con 350.000 
pesetas en un bar de Mora, se
gún informó ayer la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha. Estas 7 personas, de 
edades comprendidas entre los 
18 y los 50 años, entraron el 
miércoles en el citado bar, pro
piedad de un vecino de la loca
lidad, y mientras tomaban una 
consumición, la mujer de mayor 
edad accedió a la vivienda situa
da en la planta alta del estable
cimiento a través de la cocina y 
sustrajo la caja de caudales.

Roban 250.000 
Sesetas del 

espacho del 
alcalde de Seseña

La Tribuna

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Mancha 
informaron ayer que autores des
conocidos se introdujeron en la 
noche del miércoles en las de
pendencias del Ayuntamiento de 
Seseña y robaron un total de 
250.000 pesetas que se encon
traban en uno de los cajones del 
despacho del alcalde de la loca- 
lid^.
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«El objetivo del BNCT es destruir 
selectivamente las células 
tumorales», dijo el profesor 
Sauerwein La

 Tn
l)

Este cáncer en el cerebro afecta a unas 15.000 personas por año en Europa

Innovadón en el tratamiento 
de tumores del cerebro
Vna terapia innovadora 
para los tumores malignos 
del cerebro fue experimen- 
tadU fpor primera vez en 
Europa, en dos pacientes 
tratados en el «Centro Co
mún de Investigación» 
(CCR) de la Comisión Eu
ropea, en Petten (Holanda), 
informaron ayer fuentes 
comunitarias.

Efe

Este forma de cáncer agre
sivo en el cerebro, llamado 
«glioblastome multiforme» afec- 
taaunas 15.000 personas poraño 
en Europa, y es poco sensible a 
los tratamientos convencionales.

La comisaria europea de In
vestigación, Edith Cresson, su
brayó que «esta experiencia de
muestra la aportación de la po
lítica de investigación comuni
taria a la lucha contra el cáncer 
y, por tanto, a la salud de los 
ciudadanos europeos».

Estos ensayos clínicos de la 
terapia de captura de neutrones 
por el boro (BNCT) son los pri
meros en Europa y próximamen
te se harán con otros dos pacien
tes. Más adelante, la nueva te
rapia será aplicada a 40 enfer
mos que ya hayan sido operados 
en su propio país. «Las pruebas 
permitirán determinar el nivel 
de seguridad y fiabilidad de la 
irradiación del cerebro por el 
nuevo conjunto de neutrones 
puesto a punto para destruir 
células cancerosas», explicó el 
profesor Sauerwein, de la Uni
versidad de Essen, responsable

La anestesia epidural sera gratuita 
en España a partir del año 1999

Efe

El director general de Aten
ción Primaria y Especializada 
del Insalud, Rafael Matesanz, 
anunció ayer que a partir del año 
1999 todos los hospitales espa
ñoles podrán practicar la anes
tesia epidural (parto sin dolor) 
a las embarazadas de forma 
totalmente gratuita.

Matesanz, que participa en 
Oviedo en las X Jornadas sobre 
Criopreservación de Tejidos,

Estos ensayos clínicos son los primeros que se realizan en Europa.

de la presente fase. Los pacien
tes reciben una inyección del 
compuesto no tóxico del boro, 
un nuevo producto que tiene la 
característica de ser absorbido 
selectivamente por las células 
cancerosas en varias horas. 
Cuando el conjunto de neutrones 
del reactor de alto flujo (HFR) 
de Petten irradia al paciente, los 
neutrones son capturados por los 
isótopos de boro y se degradan 
emitiendo un rayo alfa que des
truye las células cancerosas.

«El objetivo del BNCT es 
destruir selectivamente las cé

comentó que ésta es una de las 
medidas incluidas en el Plan 
Integral de Atención a la Mujer 
previstas por el Insalud para los 
próximos dos años. En el Plan 
se incluyen además programas 
destinados a la prevención de 
determinados cánceres en la 
mujer, el tratamiento de la me- 
nopausia.o la ampliación de las 
áreas maternales de muchos 
centros sanitarios para que las 
parturientas puedan estarcen sus 
familias en la intimidad. Esta 

lulas tumorales», dijo el profe
sor Sauerwein .Los neutrones tie
nen alrededor de 3.000 veces más 
oportunidades de ser capturados 
por las células cancerosas con
teniendo boro que por las célu
las normales. La destrucción 
selectiva de las células tumorales 
es debida a las partículas alfa 
emitidas durante la reacción 
boro/neutrón. Estas liberan do
sis letales de radiación y las 
células tienen pocas oportunida
des de reparar los daños al ADN 
tras la irradiación por partícu
las alfa. Los daños causados a 

última cuestión se implantará «de 
forma irregular» en los hospita
les, según explicó Matesanz, ya 
que se requieren obras de infra
estructura y «no todos disponen 
de espacio para realizarías aho
ra».

Aclaró que la píldora abortiva 
para los supuestos contemplados 
en la Ley tardará en llegar a los 
centros sanitarios españoles, a 
pesar de las informaciones apa
recidas los últimos días en los 
medios de comunicación, ya que 

los tejidos normales alrededor 
de la célula perseguida son así 
reducidos considerablemente o 
evitados en razón del alcance 
muy pequeño del rayo alfa que 
es del orden del diámetro de 
algunas células. Estos ensayos 
han sido lanzados tras diez años 
de cooperación entre diferentes 
hospitales e institutos de inves
tigación en Europa. La Comi
sión Europa juega un papel 
esencial al financiar ensayos 
clínicos a través de BIOMED 
n, una parte del programa-marco 
para la investigación y el desa
rrollo tecnológico. Esta inves
tigación europea ha llevado al 
desarrollo, en el HFR-Petten, de 
un conjunto de neutrones filtra
do altamente eficaz y bastante 
potente para alcanzar los tumo
res profundos, pero no lo sufi
cientemente agresivo como para 
dañar las células sanas.

Por primera vez también, el 
compuesto de boro (BSH) es 
aplicado de manera repetida a 
los pacientes. Los enfermos que 
serán tratados llegarán de los 
servicios de neurocirugía de los 
hospitales implicados en el es
tudio: Amsterdam (Holanda), 
Bremen y Munich en Alemania, 
GRAZ (Austria), Niza (Francia) 
y Lausana (Suiza). Los pacien
tes serán hospitalizados en el 
centro hospitalario de 
Amsterdam y se desplazarán 
todos los días a Petten, también 
en Holanda. Este esquema su
pone la primera aplicación de 
unacooperación comunitaria, en 
la que los pacientes de un país 
europeo son tratados en otro país 
por médicos procedentes de un 
país tercero.

«la tramitación de su implanta
ción en España aún está en una 
fase embrionaria».

Además de este Plan, el 
Insalud prevé entre sus objeti
vos un incremento en la aten
ción a los pacientes ancianos y 
sobre todo continuar trabajan
do en la reducción de las listas 
de espera. En este sentido, 
aseguró que el próximo año no 
habrá esperas que superen los 
seis meses, salvo en el caso de 
determinadas patologías.

España 
mantendrá su 
prohibición a 
toda publicidad 
de tabaco

Efe
España mantendrá en el 

próximo consejo de ministros 
de Sanidad europeos su apoyo 
a la directiva de prohibición de 
toda publicidad de tabaco, siem
pre que se tengan en cuenta 
periodos de aplicación y la po
sibilidad de que «todos los agen
tes» tengan tiempo de readap
tarse a la nueva situación.

Esa es la postura del minis
terio de Sanidad español, según 
dijo ayer en el Pleno del Con
greso la ministra de Agricultu
ra Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, que contestaba así a 
una pregunta de la diputada so
cialista Pilar Novoa.

De Palacio, que sustituyó en 
las respuestas al titular de Sa
nidad, afirmó que, en oposición 
a lo que la diputada apuntó, los 
«lobbies» de presión en contra 
no tienen «nada que hacer»,pero 
que para apoyar la medida es 
necesario que tenga carácter 
europeo, porque «es poco rea
lista» plantearse que España lo 
haga de forma unilateral «cuan
do el resto de los países euro
peos no hacen nada».

«Entendemos que debe avan
zarse línea de progresiva limi
tación de esa publicidad», agre
gó, pero matizó que «no existe 
ningún atajo, ni ninguna medi
da mágica que garantice el éxi
to inmediato para luchar con
tra el tabaquismo».

Alarmante 
aumento de casos 
de sida entre 
personas de 60 y
70 años

Efe

El director de la Casa de 
Acogida de Enfermos de Sida 
que Cáritas tiene en Salamanca, 
José Luis Lozano, mostró ayer 
su preocupación ante el aumen
to del número de casos de SIDA 
que están apareciendo entre per
sonas de 60 y 70 años de edad 
en el mundo rural.

Estos casos de SIDA se de
ben a los contactos 
heterosexuales con prostitutas 
con el problema añadido del 
rechazo en los pequeños núcleos 
de población que lleva a las fa
milias a querer ocultar los ca
sos, según expresó José Luis Lo
zano en la rueda de prensa de pre
sentación de las II Jomadas Uni
versitarias sobre el SIDA, que 
se celebrarán del 1 al 4 de di
ciembre.
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'La Noche Temática” ofrece un monosráfico sobre este tema

La cárcel vista por los 
presos, en La 2 de TVE

Lu Tribumi

José PRIETO

El mundo carcelario ha sido, 
es y seguirá siendo, tema recu
rrente en el mundo del cine, el 
teatro, la literatura y, por supues
to, de la televisión. Seres conde
nados a vivir en situaciones lí
mite y víctimas en muchas oca
siones de sus propios carceleros. 
La «Noche temática» ofrece hoy 
por la noche en La 2 un progra
ma monográfico dedicado a los 
presos, aunque en este caso des
de la óptica de los propios 
reclusos qaue son aquí autores, 
actores y narradores de su pro
pia historia. En el documental 
«Nosotros los culpables», una 
produccción de RTVE de 45 
minutos de duración, se hace un 
retrato del mundo de la cárcel 
visto desde dentro, pero con la 
novedad de que es la primera vez 
que TVE emite un reportaje so-

Francis Lorenzo invita hoy al cantante Lorenzo 
Santamaría en "Canciones de nuestra vida"

J, PRIETO

El cantante Lorenzo 
Santamaría recordará hoy,en el 
programa «Canciones de nues
tra vida», sus temas más popu
lares como aquella de «Para que 
no me olvides», que popularizó 
hace ya años. Este programa, que 
presenta Francis Lorenzo en 
Antena 3 TV, dedicará un espe
cial a Julio Iglesias, en el que los 
cantantes del programa 
rememorarán aquello de «La vida

SI

Visión sobre las cárceles.

bre la vida en una prisión con el 
material grabado por los propios 
reclusos. «Nosotros los culpa
bles» es fruto de un acuerdo fir
mado en febrero de 1996, entre 

sigue igual» -Amstrong llegaba 
a la Luna por aquel entonces-, 
«Gwendoline», «Me va, me va» 
o «Soy un truhán», entre otras 
joyas de la discografía del galle
go universal.

También habrá un especial 
sobre el grupo sueco ABBA y otro 
sobre aquel brillante dúo que 
formaron «Ike y Tina Turner», 
que ya que está reciente el Día 
de la mujer maltratada, habrá que 
recordar que lo único dulce de 
este dúo fueron las canciones.

TVE y la Secretaría de Estado 
de Asuntos Penitenciarios, con 
el fin de potenciar las activida
des de los reclusos. Bajo la tute
la del Organismo Autónomo y 
Prestaciones Penitenciarias, exis
te en el Centro de Preventivos 
Madrid 1 un departamento de 
televisión denominado «Canal 
límite», que entre otras cosas 
produce material audiovisual con 
proyectos de los reclusos. Estos 
son los autores de «Nosotros los 
cupables». A continuación se 
emitirá la película «McVicar, el 
enemigo público número l»,del 
británico Tom Clegg, la histo
ria de un delincuente habitual, de 
carácter violento, condenado a 
23 años de cárcel y que planea 
una fuga con otros compañeros 
de presidio. El segundo reporta
je es un documental de Eliane de 
Latour, «La prisión interior», de 
60 minutos.

porque Ike torturó a Tina durante 
años.

"Lo + Plus”

El piloto de rallies español, 
Carlos Sainz, acaba de llegar a 
España tras correr el Rally de 
Inglaterra. Carlos Sainz habla
rá hoy con Fernando Schwartz 
y Máximo Pradera en el maga
zine «Lo + Plus», que ofrece de 
lunes a viernes Canal +, en el que 
comentará este Mundial.

”E1 mejor regalo"
La 2. 11,00 *
Dir: Javier Aguirre. -Int: Te

resa Gimpera, Jorge Rivero, 
Antonio Garisa, Florinda Chico, 
Dianil Zurakowsa. España, 1973.

Entre los regalos de boda de 
Fanny, hija de los señores 
Lahiguera, aparece un paquete 
que no es la habitual vajilla. Se 
trata de un chaval de cinco años 
que dice ser hijo de Carlos, el 
prometido de Fanny. El «rega
lo» ha sido enviado por Elena, 
madre del chico, con el propósi
to de suspender la boda. Así 
ocurre. Los Lahiguera no quie
ren saber nada de Carlos, alque 
ahora consideran un «Casanova». 
Enfadado, coge su coche para 
marcharse lejos dei embrollo; en 
el asiento de atrás aparece 
Carlitos, su supuesto hijo, que 
se muestra cariñoso y le sigue 
llamando papá.

"El pequeño pies grandes" 
Tele 5. 16,30 s.c.
Dir: Art Camacho. Int: 

Stephen Furst, Taran Noah 
Smith, Michael Fishman, Steve 
Eastin, Erika Page. EE.UU, 
1996.

Una familia se dispone a pa
sar sus vacaciones en la monta
ña con el fin de estar un tiempo 
unidos y alejados de sus ocupa
ciones diarias. En un principio 
los niños ponen todo tipo de 
impedimentos a laexcursión, pero 
su actitud cambia cuando ayu
dan a una extraña criatura que 
responde al nombre de «Bigfoot» 
a escapar de las garras de un circo 
que quiere mostrarlo como aten
ción de feria.

"Relación prohibida"
Antena 3. 17,00 s.c.
Paul es un joven de dieciocho 

años con un gran futuro como 
. fotógrafo. Un día conoce aNina, 

* Regular **BaKQá *** Mttybaeaa **** Excelente S.C. Sin calificar

una vieja amiga de su madre y 
también fotógrafo, con la que 
pronto inicia una realción amo
rosa a espaldas de todo el mun
do.

"Agárralo como puedas 2 
y 1/2, el aroma del miedo"

Tele 5.21,35 s.c.
Dir: David Zucher. Int: Leslie 

Nielsen, Priscilla Presley, 
Georges Kennedy,0.J Simpson. 
EE.UU, 1995.

El teniente Frank Drebin 
vuelve de nuevo a la acción, esta 
vez para salvar a los Estados 
Unidos de una trama en la que 
se trafica con petróleo, carbón 
y energía nuclear con el fin de 
que el país adopte una nueva 
política energética.

"McVicar, el enemigo pú
blico n®l"

La 2. 23.30 *
Dir: Tom Clegg. Int: Roger 

Daltrey, Adam Faith, Cheryl 
Campbell, Steven Berkoff. Gran 
Bretaña, 1980.

Mientras John McVicar está 
siendo trasladado a una nueva 
prisión, provoca una pelea por
que se niega a llevar ropa de 
presidiario durante el viaje. Al 
llegar a la prisión de Durham, 
residencia de la mayoría de los 
presos ingleses peligrosos, so
metidos a la máxima seguridad, 
McVicar es incomunicado en una 
galería especial. Cuando vuel
ve a la zona común, entra en 
contacto con otros presos.

"El gran McLintock"
Antena 3. 01,45 s.c.
McLintock, es un rudo terra

teniente al que todo le ha salido 
bien en la vida salvo su matri
monio. Su bella esposa leva dos 
años separada de él porque no 
aguanta la vida en el rancho y 
todo lo que ello conlleva.

*51’ i
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Centro de Toxicómanos 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 
DOMADORES DE CABALLOS 

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO 

Tel. (91) 369 22 77
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Q La programación de hoy

10,00 PERLA NEGRA 07,30 CON MUCHA Ingrid Asensio. TITULARES MULTIPLICADO O Albares y Antonio

La Primera ttzal La2 o Antena 3 ^ tele 5 ^ , Canal + °^ 1 tele Madrid w
06,00 EURONEWS
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS

DE TVE

á6,00 PATAGONIA, EN 06,15 GARDENIA 054® PROGRAMACION 07,30 ABC WORLD 07,30 TELE-EMPLEO
BUSCA DE SU 07,00 NOTICIAS ;’Y ESPACIOS NEWS 07,45 TELENOTICIAS
REMOTO 07,25 CLUB MEGATRIX PROMOCIONALES 07,52 NOTICIAS 08,00 BUENOS DIAS
PASADO - Espacio infantil 064» UN CHICO LISTO 06,02 PROGRAMA MAS /MADRID

07^00 THAT'S ENGLISH presentado por 0630 LAS NOTICIAS 0 MENOS Con Ana Isabel

13,25 LA BOTICA DE LA 10,00 TV. EDUCATIVA: 10,55 EL SHOW DE BILL LABRADERA 09,30 CINE: “El 09,30 A SABER

11,45 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS

MARCHA 09,25 EL PRIMER CAFE 07,SOLAS NOTICIAS i DIVIDIDO. Mérida. Deportes:
09,30 EMPLEATE A 10,25 EL KANGURO DE - BUENOS DIAS 09,00 TELESERIE: .Ana Isabel Alcalde.
> FONDO A3Z 08,10 RATONCITOS DE «Entrenador». 09,15 TELE-EMPLEO

no
ch

e I tard
e I maña

na

1 ABUELA
13,55 NOTICIAS 

Avance 
informativo.

14,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL 

14,30 CORAZON DE 
OTOÑO

•15,00 TELEDIARIO-! 
,, Resumen 

informativo.
45,49 EL TIEMPO

'LA AVENTURA COSBY 08,-^SHOOT presidente y Miss Espació educativo.
DEL SABER kk. Serie 094)5CREEPY :Wade“ I<M» TELENOTICIAS

11,00 LA PELJCULA DE 11,25 MATLOCK CRAWLERS 11,19 CINE: “Los 10,30 MADRID DIRECTO
-LA MANANA Serie 09,30 CON OCHO hermanos Me 11,30 EL COMISIONADO

«El mejor regalo» 12,25 CHEERS BASTA Mullen" 12,25 HARRY Y LOS
(1973)-78’40*’ Serie 10,35 AUTOPISTA 13,00 PROGRAMA MAS HENDERSON
CT: Javier Aguirre 12,55 EQUIPO A HACIA EL CIELO 0 MENOS 12,50 CYBERCLUB

Í3.<» CON MUCHA 14^00 COSAS DE 11,3O DIA A DIA MULTIPLICADO 0 Incluye las series:
MARCHA HERMANAS 144» LA COCINA DE 14,00 DIVIDIDO Doraemon, Scooby
Espacio infantil. 14,30 COSAS DE CASA JKARLOS 13,30; LOS 40 Dooy Los Pitufos.

#,15 SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS '. 'ARGINANO k PRINCIPALES 144>0 TELENOTICIAS
k.^Concurso. Informativo. 14,^ LAS NOTICIAS 14,15; NOTICIAS 'ntormativo.

15,55 CALLE NUEVA 
‘Telenovela.
16,30 ESMERALDA 

Telenovela 
mexicana 
protagonizada por 
una joven ciega.

17,55 DIGAN LO QUE 
iDIGAN
' ■Programa 

■ 'presentado por 
Jaime Bores.

18,55 NOTICIAS 
LAvance informativo 
19^00 EL FLECHAZO 
I^OO GENTE

Magazine.
21,00 TELEDIARIO-2 
í ; Espacio que 

resume la 
k actualidad del día. 
21j45^ EL TIEMPO

15,45 GRANDES 15,45 EXTRA ROSA 15,10 AL SALIR DE 14^30 MAS DEPORTE 15,30;CON T DE TARDE
kDOCUMENTALES 17,00 TELECINE CLASE 15,30 CINE: t Actuación musical
16,45 JARA Y SEDAL - «Relación :■< /«El cazatalentos» ;k de hoy a cargo de
/Espacio ¿ prohibicón» 15,40 ¡QUE ME DICESÍ í *(1994) /Los Chunguitos.

documental sobre k D: Christopher 16,30 TARDE DE CINE 17,08 CINE: 17,45 LA HORA DE MARI
'la caza y la pesca < Leitchint '"El pequeño pies «Jeffrey» ¿'PAU

en nuestro país. ; : Brian Austin /grandes 11" (1995) k^kk/Magazine
17,16 EL ESCARABAJO , /-k?/: Green. -kk/ D: Ar t Camacho. 19,31 NATIONAL k/kp^^ por Mari
kkk VERDE 19,00 EN ANTENA k I: Stephen Furst, GEOGRAPHIC: Pau Domínguez.

Programa semanal Inés Ballester 'Taran Noah Smith, OKAVANGO. 19,00 MADRID DIRECTO
dedicado a la presenta este 'Michael Fishman. DIARIO DE UN Magazine que está
ecología. espacio, que ofrece 18,15 ANA RODAJE .dedicado a la

17^1^ PARA NOSOTROS -conexiones en o k; Programa 20,00 TELESERIE: kk/hnformación sobre la
lOá^'O-OLES ; íkk directo con k presentado por FRIENDS 'Comunidad de
k//k EUROPEOS. distintos puntos de Ana García .20,30 LO + PLUS Madrid.

UEFA ^W^ > España. -Lozano. • 21,30 REDACCION. < 20,30 TELENOTICIAS
kk^k CHAMPIONS^ 20,15 IMPACTO TV 19,50 EL SUPER. NOTICIAS Informativo con

LEAGUE Imágenes HISTORIAS DE Resumen de las Alfonso García y
S®,00 INFORMATIVO impactantes. TODOS LOS DIAS noticias más Lourdes Repiso,
kk # TERRITORIAL - .NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS importantes del k/ ¿Colaboran también
2^30 EL IMPERDIBLE '""Resumen “ /k 'Espacio día. ¿//L
21,00 QUATRO / :informativo. .informativo. 21,53 CONTRARELOJ Rafael Luque.

22,00 ¿QUE 
APOSTAMOS?

01,15 TELEDIARIO-3 
02,00 RENEGADO.

«El sospechoso 
amante de chey»

02,45 CINE DE 
k--k>/ MADRUGADA 
/«Dulces sueños, 

querida marilyn»
-(1988) 

«Mesquita», un
r - amigo de Marilyn
pMonroe, relata los 
icomienzos y la 
Icarrera de la actriz 
Lexcluyendo el 
ísuicidio y las 
!..drogas como 
I . causa de su 
Imuerte. - 
|04,15 TELEDIARIO-A

21^30 VIVIR CON MR. 21,30 LA CARA 21,30 TELECUPON 22,00 ESTRENO 21,30 SUCEDIO EN
COOPER DIVERTIDA 21,35 CINE vk/-k CANAL+: MADRID

22,00 LA 2. NOTICIAS 22,25 CANCIONES DE «Agárralo como k «Mentes ' María José Navarro
1^25 EL TIEMPO NUESTRA VIDA puedas 2 y 1/2, el / peligrosas» (1995) presenta este
22,30 LA NOCHE 01,00 NOTICIAS aroma del miedo» < D: John N. Smith. espacio semanal

'k TEMATICA 01,30 GILETTE SUPER k D: David Zucher. / I: Michelle Pfeiffer. en el que se anali-
«Nosotros los SPORT /kI: Leslie Nielsen, George Dzundza, zan los sucesos de
culpables» 01,45 CINE Priscilla Presley, k Courtney B. la comunidad.

kkkk «Mcvicar, el - «El gran George Kennedy. Vanee. 01,30 TREINTA
enemigo público / McLintock» 60,15 CITA CON 23,36 CINE: «Decisión MINUTOS
número ! ' (1963 - 90 m.) -APELES //crítica» Incluye un extenso
«La prisión interior» / D: Andrew 02,30 ENTRE HOY Y 01,44 PIEZAS: Central reportaje sobre un

02^; CINE CLUB. / McLaglen MAÑANA Building. / asunto de
k SESION DE 1: John Wayne, 03,<K > MADRUGADA DE 01,40 CINE X: «Nikki actualidad.

/ REPERTORIO (1) / k Maureen O'^Hara. CINE Loves Rocco» 02,00 TELENOTICIAS
k k «Rebeldes» G.W. McLintock es .«Sherlock Holmes 03,451DOCUMENTAL: 02,05 TELE-EMPLEO
03,55 CINE CLUB. un njdo terratenien- ky la primadonna» /I«Sexo en la calle 02,20 CINE. SALA DE

SESION DE te al que todo le ha k. D: Peter Sasdy XIV MADRUGADA
/REPERTORIO (II) kk/ salido bien en la k I: Christopher Lee, ///'(aa parte) 04,00 INFORMACION

«Simón y Mateo» k vida salvo su Patrick McNee. 04,09 CINE:.«Diario de CULTURAL DE LA
05,25 DESPEDIDAY matrimonio. O4J0 REBELDE -un amor violado» kC0M^^^^^^ DE

CIERRE 03,25 TELEVENTA 05,16 CAZADOR. 05,46 GIRL 6. MADRID

suscRiBASEA LaTríbana
DIARIO INDEPENDIENTE



ZOCODOVER *

Saludo
Al lector toledano, 
que hoy LA TRIBUNA cono
ce 
se dirigen nuestras voces 
y se tienden nuestras manos.

Somos, pronto lo sabrá, 
como sabe mucha gente, 
periódico independiente 
que se mueve en libertad.

Las cosas que se hacen mal 
juiciamos sin sobresalto 
y aquellas que se hacen bien 
las pregonamos más alto.

Somos coro y orfeón, 
instrumento y espadaña. 
Lo nuestro es hacer región 
en el concierto de España.

La Verdad no nos da miedo. 
No nos asusta el trabajo. 
Ahora estamos en Toledo 
para seguir en el tajo.

La Bienal de 
Venecia, 
suspendida por 
la pérdida de 
unos films

Efe-Roma

Los organizadores de laBie- 
nal de Venecia se enteraron 
ayer de la pérdida de diez pe
lículas de Stanley Kubrickque 
iban a ser proyectadas en dis
tintas ciudades italianas en una 
retrospectiva del director es
tadounidense, que tuvo que sus- 
pender-se. Los catorce rollos 
de película entregados el pa
sado día 19 a una compañía in- 
ternacional de transporte de 
mercancías, no llegaron a 
Catania (sur), donde el ciclo 
tuvo que suspenderse.

Las diez películas, que fue
ron exhibidas con éxito en 
Ancona, Bolonia, Florencia, 
Lecce y Milán, iban a 
proyectarse en otras seis lo
calidades italianas.

Equipo que hará posible que LA TRIBUNA de Toledo esté diariamente en los quioscos^_^^^^_^^^^^^_^>"^^s 

Entresará la revista "Magazine ''los fines de semana

LA TRIBUNA, un diáno por y 
para Toledo, sale hoy a la calle

La Tribuna

LA TRIBUNA de Toledo 
sale hoy a la calle, sumándose 
así a las cabeceras del perió
dico de las provincias de Ciu
dad Real, Albacete y Cuenca. 
El periódico nace en la capital 
regional con el mismo afán que 
el resto de las "tribunas", tra
bajar por y para la provincia, 
ofreciendo a los toledanos in
formación independiente y una 
tribuna abierta en la que ex
presar sus opiniones. Un joven 
equipo, encabezado por el 
editor, Oscar San Martín, el 
director, Luis Resola, y la re- 
dactora jefe, Mónica 
Ormaechea, tratará de que los 
toledanos estén bien informa
dos.

Por otra parte,LA TRIBU
NA entregará los fines de se
mana,junto con el ejemplar del 
periódico, la revista "Magazi
ne", editada por el conde de 
Godó. LA TRIBUNA de To
ledo ha realizado un importante 
esfuerzo para poner a dispo-’ 
sición de sus lectores un pro
ducto de calidad, excelente 
diseño y destacadas colabora
ciones. Los lectores de LA 
TRIBUNA de Toledo podrán 
obtener "Magazine" los sába
dos y los domingos, junto aun 
ejemplar del periódico por tan

Fñadaziñe

"Magazine" de esta semana.Detalle de la portada de la revista 

sólo 225 pesetas. El número de 
"Magazine" que LA TRIBU
NA distribuirá este fin de se
mana dedica su portada a la 
era de los trasplantes e inclu
ye una entrevista con Chris
tian Barnard, su precursor, 
testimonios de los pacientes 
que volvieron a vivir y conse
jos y avances científicos para 
cuidar el corazón. Los lecto

res pueden encontrar también 
un reportaje sobre la odisea en 
el Tibet vivida por el aventu
rero austríaco Heinrich Harrer, 
en cuya historia se ha basado 
la película "Siete años en el 
Tibet" que protagoniza Brad 
Pitt. Incluye también reporta
jes sobre el cambio climático, 
el nuevo auditorio que estrena 
Las Palmas...

Xg>í 
Tazos

* LA TRIBUNA se viste 
hoy de largo para presentar
se a Toledo y su provincia en 
su primer número que acom
pañado de un extra quiere 
darse a conocer a los lecto
res y abrir su "tribuna" a la 
opinión, sugerencias y apor
taciones de todos los secto
res sociales.

* Los toledanos y 
ciudadrealeños están hoy tam-. 
bién de enhorabuena.

* Por fin se abre la variante 
de Los Yébenes y, por tanto, 
el túnel de este trazado que 
les permitirá ahorrarse unos 
minutos en carretera.

* En esta ocasión ha habi
do suerte y no hemos tenido 
que esperar la llegada de unas 
elecciones para verinaugurado ■ 
un tramo.

* Y... como pedir no está 
de más, la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha 
podría tomar ejemplo de su 
homónima de Andalucía e 
invertir en autovías.

* Concretamente, y yaque 
estamos en materia, en la 
autovía que facilite el trayec
to Ciud^ Real-Toledo.

* A LA TRIBUNA no le 
gustaría tener que seguir con
tando jomadas sin que el CD 
Toledo gane partidos, ya que 
lleva 13 *sin ganar.

* Suerte y que se termine 
la mala racha.

* Pedimos ai Ayuntamiento 
que arregle los baches que hay 
en la Avenida Plaza de To
ros.

* Y que corten los setos 
situados junto a la Plaza de 
Toros, yaque impiden la visi
bilidad para acceder a la calle 
Marqués de Mendigorria.

* Desde estas páginas 
queremos expresar al rector 
de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Luis Arroyo, 
nuestro más sincero pésame 
por el fallecimiento de su her
mano en accidente de tráfi
co.


